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Prefacio 
 

La Torá siempre ha sido misteriosa para los estudiantes de la 
Biblia. Para algunos, los estatutos contenidos en la Torá son 
bellos, para otros, parecen ser ásperos e irrazonables.  Y otros 
tantos los aplican a los días de Moisés cuando el pueblo estaba 
directamente bajo la autoridad Divina, mas no los aplican a los 
cristianos de hoy quienes aseveran también estar viviendo bajo 
aquella misma autoridad Divina. 
 
Hay quienes se sienten en plena libertad de escoger cuáles 
principios o detalles aplicar hoy en día y cuales no.  
 
Este libro toma en serio cada palabra de la Torá y aplica todo 
aquello que puede ser aplicado mientras que hace a un lado 
todo cuanto no tiene relevancia directa al mundo de hoy, no 
obstante considera siempre los principios de trasfondo que 
quizá tengan aplicación.  
 
El autor de esta obra no tiene ninguna duda de que tanto Elías y 
Juan el Bautista honraron la Torá como también lo hizo el 
mismo Salvador.  Por lo tanto, la materia merece estudio, y 
merece mucho mas que una actitud cortante que dice, “Todo 
aquello fue clavado a la cruz.”  
 
Favor de informarnos en caso de una violación de derechos de 
autor. Varias de las imágenes fueron tomadas por el autor en el 
hogar del artista y con su consentimiento, algunas son 
producción del autor, y otras son copiadas de sus sermones 
evangelísticos hechos muchos años atrás. Así, ha sido difícil 
determinar si algo de todo aquel material tiene derechos de 
autor.  Con gusto cooperaremos con cualquier objeción 
certificada y/o eliminar tal imagen o materia de nuestra 
próxima edición si vemos prudente.  
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Capitulo Uno 

NUEVA LUZ ¿SEGURO? 
 
 

Este libro contiene lo que creo ser una de las aventuras mas 
emocionantes de estudio bíblico, comparando verso con verso, citas 
de Elena de White, autores judíos, y comentarios. Es de lo más 
vigorizante. Para comenzar, vamos a descorrer el velo tocante a 
mucha de la luz que ha de venir del mensaje del tercer ángel.  Es un 
mensaje especial registrado para los habitantes de la tierra en 
Apocalipsis 18, y a de ser anunciado justo antes de loa que la Biblia 
llama “las siete últimas plagas.”  Significa que es un mensaje final 
antes del cierre del tiempo de gracia. Este mensaje angelical final 
esta en Apocalipsis 18:1 
 
Después de esto vi a otro ángel descender del cielo con gran 
poder; y la tierra fue alumbrada con su gloria. 
 
El mensaje del ángel de Apocalipsis 18 nos amonesta a abandonar 
los pecados de Babilonia, mas no nos detalla cuales sean esos 
pecados e impurezas. Al vencerse un pecado por medio de la gracia, 
dentro de poco otro pecado es revelado. Es así como crecemos en 
una relación con Dios y en santidad, como se debe. Elena de White 
nos alienta a cooperar con el cielo en este proceso, especialmente si 
hemos de entender el último mensaje angélico.  La siguiente 
declaración es de mucho interés y se encuentra en una revista titulada 
Señales de los Tiempos. 
 
“Si queremos recibir la luz del ángel glorioso que alumbrará 
la tierra con su gloria, asegurémonos que nuestros corazones 
estén limpios, vaciados del yo, y apuntados hacia el cielo, para 
que puedan recibir la lluvia tardía.  ST 8/1/92 
 
He aquí dos puntos importantes: Noten que la lluvia tardía y la luz 
del cuarto ángel se reciben al mismo tiempo. En otras palabras, son 
complementarias. Además, esta luz que llega justo antes de las 
plagas (ver verso cuatro) llega a un pueblo que esta libre de 
impurezas. Amigos, esto es importante.  Y es importante también 
saber que cada uno puede ser puro. Iniciemos este estudio con una 
oración.  



Nuestro Padre Celestial, pedimos en el nombre de Jesús, el Salvador, 
que podamos obtener mayor conocimiento y un entendimiento cabal 
de esta emocionante luz del ángel, el mensaje final que ha de cubrir 
la tierra con su gloria. Rogamos que el cielo nos limpie de pecado, en 
el nombre de nuestro Salvador. Amen 
 
Acabamos de ver que es importante tener corazones puros a fin de 
recibir la luz del ángel, y quiero decirles que sí es posible tener 
corazones puros.  Estudiaremos en Judas 24: 
 
“Y a aquel que es poderoso para guardaros…” 
(¿de qué?)  “…sin caída, y presentaros sin mancha delante de su 
gloria con gran alegría.” 
 
Amigos, esa es la alegría del cristiano, la alegría de la lealtad.  No 
pienses en lo mas mínimo que no puedes llegar a ser todo lo que Él 
desea que tu seas.  
 
Y no se trata tan solo de presentaros sin mancha, sino que os 
mantendrá sin caer para así presentaros sin mancha. Eso es tanto 
especial como lo es importante. Ved en The Southern Review, 5 de 
Dic., 1899: 
 
"'Si obedecéis y estáis dispuestos,” ahí está la clave, “comeréis el 
bien de la tierra; si os rehusáis os rebeláis, seréis consumidos por la 
espada.”  
 
Luego agrega la autora: “Estas palabras son verdaderas. Obediencia 
exacta es lo que Dios requiere y los que dicen que no es posible vivir 
una vida perfecta acusan a Dios de injusticia y de hablar una 
mentira." 
 
Una poderosa declaración ¿No es así?  Quienes afirman que no es 
posible vivir una vida perfecta le echan a Dios la idea de que no es 
un Dios justo y que no habla con la verdad. ¡Caramba! No hay lugar 
para el, “Yo no puedo, yo no puedo.” Tales palabras no son 
apropiadas puesto que “para Dios todo es posible,” incluyendo el que 
tu seas un vencedor.   
 
De hecho, se nos amonesta en contra de ni tan siquiera acariciar 
pensamientos negativos en este entorno. RH 10/30/1888 (de paso un 
año muy importante): 



 
“Cometemos pecado cuando hablamos de nuestras debilidades e 
incapacidades…es ofensivo a Dios cuando sus hijos hablan así.” 
 
Lo que quiero decir es que no os menoscabéis, tal es la obra del 
diablo. Cristo quiere elevaros ¡Permitámosle hacerlo! 
 
Note esta cita: "El Espíritu será derramado sobre todos quienes 
ceden a su voluntad y hacen a un lado toda la maquinaria humana, 
todos los métodos y reglas humanas, declaran la verdad con el 
poder del Espíritu Santo. Multitudes recibirán la fe y se agregarán a 
los ejércitos de Jehová." Evangelismo Pág. 700, RH 23 de Julio, 
1895. 
 

Esto tiene que ver con la lluvia tardía. Hace poco notamos que la 
lluvia tardía esta asociada con un mensaje angélico que “ilumina la 
tierra con su gloria.” Se junta el rompecabezas. Notemos que lo se 
que presentará es la verdad. No obstante, esta última presentación de 
la verdad va a contener el mensaje del último ángel.  Poco más 
adelante vamos a descubrir que la gloria del ultimo ángel contiene un 
mensaje.  
 
Con toda seguridad las verdades que ya conocemos ciertamente 
estarán incluidas en la ultima amonestación al mundo. La verdad 
contenida en las doctrinas bíblicas, tales como las que se encuentran 
en la ilustración arriba, son como gloriosos pilares eternos. Quisiera 
llamar vuestra atención a ellas antes de continuar. 



Primero, el primer advenimiento; segundo, el sábado del séptimo día, 
luego el mensaje del tercer ángel, el santuario celestial y la no-
inmortalidad de los impíos, el bautismo y la cena del Señor, y el  
estado de los muertos. Y además esta la creación y el Creador y la 
perpetuidad de la ley. 
 
 Las citas confirmando estos pilares están aquí: 
 
1. 2 Tes. 4:16-18; Ev. 452. 
2. Heb. 4:3-5; 7T108; Ev. 168-9. 
3. Apoc. 14:5, 7. 
4. Heb. 8:1, 2. Ev. 166. 
5. Mal. 4:1-4; CW 30. 
6. Mat. 28:19; Juan 6:56; Ev. 499 
7. Sal. 146:4; Mar. 305; CS 626 o 701, según el año de 
publicación.  
8. Gen. 1:1; ST 7/4/1899 
9. Mat. 5:18 – 21; 1 Juan 3:4; Consejos para Escritores y 
Editores 77 (Solo disponible en ingles) 
 
Todas estas verdades han sido pilares de la fe para muchos 
Adventistas del Séptimo Día, guardadores del sábado ya por varios 
años.  Además muchos creen que Cristo mismo es el fundamento de 
todos estos pilares.  Veamos ahora estos pilares con Cristo como 
fundamento. 
Al contemplar este edificio, veréis que no esta completo. Hay un 
problema.  Y aquí vamos entrando al propósito de este libro. 
Amigos, se acerca una tormenta. De hecho, algunos la describieron 
“de implacable furor.” El problema es que el edificio previo, sin 
tejado, no seria para nada cómodo en una tormenta o un vendaval, o 
clima que trae , aguanieve, granizada, o nieve. Una persona estaría 
fría, mohada si tomara alberque en un edificio con fundación y 
pilares pero sin tejado. ¿Y qué del verano? ¿Qué cuando llegue el 
calor del tiempo de angustia? Amigos, una unidad de aire 
acondicionado no ayudaría mucho en un edificio como el de arriba. 
 
Veamos una ilustración más. 
 



 
Noten la barra roja encima de nuestro edificio. La pregunta es, 
¿Dónde esta el tejado? Con esa pregunta tiene que ver este libro.  
 
En nuestro estudio, los pilares permanecen.  Tampoco cambiamos la 
fundación. ¿Mas cual es la luz agregada del ángel que hemos 
mencionado? ¿Será que necesitamos de más luz, o estamos 
completos en nuestro conocimiento de la luz y no necesitamos ya 
más nada? ¿Continuaremos sin tejado? ¿Continuaremos sin cielo que 
nos cubra? 
 
¿Sabían Uds. que nuestras mentes han sido condicionadas con la idea 
de que no necesitamos un cielorraso para completar nuestras 

creencias? ¿Mas, que dice la Palabra de Dios a los laodicenses, y 
quién es quien lo dice?  Echemos un vistazo a Apocalipsis 3:16-20: 
 
“Pero por cuanto eres tibio, y no frío ni caliente, te vomitaré de mi 
boca. Porque tú dices…” 
(Favor de notar la frase siguiente) 
“Yo soy rico, y me he enriquecido, y de ninguna cosa tengo 
necesidad.” 
 
Amigos, este es el mensaje de Cristo a Laodicea.  Y la iglesia le dice 
a Cristo, “Ya todo lo tengo.” 
¿Es eso lo que tu crees? 
Oíd el mensaje de Cristo en respuesta a la iglesia 
 
“Y no sabes que tú eres un desventurado, miserable, pobre, ciego y 
desnudo. Por tanto, yo te aconsejo que de mí compres oro refinado 



en fuego, para que seas rico, y vestiduras blancas para vestirte, y 
que no se descubra la vergüenza de tu desnudez; y unge tus ojos con 
colirio, para que veas.” (v. 18) 
 
Es bastante obvio al ver este verso que no vemos todo como 
debiéramos o no tendríamos que ungirnos los ojos.  Esto es una 
noticia muy difícil para los feligreses aceptar.  El verso 20 continúa.  
 
 

 “He aquí, yo 
estoy a la puerta y llamo. Si alguno oye mi voz y abre la puerta, 
entraré a él, y cenaré con él, y él conmigo.” 
 
Idea el cuadro.  ¡Toc! ¡Toc! ¡Toc! Desea entrar a la iglesia y darnos 
mas comida espiritual. ¿Que hay que hacer para obtenerla? 
 
El texto menciona unas cuantas cosas: Primero, obtener oro puro. 
Segundo, vestimentas blancas. Tercero, colirio. Y entonces 
podremos disfrutar de aquella cena. Quiero deciros que en Maranata, 
página 214, Elena White se refiere a esta triste declaración tocante al 
rechazo laodicense de la invitación del Salvador, al vincularla al 
rechazo de la luz dada por el ultimo mensaje angélico en Apocalipsis 
18.  Imaginemos eso. El ultimo mensaje angélico.  Lo desglosaremos 
todo y compartiremos la cita más adelante, por ahora sigamos.  
 
Quizá pueden ustedes oír a los incrédulos repetir sus objeciones una 
y otra vez diciendo, “Si los pioneros no lo supieron, nosotros no lo 
queremos. Si Elena de White no lo tuvo, no lo necesitamos.” Lo que 
en realidad están diciendo, estimado, es esto, y lo digo con delicadez, 



están diciendo: “Cristo, puedes quedar afuera y seguir tocando todo 
lo que quieras, ya nosotros tenemos todo cuanto necesitamos, y lo 
hemos tenido desde 1915.” 
 
Amigos, seamos sobrios. Para poder obtener esta nueva verdad, esta 
luz agregada del ángel, tendremos que lograr algunas cosas – tres 
cosas, según el Señor Jesús. En cuanto a la primera, es decir, “oro 
refinado en el fuego,” hallé esta gema en Second Advent Review and 
Herald (12/6/1881). 
 
"Nuestro Redentor ve la situación y nos aconseja a todos que 
compremos de Él oro probado en el 
fuego que es fe verdadera y el amor genuino, la gracia que no será 
destruida aún por feroces tentaciones." 
 
La terminología es bastante amplia, y seguramente podría abarcar 
varias cosas. Quizá debiéramos cuidadosamente leer el contexto de 
su declaración para ver por lo menos una cosa que podría estar en 
juego. 
 
“Tenemos una responsabilidad individual. Ningún amigo o prójimo 
puede ser nuestro criterio. Jesús es el único modelo seguro.” 
 
Luego les habla a las damas. “¿Mis hermanas, acaso no habéis dado 
al mundo un mal ejemplo en vuestro atavío y en vuestra indulgencia 
egoísta? ¿Acaso no tendréis que rendir cuentas a Dios por la 
influencia que habéis ejercido a favor de vuestro adorno y 
exhibición innecesarias?” 
 
 Por supuesto que para eso es el adorno, para ser exhibido. Luego 
agrega: 
“Nuestra fe ha de ser probada en este mundo.” 
 
Evidentemente hay una prueba en todo esto. Puede que tenga algo 
que ver con sobreponerse al orgullo. De ser así, pues, aun los varones 
de hoy tienen razón de considerar la misma prueba. Quienes logren 
vencer en lo poco también en lo mucho vencerán.  Seguramente “oro 
refinado en el fuego” incluye el consumir cualquier escoria que 
afecta el carácter de uno; la modestia en la vestimenta es tan solo una 
de ellas. 
 



“Cristo venció a nuestro favor e hizo posible el que también 
nosotros seamos vencedores. ¿Podemos vencer? Absolutamente. 
Hemos de perseverar en prueba y tentación aquí y luego, si 
comprobamos ser fieles, recibiremos la corona de la vida.” 
 
Para quienes estén interesados en un tratado ameno sobre los adornos 
innecesarios les sugiero el libreto de $2.00 titulado “Un Mensaje 
Especial al Pequeño Rebaño.”   
 
La cita continúa: “Nos veremos expuestos a muchas tentaciones. 
Mas estas, son enfrentadas apropiadamente, nos refinarán y 
purificarán así como el oro es refinado en el fuego. No obstante, 
siendo expuestos a los atractivos del mundo, lo que creímos ser oro 
comprueba ser escoria. Nuestro Redentor ve la situación y nos 
aconseja a todos que compremos de Él oro probado en el fuego que 
es fe verdadera y el amor genuino, la gracia que no será destruida 
aún por feroces tentaciones."” 
 
Es que, las pequeñeces tienen mucho que ver en una relación 
amorosa, y por lo visto la reforma en la indumentaria es una de ellas. 
“Oro refinado en el fuego” bien pudiera ser una alusión a la ansiedad 
y el estrés que siente una persona en cuanto a nuestro cambio en 
actitud, estilo de vida, doctrina, o cualquier cosa grande o pequeña 
que pudiese estorbar el crecimiento espiritual de la persona.  
 
La segunda cosa que nos menciona el revelador son “vestimentas 
blancas,” y nos asegura que debemos obtenerlas.  Las vestimentas 
blancas por supuesto significan la pureza. Porque escrito está, “Sed 
santos, como Yo Soy Santo.” 1 Ped. 1:16. ¿Será posible  vencer el 
pecado? Otros lo han hecho ¿Por qué no nosotros? Por ejemplo, 
Enoc caminó con dios, y se fue al cielo sin haber visto la muerte. ¿Y 
qué de la iglesia de Sardis? Veamos ese lindo cuadro de Apocalipsis 
3:4: 
 
“Pero tienes unas pocas personas en Sardis que no han manchado 
sus vestiduras; y andarán conmigo en vestiduras blancas, porque 
son dignas.” 
 
Muy parecido a Enoc. Hubo unos cuantos en Sardis que no se 
mancillaron. Evidentemente sus pecados estaban perdonados y se 
habían dedicado de corazón a andar puros. Y como si fuera poco, 
vean como cada uno de ustedes pueden ser como ellos.  



 
“El que venciere será vestido de vestiduras blancas.” 
 
En otras palabras, si te prendes al brazo de la fe, tu también podrás 
vencer y podrás también obtener esa bella vestimenta. A tales se da 
la promesa: 
 
“Y no borraré su nombre del libro de la vida, y confesaré su 
nombre delante de mi Padre, y delante de sus ángeles.” 
 
Contemplad eso puros unos segundos. Vestimentas blancas. 
vestimentas blancas sin mancha alguna. Este es el cuado de uno que 
confiesa, abandona, y vence sus pecados. En Efesios 5:27, la iglesia 
es nombrada una iglesia gloriosa sin mancha ni arruga alguna. Esa es 
la idea, y las buenas nuevas son que, “para Dios, nada es 
imposible.” Tu puedes formar parte de esa iglesia. Tal es la iglesia 
que las Escrituras llaman, “la iglesia de los primogénitos.” Hebreos 
12:13.  
 
En Apocalipsis 19:8, el manto blanco es igualado a la justicia de los 
santos. No dice la justicia de Cristo, sino la justicia de los santos. En 
otras palabras, Dios espera de su pueblo que vivan según el Ejemplo. 
Apoc. 3:5, las vestimentas blancas son otorgadas a los vencedores, y 
en Cristo podemos vencer. No predico un evangelio negativo de 
derrota.  
 
En Patriarcas y Profetas, Pág. 76, se nos dice que quienes sean 
trasladados sin ver la muerte al fin del tiempo serán tan puros en 
carácter como ¿Quién creen? El antiguo profeta Enoc, quien, como 
ustedes saben, fue trasladado sin ver la muerte.   
 
Aquí hay un problema. Si te has convencido que no puedes lograr ser 
una de estas linda personas y por lo tanto no te comprometes a 
abandonar todo pecado, grande o pequeño…Si eres de esos que 
prefiere creer la nueva teología de pecar y arrepentirse, pecar y 
arrepentirse, pecar hasta volver Jesús, o, en otras palabras, que dios 
no tiene poder para “guardaros sin caída” como dice en Judas 24…Si 
no estas en serio en andar en el mundo sin mancillarte delante de 
Dios y sin mancha del mundo, como dice en Santiago 1:27…Si estas 
convencido que no puedes vencer todas las cosas en Cristo que Él 
promete darte la fuerza para vencer…entonces el mensaje contenido 
en este libro tocante al mensaje del ultimo ángel probablemente no 



sea para ti. No lo disfrutarás y además, probablemente no tendría 
sentido para ti. Seria una pérdida de tiempo ir mas allá de esta 
introducción. El resto del libro esta lleno de cosas que se apartan de 
las tradiciones impropias que la mayoría se rehúsan hacer a un lado. 
Se levantaran toda clase de razones como objeción a lo que aquí 
viene escrito. Es por eso que es necesario reconocer lo que es 
Laodicea antes de continuar a lo que es el mensaje del ángel, aunque 
no voy a escribir mucho mas tocante al vencer el pecado. Es que hay 
mucho más por aprender.  
 
Amigos, comprométanse ahora mismo a Cristo, cuando toda 
trasgresión puede ser perdonada, limpiada y podéis ser una nueva 
criatura en Él. Con eso en mente es quizá con seguridad, con 
emoción, y aun providencial que continuéis leyendo.  
 
Y ¿Qué de el colirio necesario para los laodicenses como se les dijo a 
los de Laodicea? Amigos, ese colirio es de lo que se trata el resto de 
este libro. Según la Biblia, hay mucho mas tocante a la verdad 
bíblica de lo que se a ha escrito en el pasado, y Elena de White 
concuerda. Quisiera mostrarles una cita o dos tocante a esto. De 
17MR, Pág. 11 (2 MS 124): 
 
“Mediante la historia y la profecía, la Palabra de Dios describe el 
prolongado conflicto entre la verdad y el error. Ese conflicto sigue 
en desarrollo. Las cosas que han acontecido volverán a repetirse. 
Revivirán antiguas controversias, y continuamente surgirán teorías 
nuevas.” 
 
Permítanme darles uno de muchos ejemplos de antiguas 
controversias revividas en una Carta (158) escrita en 5/1/1906: 
 



“Todos los que quieran comprender el significado de estas cosas, 
lean el capítulo 11 de Apocalipsis. Lean cada versículo, y entérense 
de las cosas que aún van a ocurrir en las ciudades.” 
 
Amigos, no nos dice lean versos salteados, dice que cada versículo 
aun esta por acontecer. Y agrega: 
 
“Lean también las escenas descritas en el capítulo 18 del mismo 
libro.” Y aquí es donde hallamos el mensaje del ángel final (el 
cuarto). 
 
Y de que se trata? Se trata de que los dos testigos de Apocalipsis 11 
son vinculados al mensaje del ultimo ángel de Apocalipsis 18, el que 
“ilumina la tierra con su gloria.”  Todo lo cual se presenta en sentido 
futuro y tiene que ver con lo que ocurrirá en nuestras ciudades.  
 



Y alguno bien se pudiera preguntar que derecho tiene ella de hacer 
eso. ¿Acaso no ha vinculado ella Apocalipsis 11 a lo que ocurrió en 
la revolución francesa en tales escritos como el Conflicto de los 
Siglos? La revolución francesa ocurrió hace mas de 200 años y 
además, ahora liga ese mensaje reliquia a nuestro ultimo mensaje 
angélico de Apoc. 18. Pero veamos que también dice que todos 
aquellos hechos histórico-proféticos se volverán a repetir. Por lo 
cual, si estudiamos cada verso quizá podríamos comprobar el cómo. 
 
Y ¿Cuáles son las necesidades de Laodicea? Primero, oro refinado en 
el fuego que no es otra cosa que verdadera fe y amor genuino.  Por lo 
menos una forma de demostrarlo es en la reforma indumentaria. 
Luego hay vestimentas blancas que son la pureza de carácter. Los 
santos verdaderos ya no quieren jugar con el pecado. Y numero tres, 
el colirio para que puedan ver las otras cosas de la luz del mensaje 
del tercer ángel de Apoc. 18. La luz representa conocimiento de la 
Palabra de Dios, y por lo tanto somos ahora nosotros quienes 
debemos oír el toquido de Cristo; toc, toc, toc, en la puerta, 
queriendo entregárnoslo. ¿Estáis listos para recibirlo? ¿Os interesa lo 
que ha rechazado Laodicea? Seguid leyendo, hallaréis maravillas. 
 
Hemos recibido grandes ventajas con los pilares de nuestra fe, y el 
entendimiento especial de las profecías, y aun altas normas de vestir 
y conducta, pero aun más se nos ha prometido, mucho mas.  
 



Primero que nada, debemos descubrir lo que la luz añadida, o 
conocimiento bíblico, y la lluvia tardía tienen en común. Buscaremos 
en las escrituras para hallar más, y luego veremos la confirmación de 
lo que hallemos en Elena de White.  Daremos comienzo en Zacarías 
10:1 
 
“Pedid a Jehová lluvia en la estación tardía. Jehová hará relámpagos, 
y os dará lluvia abundante, y hierba verde en el campo a cada uno.” 
 
¿Acaso la Biblia compara a la gente al pasto? Veamos Isaías 40:6, 7, 
para comprender la idea de comparar a la gente al pasto. 
 
“Voz que decía: Da voces. Y yo respondí: ¿Qué tengo que decir a 
voces? Que toda carne es hierba, y toda su gloria como flor del 
campo. La hierba se seca, y la flor se marchita, porque el viento de 
Jehová sopló en ella; ciertamente como hierba es el pueblo.” 
 
Les quiero pedir que consideren a toda la humanidad que hay en el 
mundo como pasto y vosotros una sola hoja de pasto. Amigos, Él 
conoce cada hoja y quiere llover una lluvia especial sobre casa 
hojuela, algo muy deseable en el tiempo del fin. En Deuteronomio 
32:3 la Escritura nos dice: 
 
“Goteará como la lluvia mi enseñanza; Destilará como el rocío mi 
razonamiento; Como la llovizna sobre la grama, Y como las gotas 
sobre la hierba.” 
 
En este texto la doctrina es parte de la lluvia. Pero alguien se podría 
preguntar ¿Acaso no tenemos ya toda la luz tocante a doctrina? ¿Por 
qué sería la doctrina parte de la lluvia tardía? ¿No son los pilares de 
nuestra fe suficientes para llevarnos hasta el fin sin la necesidad de 
un techo? ¿Acaso no estamos enriquecidos de bienes sin tener 
necesidad de nada?” Y quizá alguno se pregunte, “Y ¿Qué dice 
Elena White de todo esto? 
 
"Cuando los hijos de Dios están cómodos y satisfechos con su 
iluminación actual, podemos estar seguros de que Él no los 
favorece. "   5T 664 
 
 La pregunta es ¿Estarás entre los favorecidos o nos los favorecidos? 
Los favorecidos están destinados a recibir luz adicional. Los no 



favorecidos permanecen estancados en una zanja. Hasta y llegarán y 
no mas allá. ¡Que pena! 
 
Alguien se preguntará, “¿Y cómo compara todo esto con las 
declaraciones de Elena White en contra de nueva luz?” Hay unas 
cuantas. Mas al repasarlas me parece que ella condena la nueva luz 
que reemplaza la luz ya recibida.  Tal proceder se le llama teología 
reemplazante – reemplazar algunos de nuestros antiguos pilares con 
algo nuevo. 
 
Por ejemplo, en Manuscrito 760 Pág. 16 (en ingles), dice: 
 
“Es demasiado tarde en la historia de este mundo para levantar algo 
nuevo.” 
 
En ese caso, ella se refiere a las enseñanzas de Ballenger que 
hubieran reemplazado nuestra doctrina del santuario. De hecho, el 
capitulo lo titula “La Integridad de la Verdad del Santuario.” A no 
tratarse de teología de reemplazamiento, sus declaraciones son 
bastante claras.    
 
"No debemos pensar ni por un momento que no hay verdad que ha 
de dársenos.” 
 
¿Cuándo escribió esto? En el ultimo año de su vida, el 1915. Hasta el 
último de sus días ella esperaba que mas luz nos vendría. Eso mismo 
dice también el mensaje a Laodicea 
 
“No debemos pensar ni por un momento que no hay más  luz, ni más 
verdad para sernos reveladas.  
Corremos el peligro de volvernos descuidados y de perder por 
nuestra indiferencia el poder santificador de la verdad, 
consolándonos con el pensamiento: ‘Yo soy rico, y estoy 
enriquecido, y no tengo necesidad de ninguna cosa.'"                                 
OE 325  
 
Amigos, es algo maravilloso. Nos esta diciendo que más luz, más 
verdad, es exactamente lo que necesita la iglesia de Laodicea. Solo 
Laodicea diría, “soy rico, y estoy enriquecido, y no tengo necesidad 
de ninguna cosa.” (Apoc. 3:17) 
 



“Al paso que debemos retener firmemente las verdades que ya 
hemos recibido, no debemos considerar como sospechosa cualquiera 
nueva luz que Dios envíe.” OE 326 
 
Toda doctrina que tenemos hoy día tenemos estaba ya establecida 
cuando ella hiciera esas declaraciones. Y de hecho, El Conflicto de 
los Siglos vio la ultima revisión en 1911. Para el 1915, el año de su 
muerte, escribió que podríamos perder el poder santificador de la 
verdad pensando que no hay mas luz, que no hay luz nueva, para 
nosotros. Si entendemos la santificación como un proceso que abarca 
la vida entera, entonces una vez que ese proceso cesa, aquella 
persona esta en apuros.  
 
¿Qué implica esto para quienes dicen, en efecto, “Si Elena de White 
no lo enseñó, no lo aceptamos?” Mas por las palabras mismas de la 
profetiza, tales personas están sumidas en un gran engaño. Noten el 
consejo del libro Consejos a los Escritores y Editores, Pág. 29. Esta 
cita será de gran información al continuar en este libro. [La siguiente 
declaración se halla solo en la cita dada y en 12MR 212, ambas solo 
en ingles. Por lo cual la traducción al español aquí empleada es una 
traducción libre, producto del traductor de esta obra] 
 
"Aunque se nos ha confiado la verdad más grande y más importante 
que jamás se haya presentado al  
mundo, somos como bebés, en lo que tiene que ver con entender  la 
verdad en todos su aspectos."                                                                        
 
¿Qué nos dice esto tocante a nuestras verdades? Son las mas grandes 
e importantes en el mundo entero, y además  ¡nos dice que son solo 
suficientes para satisfacer a infantes! Una pregunta. ¿Será la comida 
de infantes suficiente para suplirnos a través del tiempo de angustia? 
¿Llegaremos al tiempo del fin con comidita de bebés? No creo. 
 
¿Quisieran saber por que muchos se van de la iglesia? ¿De la 
verdad? Sencillamente porque se han aburrido. Se han cansado de 
comida de bebés.  Se aburren con leche porque ocupan comida 
sólida. Y sabemos que los niños crecientes hacen berrinches si no 
reciben alimento solido a su tiempo.  
 
Noten la cita de 1MS Pág. 470 
 



"Algunos me han preguntado, '¿Cree usted que el Señor tiene más 
luz para nosotros  como pueblo?' Yo les he respondido que Él no 

solo 

tiene luz nueva para nosotros sino que además es preciosa luz 
antigua que ha de brillar desde la Palabra de la Verdad. Tenemos 
sólo los destellos de los rayos de luz que han de brillar sobre  
nosotros.'" 
 
 
Es lindo ver el brillo de un diamante en el mostrador de una joyería. 
Pero ¿De qué sirve si le dijera yo al vendedor que solo quiero 
comprar el brillo?  
 
Desglosemos esta declaración. Número uno, ella no sabía que sería 
esa nueva luz. Aun habría de venir. Número dos, sería luz 
enteramente nueva para nosotros. No será tan solo una forma nueva 
de ver verdades ya conocidas.  Número tres, es preciosa luz antigua 
que ha de brillar. Siendo así, debemos hallarla en las Escrituras. Y 
Número cuatro, tenemos tan solo los destellos.  Estimado lector, 
hemos estado anémicos por demasiado tiempo ¡y la hora es tarde! 
 
¿Aceptará y enseñará esta nueva luz la asociación general? ¿O será 
dada a los 144,000 para que rodeen la tierra con los mensajes de los 
cuatro ángeles, los tres ángeles de Apocalipsis 14 junto con el 
mensaje vigorizante del ángel que estamos estudiando, cuya luz ha 
de brillar justo antes que las siete ultimas plagas empiecen a caer?  
 
¿Recuerdan la angustia de Martín Lutero provocada por la iglesia de 
su tiempo, amenazando la feligresía de todo aquel que osara escuchar 
a Lutero? ¿Que terminaron excomulgando a todo el que insistió?    



¿Recordáis a Juan el Bautista cuando la iglesia de aquel tiempo 
condenó su enseñanza? En el transcurso de la historia nunca ha 
faltado el que las organizaciones se resistan a toda nueva luz.    
 
Repasemos los destellos. Sé que los apreciarán.  Como ellos no hay 
en el mundo. Aquí están: La segunda venida, el sábado, el mensaje 
del tercer ángel, el santuario, la no-inmortalidad de los impíos, el 
bautismo, la santa cena, el estado de los muertos, la creación y le 
perpetuidad de la ley. Todos verdades maravillosas, mas el Espíritu 
de Cristo influyo en Elena de White que estas lindas gemas no son 
todas las gemas que debiéramos poseer.  En Consejos para Escritores 
y Editores, Pág. 35, dice: 
 
“Que nadie llegue a la conclusión de que no hay mas verdad por ser 
revelada.” 
 

Afirmo que si 
creemos en sus 
escritos será 
mejor no 
entretener la 
idea de que no 
habrá luz nueva 
para el rebaño 
del Señor.  
 
“El buscador 
diligente de la 
verdad que 
busque a Dios 

en oración encontrará preciosos rayos de luz aún por brillar de la 
Palabra de Dios.” 
 
Evidentemente no estaban brillando en su tiempo.  Nos recae a 
nosotros el investigarlas, y al parecer existen varias.  
 
“Muchas piedras preciosas aún dispersas han de acapararse para 
llegar a ser propiedad del pueblo remanente de Dios."       CW 35 
 
La palabra remanente se refiere al pueblo fidedigno de Dios cerca del 
cierre de la historia del mundo – el remanente aquí en la tierra debe 
poseer muchas mas gemas de la verdad de lo que hubo antaño.  



Quiero llamar la atención al círculo grande de la verdad presente, la 
verdad que hemos conocido por años. Y noten las demás gemas a su 
alrededor. Juntas, resultarían en una luz más brillante que el circulo 
del centro por si solo, y junto con el circulo del centro, iluminaran 
“la tierra con su gloria.” 
 
Recordad tres hechos. Primero, estas gemas deben ser nuevas para 
nosotros. Segundo, estas gemas deben hallarse en las escrituras. 
Tercero, estas nuevas gemas no deben dañar las verdades que ya 
tenemos. ¡Caramba!  Son requisitos grandes. Aun así, los santos de 
la ultima generación deben tenerlos si han de estar de pie en el día de 
Su preparación.  
 
En Materiales de Elena White de 1888, Pág. 219, se le preguntó,  
 
"¿Cree usted que el Señor tiene una luz nueva y mayor para nosotros 
como pueblo?" 
 
Respuesta: 
"Sé que habrá verdad preciosa que ha de revelarse si es que 
seremos las personas que estarán de pie en el día de la preparación 
de Dios."   
 
Una vez mas el escenario cronológico es en los tiempos del fin, el 
tiempo mismo cuando debemos estar preparados a estar de pie. Voy 
a tornar esta declaración en una negativa a propósito.  Si lo tornamos 
a una negativa para ver el énfasis, nos esta diciendo que si no 
recibimos esta nueva luz, no estaremos firmes en Dios en los últimos 
días en la tierra.  Es algo solemne ¡Es serio! 
 
Este libro fue escrito para quienes estén dispuestos a sacrificar en el 
día de preparación divina, y que estén emocionados y felices con la 
nueva luz que estuvo escondida en las Escrituras por mucho siglos.  
Pero ¿Cuál luz será?  
 
Espero vosotros hayáis disfrutado al igual que yo al repasar las 
declaraciones sorprendentes que hemos visto de las Escrituras y los 
escritos de Elena de White.  Estos dichos claramente nos instan a que 
busquemos la “luz de la aurora, que va en aumento hasta que el día 
es perfecto. Prov. 4:18.  Me parece obvio que la persona que 
permanece voluntariamente ciega a la nueva luz lo hace a peligro de 



su propia vida. Es decir ¿Quién queda contento con una peseta 
cuando puede obtener todo un dólar?  
 
Antes de continuar creo es útil recordar la declaración de rechazo de 
Elena de White. Ella rechaza toda nueva luz que pretenda reemplazar 
un solo pilar de las doctrinas ya comprobadas. Y así lo haré yo. Así 
hace este libro. Esta es una cuestión grande. ¿Estáis listos para 
recibir? ¿Cuál es la luz nueva? ¿En que parte de las Escrituras 
buscaremos para hallarla? Estimado lector, la misma Sra. White 
constituye una guía. Echemos un vistazo.  
 
Nuevamente, Materiales de 1888, Pág. 160, la cita, y comienza 
diciendo, "Dijo mi guía,” 
 
¿Quién fue su guía? Pensémoslo, pues en el manuscrito original la 
“G” ¡es mayúscula! 
 
"Dijo mi guía, hay mucha luz aún por brillar de la Ley de Dios y el 
evangelio de la justicia.” 
 
Escuchemos bien lo que dice luego:  
 
“El mensaje, entendido en su verdadero carácter, y proclamado en 
el Espíritu, iluminará la tierra  
con su gloria." 2MR 58 [versión ingles] 
 
¡Caracoles! ¿Entendieron eso? La Biblia enseña que es el ángel de 
Apocalipsis 18, el primer mensajero angélico, el que “ilumina la 
tierra con su gloria.” ¿Qué es que ilumina la tierra con su gloria? 
“Hay mucha luz aún por brillar de la Ley de Dios y el evangelio de la 
justicia.” Esta es la luz que ella dijo claramente  aun no tener, ni 
tampoco la iglesia, puesto que “aún” estaba por brillar. ¡Increíble!  
 
Además, esta declaración nos apunta a donde buscar para hallar esta 
luz “ha de brillar de la Ley de Dios.” ¿No es cierto que tenemos mas 
ley que ninguna otra iglesia? Y ¿Acaso no existen dentro de la 
iglesia voces que acosan a la obediencia como “legalismo?” 
 
Cuando en 1888 se registró esa declaración, la iglesia entera conocía 
bien los Diez Mandamientos. Por eso es obvio que el ángel no se 
refería a los Diez Mandamientos. Estos fácil se escriben en menos de 
la mitad de una hoja de papel. Así, pues, la “mucha luz” estaba “aun 



por brillar. No se trataba de algo que ya bien conocían. Dijo que 
tenía algo que ver con la Ley de Dios, y entendió que cualesquiera 
cosa que fuese, habría mucha. La palabra “mucha” es muy clara 
¿Pero que sería, exactamente?  
 
En la parte inicial de este capitulo Elena de White indicó que tendría 
que ver con la lluvia tardía. Eso es importante. También nos 
comprobó que tiene algo que ver con el mensaje a los laodicenses. Y 
ahora vemos que proviene del ángel que ilumina la tierra con su 
gloria. Estimado lector, todo eso significa que debe ser algo grande. 
Y será algo que será rechazado por Laodicea.  
 
¿Será mejor no tocarlo? Al contrario. ¿Qué haremos? En épocas 
pasadas, cuando una nueva gran luz brillaba de las Escrituras, fue 
necesario que nuevas denominaciones la establecieran, debido a que 
la denominación anterior no lo tocaría.   Mas, hoy en día, no hay 
tiempo ya para una nueva denominación. ¿Entonces que haremos? 
 
Lo que si creo es que se esta preparando a los 144,000, por el poder 
de Dios, y están comenzando a recibir esta nueva luz que ha de 
compartirse alrededor del mundo en el tiempo del fin. Con toda 
seguridad traerán consigo la lluvia tardía que los ayudará y estarán 
predicando y enseñando por todas partes los mensajes de los cuatro 
ángeles. Poseerán toda correcta doctrina que hemos conocido por 
varios años y otras adicionales de la Ley de Dios que no hemos 
conocido en el pasado. Nuevamente, puede que Elena de White no 
supo de que se trataba mas se le dijo de donde provendría.   
 
Cuando se le reveló esta información, ya conocíamos el sábado y, 
por supuesto, teníamos además los otros nueve mandamientos. Pero 
obviamente eso no es suficiente, y, cuando llegue lo demás, se 
acrecentará hasta arrojar una luz celestial de conocimiento sobre el 
globo entero, según Su reloj, y especialmente antes de las siete 
ultimas plagas.  
 
¿Lo aceptará la mayoría? Muy probable que no. Se de solo una vez 
desde la caída cuando la mayoría estuvo acertada tocante a las 
realidades eternas. Fue cuando ocho flotaron sobre las aguas dentro 
del arca.  
 
El ángel le dijo a Elena de White que provendría de la ley y del 
evangelio de la justicia. En realidad, la ley de Dios y el evangelio de  



la justicia son complementarios. Quizá recordéis Salmo 119:172 – un 
texto muy conocido: 
 

“Hablará mi lengua tus dichos, Porque todos tus 
mandamientos son justicia.” 
 
En su esencia, la ley y el evangelio de la justicia se complementan el 
uno al otro. Van vinculados como lo demuestra el texto. 
 
“La ley y el evangelio no pueden ser separados. En Cristo la 
misericordia y la verdad se encontraron, la justicia y la paz se 
besaron. El evangelio no ha ignorado las obligaciones debidas a 
Dios por el hombre…la ley nos dirige hacia Cristo; Cristo nos dirige 
a la ley. El evangelio llama al hombre al arrepentimiento. 
Arrepentimiento ¿Por qué? Por el pecado. ¿Qué es el pecado? Es la 
trasgresión de la ley.”  Bible Echo, Feb. 8, 1897. [Traducción libre 
del traductor de esta obra] 
 
Antes de continuar, hagamos otra pregunta. ¿Qué sabemos en cuanto 
a quienes recibirán esta nueva luz? ¿Esta lluvia tardía? ¿Este 
conocimiento expandido de la ley? ¿Quién escuchará a Cristo que ha 
estado de pie tocando a la puerta por tanto tiempo? La Carta 102, 
1894, comienza a dar respuesta a esta pregunta clave: 
 
“La fuerza de la lluvia tardía…el Espíritu Santo hablará con poder 
convincente mediante el instrumento humano viviente. Nadie se 
detendrá entonces a observar si las frases están bien redactadas o si 
la gramática  es impecable. Las aguas vivas fluirán por los canales 
singulares de Dios.” 
 
Esto nos trae de vuelta a nuestra premisa original que el carácter será 
uno de los factores decisivos en cuanto a tener el espíritu adecuado y 
la capacidad de tener, y de representar la pureza de toda la verdad.  
 
Hagamos alto para repasar lo que hemos aprendido hasta aquí. 
Número uno, la lluvia tardía trae consigo un conocimiento mayor de 
la ley de Dios.  Anticipadlo. Número dos, la lluvia tardía caerá sobre 
los dispuestos y obedientes. ¿Para que caería sobre alguien que no 
esta dispuesto a obedecerla? Número tres, algunos de quienes la 
reciban no tendrán educación avanzada. Y numero cuatro, la lluvia 
es símbolo de la doctrina. La doctrina no es lo mismo que la historia. 
Doctrina no es lo mismo que profecía.  “Mucha mas luz brillando de 



la ley de Dios” definitivamente cae dentro de la categoría de 
doctrina. El texto en Deuteronomio 32:2 es correcto: “Goteará como 
la lluvia mi enseñanza.”  
 
Valiéndonos de una representación visual, lo que hemos aprendido lo 
veríamos así: 
 

 
 
¿Sabíais que nos 
esperan dos 
tormentas 
espirituales? La 
primera nos 
traerá mucha luz 
de las Escrituras 
y la segunda nos 
dará el poder 
para compartirla.   
 
Esto explica un 

fenómeno que por mucho tiempo fue difícil de comprender para mi.  
Y es que, yo antes creía que la lluvia tardía era solo la habilidad de 
obrar milagros, de abrir los ojos a los ciegos, los oídos a los sordos, 
etc.  Tan grandioso como es todo eso, no comprendía yo como 
podría ser que quienes nos rodean no podrían notarlo.  ] 
 
En otras palabras, si hubiese en la iglesia algún enfermo, y le 
pusiéramos las manos y oráramos por aquella persona y se sanara de 
inmediato, algunos lo verían de inmediato y lo reportarían a todo 
mundo usando sus celulares. Pero que si la doctrina cayese primero 
sobre las mentes receptivas trayendo mayor conocimiento de la ley 
de Dios, entonces entendemos que la otra persona pudiera no saber 
nada. A esto se refiere Elena de White en esta cita de libro Recibiréis 
Poder Pág. 27: 
 
“A menos que avancemos diariamente en la ejemplificación de las 
activas virtudes cristianas, no estaremos en condiciones de 
reconocer la manifestación del Espíritu Santo en la lluvia tardía. 
Alrededor, otros corazones la podrán estar recibiendo, pero 
nosotros no lo advertiremos ni la recibiremos.” 
  



¿Qué nos quiere decir? Que puede que una persona sentada en la 
banca lo vea y lo acepte, mientras que otra persona sentada en la 
misma banca no lo entienda para nada, ni siquiera sepa cómo la otra 
persona lo pudo entender. 
 
¿Se han preguntado por que el diablo nos tiene tan asustadizos en 
cuanto a recibir nueva luz? Se ha valido de muchos para que 
ridiculicen y se mofen, y haciendo risión de quienes piensen estar 
hallando nueva luz. Ahora entiendo todo eso. Cristo esta a la puerta 
para entrar y compartir un banquete espiritual con Su iglesia, y el 
diablo no quiere permitir que le demos entrada, mucho menos oír lo 
que Jesús nos quiere decir.  El diablo quiere que creamos que ya 
tenemos toda la verdad, que nuestro entendimiento ya esta perfecto. 
O amados, por suerte que eso no es cierto del Espíritu de Profecía. Y 
ciertamente no es cierto de la Biblia. La Palabra de Dios nos dice 
que, “la luz va en aumento hasta el día perfecto,” pero algunos 
conservadores dirán, “¡No es cierto! Lo hemos tenido todo desde 
1915.  Todo cesó allá.”  Y ¡verdaderamente así lo creen! Es el diablo 
quien quiere que rechacemos toda nueva luz.  
 
Vayamos a las profecías de Joel 2:23 para ver si podemos espigar 
mas información.  
 
“Vosotros también, hijos de Sion, alegraos y gozaos en Jehová 
vuestro Dios; porque os ha dado la primera lluvia a su tiempo, y hará 
descender sobre vosotros lluvia temprana y tardía como al 
principio.” 
 
No hay ni tiempo ni espacio en este libro para adentrarnos mucho en 
ese texto, pero debierais buscarlo en el comentario bíblico adventista. 
Es una maravilla lo que dice.  La idea del texto es que la lluvia 
temprana y la tardía llegarán simultáneamente, y se convertirán en un 
gran y poderoso mensaje final. Hemos de recibir los poderes 
milagrosos prometidos en los versos 28 al 32 de Joel después de 
haber recibido el conocimiento (verso 23). 
 
Por favor sean pacientes. Dentro de las páginas subsiguientes les voy 
a desglosar todo esto. No es cosa fácil para mi. Sé que Laodicea se 
vale de toda excusa existente para mantener a Cristo esperando. 
Quizá sea esta la razón por la cual Cristo deja de hablar a 
 



 la iglesia en general y clama al individuo. “¿Habrá alguno adentro 
que me invite a cenar con él?” 
 
Para quienes llegaron al conocimiento de nuestros pilares en una 
serie de conferencias evangelísticas o  en un numero de estudios 
bíblicos ¿recuerdan cuan emocionados estaban la primera vez que 
estudiaron del sábado? ¿Desean volver a sentir tal emoción? 
¿Recuerdan cuan difícil les fue aceptar la verdad acerca del sábado? 
No podíais entender por qué los hermanos de la otra iglesia no lo 
había aceptado ya y no lo aceptaban ahora; por otro lado ¿Cómo 
podía estar equivocado todo el mundo cristiano? ¿Recuerdan todos 
los pensamientos que pasaron por vuestras mentes? Estimado lector, 
si sentiste que el sábado fue una enorme luz nueva, lo que viene esta 
profetizado ser “mucho mas” de la ley de Dios. ¿Cuántos podremos 
con ello? ¿Quizá 144,000? Solo el tiempo lo revelará. 
 
Recordad que todos cuantos reciban la nueva luz luego recibirán el 
poder para proclamarla.  De hecho, Joel 2:28-30 lo explica así: 
 
“Y después de esto…” 
 
Es decir, tras recibir el poder de la doctrina vieja y doctrina nueva 
del verso 23. Y “después,” 
 
“derramaré mi Espíritu sobre toda carne, y profetizarán vuestros 
hijos y vuestras hijas; vuestros ancianos soñarán sueños, y vuestros 
jóvenes verán visiones. Y también sobre los siervos y sobre las 
siervas derramaré mi Espíritu en aquellos días. Y daré prodigios en 
el cielo y en la tierra, sangre, y fuego, y columnas de humo.” 
 
Caracoles, cosas terribles estarán sucediendo en la tierra cuando el 
mensaje del Pentecostés final, o Fuerte Pregón, avance. Noten los 
versos 31-32: 
 
“El sol se convertirá en tinieblas, y la luna en sangre, antes que 
venga el día grande y espantoso de Jehová. Y todo aquel que 
invocare el nombre de Jehová será salvo; porque en el monte de 
Sion y en Jerusalén habrá salvación, como ha dicho Jehová, y entre 
el remanente al cual él habrá llamado.” 
 



Varios de nosotros siempre creímos que estos textos apuntaban solo 
hacia atrás.  Mas ahora parece que su enfoque primordial esta en los 
eventos finales. 
 
Demos gracias a Dios, lector, que existe un remanente que va a oír 
un poderoso mensaje de liberación justo antes que cierre el tiempo de 
gracia. Será presentado por un pueblo que habrá recibido dones 
espirituales, y mientras que la devastación y los desastres naturales 
ocurran alrededor de ellos. Pero no nos vallamos muy lejos. 
 
Para más textos que desprenden luz tocante al futuro, les sugiero que 
ordenen el DVD titulado “Nuevas Ideas tocante a Mateo 24 de este 
productor. Especialmente en la 2nda parte de ese estudio se da 
mucha mas información tocante a aplicaciones futuras de todas estas 
cosas. Un formulario para ordenar esta en el dorso de este libro. 
 
¿Quiénes recibirán esta nueva luz? ¿No seria fabuloso si la luz nueva 
nos llegara por los medios oficiales? Quizá descubierta por el BRI 
(Instituto de Investigaciones Bíblicas de la IASD), seria 
maravillosos; y luego anunciado por las revistas de la iglesia, o quizá 
presentada por primera vez en una sesión de la asociación general en 
quinquenio. O quizá enseñada por los pastores de la iglesia. 
Esperaríamos que llegara de una de estas formas. Seguramente los 
hermanos que han estado en la obra por varios años tendrían mucha 
mas influencia para diseminar la verdad que nosotros. Pero ¡puede 
que nunca llegue por los medios establecidos. 
 
Notad algo que fue escrito poco después del fracaso Adventista en 
Miniápolis en 1888. Se encuentra en 13MR 334 (Carta 22, 1889): 
 
 
 “Iba a haber luz especial para el pueblo de Dios al acercarse las 
escenas finales de la historia de esta tierra. Otro ángel iba descender 
del cielo con un mensaje, y el mundo entero iba ser iluminado con su 
gloria. Sería imposible delinear que forma tomará esta luz adicional. 
Puede venir de una manera muy inesperada, de una manera que no 
estaría de acuerdo con las ideas que muchos se han hecho. No es del 
todo improbable, o contrario a las vías y obras de Dios, el enviar la 
luz a Su pueblo de maneras y formas inesperadas." [Traducción libre 
del traductor de esta obra] 
 



Me pregunto si quizá este mensaje nuevo, esta nueva luz, ha de 
llegar por medio de laicos, o por literatura, o quizá en DVD, o aun 
por parte de unos cuantos ministros jubilados. ¿Quién sabe? Lo 
cierto es que, debemos poseerla si es que hemos de ser útiles en los 
últimos días de la preparación de Dios. 
 
Noten, primero que nada, que la luz adicional del mensaje del cuarto 
ángel de Apocalipsis 18 llega en la forma de mensaje. ¿Notaron eso 
en la cita? Segundo, si ya tuviésemos el mensaje no ocuparíamos de 
un ángel que nos lo trajera. Se trata de simple lógica. Tercero, la luz 
no nos llegará por las vías que normalmente esperaríamos. Sed 
alertas, buscad la luz, compruébelo usted mismo – recordad el texto: 
 
“Mi pueblo es destruido, por falta de conocimiento. Por cuanto 
desechaste el conocimiento, yo te echaré del sacerdocio; y porque 
olvidaste la ley de tu Dios, también yo me olvidaré de tus hijos.” 
 
Estimado lector ¿Somos sacerdotes? En I Pedro 2:5 y 9, somos 
llamados sacerdotes. Significa que hemos sido llamados a destellar 
luz desde una planicie elevada. Pregunto: ¿Hay luz que ha sido 
olvidada como dice el texto? ¡Evidentemente! ¿Ha de restaurarse 
mucha luz como dice Elena de White? ¡Absolutamente!  A las claras 
la verdad es que ninguna cantidad de técnica innovadora en nuestros 
cultos divinos (no obstante cuan aliviante sea) podrá reemplazar la 
falta del mensaje que traerá el ángel.  El otro extremo seria creer que 
nuestro pueblo perece por falta de entendimiento, o por falta de una 
liturgia mas innovadora, o cualquier otra cosa. En estos últimos días, 
amigo, es bíblicamente consonante creer que el pueblo perecerá por 
falta del 
conocimiento 
que trae el 
cuarto ángel.  
 
Y ¿Qué es peor 
que la falta de 
entendimiento? 
El rechazarlo, 
como ocurrió 
en 18888. Si, la 
luz del cuarto 
ángel fue rechazada en aquel entonces en la sesión de la asociación 
general en Miniápolis. Significa que allí se presentó mucho más de la 



ley de Dios que lo que hoy conocemos. Personalmente yo creo que 
algunas de las presentaciones que hicieran Jones y Waggoner con la 
bendición de Elena de White en aquella sesión de la asociación 
general de 1888 han sido demasiado ocultadas para ser halladas, 
quizá hasta perdidas, quizá destruidas. 
 
Elena de White explicó que la “mucha luz” que iluminaría toda la 
tierra provendría de la Ley de Dios.  Entonces, evidentemente, era 
una de las cosas que se rechazaron allá en 1888. Fuere lo que haya 
sido, hoy en día tenemos pocos registros de todo aquello.  
“Justificación por la fe” y “la ley en Gálatas” es todo lo que sabemos 
de aquella ocasión. 
 
Notemos las actitudes de algunos de los constituyentes en una 
recopilación llamada Materiales de 1888, Pág. 166: “Una 
disposición de no ceder opiniones preconcebidas y aceptar esta 
verdad fue en esencia una gran parte de la oposición manifestada 
en Miniápolis contra el mensaje del Señor a través de los hermanos 
Waggoner y Jones. Suscitando esa oposición, Satanás tuvo éxito en 
impedir que fluyera hacia nuestros hermanos, en gran medida, el 
poder especial del Espíritu Santo que Dios anhelaba impartirles.” 
 
“El enemigo les impidió que obtuvieran esa eficiencia que pudiera 
haber sido suya para llevar la verdad al mundo, tal como los 
apóstoles la proclamaron después del día de Pentecostés.” 
(1MS276) 
 
Estimado lector, en el tercer capitulo volveremos a aquella 
generación del Pentecostés y veremos las grandes verdades que 
proclamaron, y cómo esas mismas verdades son rechazadas hoy en 
día. Es algo asombroso. La cita continúa: 
 
“Fue resistida la luz que ha de alumbrar a toda la tierra con su gloria, 
y en gran medida ha sido mantenida lejos del mundo por el proceder 
de nuestros propios hermanos.” 
 
Vemos que en aquella asociación general de Miniápolis en 1888, un 
mensaje del Señor había de ser proclamado por Jones y Waggoner, 
pero fue resistida. Además vemos mucho mas de la ley de Dios que 
había de presentarse, pero fue resistida, lo que significa que fueron 
resistidos tanto el mensaje del ultimo ángel  como el Espíritu Santo.  
 



La verdad es que la “luz gloriosa” que fue resistida no era el sábado 
ni los Diez Mandamientos. Eso ya lo conocían. Fuere lo que fuere, la 
Sierva del Señor se debió haber sentido enferma al verlo. Me 
pregunto si el Señor se resguardó el mensaje y no se lo compartió a 
ella. Quizá para ser ofrecido a alguna generación futura. Quizá sea 
eso lo que estamos viendo hoy en día.  
 
Ojala y pudiésemos viajar al ayer y observar las reuniones de 1888. 
En el capitulo cuatro descubriremos algunas de las cosas que 
Waggoner y Jones escribieron en ese tiempo. Pudieran servirnos. 
Muchos creen que lo que escribieron derrama luz sobre las cosas que 
estuvieron presentando y por qué sufrieron resistencia. Creo que les 
será de provecho oírlas, y con gusto las compartiré con ustedes. 
 
Noten la actitud de los reunidos como esta registrada en Materiales 
1888, pagina 1575, estas seis palabras describen una actitud que la 
que debemos resguardarnos. Son seis: Disposición de no ceder, 
opiniones preconcebidas, resistencia, oposición, enemistad, y 
Satanás tuvo éxito.  Desde 1888 han pasado muchas cosas buenas. Se 
ha convertido mucha gente, acrecentando la fe, ayudándoles física y 
espiritualmente. Pero hoy en día, después de tantos años, la mayoría 
del mundo no sabe mucho de los guardadores del sábado, ni tampoco 
de sus creencias. La verdad no ha penetrado al mundo a la manera de 
las profecías de Joel, ni lo predicho por Cristo en Mateo 24:14. 

 
Si hoy se presenta la verdad 
¿tendría mejor recepción?  
¿Será diferente hoy día 
cuando el cuarto ángel 
comience nuevamente a 
derramar su luz? ¿Serás 
como Nicodemo, que al final 
la apoyó, o como Caifás y 
sus sacerdotes que se 
aferraron a sus mantos de 
tradición, luchando contra 
Cristo y Su mensaje hasta el 
final? Quizá seas como 
Pablo, que se convirtió y, a 

costa de grandes sacrificios, presentó la verdad a todo el mundo 
entonces conocido en el poder del Pentecostés. La mayoría de los 
lideres de su antigua iglesia aborrecieron todo el bien que hizo.  Toc, 



toc, toc.  ¿Habrá alguno allí dentro que me permita entrar a cenar? 
Cristo timbra a pesar del orgulloso rechazo de los laodicenses 
sabelotodos. 
 

Es obvio que Elena de White 
sentía aprehensión en conexión 
con el liderazgo futuro en 
cuanto al mensaje que vendría 
a Laodicea. Noten lo que 
profetiza referente a la mayoría 
de nosotros los pastores. 
Tomemos esto en serio, porque 
lo es. 
 
“En la manifestación de ese 

poder que ilumina la tierra con la gloria de Dios, sólo verán algo 
que en su ceguera considerarán peligroso y, al despertar sus 
temores, se prepararán para resistirlo. Como el Señor no obra de 
acuerdo con sus ideas y expectativas, se opondrán a la obra. “¿Por 
qué”, dicen, “no habríamos de conocer al Espíritu de Dios, cuando 
hemos estado en la obra tantos años?” Porque no respondieron a 
las advertencias, los ruegos de los mensajes de Dios, sino que 
insistentemente dijeron: “Yo soy rico, y me enriquecido, y de 
ninguna cosa tengo necesidad”. Recibiréis Poder, 301. 
 
Noten que al comienzo de esta declaración aparece aquel poder “que 
ilumina la tierra con la gloria” es lo mismo que el mensaje del ultimo 
ángel. Note al final de la cita, “Yo soy rico, y me enriquecido, y de 
ninguna cosa tengo necesidad” – esta es la respuesta de Laodicea al 
mensaje. Esta cita de Recibiréis Poder claramente conecta el mensaje 
del ultimo ángel al rechazamiento de Cristo por Laodicea. Muy 
importante. 
 
Y nuevamente, esbocemos las frases claves: Ceguera, peligroso, 
temores, resistir, oposición, y sin necesidad de bienes ¡váyase!  ¡Este 
mensaje que Laodicea rechaza es el mensaje final del ultimo ángel 
justo antes de caer las plagas! Es interesante ver que nuevamente se 
exponen seis malas características. ¿Viste?  
 
¿Sabíais que A.T. Jones, cuyo mensaje fue rechazado junto con el de 
Waggoner, escribió acerca de la ley de Dios en 1888? Su mensaje se 
vio rechazado por el comité en Miniápolis, pero acepto por Elena de 



White.  Y a través de lo que escribió en aquel entonces podemos ver 
que era lo que estaba presentando. De hecho, al trazar todo lo que 
escribe en los 1880s, demuestra mucha penetración adicional tocante 
a la ley de Dios. Veremos mas de esto mas adelante. Es algo 
maravilloso. No te lo pierdas. 
 
Hoy en día, en muchas iglesias guardadoras del sábado, parece que 
se oye menos y menos de sermones doctrinales, menos y menos de la 
ley de Dios; en lugar de ello, se oye mas y mas de historias del 
evangelio y salvación por la gracia. No hay nada de malo en la leche 
de la Palabra; el problema es que además se necesita alimento solidó. 
Después de todo, la nuestra es la generación que recibirá el mensaje 
mas glorioso de la verdad de Dios justo antes de Su segunda venida. 
Debiéramos estar presentando verdades que no se han visto ni oído 
desde el Pentecostés. ¿De verdad? ¡Absolutamente! 
 
¿Será mi forma de pensar demasiado audaz? O no, leamos lo que nos 
dice en Materiales 1888, Pág. 1651: 
 
"Grandes verdades que han permanecido sin encabezamiento y no se 
veían desde el día de Pentecostés brillarán de la Palabra de Dios en 
su pureza nativa."  
 
 
Si ella no las vio, no podía prestarles atención y no podemos hacerla 
responsable por no presentarlas. Mas nosotros si las vemos y 
debemos prestarles debida atención. Ella fue muy clara en cuanto 
ello. Han de “brillar de la Palabra de Dios.” Es sentido futuro. ¿Qué 
tipo de verdades han de brillar?  “Grandes verdades.” ¿Cuánto 
tiempo desde que no se veían? Desde el Pentecostés. ¿Cuanto hace 
de eso? 2,000 años. ¿No estamos cansados de ser anémicos en cuanto 
a la verdad?  Personas con anemia generalmente se sienten cansadas, 
pero hay algunas que se niegan a reconocer su condición. 
 
En el tiempo de Elena de White, estas grandes verdades “no se 
veían” y por lo tanto estaban “sin encabezamiento.” No se les ponía 
atención.  Pero a nuestra generación se le ha dado la tarea de hallar y 
exponer estas emocionantes verdades para ponerle tejado a nuestro 
edificio. 
 
 Amigos, en toda congregación hay infantes espirituales que 
necesitan leche, pero tal alimento no es suficiente para adolescentes 



y adultos. Por lo tanto, debe haber mensajes para todos en los 
sermones de sábado por la mañana. Debemos crecer. Es necesario 
que estemos preparados para ser útiles a nuestro Salvador en la crisis 
global que se avecina.  
 
¿Quisieras aprender mas? ¿Mas de Su Santa Ley?  ¿O crees que es 
peligroso? ¿Te aterrarías bajo la presión de un Caifas? ¿Permitirás 
que arda sin llama en tu corazón como lo hiciera Nicodemo? ¿O 
como Pablo caerás de tu silla como Pablo cayó de su caballo? ¿La 
pregonarías desde el principio como los apóstoles? Aunque murieron 
a causa de su testimonio, sus nombres están inscritos en la fundación 
de la ciudad santa, para ser vistos por todos los santos para siempre. 
Quizá aseveres ceguera y dirás, “No le veo lógica.” ¿Qué si prevés 
que suscitará peligro a ti y a tu iglesia, causando ondas peligrosas 
como lo hizo Pablo por doquiera que iba? ¿Te puedes ver a ti mismo 
fortaleciéndote para resistir?  ¿Estarías entre los que se levantan en 
oposición como leímos en Recibiréis Poder? 
 
¿O serás fuerte para dar testimonio como Jeremías, que fue echado al 
calabozo; como Isaías, que fue aserrado en dos con un serrucho de 
carpintero? ¿O como Débora, que juzgó a Israel con fidelidad en 
tiempos de guerra? ¿Serás como el primer Elías, que fue trasladado?  
¿O como Juan el Bautista, que fue decapitado? ¿O como Pedro, 
serias crucificado boca abajo antes que ceder tus principios? ¿Serias 
decapitado como Pablo después de estar en la prisión de Nerón?  
Estoy de entrometido. 
 
Notemos lo que dice Elena White: 
 
“La advertencia aquí dada tocante a lo que los discípulos tendrían 
que enfrentar en manos de sus congéneres es una advertencia 
también a nosotros.” RH Abril 19, 1898 
 
Nos acercamos al cierre del primero capitulo. Mi proceder hasta aquí 
ha sido bastante veloz, y es que hay tanto que compartir, tanto que 
descubrir. Estamos tan atrasados. 
 
Hemos aprendido bastante acerca de la verdad presente del 
momento. En el próximo capitulo edificaremos sobre el 
conocimiento de este capitulo. Primero, quisiera hacer un resumen.  
 



Primero, 
hemos de 
esperar 
“mucha” 
nueva luz. 
Numero 
dos, llegará 
como un 
mensaje 
del último 
ángel. Los 
primero 
tres ángeles tuvieron sus mensajes también, mensajes que han de 
sonar alrededor del mundo con la añadidura del mensaje del último 
ángel. Numero tres, iluminará la tierra con su gloria. No dice que 
convertirá a todo el mundo, mas la luz ciertamente brillará. Y 
numero cuatro, debemos obtenerlo si es que estaremos firmes en el 
día de preparación. Es decir, no es opcional. 
 

Continuando: El 
mensaje será 
considerado 
peligroso y 
rechazado. 
Muchos obreros 
se ceñirán para 
resistirlo. 
Muchos de 
quienes lo 
reciban y 
proclamen no 
serán de 

educación avanzada. Llegara a quienes son puros de corazón y tú y 
yo podemos estar entre ellos. Amigos, oren cada mañana, cada tarde, 
para recibir aquella pureza. Pedid a Dios que os diga que cosas que 
deben ser echas a un lado, y que os de el carácter que deberéis 
obtener. Podéis estar entre los de corazones puros. 
 
Y recordad que ciertamente ampliará vuestro entendimiento de la 
ley. Estos son hechos. Y van vinculados a la lluvia tardía. Y se unen 
a un derramamiento también de la lluvia temprana. Tiene dos fases. 
Vendrá la luz de un mensaje agregado; después se darán poderes 



milagrosos para ayudar en la proclamación del mensaje frente a 
oposición increíble. 
 
Recordad que este rechazo del mensaje del último ángel esta ligada 
al rechazo de Cristo por Laodicea. Y veremos en un capitulo mas 
adelante que ese rechazo esta además relacionado al rechazo del 
mensaje de Elías. 
 
Cerremos con una oración. Nuestro Padre Celestial, te agradecemos 
por darnos la oportunidad de revivir en nuestra fe. Pedimos, o Dios, 
que nos ayudes a comprender esta materia, y a no temer, sino a 
confirmar según tu Palabra, con cuidado cauteloso. Que no 
quedemos a un lado. Queremos involucrarnos. Aleluya. Amen. 
 



Capitulo Dos 
EL MENSAJE DE ELIAS 

¡Estás preparado para recibirlo! 
 
Si el pueblo tan solo creyese el mensaje tocante a quiénes recibirán 
el mensaje de Elías, tal y como se explicó al principio del capitulo 
anterior, el resto de este capitulo no sería necesario. La profecía de 
eventos finales nos lleva a “mucho mas de la ley de Dios” que lo que 
muchos habíamos considerado en el pasado.  A causa de nuestros 
prejuicios, tradiciones, y nuestras tendencias hereditarias, debemos 
echar un vistazo a la materia desde varios puntos de vista. Vayamos 
al cuarto capitulo de Malaquías.  Leeremos todo el capitulo, que son 
solo seis versos, para entender el contexto. Este capitulo es en 
relación a quienes serán fieles en el tiempo del fin, y además a los 
que no lo serán. Veamos. 
 
“Porque he aquí, viene el día ardiente como un horno, y todos los 
soberbios y todos los que hacen maldad serán estopa; aquel día que 
vendrá los abrasará, ha dicho Jehová de los ejércitos, y no les 
dejará ni raíz ni rama.” 
 
Esto no es algo que realmente nos gusta estudiar. Más Dios es muy 
abierto al informarnos tanto de lo bueno como también lo no tan 
bueno. El texto además implica una aplicación al tiempo del fin. 
Luego, el texto nos indica algunas cosas de aquellos que fueran 
fieles.  
 
“Mas a vosotros los que teméis mi nombre, nacerá el Sol de justicia, 
y en sus alas traerá salvación; y saldréis, y saltaréis como becerros 
de la manada.” 
 
Continuando con eventos de los últimos días, nos dice: 
 
“Hollaréis a los malos, los cuales serán ceniza bajo las plantas de 
vuestros pies, en el día en que yo actúe, ha dicho Jehová de los 
ejércitos.” 
 
Ahora que el tiempo y los eventos han sido esclarecidos, Dios nos 
aconseja con la promesa de “Elías” para quienes seguirán Su 
consejo. Por lo tanto Su consejo es muy importante.  
 



“Acordaos de la ley de Moisés mi siervo, al cual encargué en Horeb 
ordenanzas y leyes para todo Israel. 
He aquí, yo os envío el profeta Elías, antes que venga el día de 
Jehová, grande y terrible. El hará volver el corazón de los padres 
hacia los hijos, y el corazón de los hijos hacia los padres, no sea que 
yo venga y hiera la tierra con maldición.” 
 
Si buscáis en la concordancia Strong’s o en cualquier otra 
concordancia la palabra “padres,” veréis que los “padres” se refiere a 
los antiguos lideres de Israel tales como Abraham, Moisés – quizá 
aun Elías mismo.  Aun así cabe entender que los padres y sus hijos 
también se podría referir a la familia inmediata, puesto que hay 
varios estatutos tocante a las relaciones familiares. 
 
La verdad es que si el mensaje no convierte al mundo habrá 
pavorosos resultados. En Isaías 24:19-20, dice que los perdidos serán 
esparcidos cuando el mundo “la tierra temblará como un ebrio,” y 
luego arde como un horno. 
 
¿Qué vemos en estos versos? Primero, un mandato de que los impíos 
arderán como estopa. Segundo, hay una advertencia a recordar la ley 
de Moisés, incluyendo los estatutos y juicios. Y tercero, Él enviará a 
Elías para quienes recuerden.  

 
Si Elías es enviado a 
quienes honren los 
mandamientos del 
mismo Creador, los 
estatutos y juicios, 
entonces será posible 
que quienes se mofan de 
ellos, o en otras palabras 
rechazan este llamado 
en el fin del tiempo, 
podrían quedar entre los 

desleales y eventualmente quemarse como en un horno? 
 
Sea o no tal el caso, la verdad es que aceptar Sus estatutos y juicios 
sería reconocer “mucha mas luz brillando de la ley de Dios” de lo 
que la mayoría hemos pensado antes. Después de todo ¿Quién 
estudia los estatutos y juicios hoy día? Casi nadie. De hecho, a la 
mayoría se nos ha enseñado que han sido clavadas en la cruz. 



Ya sea que Elías sea una persona o simplemente un mensaje similar 
al que creyó Elías, o ambas cosas, será enviado a quienes recuerden 
la Ley de Moisés con los estatutos y juicios. ¿Por qué será que cosas 
tan sencillas y fácil de leer son tan difícil para la gente entender? 
Supongo que la razón es a causa de los tres problemas usuales: 
prejuicio, orgullo, y tradición. Quiero que noten como Elena White 
hizo a un lado el orgullo, el prejuicio y la tradición cuando cita del 
mismo pasaje con gran énfasis. Esta gema es de La Fe Por la Cual 
Vivo, Pág. 292: 
 
“Las palabras finales de Malaquías son una profecía acerca de la 
obra que debía ser hecha antes del primero y segundo advenimientos 
de Cristo. Esta profecía es introducida con la amonestación, 
“Acordaos de la ley de Moisés mi siervo, al cual encargué en Horeb 
ordenanzas y leyes para todo Israel. 
He aquí, yo os envío el profeta Elías, antes que venga el día de 
Jehová, grande y terrible.” 
 
¿Cuál es la amonestación? El texto dice: 
 

“Acordaos de la ley de Moisés mi siervo, al cual encargué 
en Horeb ordenanzas y leyes para todo Israel.” 

 
¿Realmente quiere decir que una obra preparatoria que ha de hacerse 
una antes de la segunda venida de Cristo es recordar la Ley de 
Moisés? ¿Incluyendo los estatutos y juicios? ¡Hablando de ser 
excepcional! Más esto es lo que ella llamó una amonestación para 
nosotros que vivimos cerca de la segunda venida de Cristo. 
 
¿Qué son los estatutos y juicios, y cómo han de relacionarse a la ley 
ceremonial, verdades nuevas, los Diez Mandamientos, el mensaje del 
ultimo ángel, Elías, y la intención de Cristo de compartirlos con 
todos los laodicenses? Preguntas difíciles para cualquiera.  
 
En sus comentarios tocante a los Diez Mandamientos, la Ley 
Ceremonial, y los estatutos, Elena White nos ayuda a vislumbrar 
ciertas perspectivas que nos serán muy útiles. 
 
En cuanto a los Diez Mandamientos nos dice: 
 
“Son tan inmutables como el trono de Dios.” DTG 274 
“Fundamento de toda ley justa y buena.” MPu 199 



“Puestas en el arca como el Testimonio del Altísimo.” ST 6/11/1894. 
“De obligación universal.” HHD 46.  
Utilizados en el juicio final. Rev. 11:18, 19. 
 
De las leyes ceremoniales escribió: 
 
“Desde la creación, la ley moral era una parte esencial del plan 
divino y era tan inmutable como Dios mismo. La ley ceremonial 
respondía a un propósito particular en el plan de Cristo por la 
salvación de la raza humana. El sistema simbólico de ofrendas y 
sacrificios, fue establecido para que, por medio de estas ceremonias, 
el pecador pudiera conocer al gran sacrificio, Cristo. Pero el pueblo 
estaba tan cegado por el pecado que tan solo unos cuantos de entre 
ellos podía ver más allá de la muerte de animales.” FV 108 
 
¿Qué vemos aquí? Que la ley ceremonial fue dada para un propósito 
particular, y que era típica, y que contenía sacrificios y ofrendas, e 
incluía la muerte de ciertas bestias. En breve: 
 
De RH: 
 
Un propósito particular. 
Típica.  
Sacrificios. 
Muerte de animales. 
 
Y en Patriarcas y Profetas Pág. 335, añade:  
 
“El sistema ceremonial se componía de símbolos que señalaban a 
Cristo, su sacrificio y su sacerdocio. Esta ley ritual, con sus 
sacrificios y ordenanzas, debían los hebreos seguirla hasta que el 
símbolo se cumpliera en la realidad de la muerte de Cristo, Cordero 
de Dios que quita los pecados del mundo. Entonces debían cesar 
todas las ofrendas de sacrificio. Tal es la ley que Cristo quitó de en 
medio y clavó en la cruz.” 
 
Hasta aquí vemos que el sistema ceremonial tenía que ver con: 
 
Según Patriarcas y Profetas 
Símbolos. 
Sacrificios y ordenanzas. 



Sacerdocio. 
Ritual. 
Tipos que han hallado sus antitipos. 
Habría de cesar en la cruz.  
 
Esto es una lista larga. Por muchas razones hemos de ejercer gratitud 
que han hallado su antitipo – la razón primordial siendo la muerte de 
Cristo en la cruz.  Cristo es el antitipo de todos sus tipos. 
 
En Ezequiel 43:18 y adelante, la Biblia nos habla de las “ordenanzas 
del altar.” Registra algunos de los sacrificios de animales y las 
muchas leyes que regían tales servicios. Algunos capítulos 
primerizos de Levítico se dedican a estas mismas cosas. Estas 
ordenanzas contenían muchos reglamentos tal como quién había de 
degollar el animal, que debía hacerse con la grosura, la piel, las 
entrañas, si había de ofrecerse en un altar, o fuera del campamento; 
si su sangre había de rociarse en una cortina, o en los cuernos del 
altar, o derramada a la base de un altar. Estas ordenanzas 
especificaban si el sacrificio habría de ser un macho cabrio, una vaca 
alazana, cordero, ave, o becerro vacuno, además de los animales que 
habían de ofrecerse, y por qué razón. ¡Tremendo ritual! ¡Cuan 
múltiples ordenanzas! 
 
El sábado del séptimo día también iba incluido. 
 
“Mas el día de reposo, dos corderos de un año sin defecto, y dos 
décimas de flor de harina amasada con aceite, como ofrenda, con su 
libación. Es el holocausto de cada día de reposo, además del 
holocausto continuo y su libación.” Num. 28:9, 10. 
 
En otras palabras, los sacrificios de cada tarde y mañana continuaban 
cada día de la semana. Los sábados se agregaban dos corderos “sin 
defecto.”  
 
Por suerte, no descartamos nuestro día de reposo en base al hecho de 
que en ese día se ofrecían sacrificios en holocausto.  De ser así, no 
podríamos guardar ningún día,  siendo que se ofrecían animales siete 
días a la semana.  
 



Es evidente que las leyes de sacrificios ceremoniales en manos del 
sacerdocio levítico ya no son requeridas. Siendo tipos, apuntaban al 
gran antitipo de la cruz en el calvario. Al cesar los sacrificios que por 
mandamiento se ofrecían el día sábado, el mandamiento de guardar 
el día no cesó.  
 
Paso seguido, examinaremos lo que generalmente se le llama los 
estatutos.  Elena de White escribió volúmenes de material. Para 
quienes tienen en su posesión el CD ROM de los escritos de Elena 
White, podrían disfrutar buscar el término “estatuto.”  Disfrutaremos 
algunos comentarios tocante a ello para continuar el propósito de 
este libro. Esto realmente ampliará nuestro entendimiento en cuanto 
a quién aceptará la experiencia final de “Elías” tan necesaria en 
nuestro futuro. 
 
Les insto a que noten en las siguientes citas cómo Elena de White 
apoya los estatutos que la generación final ha de honrar. 
 
“Como consecuencia de continua trasgresión, la ley moral se repitió 
en terrible majestad desde el Sinaí. Cristo entregó a Moisés los 
preceptos religiosos que habrían de regir la vida diaria. Estas leyes 
fueron dadas específicamente para resguardar los Diez 
Mandamientos. No eran sombras típicas que habrían de cesar en la 
muerte de Cristo. Serian obligatorias para el hombre en todas las 
épocas, mientras dure el tiempo. Estos mandamientos estaban en 
viro por la autoridad de la ley moral y de manera clara y definitiva 
explicaban aquella ley.” RH, 5/6/1875 [Comentario Bíblico 
Adventista en ingles, Pág. 1104. Traducción libre] 
 
Resumiendo lo que acabamos de leer, la Sra. White dijo que los 
estatutos son preceptos religiosos que han de regir la vida cotidiana. 
Han sido expuestos para resguardar los Diez Mandamientos. Noten 
que no son lo mismo que los Diez Mandamientos, sino que los 
resguardan. 
 
Además afirma que, “No eran sombras típicas que habrían de cesar 
en la muerte de Cristo. Serian obligatorias para el hombre en todas 
las épocas, mientras dure el tiempo.” Agrega que esclarecen la ley, 
definen la ley, y explican la ley. Siendo así, cuan bellas son estas 
cosas para quienes verdaderamente buscamos un carácter cómo el de 
Enoc. A causa de su caminar intimo con Dios, fue trasladado sin 
tener que morir. Así como Elías fue trasladado al cielo sin ver la 



muerte, así también los 144,000 santos de la tribulación del tiempo 
del fin.  
 
Vemos con gratitud que nos da aun mas información. Tras citar un 
estatuto en Lev. 19:13, escribe: 
 
“El Señor Jesús dio estos mandamientos desde la columna de fuego 
y Moisés los escribió en un libro de manera que no se apartaran de 
la justicia.” 
 
Luego añade:   
 
“Estamos bajo la obligación de cumplir con estas especificaciones 
puesto que de este modo cumplimos con las especificaciones de la 
ley de Dios.” 3RH Dic. 18, 1894, p. 213. [Traducción libre] 
 
Al resumir 3RH 213 vemos lo siguiente en cuanto a los estatutos: 
 
Fueron escritos en un libro. 
Fueron dados para ayudar a sostener la justicia personal. 
Y estamos bajo la obligación de guardar lo escrito en ese mismo 
libro. 
 
Esta es información muy valiosa para quienes realmente deseen estar 
entre los 144,000 santos, que estarán vivos para ver a Cristo venir en 
las nubes de gloria. Veamos otros de sus comentarios tocante a los 
estatutos. 
 
“Esta no es la voz del hombre; es la voz de Cristo desde el pilar de 
fuego. Lea cuidadosamente Deuteronomio 26, así como el 27 y 28, 
pues aquí se indican claramente las bendiciones de la obediencia.  
 
Estas instrucciones que el Señor ha dado a Su pueblo expresan los 
principios de la ley del Reino de Dios; y se especifican, de manera 
que las mentes del pueblo no queden en la ignorancia y la 
incertidumbre. Estas Escrituras presentan la obligación incesante de 
todos aquellos a quienes Dios ha bendecido con la vida y la salud y 
toda ventaja en las cosas temporales y espirituales.” 4RH 249 y RH 
12/25/1900. [Traducción libre]  
 
Elías, Elías, Elías ¿A quién serás enviado? A aquellos que “se 
acuerdan de la Ley de Moisés con los estatutos y juicios.” 



 
La cita de RH, 25 de diciembre, 1900, continúa con un énfasis muy 
fuerte en relación a estos “principios de la ley.” 
 
“El mensaje no ha perdido su vigor por el transcurso del tiempo. 
Los derechos de Dios son tan obligatorios ahora, tan nuevos, como 
los son sus dones continuos.” [Traducción libre]  En esta cita vemos 
que los estatutos son: 
 
Principios de la Ley. 
Específicos. 
Barren a un lado la ignorancia e incertidumbre. 
La obligación incesante de todos. 
 
¿Qué quiere decir la Sra. White al decir que son específicos? Para 
dar un ejemplo, los Diez Mandamientos dicen, “No cometerás 
adulterio.” Los estatutos son mas específicos, pues condenan el 
incesto, la fornicación, la violación sexual, la bestialidad, la 
homosexualidad, y hasta dice que no hemos de contemplar la 
desnudez. En otras palabras, en los estatutos, lo que parece indistinto 
queda bien claro. 
 
La Sra. White dice que nos dan certidumbre. Veamos otra cita. 
Veremos aun mas aliento a la idea de que tomemos en serio la 
amonestación dada a la ultima generación de santos: “Acordaos de la 
Ley de Moisés con los estatutos y juicios:” 
 
“Los principios presentados en el libro de Deuteronomio para la 
instrucción de Israel deben ser seguidos por el pueblo de Dios hasta 
el fin del tiempo. La verdadera prosperidad depende de que 
continuemos fieles a nuestro pacto con Dios.” PR 417 
 
Caramba ¿Cuándo fue la ultima vez que oímos mensajes del pulpito 
en relación a los estatutos de Deuteronomio? En cuanto a los 
mensajes de hoy en día, Deuteronomio es casi un libro olvidado; si 
no olvidado, seguramente ha sido descuidado. Muchas de nuestras 
congregaciones no han oído tales mensajes en casi un siglo de 
prédicas. ¿Notaron que la declaración comienza con “los 
principios”? 
 
Como ejemplo de un principio tocante a los estatutos les sugiero que 
Dios, que creó al hombre, sabía que casi toda enfermedad se extiende 



por medio de la sangre, y tuvo mucho cuidado de que no hubiese 
transferencia de sangre o fluidos corporales de una persona a otra, 
tanto entre las mujeres en su regla y entre los hombres en caso de 
una herida. 
 
El los días de Moisés las cosas eran muy diferentes a la situación de 
hoy. No tenían las ayudas higiénicas que se consiguen hoy en las 
farmacias como Wal-Mart y demás. No. Anduvieron en un desierto 
por 40 años. Mas el principio de higiene, de tomarse precauciones 
para evitar la contaminación sanguínea, sigue vigente. He ahí una 
razón por la cual los doctores se frotan bien al lavarse entre cirugías. 
La Sra. White dice dos palabras en cuanto a los estatutos: 
“principios” de los cuales acabo de dar uno, y la palabra “especifico” 
que es muy diferente. Dimos un ejemplo de especifico al mostrar que 
los estatutos amplían el séptimo mandamiento con incesto, la 
violación, etc.  
 
Una de las cosas importantes que nos dice ella de los estatutos en 
esta ultima cita es que deben guardarse hasta el fin del tiempo.  Y 
además ¡que son para la prosperidad de nuestro pacto con Dios! 
 
Entonces ¿Por qué no se les hace hincapié en los sermones y folletos 
de estudio de la iglesia? Podría ser una magnifica idea, 
especialmente si estudiásemos los estatutos desconocidos desde el 
Pentecostés.  
 
Echemos un vistazo a los estatutos una vez mas. Este pensamiento es 
extraído de Austral-Asian Union Conference Report, 03/25/1907. 
 
“Tras la entrega de la ley, Dios dio a Moisés especificaciones 
tocante a la ley. Estas especificaciones son sencillas y explicitas. 
Nadie necesita equivocarse.” 
 
Para impresionaros con la importancia de los estatutos, y el hecho de 
que los 144,000 no cometerán errores, voy a resumir lo que hemos 
destacado en las citas previas. 
 
Esto os agregará entendimiento en cuanto a la ley de Dios. He aquí la 
lista de las verdades que Elena de White destaca tocante a los 
estatutos.   
 
Dice que son principios religiosos. 



Rigen la vida cotidiana. 
Resguardan los Diez Mandamientos. 
No son sombras típicas que caducarán.  
Son obligatorias en toda época mientras dure el tiempo. 
Esclarecen, definen, y explican la Ley. 
Nos ayudan a mantener la justicia personal y son nuestra obligación, 
son los principios de los Diez Mandamientos. 
Son específicos. 
Para nuestra instrucción. 
Para nuestra certidumbre. 
Son obligaciones incesantes de todos. 
Han de guardarse hasta el fin del tiempo. 
Son para la prosperidad de nuestro pacto con Dios. Son sencillos, 
explícitos y dados para ayudarnos a evitar errores. 
 
Responded a esta pregunta: ¿Por qué querría algún cristiano echar 
todo esto por la ventana, o clavarlo en partes o entero a la cruz, o lo 
que es pero, ignorarlo?  Increíble ¿Verdad? Toda esta ayuda provista, 
y no obstante casi nunca, si alguna vez, oye el cristiano sermones o 
estudios bíblicos en relación a los hermosos atributos de nuestro 
Creador. Ciertamente el diablo ha hecho de las suyas con la 
cristiandad en general.  Una razón por tal descuido es que algunas de 
las cosas que la Escritura dice tocante a Sus estatutos han sido 
rechazadas como reliquias innecesarias del Antiguo Testamento.   
 
¿Sabían ustedes que Elena de White nos indicó que los estatutos 
están en el mismo terreno con los Diez Mandamientos? Noten, por 
ejemplo, cómo se refiere al estatuto sobre bebidas embriagantes 
como igual a uno de los diez. Lean cuidadosamente. Deseo que 
entiendan, pues es muy importante. 
 
“Dicen algunos que Cristo favoreció el uso moderado del vino 
fermentado. Para sostener su argumento se refieren al milagro de 
convertir el agua en vino. Mas nosotros protestamos que Cristo 
nunca hizo vino intoxicante. Tal acto sería contrario a sus 
enseñanzas y Su ejemplo personal.” ST 8/29/1878; HR 7/1/1878 
[Traducción libre]  
 
Quizá os preguntéis cuales enseñanzas y cuál ejemplo y cuándo, y 
ella continua, y responde: 
 



“Él mismo fue el Ángel que guió a los hijos de Israel en el desierto. 
Él les habló la ley en el Sinaí. Prohibió el uso del vino a quienes 
ofician en el servicio sagrado; y Sus razones por ello son explicitas; 
para que tengan juicio prudente para distinguir entre lo común y lo 
sagrado, para que le hagan justicia a los huérfanos y las viudas, para 
enseñar Sus estatutos y leyes a Israel, y para que se rehusaran a 
aceptar sobornos. Quienes destruyen la ley de Dios con el fin de 
deshacerse del sábado acaban también con las restricciones mas 
solemnes contra el uso de bebidas alcohólicas.” HR 7/1/1878 
[Traducción libre] 
 
¿Por qué? Porque incluyó los estatutos en relación al alcohol como 
parte de la ley real. En su mente, el estatuto en Levítico 10:8-11 era 
comparable a los mandamientos en Éxodo 20:8-11. ¿No es algo 
conmovedor?  
 
Es momento de adentrarnos mas en las Escrituras. En el Nuevo 
Testamento veremos que los estatutos de la Torá  fueron puestos en 
práctica, aprobados, y utilizados por los apóstoles y en muchas 
ocasiones regían sus acciones.  
 
Veremos que los estatutos no expiraron en la cruz, y que los 
apóstoles los tenían por “obligaciones incesantes para todos” como 
dijo Elena White. También Sabían que los estatutos habrían de ser 
obligatorios “en toda época mientras dure el tiempo.” Nosotros 
debemos entender lo mismo, y estar seguros de ello. Veamos algunas 
citas bíblicas. 
 
1 Corintios 5:1. Es comparable al estatuto de Deuteronomio 27:20: 
 
“De cierto se oye que hay entre vosotros fornicación, y tal 
fornicación cual ni aun se nombra entre los gentiles; tanto que 
alguno tiene la mujer de su padre.” 
 
El estatuto es muy sencillo: 
 
“Maldito el que se acueste con la esposa de su padre.” 
 
Hemos notado que Elena White igualó el estatuto con el 
mandamiento. La Biblia hace igual. Noten que Pablo intercala los 
estatutos con los mandamientos en 1 Cor. 6:9, 10. 
 



“¿No sabéis que los injustos no heredarán el reino de Dios? No 
erréis; ni los fornicarios…” 
La fornicación es un estatuto. Deut. 27:20. 
 
“…ni los idólatras, ni los adúlteros…” 
Estos son mandamientos. 
 
“…ni los afeminados, ni los que se echan con varones…” El estatuto 
esta en Levítico 20:13. 
 
“Si alguno se ayuntare con varón como con mujer, abominación 
hicieron; ambos han de ser muertos; sobre ellos será su sangre.” 
Lev. 20:13. 
 
El principio en todo esto es sencillamente que Dios aborrece tal 
comportamiento y les vendrá juicio. En realidad los estatutos y 
también los mandamientos son muy claros en el Nuevo Testamento.  
Notemos el verso diez (I Corintios 6): 
 
“…ni los ladrones, ni los avaros,” 
Estos son mandamientos. 
 
“…ni los borrachos…” 
La borrachera como ya vimos es un estatuto. 
 
“…ni los maldicientes, ni los estafadores…” 
La estafa es un estatuto registrado en Levítico 6:2. 
 
Según Pablo, ninguno de los que voluntariamente transgredían estos 
estatutos o mandamientos…. 
“…heredarán el reino de Dios.” (I Corintios 6:10) 
 
Veis, pues, que para Pablo los estatutos y los mandamientos eran una 
y la misma ley, y la vida eterna estaba en juego para los 
transgresores.  Como hemos visto, para Elena White ambas leyes 
también eran una. ¿Por qué no han sido la misma ley para vos y para 
mi? Para los estudiantes serios entre nosotros, debemos además 
estudiar para saber cuales estatutos son "principios" que se deben 
aplicar y cuales son "específicos" que se deben guardar. Cuan 
emocionante es ver nueva luz brillando de la ley de Dios. Algunos 
estatutos, como las carnes inmundas y el diezmo, hemos conocido 
por mucho tiempo. ¿Cuáles son las demás? Al estudiar los estatutos 



veremos que muchos de ellos son sentido común tal como en el 
siguiente texto. 
  
"No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué 
compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué comunión la 
luz con las tinieblas?" II Corintios 6:14 
  
Los estatutos contienen varios ejemplos de esto. Uno es en relación a 
escoger un compañero.  
  
"Y no emparentarás con ellas; no darás tu hija a su hijo, ni tomarás 
a su hija para tu hijo." 
  
Estar en yugo desigual no solo se enseñaba en los estatutos, era 
además ilustrado: 
  
"No ararás con buey y con asno juntamente." 
  
Estoy seguro que todo agricultor sabía el no hacer eso, así como lo 
sabe cualquier agricultor norteamericano que haya arado con un par 
de animales. No se puede juntar dos animales como esos y esperar 
que jalen parejo o trabajen juntos. No lo harán. ¿De qué se trataba 
esta enseñanza? 
  
Pablo se valió del estatuto para darnos a entender de qué se trataba. 
Hay lugares donde el Nuevo Testamento esclarece el Antiguo. Él 
dijo sencillamente: "No os unáis en yugo desigual con los 
incrédulos." Y es que el asno es un animal inmundo, mas el buey es 
limpio. Lo limpio no ha de juntarse con lo inmundo. Es una 
ilustración de que el verdadero israelita no ha de hacer yugo, ni en el 
matrimonio ni en los negocios, con el que no teme a Dios. 
 
Aquí les va otro: 
  
"Es judío el que lo es en lo interior, y la circuncisión es la del 
corazón." Romanos 2:29 
  
Y aquí esta el estatuto: 
  
"Circuncidad, pues, el prepucio de vuestro corazón, y no endurezcáis 
más vuestra cerviz." Deuteronomio 10:16 
  



Mucha gente cree que esta idea de la circuncisión del corazón era un 
nuevo principio de Pablo. En realidad, si es que los hay, hay muy 
pocos principios de conducta nuevos en el Nuevo Testamento. 
  
Creo que verán estas siguientes palabras como algo muy interesante 
porque esto texto es quizás el mas claro de todos. 
 
“Pero si hacéis acepción de personas, cometéis pecado, y quedáis 
convictos por la ley como transgresores.” 
 
Pregunto: ¿Cuál ley?  Estimado lector, lo que repasamos es un 
asunto muy serio. El pecado definitivamente no es el camino al cielo. 
Siendo así ¿Cuál ley que citara Santiago a la iglesia cristiana hace de 
tal acción un pecado?  
 
“No harás injusticia en el juicio, ni favoreciendo al pobre ni 
complaciendo al grande; con justicia juzgarás a tu prójimo.” 
Levítico 19:15 
 
Examinemos lo siguiente: 
 
“No hagáis distinción de persona en el juicio; así al pequeño como 
al grande oiréis.” Deuteronomio 1:17 
 
Tales conceptos no se hallarán en los Diez Mandamientos.  Santiago 
esta citando los estatutos, y anunciando a los cristianos que van por 
camino equivocado si no los ponen por obra. Y Santiago es certero al 
insistir que este estatuto es parte de la ley de Dios, puesto que 
 
“si hacéis acepción de personas, cometéis pecado, y quedáis 
convictos por la ley como transgresores,” aunque no se encuentre 
para nada entre los “Diez” mandamientos, es un estatuto. Es la ley. 
 
¡Santiago y Pablo concuerdan con Elena White! 
 
“Si en verdad cumplís la ley real, conforme a la Escritura: Amarás a 
tu prójimo como a ti mismo, bien hacéis.” Santiago 2:8 
 
Aquí esta el estatuto: 
“No te vengarás, ni guardarás rencor a los hijos de tu pueblo, sino 
amarás a tu prójimo como a ti mismo. Yo Jehová.” Levítico 19:18 
 



Esto no es tan solo un alto principio del bien hacer; es un llamado a 
reconocer el estatuto como parte de la “Ley Real.”  Alguno dirá, 
bueno, ese me parece un buen estatuto.  Por supuesto, todas las leyes 
de Dios son buenas. Es el diablo quien las hace parecer malas. Los 
mandamientos, estatutos, y juicios están en la lista de eliminación del 
diablo.  Es por eso que un espíritu de antagonismo se hace sentir 
cuando se eleva la enseñanza de los estatutos. Nuestro Salvador 
nunca enseñó cosas malsanas. Es el diablo que se esfuerza por hacer 
que así parezca. La ley no es otra cosa sino la expresión del carácter 
divino del Todopoderoso. 
 

“Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, 
y con toda tu alma, y con toda tu mente.” 

 Mateo 22:37 
 
¿No es maravilloso?  Aquí esta el estatuto: 
 

“Y amarás a Jehová tu Dios de todo tu corazón, y de toda tu 
alma, y con todas tus fuerzas.” 

 Deuteronomio 6:5 
 
Estos son estatutos lindos. Amigos, estáis aprendiendo mucho más 
de la ley de Dios. Estas son las maneras de proteger vuestras vidas, 
de proteger vuestras almas, y maneras de imitar a nuestro Padre 
Celestial. Ello podría causar un ataque satánico. Quien exalta los 
mandamientos, estatutos, y los juicios del Todopoderoso se hará 
blanco del maligno. 
 
¿Sabíais que las cosas mismas que estáis ahora estudiando son una 
clara señal de que nos acercamos al momento de Su preparación? Y 
nos muestra que los principios del Nuevo Testamento son los 
mismos que los del Antiguo. Con buena razón dijo el Señor, “Yo 
Jehová no cambio.” Malaquías 3:6 
 
Y “No olvidaré mi pacto, Ni mudaré lo que ha salido de mis labios.” 
Sal. 89:34. Ver también Salmo 89:31. 
 
Ahora veamos un consejo que Elena de White le diera a un carnicero 
en cierta ocasión. Es un relato lindo. Al parecer estaba aconsejando 
al carnicero porque, para ahorrarse dinero en escasez él estaba 
recortando el veteado de grasa del animal. E iba llevando a su hogar 
para su familia el veteado de grasa con una angosta raja de carne. 



Veamos lo que le escribió y cómo refuerza el énfasis de un estatuto 
celestial. Es casi increíble. 
 
“Como familia, ustedes están lejos de encontrarse libres de 
enfermedades. Han comido grasa de animales, lo que Dios en su 
Palabra prohíbe expresamente: “Estatuto perpetuo será por 
vuestras edades, dondequiera que habitéis, que ninguna grosura 
(grasa) ni ninguna sangre comeréis”. Levítico 3:17. “Además, 
ninguna sangre comeréis en ningún lugar donde habitéis, ni de aves 
ni de bestias. Cualquiera persona que comiere de alguna sangre, la 
tal persona será cortada de entre su pueblo”. Levítico 7:26, 27.” 2T 
56 
 
¿Dónde en Su Palabra prohíbe Dios lo dicho? ¿Dónde expresamente 
prohíbe comer grosura y sangre, a no ser en los estatutos? 
 
Sé que les he dado bastante que digerir.  Mas deseo que se entienda 
cómo todas estas cosas están mezcladas juntas en la ley de Dios, 
tanto por los apóstoles, como por Elena White, y especialmente en 
un llamado de las Escrituras que promete enviar a “Elías” a quienes 
se acuerden de la ley. Estamos en tiempos finales, cuando dice que 
habrá un grupo especial llamado a honrar Sus estatutos y juicios.  El 
desafío se da a la generación que verá descender el fuego.  ¿Serás 
miembro de ese grupo? Es tu derecho. 
 
Quizá comiences a ver, estimado lector, por qué tantos laicos están 
quietamente estudiando los estatutos y los juicios. O que tuviésemos 
más sermones basados en Deuteronomio.  Al momento hay quienes 
sienten que sería políticamente impopular estudiar los estatutos, 
especialmente cuando han sido condicionados a creer que la mayoría 
de los estatutos sirven solo para hacer bulto en la pila de basura. Por 
mi no tengo la menor duda que los 144,000 conocerán cada principio 
del asunto. ¿Por qué?  Porque quieren de todo corazón estar delante 
de Dios libres del error. 
 
Desean llegar a cada punto, y reflejar perfectamente el carácter de 
Cristo. 
 
Hoy en día hay en pensamiento muy difundido que supone que los 
estatutos y las leyes ceremoniales a menudo van entrelazados. 
Muchos creen que son una y la misma cosa y por lo tanto ya no 
vigentes. Por otro lado, hay quienes comienzan a entender que los 



estatutos y mandamientos van unidos, y que lo que ya no esta vigente 
es el sistema de sacrificios con sus ordenanzas. En otras palabras, 
son las “ordenanzas del altar” las que ya no son validas, y estas 
incluyen el sacerdocio Aarónico, mismo que era responsable de 
oficiar en las ordenanzas ceremoniales. Ahora, miramos hacia la cruz 
y a nuestro Sumo Sacerdote, de linaje de Melquizedec. 
 
Hoy en día se esta formando un remanente que cree que los 
mandamientos, estatutos, y los juicios, siguen vigentes, y están 
estudiando privadamente en grupos. Algunos en pequeñas clases de 
escuela sabática, pero la mayoría en hogares particulares. Miles son 
Adventistas, pero muchos son de toda otra variedad de 
denominaciones. Y hay además personas que se mofan y consideran 
a tales estudiantes como diferentes, peculiares, y los llaman 
“judaizantes.” ¿Y tu, que creerás?  
 
Me pregunto si podrías afrontar tales criticas. ¿Caminarías sobre el 
tablón si tuvieses la seguridad que Dios te espera al otro lado? ¿Aun 
cuando los demás no le ven? 
 
No importa.  Quienes confían en el llamado bíblico serán leales a 
toda Su ley y constituirán el pueblo limpio y santo (144,000 santos 
trasladados tras la tribulación).  Esto es según la Biblia, y según 
Elena de White. 
 
“El Dios que lee lo que hay en el corazón de cada uno, sacará a luz 
cosas ocultas... para eliminar las piedras de tropiezo que han 
estorbado el progreso de la verdad, a fin de que Dios tenga un 
pueblo limpio y santo que declare sus estatutos y juicios.” FV 220 
 
Y tú tienes el derecho de ser uno de ellos. Quizá sería más audaz 
escudriñar el futuro de ellos.  
 
“…de que Dios tenga un pueblo limpio y santo que declare sus 
estatutos y juicios. El Capitán de nuestra salvación conduce a su 
pueblo hacia adelante paso a paso, purificándolo y haciéndolo 
idóneo para la traslación.” 1JT 110 
 
Amigos ¿Quién dice ella será trasladado en la segunda venida de 
Cristo? Un pueblo limpio y santo que esté dispuesto a declarar Sus 
estatutos y juicios; es decir, aquellos que estén dispuestos a dar la 
enseñanza según Malaquías 4. Serán diferentes y únicos en este 



mundo y, tal como fue predicho por ambos autores, recibirán la 
bendición de Elías.  
 
Una pregunta: ¿Cómo podrán ser trasladados 144,000 santos que 
enseñan los estatutos y juicios si están persuadidos de que la mayoría 
caducaron en la cruz? ¿Y como podrán enseñar  los estatutos y 
juicios si ni siquiera saben lo que son? Aquí hay un lío. He ahí la 
razón de este libro. ¿Cómo lo haremos llegar a manos de mas pueblo 
como tu? ¿Cómo ponerlos al alcance y quién los distribuirá?  
 
Estimados lectores, hasta aquí han recibido tanta información.  No 
obstante, existen unos versos que parecen clavar la así-llamada “Ley 
de Moisés” a la cruz. ¿Están realmente clavados? A mi así me 
enseñaron. Y estaba tan convencido en esa enseñanza que lo 
predicaba siendo un evangelista. ¿Será que hemos estado 
malinterpretando los textos de Colosenses y Efesios como los 
recibimos del protestantismo y el catolicismo? Voy a intentar 
responder a todas sus preguntas tocante a tales textos, preguntas que 
surgen de cartas tales como Efesios, Gálatas, y Colosenses. Pero 
antes, es mas importante que veáis mas verdades del tiempo del fin 
presentadas por un grupo de testigos únicamente leales.  
 
En verdad, en cierta forma el estudio de los estatutos es igual al 
estudio del sábado. ¿Recuerda alguno la primera vez que oyó del 
sábado? ¿En una serie evangelística? No se si lo recuerden pero el 
evangelista normalmente ocupaba seis noches para traer a los 
conversos a decidirse por el sábado.  
 
La primera noche era algo demorada cuando se tocaba el sábado 
desde el Génesis hasta el Apocalipsis. La segunda noche el enfoque 
era $6,000 por un texto bíblico y muchos lo veían como algo muy 
interesante. 
 
El texto era sobre el sábado; pero la próxima noche iba a ser aun más 
interesante por que trataría de bestias extravagantes como un león 
con alas, un oso con costillas en la boca, y un leopardo con cuatro 
cabezas; un dragón con coronas y toda gama de cosas estrafalarias. Y 
uno no se lo podía perder, y se dieron cuenta que se trataba del 
cambio ilegal del sábado al domingo. 
 
Pero no fue todo ¿Verdad? La siguiente noche trataría sobre la marca 
de la bestia. Todo el país quiere saber qué es la marca de la bestia. Y 



al oír sobre la marca de la bestia oyeron que tenia que ver con el 
sábado, y por toda una hora se les comprobó lo importante del día de 
reposo.  
 
La próxima noche trataría sobre el pecado imperdonable.  
Aprendieron que continuar en trasgresión, sin importar cual 
mandamiento, llevaría a la persona a una postura imperdonable. Y 
una vez mas, el sábado estaba de por medio. 
 
Para entonces habíais obtenido un montón de información tocante al 
sábado y pronto el evangelista se citó una visita a vuestro hogar.  Es 
igual con los estatutos, pero solo habéis leído los primeros dos 
capítulos. Apenas comenzamos. Y vamos a oír mas acerca de ellos 
por parte de los apóstoles, de parte de Elena White, y de los profetas, 
y quizá en algunas mentes esté la pregunta ¿Y qué de las antiguas 
fiestas de Israel?  Por supuesto que nada tiene de malo una buena 
fiesta, a todos nos gustan las fiestas, y las fiestas de Israel están 
incluidas en los estatutos. Y son llamadas estatutos, y al pueblo se le 
ordenó guardarlas para siempre. A manera de ejemplo, vean el Día 
del Juicio: “Ningún trabajo haréis; estatuto perpetuo es por vuestras 
generaciones en dondequiera que habitéis.  Día de reposo será a 
vosotros…” ¿Dónde cabrán tales estatutos en nuestro mundo 
moderno? ¿Será que caben?  
 
Toda mi vida mi fiesta favorita fue el Día de dar Gracias. Lindos 
recuerdos de familiares que vuelven a casa y todos lo pasamos muy 
bien, platicando y jugando juegos de mesa y haciendo rompecabezas; 
y aun veo a los varones en el patio de atrás jugando a las herraduras 
– la fiesta siempre era algo especial. Y finalmente el llamado a cenar. 
Es una maravilla de fiesta ¿No es así?  
 
Casi siempre había comida para tres familias. Las fiestas si son algo 
maravilloso. Pero ¿No estamos firmemente en contra de las fiestas 
dadas a Israel? En verdad, apreciado lector, según mi cuenta, hay 
cuatro categorías de estatutos. 
 

1.) Estatutos de moralidad para fortalecer el carácter. Muchos 
deseamos haberlos conocido de jóvenes.  Gracias a Dios que 
tenemos jóvenes que pueden enseñar. Son estatutos que le 
quitan toda incertidumbre a los tratos comerciales, las 
finanzas, cómo tratar a los ciegos y los minusválidos, el 
respeto a los padres, relaciones sexuales y una gama de otras 



cosas que tienen que ver con la clase de persona que el cielo 
puede admitir. 

2.) Estatutos del buen vivir. Me pregunto ¿No viviríamos todos 
hasta los 100 si los hubiésemos sabido? A algunos se nos ha 
enseñado a escoger y elegir entre las carnes limpias e 
inmundas. Pero hay otros estatutos de la buena salud. Entre 
ellos esta el no compartir la sangre sin cuidados debidos. En 
cierta ocasión se prometió la buena salud en conexión con 
los estatutos. “Si oyeres atentamente la voz de Jehová tu 
Dios, e hicieres lo recto delante de sus ojos, y dieres oído a 
sus mandamientos, y guardares todos sus estatutos, ninguna 
enfermedad de las que envié a los egipcios te enviaré a ti; 
porque Yo Soy Jehová tu sanador.” Ex. 15:26 

3.) Hay estatutos sobre los diezmos y ofrendas. Son un poco 
distintos a lo que se ha oído sobre los diezmos y las 
ofrendas, pero no por eso dejan de ser. Y prometen la 
abundancia divina para quienes los guarden.  

4.) Finalmente, están los estatutos sobre Sus fiestas. ¡Sorpresa! 
No los vamos a desglosar ahora mismo pero veremos las 
objeciones. Las objeciones a las fiestas vienen también en 
cuatro categorías y vamos a examinar las primeras cuatro 
porque me parecen un tanto ridículas. La numero cuatro es 
fuerte a favor de no guardar estos estatutos. Lo examinamos 
en el próximo capitulo. Les advierto, podría causarles unas 
cuantas noches sin dormir. 

 
Bien, la primera objeción a las fiestas es que incluían sacrificios de 
animales. Es verdad. La segunda es que tendríamos que pedir tiempo 
libre del trabajo cada año. La tercera es que, bueno, Elena White no 
las guardaba así que  
 
¿Por qué tenemos que guardarlas nosotros? Y la cuarta, la objeción 
mas fuerte, la estudiaremos en el próximo capitulo. Se sorprenderán.  
 
Objeción numero uno: incluían sacrificios de animales y libaciones. 
Esta es la mas débil de todas las objeciones.  Es decir, si aceptamos 
esta objeción, tendremos que deshacernos del sábado. Sé que nadie 
esta dispuesto a tan descabellada aventura.  
 
Vean lo que les estoy afirmando. Veremos algunos textos del 
Antiguo Testamento.  
 



“Habló Jehová a Moisés, diciendo: Habla a los hijos de Israel y 
diles: Las fiestas solemnes de Jehová, las cuales proclamaréis 
como santas convocaciones, serán estas.” Lev. 23:1-3 
 
Lo primero que vemos en este texto es que las fiestas no son 
llamadas “fiestas de los judíos” sino “fiestas de Jehová.” Él se las 
reclama como Suyas. La primera que menciona es la que estamos 
enfocando.  
 
“Seis días se trabajará, mas el séptimo día será de reposo, santa 
convocación; ningún trabajo haréis; día de reposo es de Jehová en 
dondequiera que habitéis.” 
 
En términos bíblicos, el sábado es la primera fiesta de Dios. 
 
“Habló Jehová a Moisés, diciendo: Manda a los hijos de Israel, y 
diles: Mi ofrenda, mi pan con mis ofrendas encendidas en olor grato 
a mí, guardaréis, ofreciéndomelo a su tiempo.” Números 28:1, 2 
 
Luego explica las estaciones del año. Mas lo que nos interesa son los 
versos nueve y diez tocante al sábado del séptimo día.  
 
“Mas el día de reposo, dos corderos de un año sin defecto, y dos 
décimas de flor de harina amasada con aceite, como ofrenda, con su 
libación. Es el holocausto de cada día de reposo, además del 
holocausto continuo y su libación.” 
 
Creo que ustedes pueden ver por qué esta objeción no es muy buen 
argumento, al decir que no debemos guardar las fiestas porque 
incluían sacrificios de animales. Sobre esta base se tendría que hacer 
un lado el sábado del séptimo día y los guardadores del domingo 
tendrían que descartar su día. Todos los días se hacían sacrificios de 
animales. En verdad esta objeción es una porquería.  
 
¿Y qué hace el Adventista del Séptimo Día con tal argumento?  El 
cumplimiento del sistema de sacrificios por Cristo es honrado. Las 
ordenanzas de sacrificio fueron sobrepuestas al sábado por un tiempo 
hasta verse cumplidas en la cruz. Y es que el sábado fue establecido 
antes del pecado y continuará después del fin del pecado. El sistema 
de sacrificios fue establecido después de la entrada del pecado y se 
completó en la cruz.  
 



El hacer sacrificios de animales hoy en día seria darle una bofetada a 
Cristo. Sería como no creer en el calvario. Y además, como buenos 
estudiantes de la Biblia, siempre hemos considerado Daniel 9:27: 
 
“…a la mitad de la semana…hará cesar el sacrificio y la ofrenda…” 
 
Continuamos el día de reposo y sencillamente eliminamos los 
sacrificios con sus ceremonias y ritos. De hecho, esta cita bíblica nos 
dice claramente que las ofrendas de sacrificios habrían de cesar. 
 
“Tal es la ley que Cristo quitó de en medio y clavó en la cruz.” PP 
335 
 
Es la verdad que sacrificaban animales en la fiesta del sábado. Y no, 
ya los guardadores del sábado no sacrifican. Cuando cesaron los 
sacrificios, el sábado del séptimo día no cesó.  
 
La segunda objeción tiene que ver con el empleo y es un poco mas 
fuerte y mas seria, pero aun así, es débil.  ¿Puede la persona pedir 
tiempo libre para disfrutar estas fiestas cada año?  Es muy claro que 
si miles de judíos reciben tiempo libre de sus empleos para unas 
cuantas fiestas anuales, también podemos nosotros; somos tan 
buenos como ellos, o al revés. Además, estas fiestas muchas veces 
caen en fin de semana. Veamos este registro verídico.  
 
“Cuando la voluntad del hombre coopera con la voluntad de Dios, 
llega a ser omnipotente. Cualquier cosa que debe hacerse por orden 
suya, puede llevarse a cabo con su fuerza. Todos sus mandatos son 
habilitaciones.” RJ 290 
 
Esto requiere fe, y fe es exactamente lo que debemos desarrollar.  
Vemos que quienes reciben las fiestas como Su mandato creen que 
reciben el poder para llevarlas a cabo.  Aquí hay algunas promesas 
relevantes: 
 
“Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.” Fil. 4:13 
 
“Mi Dios, pues, suplirá todo lo que os falta conforme a sus riquezas 
en gloria en Cristo Jesús.” Fil. 4:19 
 



La tercera objeción es aun mas fuerte que las primeras dos.  Parece 
que Elena de White no guardó las fiestas. ¿Y eso qué? Si ella no las 
guardó ¿Por qué yo? 
 
En verdad, si ella las hubiese guardado echaría todo a perder, puesto 
que ella dijo claramente que la verdad que se ampliaría de la ley de 
Dios al fin del tiempo aun no brillaba en sus días. Si ella las hubiese 
guardado, las descalificaría como la luz que brillará o, como dijo ella 
en otro lugar, “cosas sin encabezamiento y no se veían” en su 
tiempo.  
 

"Grandes verdades que han permanecido sin 
encabezamiento y no se veían desde el día de Pentecostés 
brillarán de la Palabra de Dios en su pureza nativa." 
Materiales 1888, Pág. 1651, Agosto 17, 1897 

 
Nos estaba diciendo que había muchas cosas que aun no se veían ni 
oían, pero llegarían a ser vistas y oídas.  Hay momentos cuando un 
profeta es sensible a cosas mas allá de su conocimiento. 
 
Une ejemplo de ello se nota en el ministerio de Martín Lutero. Todo 
mundo sabe que él no bautizaba por inmersión. Había pueblo 
bautizando por inmersión en su tiempo, mas no fue sino hasta la 
próxima generación, después de Martín Lutero, que la idea cundió.  
Mas notemos lo que escribió. Esto proviene de Martín Lutero, 
Historia de la Iglesia Cristiana, por SCAF, Tomo 6, paginas 218-19. 
 
 “En griego, el bautizar es sumergir. Quien diera que los bautizados 
fuesen sumergidos completamente.” 
 
¿No es sorprendente? Pero él mismo no lo hacia, ni se lo hicieron a 
él. Volviendo a Elena de White, es un hecho que ella declara que 
conoceríamos mucho mas de la ley de Dios en el futuro. Y además 
nos llama la atención a los estatutos, y luego dijo que tan atrás 
tendríamos que mirar para hallar la verdad: hasta el Pentecostés. 
 
Una vez mas, le he dado al lector un montón de materia para su 
consideración. Eso es bueno. Nuevamente os veréis anonadados y 
aun emocionados en lo que descubriréis. Es mi oración que la 
ceguera de la tradición y el prejuicio sean barridos a un lado al 
continuar nuestra aventura. 
 



En el próximo capitulo vamos a ver cosas un tanto diferentes. 
Iniciaremos con los apóstoles en los primeros años de la era 
cristiana, como lo sugiere la Sra. White, y verán que hallaremos 
“grandes verdades que no se veían desde el día de Pentecostés.” Si, 
vamos a volver al Pentecostés, y mas allá, para encontrarlas. Ustedes 
se verán emocionados al volver juntos a los años del inicio. En ese 
estudio, el Pentecostés ya había sucedido, comenzaba la persecución, 
se había convertido Pablo, y el evangelio se desparramaba como 
pólvora.  Estoy alegre de poder repasarlo. 
 
Cerremos en oración para pedir que Yahvé nos auxilie al pensar, y 
recordar, las cosas que hemos aprendido.  
 
Nuestro Padre Celestial, estamos agradecidos por los momentos de 
reflexión juntos, y las bendiciones recibidas. Te agradecemos, Señor, 
por tu dirección. Ahora vemos que hay mucho más en la ley que lo 
que muchos habíamos pensado, y pedimos, Padre Celestial, que tu 
nos guíes a la profundidad, no que queramos vernos encadenados por 
requisitos, sino librados en Su amor. Agradecemos la liberación del 
satanismo para andar en las pisadas de Elías, y en los pasos de Enoc 
que pudo ver el cielo sin ver la muerte. Pedimos, Padre, que Tu nos 
guíes en tal hacer, y que en el próximo capitulo, nos des mas 
sabiduría de lo que hemos tenido antes. Lo pedimos en el nombre de 
Cristo. Amen. 
 



Capitulo Tres 
DEL PENTECOSTÉS EN ADELANTE 

 
Este capitulo será quizá uno de las mas emocionantes aventuras de 
aprendizaje que hemos emprendido. El Pentecostés recién había 
ocurrido; el evangelio se desparramaba por toda región. Pablo se 
había convertido e iba diseminando hacia el norte desde Jerusalén. 
Para no repetir historia sagrada que ya ustedes conocen, 
empezaremos unos 18 años después de la cruz. Se dio una 
controversia en conexión con el problema de la circuncisión. La 
circuncisión es una ceremonia de un corte de la carne que apuntaba a 
la cruz, junto con todos los demás ritos que se hacían con carne.  De 
hecho, la circuncisión es conocida como “un pacto por sangre.” 
Quiero amonestar, sin embargo, que hay beneficios salubres en la 
circuncisión. Leí en el Wall Street Journal, el Martes, 5 de Julio, 

2005, que, “En un 
avance 
potencialmente 
importante en la 
campaña contra el 
SIDA, 
investigadores 
franceses y 
sudafricanos, 
aparentemente han 
encontrado que la 
circuncisión 
masculina reduce en 
aproximadamente 

un 70% el riesgo de que los hombres contraigan el VIH a través de 
relaciones sexuales con mujeres infectadas.”  El artículo dice que la 
circuncisión no puede proteger completamente. Por supuesto que no, 
pero por otro lado hay mas beneficios de lo que uno suele creer en 
las cosas que Dios pide de su pueblo. 
 
Vamos a echar un vistazo al mapa para ver donde andaba Pablo que 
era lo que estaba sucediendo en ese momento. Marcado por las 
flechas en el mapa, veréis a Jerusalén en el fondo, y luego en la parte 
superior del mapa, casi directamente encima de Jerusalén verán a 
Antioquia. Cada cubos del cuadriculo del mapa representa cerca de 
50 millas. Así que desde Jerusalén a Antioquia, contando los 
cuadrados, sería alrededor de un viaje de 300 millas. Pablo hará dos 



viajes adicionales debido a este controvertido tema. Fue un problema 
grave en aquellos días.  
 
“Los judíos de Judea produjeron una consternación general entre 
los creyentes gentiles al agitar el asunto de la circuncisión. 
Afirmaban con gran seguridad que nadie se salvaría si no era 
circuncidado ni guardaba toda la ley ceremonial.”  
 

“Este era un asunto importante que afectaba en gran medida a 
la iglesia. Pablo y Bernabé lo enfrentaron con prontitud y se 
opusieron a la introducción del asunto entre los gentiles. Tenían la 
oposición de los creyentes judíos de Antioquia que estaban de parte 
de los de Judea. El problema produjo mucha discusión y falta de 
armonía en la iglesia, hasta que finalmente los hermanos de 
Antioquia, temerosos de que pudiera producirse una división entre 
ellos como resultado de discutir más este asunto, decidieron enviar 
a Pablo y Bernabé, junto con algunos hombres responsables de 
Antioquia, a Jerusalén, para presentar la situación delante de los 
apóstoles y ancianos. Allí deberían encontrarse con delegados de 
diferentes iglesias, y con los que vendrían para asistir a las 
próximas festividades anuales. Mientras tanto debía cesar toda 
discusión hasta que los hombres responsables de la iglesia hicieran 
una decisión final.” HR 319 

 
Ahora noten: 
 
“Esta decisión debía ser aceptada universalmente entonces por 
todas las iglesias de la comarca.” 
 
Una vez más, vayamos a nuestro mapa. Pablo está contemplando un 
viaje de unas 600 millas ida y vuelta sobre este tema, así que vamos 
a investigar cuidadosamente la decisión. Aquí, Santiago preside a la 
cabeza del concejo y expresa su decisión. 
 
“Por lo cual yo juzgo que no se inquiete a los gentiles que se 
convierten a Dios, sino que se les escriba que se aparten de las 
contaminaciones de los ídolos, de fornicación, de ahogado y de 
sangre. Porque Moisés desde tiempos antiguos tiene en cada ciudad 
quien lo predique en las sinagogas, donde es leído cada día de 
reposo.” Hech. 19:15-21 
 



Pregunta: Si esta decisión iba a ser universalmente aceptada, 
entonces ¿por qué no es aceptada por toda la cristiandad hoy en día? 
¿Por qué los cristianos que comen carne compran cualquier cosa, 
ignorando las carnes adecuadamente preparadas casher como hacen 
los judíos quienes guardan las mismas, eh, restricciones? En 
realidad, había beneficios salubres. 
 
La razón por la cual el cristianismo moderno no acepta estos 
principios de la reforma pro salud hoy en día es porque ¡la mayoría 
de la cristiandad cree que todas estas leyes fueron clavadas en la 
cruz! Además, la carne sin sangre no sabría muy bien de todos 
modos - sólo un paso por encima que el cuero de zapatos. 
 
Quiero que te noten tres puntos. En primer lugar, que continuarían 
adorando el sábado de cada semana en las sinagogas locales. En 
segundo lugar, ahí podrían aprender el resto de las Leyes de Moisés 
de semana en semana. Número tres, había ciertas cosas que eran 
necesario practicaran de inmediato. Aquí hay más información y 
confirmación. 
 

“Porque ha parecido bien al Espíritu Santo, y a nosotros…” 
 
¿A quién?  
 
 

“…al Espíritu Santo, y a nosotros no imponeros 
ninguna carga más que estas cosas necesarias: que os 
abstengáis de lo sacrificado a ídolos, de sangre, de 
ahogado y de fornicación; de las cuales cosas si os 
guardareis, bien haréis.” Hech. 15:28, 29 

 
Tengan en cuenta cuatro elementos no aprobados: fornicación, cosas 
ahogadas, la sangre, y la carne ofrecida a los ídolos. ¡Entre todo lo 
que pudieron haber ordenado, reglamentaron casi puros estatutos! 
Comer sangre y la fornicación están prohibidas en los estatutos. 
 
¿Por qué carne ofrecida a los ídolos?  Los nuevos cristianos habrían 
de comprender inmediatamente tocante a la carne. Ellos no tenían 
que comer carne ofrecida a los ídolos. Comer esa carne, en cierto 
sentido, indicaba una lealtad a los ídolos a los que se les había 
ofrecido y el sustento de su sacerdocio. Además, los gentiles no 
tomaban ninguna precaución para hacer que sus sacrificios fuesen 



casher - es decir, sin sangre. Esto plantearía un problema 
completamente nuevo. ¿Cómo drenar la sangre de un animal que 
murió días antes? ¡Casi imposible! 
 
El texto también dice que no coman cosas estranguladas. ¿Por qué 
estrangular los animales? Debido a que mantener la sangre dentro de 
ella resulta en mejor sabor. También era más barato comprar esta 
carne ofrecida a los ídolos. Eso se debía a que originalmente había 
sido una ofrenda, un regalo que no cuesta nada. Por lo tanto, los 
sacerdotes idólatras bien podían venderla al público a precios muy 
rebajados. Pero esa comida con sangre fue declarada no apta para los 
hijos de Yahvé. 
 
Quisiera que noten el acuerdo mutuo entre el Espíritu Santo, los 
apóstoles, y Elena White. Recuerden que Elena de White le citó este 
mismo estatuto al carnicero - no grasa, no sangre. En otras palabras, 
el Espíritu Santo, los Apóstoles, y Elena White están de acuerdo que 
la carne con sangre no es apta para la iglesia cristiana universal. 
Tampoco es apta en los estatutos entregados por Dios a su pueblo 
por medio de Moisés, y todo nuevo creyente gentil tendría que 
aprender esta verdad según el consejo. 
 
La fornicación es otra ley negada en la mente de muchos, 
muchísimos cristianos hoy en día. Los estatutos enseñan que no debe 
haber ninguna actividad sexual fuera del matrimonio - ¡y punto! Pero 
aquellos que enseñan que los Diez Mandamientos son las únicas 
leyes que Dios ha mandado ser observados han abierto las 
compuertas del pecado. Ustedes pueden ver que no hay nada acerca 
de la fornicación, la violación, el incesto o el sexo con animales en 
los Diez Mandamientos. Estos mandamientos están en los estatutos. 
Puede que las leyes estatales condenen o condonen, pero no hay nada 
en cuanto a ellas en los Diez Mandamientos. 
 
Vamos a lo largo ahora con Pablo en sus viajes y veremos que está 
llevando estas verdades a las comunidades gentiles. 
 

"Entonces llegó él a Derbe...” 
 
Derbe es donde se circuncidó a Timoteo con fines de relaciones 
públicas. 
 



"Después llegó a Derbe y a Listra; y he aquí, había allí cierto 
discípulo llamado Timoteo, hijo de una mujer judía creyente, pero de 
padre griego; y daban buen testimonio de él los hermanos que 
estaban en Listra y en Iconio.” Hechos 16:1-2 
 
Menciono este texto porque Listra era un lugar donde no había 
sinagoga. Esto demuestra que estamos llegando a una región gentil. 
No es que ellos no hubiera judíos en todo el país como los hay hoy 
en día, pero si era esta una región predominantemente gentil. 
 
Vamos a ver nuestro mapa para localizarnos. Una vez más se puede 
ver la flecha inferior para orientarse en Jerusalén. Finalmente, Pablo 
subió a Derbe, y a Listra. Aquí vamos a ver que no sólo hablaban 
bien, sino además andaban bien.  
 
“Y al pasar por las ciudades, les entregaban las ordenanzas que 
habían acordado los apóstoles y los ancianos que estaban en 
Jerusalén, para que las guardasen.” Hech. 16:4 
 
Ven ustedes, estos decretos debían ser universalmente aceptados ¡por 
todas las iglesias! ¿Qué ha cambiado? Nada. Sin embargo hoy en día, 
en su mayoría, a estas leyes sencillamente se les hace caso omiso. 



Peor aún, Pablo está acusado de clavarlas a la cruz. Hay dos maneras 
de deshacerse de algo. Una forma es luchar en contra, y la otra es 
ignorar. Satanás tiene pueblo que hace ambas cosas. 
 
"Así que las iglesias eran confirmadas en la fe, y aumentaban en 
número cada día.”  
 
“Y atravesando Frigia y la provincia de Galacia, les fue prohibido 
por el Espíritu Santo hablar la palabra en Asia; y cuando llegaron a 
Misia, intentaron ir a Bitinia, pero el Espíritu no se lo permitió. Y 
pasando junto a Misia, descendieron a Troas. Y se le mostró a Pablo 
una visión de noche: un varón macedonio estaba en pie, rogándole y 
diciendo: Pasa a Macedonia y ayúdanos.” Hech. 16:5-9 
 
¿Qué tan lejos van ya de Jerusalén? Jerusalén está en la esquina 
inferior derecha del mapa, y Macedonia en la mitad superior. 
 
Se fue a Macedonia. Filipo se encuentra en Macedonia, y en Hechos 
16:12 cuando Pablo llegó a Filipos, se encontró con que no había 
sinagoga. Esta es otra de esas áreas predominantemente gentiles. De 
hecho, me han dicho que todavía no hay ahí sinagoga, aunque no 
sabría decir con seguridad plena. 
 
"Y de allí a Filipos, que es la primera ciudad de la provincia de 
Macedonia, y una colonia; y estuvimos en aquella ciudad algunos 
días.”  
 

 Macedonia 

 Troas 



“Y un día de reposo salimos fuera de la puerta, junto al río, donde 
solía hacerse la oración; y sentándonos, hablamos a las mujeres que 
se habían reunido." Hech. 16:12, 13 
 
En Filipos bautizaron a una mujer llamada Lidia de la ciudad de 
Tiatira. 
 
Pregunta importante: ¿Cómo sabemos por la lectura de este texto que 
el sábado aun es importante en el Nuevo Testamento? 
 
No hay nada en el texto que dice que guardaron el sábado. No hay 
nada en el texto que diga: "Acuérdate del día de reposo para 
santificarlo." Nada de eso; es enteramente por ejemplo. Iban 
caminando el camino. “Y un día de reposo [salieron] de la puerta, 
junto al río.” 
 
A partir de ahí se fueron a Anfípolis y Apolonia y finalmente a 
Tesalónica. Ahora estamos cerca de 21 años después de la cruz. 
 

"Y Pablo, como acostumbraba, fue a ellos, y por tres 
sábados disputó con ellos de las Escrituras."  

 
Hechos 17:2 
Dime, amigo lector, ¿qué Escrituras utilizó? ¡Todavía no se escribía 
el Nuevo Testamento! Estaba usando el Antiguo Testamento y el 
Antiguo Testamento enseña la abstinencia de la grasa, la abstinencia 
de la sangre, la abstinencia de la fornicación y la observancia del 
sábado. En otras palabras, confirmaron a Pablo por las Escrituras del 
Antiguo Testamento, para ver si lo que estaba enseñando era 
correcto. Y las Escrituras del Antiguo Testamento le dieron la razón. 
Esto ¿Nos muestra que los cristiano hacen bien hoy día? Esa es una 
pregunta importante a mi forma de pensar. 
 
Una vez más, no vemos en el texto ningún mandamiento acerca de 
guardar el sábado. El texto no dice: "Acuérdate del día de reposo 
para santificarlo." No, no es así. ¿Se valen nuestros evangelistas de 
este texto para demostrar que el sábado es aun vigente? La prueba 
pertinente esta en el hecho de que se reunían regularmente en los 
días de reposo. Iban caminando el camino, y eso es mas que 
suficiente evidencia, aparte de el hecho que él  enseñaba de la 
Escrituras. ¿Qué es lo que enseña la Escritura del Antiguo 
Testamento? 



  
"Acuérdate del día de reposo para santificarlo. Seis días trabajarás, 
y harás toda tu obra, mas el séptimo día es reposo para Jehová tu 
Dios." Ex 20:8-10 

 
Entonces Pablo llegó a Berea. En Hechos 17:10 dice Y éstos eran 
más nobles porque escudriñaban las Escrituras para ver si lo que 
enseñaba era verdad. Una vez más ¿qué Escrituras escudriñaron? 
Respuesta: se realizaron búsquedas en el Antiguo Testamento. En 
otras palabras, si no es del Antiguo Testamento no puede ser 
instrucción correcta. Se debe verificar para asegurarse de ello, aun 
estando Pablo allí enseñando y predicando, y encontraron que no 
había necesidad de corregirlo. 
 
Algunos de los tesalonicenses le siguieron a Berea para hacerle daño. 
Parece que la predicación de Pablo causó divisiones en las iglesias. 
A veces aun es así. Pablo tuvo que escapar y huyó por mar a Grecia. 
Desembarcó en Atenas. 
 
Fue aquí donde ocurre el episodio del “Monte de Marte,” cuando 
Pablo instruyó a los griegos acerca del Dios desconocido. Desde 
Atenas, si ven un poco a la izquierda verán que fue a Corinto. En 
Corinto conoció y contrató a Aquila y Priscila, los fabricantes de 
tiendas de campaña. Corinto no le pareció, y no quería permanecer 
ahí, pero Dios le hizo saber que tenía mucho pueblo allí. Así que 
Pablo se quedó unos seis meses, y finalmente, con Aquila y Priscila, 

Berea 

 Corinto 
 Efeso 



navegó a Efeso en Asia Menor. Aquí es donde las cosas se ponen 
realmente interesantes para nuestro tema. 
 
No se quedaron en Efeso mucho tiempo. Era sólo una estancia corta. 
Aquí está la razón de tan corta estancia. 
 
"Le rogaban que se quedase con ellos por más tiempo; mas no 
accedió, sino que se despidió de ellos, diciendo: Es necesario que en 
todo caso yo guarde en Jerusalén la fiesta que viene; pero otra vez 
volveré a vosotros, si Dios quiere. Y zarpó de Efeso.” Hechos 18:20-
21 
 
Puede que sea un poco presuntuoso, pero algunos suponen que es 
correcto guardar las fiestas porque eso es lo que hizo Pablo. Seguía 
guardando los estatutos, y seguía caminando el camino. Al igual que 
con el sábado del séptimo día, es decir, así hizo Pablo. En realidad, él 
hizo otras cosas en Jerusalén, además de guardar la fiesta. Pero si le 
tomamos la palabra, eso es lo que él quería ir a Jerusalén a hacer. 
Encontraremos que Elena de White está de acuerdo. 
 
Busqué la palabra "guardar" que se utiliza en el texto. Estas son las 
explicaciones de el Noveno Diccionario Webster: 1. "Cerciorarse por 
medio de la conducta apropiada;" 2. "Ser fiel a:" 3. "Actuar en 
relación debida a, como a un día de reposo;" 4. "Preservar, 
mantener". 
 
En otras palabras, utilizando sólo el idioma Inglés, Pablo dijo: “Por 
todos los medios tengo que conservar, mantener, ser fiel a, observar 
conducta apropiada, y actuar en relación adecuada a, esta fiesta que 
viene en Jerusalén". Él no usa el "guardar" en el sentido de mantener 
algo en el bolsillo. Eso no tendría sentido en lo absoluto. 
 
¿No sería maravilloso si hubiese utilizado la palabra "día de reposo" 
en lugar de "fiesta"? Vamos a pensar en eso por un minuto. Eso 
habría sido muy útil para nuestros evangelistas a través de las 
décadas. Si hubiera dicho: "Tengo por todos los medios que 
mantener este ‘séptimo día de reposo’ que viene en Jerusalén," 
seguramente lo estuviésemos utilizando en nuestro arsenal de textos 
para explicar qué es lo que debemos de hacer, sin embargo siendo 
que dijo " fiesta," lo hacemos a un lado. 
 
 Elena de White lo expresó de esta manera. 



“Después de dejar Corinto, el próximo escenario de la labor de 
Pablo fue Efeso. Estaba en camino a Jerusalén, para asistir a una 
fiesta próxima; y su estada en Efeso fue necesariamente breve.” 
HAp 218 
 
El texto de la Escritura dice para "guarde…la fiesta," Elena White 
dice "para asistir a una fiesta próxima." ¿Querría el volver por otras 
razones? Sin duda alguna, pero su propósito principal en volver 
quedó bien registrado. 
 
De hecho, fue en Éfeso donde escribió su primera carta a los 
Corintios. La carta añade aún más interés a nuestro tema. 
 
“Limpiaos, pues, de la vieja levadura, para que seáis nueva masa, sin 
levadura como sois; porque nuestra pascua, que es Cristo, ya fue 
sacrificada por nosotros.” I Corintios 5:7 
 
Limpiar la vieja levadura significaba para ellos echar el pecado fuera 
de su iglesia. Luego pareció contradecirse a sí mismo diciendo: 
"Vosotros sois ya sin levadura." Esta no es una contradicción para 
los que entienden la economía judía. La verdad es que, según la ley, 
físicamente habían sacado la levadura de sus propiedades, pero no 
habían sacado el pecado de la iglesia. Habían sacado la levadura de 
sus hogares, pero no del corazón. Habían perdido el significado. El 
uno es en realidad símbolo de lo otro, y quienes celebraran la fiesta 
de panes sin levadura se estaban recordando a si mismos que la 
trasgresión esta fuera de lugar. 
 

“Limpiaos, pues, de la vieja levadura, para que seáis 
nueva masa, sin levadura como sois; porque nuestra 
pascua, que es Cristo, ya fue sacrificada por nosotros. 
Así que celebremos la fiesta, no con la vieja levadura, 
ni con la levadura de malicia y de maldad, sino con 
panes sin levadura, de sinceridad y de verdad.” 

 
 
Note: "Así que celebremos la fiesta." ¿Pero cómo? En sinceridad y la 
verdad. ¿Y por qué? Para honrar a Cristo nuestra Pascua sacrificada 
por nosotros. 
 
Una vez más, queridos amigos, si Pablo hubiera dicho "conservemos, 
mantengamos, seamos fieles a, observemos conducta apropiada, y 



actuemos en relación adecuada al día de reposo," hubiésemos saltado 
a todo galope para utilizarlo en todas las campañas de evangelismo. 
¿Y si hubiese escrito "Guardemos el sábado del séptimo día con 
sinceridad y verdad y sin malicia ni maldad? ¿Nos valdríamos de 
eso? Pero, en cambio, les animó a tener una buena actitud hacia los 
demás al guardar la Pascua / Fiesta de los Panes sin Levadura. 
Después de todo, habían de recordar el significado de la fiesta que 
guardaban. No era más que un ritual, sino un recordatorio de que 
tenían que echar el pecado de sus vidas. 
 
Curiosamente, continúa. 
"Porque no quiero veros ahora de paso, pues espero estar con 
vosotros algún tiempo, si el Señor lo permite. Pero estaré en Efeso 
hasta Pentecostés." I Corintios 16:7, 8 
 
En conclusión, lo que está diciendo a aquellos que disfrutan de los 
estatutos no es más ni menos que esto: Celebren la Pascua sin mí en 
Corinto siendo que yo no voy a estar allí a tiempo, pero háganlo 
debidamente, con sinceridad y en verdad. Después de pasar aquí en 
Éfeso el Pentecostés, reanudaré el viaje hacia ustedes. 
 
Aquí hay más sobre esta experiencia. 
“Durante más de tres años, Efeso fue el centro de la obra de Pablo. 
Una iglesia floreciente se había levantado allí, y desde esa ciudad el 
Evangelio se había extendido por toda la provincia de Asia, tanto 
entre los habitantes judíos como entre los gentiles.” HAp 236 
 
Amigos, eso es parte de la cita. Vamos a repasar al resto más tarde.  
¡Piensen! Si las fiestas hubiesen quedado abolidas, Pablo tuvo tres 
años para hacer cundir el mensaje entre los Efesios antes de partir 
hacia Corinto. 
 
En realidad, descartar las fiestas que los gentiles no habían nunca 
guardado previamente habría sido una cosa fácil enseñar, mucho más 
que la abstinencia de la sangre, la fornicación y la idolatría. 
 
Pero en Éfeso, como en Filipos poco más tarde, optó por permanecer 
hasta que la fiesta se terminara antes de continuar su viaje. En otras 
palabras, con respecto a los estatutos en esta fase de su experiencia, 
sigue caminando el camino. 
 



Echemos un vistazo al resto de la historia. ¿No hubiera sido fabuloso 
haber estado allí? 
 
“El apóstol había estado planeando ahora por algún tiempo otro 
viaje misionero. ‘Se propuso Pablo en espíritu partir a Jerusalén, 
después de andada Macedonia y Acaya, diciendo: Después que 
hubiere estado allá, me será menester ver también a Roma.’ De 
acuerdo con este plan, envió ‘a Macedonia a dos de los que le 
ayudaban, Timoteo y Erasto;’ pero sintiendo que la causa en Efeso 
demandaba todavía su presencia, decidió permanecer allí hasta 
después de Pentecostés.” HAp 236. 
 
Es impresionante para mi ver cómo el Espíritu instó a Elena de 
White a escribir las cosas tan sencillamente como sucedieron. Eso es 
hermoso. Es decir, el no comenzar un viaje largo y duro en ese 
momento es una cosa perfectamente lógica para un guardador de los 
estatutos. Esto es ciertamente algo que deberíamos investigar un 
poco más a fondo. 
 
Antes de salir de Éfeso, Demetrio, el creador de imágenes, causó una 
escena totalmente desastrosa para el apóstol. Pablo había estado 
predicando en contra de la idolatría y Demetrio era un fabricante de 
ídolos, así que convenció a otros de su mismo oficio a deshacerse de 
Pablo. 
 
“Después que cesó el alboroto, llamó Pablo a los discípulos, y 
habiéndolos exhortado y abrazado, se despidió y salió para ir a 
Macedonia. Y después de recorrer aquellas regiones, y de 
exhortarles con abundancia de palabras, llegó a Grecia. Después de 
haber estado allí tres meses, y siéndole puestas asechanzas por los 
judíos para cuando se embarcase para Siria, tomó la decisión de 
volver por Macedonia.”  Hech. 20:1-3 
 
Después de tres meses en Grecia, comenzó su viaje de regreso por 
mar a Asia Menor. Él no quería ir por el camino largo a través de 
Macedonia por una razón, una razón más allá del hecho de que había 
estado allí con anterioridad a su estancia de tres meses en Grecia.  
Para mantener su vida ¡tuvo que alterar sus planes! 
 

"Y siéndole puestas asechanzas por los judíos para 
cuando se embarcase para Siria, tomó la decisión de 
volver por Macedonia." 



 
Para evitar ser asesinado por los Judíos no creyentes, comenzó 
nuevamente el largo viaje de vuelta a Éfeso a través de Asia Menor. 
Al mirar en la línea negra en el mapa, y haciendo comparación con el 
cruce directo a Éfeso por la mar, se puede apreciar cuán más largo 
sería el viaje sobre tierra seca de nuevo. Empero para evitar la 
persecución tuvo que tomar el camino más largo. 
 

Elena de White 
cuenta esta historia 
única en una 
perspectiva correcta. 
Debido a que 
algunos de nosotros 
podemos estar frente 
a ese mismo tipo de 
persecución, voy a 
compartir algunos 
cortos párrafos. Nos 
muestra muy 
claramente que no 
debemos andar 
audazmente donde la 

persecución esté a la espera. Más bien, debemos eludir la zona e ir a 
otro lugar. El final de este cuento es lo que debería esperarse, pero no 
es por el mundo cristiano de hoy. El seguir esta historia a su 
conclusión nos conducirá a una comprensión más ávida de nuestro 
enfoque. Hay gente que realmente tiene problemas con el final de 
este pasaje. 
 
“Habiendo terminado su trabajo en Corinto, resolvió navegar 
directamente hacia uno de los puertos de la costa de Palestina. 
Todos los arreglos habían sido hechos, y estaba por embarcarse, 
cuando se le notificó de una maquinación tramada por los judíos 
para quitarle la vida. En lo pasado todos los esfuerzos de estos 
oponentes de la fe por hacer cesar la obra del apóstol habían sido 
frustrados.”  
 
“El éxito que acompañaba la predicación del Evangelio despertó de 
nuevo la ira de los judíos. De todos partes llegaban noticias de la 
divulgación de la nueva doctrina, por la cual los judíos eran 
relevados de la observancia de los ritos de la ley ceremonial y los 



gentiles eran admitidos con iguales privilegios que los judíos como 
hijos de Abrahán.” HAp 312. Gracias a Dios por ello. 
 
“En su predicación en Corinto, Pablo presentó los mismos 
argumentos que defendió tan vigorosamente en sus epístolas. Su 
enfática declaración: “No hay Griego ni Judío, circuncisión ni 
incircuncisión” (Colosenses 3:11), era considerada por sus 
enemigos como una osada blasfemia, y decidieron reducir su voz al 
silencio.” HAp 312 
 
¿Pueden sentir el odio en todo eso? La mentira se oponen a la 
verdad, la tradición a menudo se opone a toda nueva luz; la 
mezquindad es una reacción al error descubierto. Una antigua 
oración publicada en hearandobey.com dice: "De la cobardía que se 
retrae de las nuevas verdades, de la pereza que se conforma con 
medias verdades, de la arrogancia que cree que sabe toda la verdad 
¡O Dios de la verdad, líbranos!” 
   
Elena de White continúa su cita: 
“Al ser advertido del complot, Pablo decidió hacer el viaje por 
Macedonia. Tuvo que renunciar a su plan de llegar a Jerusalén a 
tiempo para celebrar allí la Pascua, pero tenía la esperanza de 
encontrarse allí para Pentecostés.” HAp 313 
 
Esto se está poniendo más interesante todo el tiempo, ¿no es así? 
 
“Los compañeros de Pablo y Lucas eran ‘Sopater Bereense, y los 
Tesalonicenses, Aristarco y Segundo; y Gayo de Derbe, y Timoteo; y 
de Asia, Tychico y Trófimo.’ Pablo tenía consigo una gran suma de 
dinero de las iglesias de los gentiles, la cual se proponía colocar en 
las manos de los hermanos que tenían a su cargo la obra en Judea; y 
por esta causa hizo arreglos para que estos hermanos, 
representantes de varias de las iglesias que habían contribuido, le 
acompañaran a Jerusalén.” HAp 313 
 
Los judíos mesiánicos de Jerusalén estaban siendo perseguidos y 
necesitaban ayuda financiera. Lea cuidadosamente este último 
párrafo, es toda una revelación! 
  
“En Filipos, Pablo se detuvo para observar la Pascua. Sólo Lucas 
quedó con él; los otros miembros del grupo siguieron hasta Troas 
para esperarlo allí.” 



 
“Los filipenses eran los más amantes y sinceros de entre los 
conversos del apóstol, y durante los ocho días de la fiesta, él disfrutó 
de una pacífica y gozosa comunión con ellos.” HAp 313 
 
Amigos, yo no quiero extenderme de más en un lugar, pero, una vez 
más, si el texto hubiera dicho que Pablo se detuvo para observar el 
día de reposo - en lugar de decir Pablo se detuvo para observar la 
Pascua - ¿no estaríamos encantados? 
 
Pablo no celebró la Pascua para aplacar a los Judíos ya que no 
guardó el sábado para aplacar a los Judíos. Aquí vemos que Pablo, 
por respeto a la ley y por respeto por Aquel de quien dijera, "Cristo, 
nuestra Pascua,  ha sido sacrificado por nosotros,” celebró la Pascua 
con sus conversos predominantemente gentiles en Filipos, una 
ciudad donde no había sinagoga." 1 Cor. 5:7 
 
 Tal vez te preguntes, ya eran sus propios conversos ¿quién les había 
enseñado a guardar la Pascua? Lo más probable es que Pablo mismo 
les había enseñado cuando los había convertido en un viaje anterior. 
 
Sin embargo, tengan en cuenta que,  en aparente contradicción, Elena 
de White dijo una vez  que la fiesta de los Judíos había sido abolida 
para siempre. Muy pronto vamos a juntar eso con lo que estamos 
estudiando y veremos que no se contradice para nada. 
 
En resumen, vemos que Pablo estaba escribiendo 1) cómo mantener 
la Pascua en Corinto 2) esperar en Efeso para la Fiesta de 
Pentecostés 3) que quería guardar la Pascua en Jerusalén 4) guardar 
la Pascua y la fiesta de los Panes sin Levadura en Filipos y 5) 
decidido a llegar a Jerusalén a tiempo para la próxima Fiesta de 
Pentecostés. ¿Te has preguntado alguna vez por qué hizo todo eso? 
¿No iba caminando el camino? ¿Estaba todavía manteniendo las 
costumbres de los padres judíos? ¿Estaba honrando los estatutos? 
 
Al terminar su largo ministerio dijo que, sin duda, había hecho así. 
En Hechos 28:17 escribe a sus amigos judíos que en contra de las 
costumbres de sus antepasados no había ofendido en nada. Entonces 
¿por qué tantos eruditos interpretan algunos de sus escritos como si 
lo hubiera hecho? Pronto nos ocuparemos de todos esos escritos en 
un capitulo futuro, y vamos a ver que lo que hizo y lo que escribió 
están en completo acuerdo. La historia continúa ... 



 
“Y nosotros, pasados los días de los panes sin levadura, navegamos 
de Filipos, y en cinco días nos reunimos con ellos en Troas, donde 
nos quedamos siete días.” Hechos 20:6 
 
Pablo finalmente se alejó de Filipo, pero solo tras haberse 
completado los ocho días de la fiesta. Así también había dejado 
Efeso solo hasta después de que la fiesta de Pentecostés se había 
completado. 
 
¿Le resulta interesante todo esto? A continuación Pablo escribe a la 
iglesia de Filipos, donde acababa de guardar la Pascua y la Fiesta de 
los Panes sin Levadura. 
 

“Lo que aprendisteis y recibisteis y oísteis y visteis en 
mí, esto haced; y el Dios de paz estará con vosotros.” 
Filipenses 4:9 

 
Amigo lector, ¿qué fue lo último que le vieron hacer? ¡Guardar las 
fiestas! Ahora les promete que si siguen en todo lo que le vieron 
hacer y enseñar el Dios de paz estará con ellos. 
 
En el siglo siguiente Policarpo escribió palabras fascinantes sobre 
este texto. 
 
"Su propósito (de Pablo) al escribir a los filipenses no consiste en 
promover ideas nuevas y originales, sino para recordar a la iglesia en 
Filipos de la fe que se le había enseñado." Obra maestra de la 
literatura cristiana, Pag. 18,19 
 
Pablo había enseñado a la iglesia en Filipos las cosas sagradas del 
Antiguo Testamento. En realidad, ¿cuánto tiempo se habían 
enseñado tales cosas? Largos siglos antes de Policarpo y Pablo, e 
incluso antes de Moisés, que vivió y enseñó unos 1,500 años antes de 
Pablo.  
 
De hecho, ¿por qué no trazar estas cosas desde Moisés siguiendo de 
regreso a la creación¿ Esto debería ser más interesante y divertido. 
 
Comenzando unos 1,500 años antes de Pablo, primer examinaremos 
los escritos de Moisés. 
 



"Amarás, pues, a Jehová tu Dios, y guardarás sus 
ordenanzas, sus estatutos, sus decretos y sus 
mandamientos, todos los días." 

 
Eso suena muy parecido a lo que Malaquías escribió a la generación 
que viviría cuando los impíos sean destruidos en las llamas. ¿Notó 
usted la palabra amor en el texto? La obediencia a Dios es siempre 
considerada una expresión de nuestro amor por él. 
Luego, unos 400 años antes de Moisés, encontramos la historia de 
José. Aun hoy en 
día todo mundo 
admira a José. 
Debido a su 
integridad era una 
persona muy leal. 
La historia de 
José debe 
compartirse con 
cada adolescente. 
 
"Tocad la 
trompeta en la 
nueva luna, en el día señalado, en el día de nuestra fiesta solemne." 
Sal. 81:3 
 
¿Qué día de fiesta solemne se celebraba en la luna nueva? La 
respuesta es la Fiesta de las Trompetas. Siempre se observa en la 
luna nueva del mes séptimo del año. El texto continúa: 
 
"Porque estatuto es de Israel, Ordenanza del Dios de Jacob." 
 
¿Era la fiesta de Trompetas originalmente una ley de Jacob o una ley 
del Dios de Jacob? Algunos maestros dirán que la Fiesta de las 
Trompetas no existió hasta tiempos de Moisés unos 400 años más 
tarde después de José.  
 
Pronto se ve que es la "ley del Dios de Jacob", y Jacob vivió siglos 
antes de Moisés, y Dios siempre ha sido. 
 
"Lo constituyó como testimonio en José cuando salió por la tierra de 
Egipto." 
 



Pudo haber sido difícil aprender la lengua egipcia, cuando José fue a 
Egipto, pero desde luego entendido la Fiesta de las Trompetas y al 
parecer lo enseñó a los egipcios. Usted podría preguntarse ¿por qué 
la Fiesta de las Trompetas? Tal vez, si se entiende la Fiesta de las 
Trompetas como una advertencia del juicio venidero, podrían haber 
entendido, e incluso evitarse, las 10 plagas que cayeron como juicio 
sobre su país unos siglos más tarde. 
 
Algunos estudiosos dicen que José es un tipo de los hijos de Israel al 
salir ellos de Egipto. No estoy seguro de eso, pero si fuera cierto 
habría habido miles de personas en Egipto guardando de la Fiesta de 
las Trompetas antes del momento en que fue proclamada 
nuevamente en el Sinaí. 
 

Lot, tío abuelo de 
José, vivió tres 
generaciones 
antes que José. 
Muchos 
guardadores de 
los estatutos le 
ven significado a 
la historia de Lot. 
¿Será mas 
significativa de lo 
que parece? 
 
"Mas él," (Lot) 

“porfió con ellos mucho,” los “ellos” eran ángeles apareciendo como 
hombres, “y fueron con él, y entraron en su casa; y les hizo banquete, 
y coció panes sin levadura, y comieron." Génesis 19:3 
 
¿Qué clase de banquete? Una fiesta de panes sin levadura. ¿Será  que 
Lot y sus invitados disfrutaron del primer día de la pascua del Señor? 
Si es así, entonces Lot seguramente habría proporcionado la mejor 
comida que tenía para sus invitados, y estoy seguro de que así lo 
hizo, a excepción del pan. Cuando llegó el pan para sus invitados 
especiales - era pan plano, de masa sencillamente cocida, sin sabor. 
¿Por qué? Más tarde, una semana de los panes sin levadura fue 
ordenado en los estatutos del Todopoderoso. Si Lot ya sabía, y 
también los ángeles, entonces, al percibir Lot que sus huéspedes eran 



ángeles santos, no hubiese querido faltarle respeto al estatuto en 
presencia de ellos. 
 
Luego sigue Abraham, tío de Lot, que también vivió siglos antes de 
Moisés. “Por cuanto oyó Abraham mi voz, y guardó mis preceptos, 
mis mandamientos, mis estatutos y mis leyes." Es asombroso que 
muchos enseñan, desde el púlpito ¡que los estatutos no se añadieron 
hasta el monte Sinaí! Aquí vemos a Abraham, siglos antes del Sinaí, 
guardando los estatutos. 
 

Parece que 
cuando Abraham 
alimenta a los 
ángeles el mismo 
día pero antes de 
que Lot les dé 
banquete con pan 
sin levadura, que 
Abraham también 
les dio de comer 
pan sin levadura. 
En el libro 
“Abraham, 
Amado de Dios,” 

por Henry Gaubert, hay una sección titulada: "¿Qué comió 
Abraham?" escribe, “La levadura se añadía a la masa cuando había 
tiempo para que se levantara, pero generalmente era pan sin 
levadura.” En la historia de Abraham, según la Biblia, no habría 
habido tiempo para leudar el pan ... Leemos: “Y Abraham fue de 
prisa a la tienda a Sara, y le dijo: Toma pronto tres medidas de flor 
de harina, amasa y haz panes cocidos debajo del rescoldo.” Parece 
que tanto Abraham como Lot usaron pan sin levadura. La idea que 
algunos sugieren es que si Lot entendía la fiesta de los panes sin 
levadura, entonces lo debe haber aprendido de su tío Abraham. 
Supongo que siendo que el registro bíblico no nos dice que también 
Abraham usó pan sin levadura, eso les da aliento a quienes desean 
dudar. No obstante, nos dice de Lot que “les hizo banquete, y coció 
panes sin levadura.” 
 
¿Quieres saber la verdad?  Los estatutos fueron tropiezo para los 
impíos antes del diluvio - los días de Noé. ¡Veamos! 
 



"Los hombres pueden rastrear, en la superficie resquebrajada de la 
tierra, la evidencia del diluvio.  Los hombres se creyeron más sabios 
que Dios, y colectivamente demasiado astutos como para obedecer 
sus leyes,  guardar sus mandamientos, y obedecer los estatutos y 
preceptos de Jehová."  (P.307 2MR, 4/29/1886)  
 
Por supuesto, usted sabe que los estatutos se conocían antes del 
diluvio. De no ser así ¿cómo podría haber sabido Noé la diferencia 
entre animales limpios e inmundos? Ciertos animales se especifican 
en los estatutos, según lo escrito siglos después por Moisés, tanto 
limpios  como inmundos. Por ejemplo, el cerdo se designa inmundo, 
mientras que las ovejas son animales limpios. Noé, que vivió muchos 
siglos antes que Moisés, también conocía esa diferencia. 
 
"Y dijo Jehová a Noé: Entra tú y toda tu casa en el arca porque á ti he 
visto justo delante de mí en esta generación. De todo animal limpio 
tomarás siete parejas, macho y su hembra. Y de las bestias inmundas, 
dos, el macho y su hembra.” Génesis 7:1, 2 
 
El momento para el nacimiento de Isaac también podría estar 
conectado a las fiestas. Isaac era un tipo de Cristo, no sólo en su 
estilo de vida, sino también en el momento de su sacrificio supremo. 
Su padre, Abraham, por orden de Yahvé, había atado a su hijo 
dispuesto a un altar, y estaba a punto de hundir el cuchillo cuando 
fue detenido por la Palabra del Señor. Un carnero trabado en un 
zarzal fue sustituido. En esta historia, Abraham e Isaac demuestran 
su lealtad al cielo, y así alcanzan a vislumbrar al Padre Yahvé quien 
ofrecería a Su Hijo como sacrificio siglos más tarde. 
 
La Biblia dice: "Pero mi pacto lo estableceré con Isaac, el que Sara te 
dará a luz en este tiempo el año que viene." Génesis 17:21 
 
Según Strong’s, el tiempo establecido en el texto anterior es moed. 
Moed no siempre se interpreta como una de las fiestas de Dios, y no 
obstante sus fiestas solemnes son, según mis investigaciones, 
siempre moeds. Me parece lógico, siendo que estudiosos de la Biblia 
han determinado que Cristo nació en el tiempo de la fiesta de 
Tabernáculos, que su prototipo nacería también al mismo tiempo. 
 
Parece que antes del Sinaí los patriarcas fueron enseñando los 
mandamientos y los estatutos por instrucción oral. Por lo tanto, 
mucho siglos más tarde, Policarpo dice que Pablo no estaba 



enseñando nada nuevo y original y, ciertamente Policarpo tenia 
razón, fuese o no conocido que la existencia de las fiestas estaba 
difundida siglos antes del Sinaí, o comprobado a tal medida que no 
es necesario intentar comprobarlo. Para la mayoría de nosotros que 
guardamos las fiestas, reconocemos suficientes pruebas de su 
existencia antes del Sinaí. En todo caso, las enseñanzas de Pablo eran 
las cosas "de antaño," por lo cual sus conversos disfrutaron de los 
ocho días de la fiesta con él en Filipo. 
 
Puede que para muchos hoy en día, el llamado del profeta a 
“:recordar la ley de Moisés, con los estatutos y juicios" parezca algo 
nuevo y original, pero ni a Pablo ni a Policarpo, ni a ustedes ni a mí, 
nos parece nuevo. 
 
Antes de completar los viajes de Pablo, debemos incluso ir más atrás, 
al pasado remoto, para ver que los estatutos divinos se establecieron 
en la creación. Allá se cuenta que el calendario para las fiestas se 
establece en los mismos cielos durante la creación. 
 
"Que sirvan de señales para las estaciones de días y años." Génesis 
1:14 
 
La palabra "estaciones" es muy interesante. En el tomo I del 
comentario bíblico adventista, página 213, se habla de estas 
estaciones como " períodos anuales de fiestas recursivas." Uno se 
podría preguntar, "¿Fiestas recursivas de quién?" La respuesta es que 
se trata de los festivales de Aquel que creó el sol y la luna  y las puso 
en el cielo. Por supuesto que otros tiempos definidos también se 
pueden determinar por los movimientos astrales. 
 
La Biblia Holman Christian Standard también lo registra con 
claridad. 
 
"Haya lumbreras en la expansión de los cielos para separar el día 
de la noche. Ellos servirán como señales para los festivales, y para 
días y años. " 
 
Las señales en los cielos, en especial nuestro sol y la luna nos 
señalan cuándo comenzar festivales de Yahvé, y también, cuándo las 
cuatro estaciones deben comenzar. Pero cuando se trata de 
"festivales" recursivos, debemos preguntar "¿Fiestas de quién?" La 



respuesta es que son los festivales de Aquel que creó el reloj celestial 
- es decir, las fiestas de Yahvé. 
 
De la Good News Bible: 
"Que sirvan para el momento en que los días y los años y los 
festivales religiosos han de comenzar." 
 
Traducción Palabra de Dios: 
“Que haya lumbreras en el cielo para separar el día de la noche. 
[Que serían el sol y la luna] Que sean señales que marcarán las 
fiestas religiosas, días y años. Serán lumbreras en el cielo para 
brillar sobre la tierra. " 
 
Nuestro Creador puso las dos luces brillantes a brillar sobre nuestra 
tierra, la luz mayor para gobernar el día, y la lumbrera menor para 
regir la noche. 
 
Todo estaba situado en el camino de vuelta a la creación de los 
cielos. Mientras que la creación exista, también existirán los tiempos 
establecidos para la celebración de Sus fiestas. Muchos siglos 
después de la creación, cuando el pueblo de Dios fue sacado de 
Egipto, les dio instrucciones claras con respecto a estas cosas por 
medio de Moisés, y nos dio instrucciones a nosotros en Malaquías. 
No más podemos eliminar las fiestas de entre los estatutos que lo que 
se puede separar el sábado del Decálogo. Y los cálculos usando los 
astros no son nada difícil hoy en día. De hecho, disponemos de 
herramientas que hacen más fácil para nosotros para calcular los 
tiempos para sus fiestas religiosas incluso de lo que era para los 
israelitas. 
 
Vamos a visitar el Sinaí, ahora. Siglos después de la creación - y 400 
años después de que los israelitas habían sido esclavos de los 
egipcios. Su tiempo total en Egipto según las Escrituras fue de 430 
años. (Éxodo 12:4) Observe algunos detalles cuando los israelitas se 
hicieron conscientes de las fiestas. 
 
"Habla a los hijos de Israel, y diles: Las fiestas solemnes de Jehová, 
las cuales proclamaréis como santas convocaciones, serán estas Mis 
fiestas. Seis días se trabajará, pero el día séptimo es sábado de 
reposo, santa convocación; no haréis ningún trabajo en él: es el 
Sábado del Señor en todas vuestras habitaciones." Levítico 23:1-3. 
 



Es aún más claro que el sábado es su primera fiesta como está 
traducida en la NVI, pero la King James es bastante clara. 
 
"Estas son las fiestas solemnes de Jehová, las convocaciones santas, 
incluso, a las cuales convocaréis en sus tiempos." 
 
¿Fiestas de quién? Fiestas del Señor. ¿Cuándo se establecieron? En 
la creación. ¿Quién fue el primero en disfrutarlas?  La evidencia 
parece apuntar a los patriarcas. Más tarde en el monte Sinaí se 
repiten a través de Moisés para los hijos de Israel. 
 
Después de dar la fiesta del 7º día, Él ordena las anuales. Todas ellas 
son de acuerdo a Su horario. Los tiempos que se establecieron fueron 
"apartados" en la creación. La frase "apartado" se utiliza en algunas 
Biblias donde otras utilizan la palabra "santo." 
 
Trágicamente los estatutos fueron deshonrados en el mundo 
antediluviano. El mundo moderno hoy también las está deshonrado 
antes de la segunda venida. Pero fueron guardadas por Noé, 
Abraham, Lot, José, Moisés, los Apóstoles, y sobre todo Pablo. 
Muchos de los que guardan las fiestas hoy en día creen que, dado 
que Yahvé llamó a sus fiestas "estatutos," no tenemos ninguna razón 
para concluir que no había leyes conocidas en la época de los 
patriarcas, así como en los días de los hijos de Israel, y más tarde en 
los días de los apóstoles, y se preguntan aún más por qué no las 
estamos guardando como se debe? Tal vez sea porque Colosenses 2 
nos dice que no lo hagamos. Vamos a comprobar que es lo que se 
nos dice en esa carta más adelante. 
 
Esas hermosas temporadas establecidas por Dios fueron dadas a los 
hijos de Israel "para siempre," y de seguro que incluye a los 144,000 
hijos de las "tribus de Israel." Porque, aunque pocos numéricamente, 
no obstante van a responder a la Palabra de Dios y acordarse de "la 
ley de Moisés con los mandamientos, estatutos y juicios." Vamos a 
echar un vistazo a esto cuando estudiamos también los 144,000 en un 
capítulo subsiguiente de este libro. 
 
Anteriormente cuestione, "Me pregunto por qué no hemos honrando 
sus días santos hoy." Esta es una pregunta muy interesante. Se 
relaciona con: "¿Cuándo se cambiaron las fiestas, y por quién? 
 



The Good News Bible, hablando del cuerno pequeño que representa 
el poder romano, nos da la respuesta: 
 
"Intentará cambiar las leyes religiosas y festivales y el pueblo de 
Dios estará bajo su poder durante tres años y medio." Daniel 7:25 
 
Al parecer, según esta versión, había más instituciones divinas aparte 
del sábado que fueron alteradas por el mismo poder y en los mismos 
tiempos. Al comentar sobre el día de reposo, Elena de White escribió 
una vez que: "Cada institución divina ha de ser restaurada." PP 78. 
 
Moffatt: 
 
"El planeara alterar las temporadas y la ley sagrada y por tres años 
y medio los santos serán entregados en sus manos."  Daniel 7:25 
 
NVI: 
"Él hablará palabras contra el Altísimo y oprimirá a sus santos e 
intentará cambiar los tiempos y las leyes."   Daniel 7:25                                       
 
¿Cuándo y dónde fueron estos “tiempos establecidos?” Se 
establecieron en el cielo en la creación. Sin embargo, aquí hay un 
poder que se levanta con orgullo y dice: "Yo voy a cambiar los 
tiempos establecidos de Dios." Daniel 7:25 
 
New American Bible: 
"Hablará contra el Altísimo pensando cambiar los días festivos y la 
ley.”   Daniel 7:25 
 
¡Increíble! Eso es ciertamente lo suficientemente claro! 
 
La versión King James nos dice simplemente: 
"Pensará en mudar los tiempos y la ley." Daniel 7:25 
 
Ahora estamos descubriendo a qué "los tiempos" la King James se 
refiere. La Versión Ampliada es muy clara: 
 
"Y hablará palabras contra el Dios Altísimo y desgastará a los 
santos del Altísimo, y pensará en cambiar los tiempos de las fiestas 
sagradas y los días santos y la ley."    
                                         
Nuestros amigos católicos, en la versión Douay: 



"Pensará en cambiar los días de fiesta y la ley." 
 
En el pasado hemos dicho simplemente "él cambia tiempos y la ley." 
Mas al investigar, y bajo un escrutinio honesto, vemos que estos 
"tiempos" tienen una gran importancia. El papado ha cambiado 
realmente muchas instituciones divinas. No habiendo vivido en el 
momento en que estos cambios se hicieron me previene juzgarles, 
pero sí siento que nos estamos acercando al tiempo de la restauración 
de todas las cosas. 
 
Algunos de ustedes lectores puede que hayan oído hablar de cierta 
carta del Padre Enright años atrás. Creo que fue el primer cardenal en 
los Estados Unidos. Él le hizo mucho bien a mucha gente en muchas 
formas. Cuando me enteré de su carta que ofrece 1,000 dólares a 
cualquiera que pudiera encontrar una razón bíblica para cambiar el 
sábado del séptimo día al día domingo, no lo pude creer. Después 
quedé más sorprendido al saber que la carta contenía una frase en la 
parte final que no había oído antes. 
 
"He ofrecido y siguen ofreciendo, $ 1,000.00 a cualquiera que pueda 
demostrarme de la Biblia que estoy obligado, bajo delito grave, a 
santificar el domingo. La iglesia puso esta ley mucho tiempo después 
de que la Biblia fuera escrita. ... La Iglesia Católica abolió no sólo el 
sábado, sino todas las demás fiestas judías.” 
Junio de 1905. 
 
Por supuesto, eso es lo que la Biblia dijo que sucedería y eso es lo 
que ha ocurrido. Ahora sabemos “el resto de la historia.” Él 
realmente cree que ha cambiado "tiempos" aparte de las leyes. 
 
¿De quién son las ocho fiestas que se han cambiado, y por quién? 
Nuestro Creador dijo: "... Estas son mis fiestas ..." Enright dijo que 
son las fiestas judías. ¿Qué me dices tu? Además Dios dijo: 
 
"No olvidaré mi pacto, ni mudaré lo que ha salido de mis labios." 
Salmo 89:34 
 
Amigo lector, sabemos quién fue que estableció las fiestas; fue Dios; 
... sabemos que Pablo a sus conversos les enseñó que guardaran las 
fiestas.  Que el profeta Daniel predijo que el cuerno pequeño las 
alteraría. Sabemos que, de hecho, mandó alterar todas las fiestas 



sagradas. Y vimos también que habían existido previamente. ¿Qué 
más necesitamos saber? ¿Qué alivio podemos obtener de todo esto? 
 
El Espíritu de Profecía brilla a través del tiempo y viene a 
rescatarnos. Vimos parte de la cita, ahora vamos a leer un poco más. 
 
“En el tiempo del fin, ha de ser restaurada toda institución divina. 
Debe repararse la brecha, o portillo, que se hizo en la ley cuando los 
hombres cambiaron el día de reposo." PR 501 
 
¿No es esta una excelente noticia? Amigos, el sábado es sólo una 
institución divina, pero las otras están evidentemente relacionadas 
con ella. Ella dice que "toda" institución divina, y el sábado no es 
más que una institución divina. Todos las demás fueron alteradas al 
mismo tiempo y por el mismo poder. 
 
"Y le haréis fiesta a Jehová por siete días cada año; será estatuto 
perpetuo por vuestras generaciones; en el mes séptimo la haréis." 
Lev. 23:41 
 
Se trata de una fiesta de acción de gracias que duraba una semana 
entera! El primer día era día de reposos y el último día también. En 
el primer día de la fiesta daban la bienvenida a Dios y el último día 
se le daba gracias por haber estado entre ellos. 
 
El apóstol Pablo no vivió en el tiempo del fin cuando estas cosas 
iban a reanudarse, pero vivió varios años antes de que se hubieran 
cambiado. Por lo tanto, continuó en los estatutos como ya vimos. Y 
no cambiaron hasta mucho tiempo después de los días de Pablo. De 
hecho, quiero que veáis como continúa haciendo referencia a estas 
fiestas en su vuelta a Jerusalén. Vamos a continuar su viaje ahora. 
 
“Porque Pablo se había propuesto pasar de largo a Efeso, para no 
detenerse en Asia, pues se apresuraba por estar el día de 
Pentecostés, si le fuese posible, en Jerusalén.” Hech. 20:16 
 
Evidentemente, por acuerdo previo, los apóstoles habían decidido 
reunirse en Jerusalén durante las fiestas siempre que fuese posible. 
Sin duda, para dialogar asuntos de la iglesia, el progreso de iglesia, el 
evangelismo de iglesia, problemas de la iglesia, y para mantener las 
fiestas juntos siempre y cuando fuese posible. 
 



Hay personas hoy día que cuando leen un estatuto en particular 
afirman que se debe volver a Jerusalén para celebrarlo. Pero en Juan 
4:20-24 

 
 
Cristo se dirigió al asunto. Dejó claro que la ubicación ya no sería 
importante. El ejemplo de Pablo de mantener las fiestas en varios 
lugares confirma las palabras de Cristo. Sin embargo, hoy algunos 
sostienen que las fiestas estaban designadas para guardarse sólo por 
la gente de Canaán. 
 
Vamos a echar un vistazo al mapa. Allí vemos la ruta de Jerusalén a 
Roma, sólo que esta vez Pablo es un prisionero del gobierno romano. 
Fue trasladado en la noche a Cesárea por la costa, y luego un poco al 
norte de Sidón, y luego a través del mar y pasando por la isla de 
Ciprés a Mira - después hacia el oeste a Licia, en la isla de Creta. Se 
encuentra en la isla de Creta, que tenía un problema. 
 
"Y habiendo pasado mucho tiempo, y siendo ya peligrosa la 
navegación, por haber pasado ya el ayuno…" Hechos 27:9 
 
Ayuno ¿Qué ayuno? En realidad se está refiriendo a un estatuto que 
cualquier guardador de los estatutos  reconocería de inmediato. Los 
estudiantes de la Biblia, incluyendo quienes escribieran el 
comentario bíblico adventista, también lo reconocen. 
 
"Es evidente que el Día de la Expiación en el día 10 del mes 
séptimo." 6 SDABC, p. 445 
 



La palabra griega es "nestreia" y de acuerdo a la Concordancia de 
Strong’s es específicamente la fiesta del Día de la Expiación. 
Concordancia Strong’s # 3521 indica que este ayuno, 
"específicamente el ayuno del Día de  Expiación.” 
 
El volumen 18 de la Pulpit Commentary dice de ese ayuno: "El gran 
ayuno judío en el Día de la Expiación". 
 
Pablo continúa: 
" Pablo les amonestó y les dijo: Veo que la navegación va a ser    
 con perjuicio y mucha pérdida..." 
 
Estaban entrando en el mar agitado de principios del invierno. 
“Pasado ya el ayuno,” significa que después del día de la expiación, 
por lo general en septiembre/octubre. De allí navegaron a Claudia, y 
luego hacia el oeste a través del mar Adriático de Melita. Fue en 
Melita donde Pablo fue mordido por una serpiente venenosa, pero no 
le afectó. Entonces él sanó a muchas personas, y convirtió la isla 
entera. Seguía siendo prisionero, y pronto siguió navegando hacia el 
norte a Siracusa, a Rhegiu, a Puteoli y, por último, a Roma, donde 
Pablo enseñó bajo arresto residencial. 
 
Amigos, Pablo ¿guardaba aun las costumbres de los padres judíos? 
Sabemos que así lo hacia. ¿Qué fue lo que dijo acerca de estas cosas? 
Este es un registro bíblico del testimonio de Pablo como judío a los 
judíos en Roma. 
 
"…no habiendo hecho nada contra el pueblo, ni contra las 
costumbres de nuestros padres." Hechos 28:17 
 
Hoy en día, hay muchas personas, incluyendo investigadores, que 
utilizan Colosenses, Efesios y Gálatas para enseñar  que Pablo hizo 
cambiar estas cosas, pero Pablo aquí nos dice que no. Supongo que 
tendrán que enfrentarse a Pablo algún día,. 
 
Sería interesante llegar a una isla que estaba casi en medio de toda 
esta actividad de la iglesia primitiva. La isla es llamada Patmos. Aquí 
es donde Juan el Apóstol estaba encarcelado, y es aquí donde 
escribió cartas a las iglesias de Asia. 
Fue en esta área que más tarde se desencadenó una discusión entre 
estas mismas iglesias y el obispo de Roma. Patmos está subrayado, y 
las siete iglesias de Asia se encuentran al final de cada línea de color 



negro. A veces, estas iglesias se les conoce como las iglesias de Asia 
Menor, en otros momentos, las iglesias de Asia. 
 
Pronto veremos el desastre que se desarrolla entre la Iglesia de Roma 
y las iglesias asiáticas. Roma ordenó que se guardaran leyes 
¡contrarias a los estatutos mismos que hemos estado estudiando! 
Usted está a punto de leer una historia verdadera no solo muy 
emocionante, sino provocante. En el próximo capítulo vamos a entrar 
en asuntos de manuscritos antiguos que van a ser súper reveladores y 
también ¡muy sorprendentes! 
 
Vamos a repasar algunas de las cosas que hemos compartido. 
Primero vimos que hay "mucha" nueva luz que aun ha de 
resplandecer de la ley de Dios. Luego vimos que hay dos categorías 
de leyes - la ley moral y las leyes de sacrificios. A continuación 

vimos 
que los 

apóstoles, y también Elena White, consideram los estatutos y los 10 
mandamientos en conjunto como la “ley moral.” Ella dijo de la ley 
de sacrificio, con todas sus muchas ordenanzas, que esa era la ley 
que fue clavada en la cruz. A continuación, vimos los tiempos 
indicados por Dios como temporadas anuales de Sus fiestas. Vimos 
que se establecieron en la creación, fueron honradas por los 
patriarcas, y reestablecidas en el Monte Sinaí, y más tarde 
homenajeadas por los apóstoles. 
 



Una vez más ¿qué quiso decir Elena de White cuando dijo que la 
"fiesta de los judíos iba a desaparecer para siempre?" ¿Cómo se 
compara con todas las cosas que hemos estado leyendo? ¿Contradice 
ella el testimonio del apóstol Pablo? ¿Esta ella realmente en 
contradicción con la promesa de Cristo de celebrar la Pascua con sus 
amigos en el cielo? (Lucas 22:15, 16) Yo no lo creo para nada. 
¡Veremos! 
 
¿Y que del siglo subsiguiente, después de Pablo? ¿Qué fue lo que 
realmente se discutió entre Roma y las iglesias de Asia? Créanme, 
amigos, esto se pone cada vez más interesante cuando miramos más 
y más profundamente, descubriendo más y más de la Biblia y la 
historia.  
 
Pero antes de entrar en esas cosas hay que echar un vistazo a los 
Colosenses, capítulo dos. El próximo capítulo tiene que ver con lo 
que fue, y lo que no fue, clavado en la cruz. Parece que hay varias 
interpretaciones de Colosenses capítulo dos. El versículo 14 ha sido 
las base principal de muchos sermones y artículos escritos, en 
abundancia. Pero ¿puede hacerse que apoye las cosas que se 
presentan en los tres primeros capítulos de este libro que tiene en sus 
manos? ¡Pronto veremos! 
 
Luego, en el capítulo cinco, vamos a entrar en una aventura que 
pocos han podido disfrutar. Como verá, estoy muy ansioso por llegar 
al capítulo cinco. 
 
Hasta ahora hemos tenido un buen estudio juntos. Si usted necesita 
repasar a través de los tres primeros capítulos de nuevo antes de 
continuar, está bien. Hay un nuevo conocimiento de principios 
espirituales y quizá sea demasiado como para acapararlo todo en un 
solo repaso. Los aventuras que aun hemos de escalar os abrirán los 
ojos.  Cada lector necesitar todos los antecedentes que estamos y 
hemos ido repasando hasta aquí. 
 
Nuestro Padre Celestial, estamos tan agradecidos de que usted ha 
estado con nosotros. Ha sido amable con nosotros. Usted nos ha 
mostrado algunas cosas tal vez la mayoría de nosotros no hemos 
visto o pensado. Rogamos que seamos parte del mensaje que trae el 
Elías de los últimos días. Pedimos que nos ayude a ver todo lo que 
hay que ver, y que podría seamos parte de las personas que ayudarán 



a restaurar todas las instituciones divinas eliminadas cuando el 
sábado fue cambiado. Amen. 
 



Capitulo Cuatro 
¿QUÉ FUE CLAVADO ALLÁ EN LA CRUZ? 

 
El propósito de este capítulo es el de prepararles para una futura 
confrontación sobre problemas con Colosenses 2:14-17 - Los 
problemas que están seguros de venir a ti. 
 
Estos son los principales versículos de las Escrituras utilizados por 
muchas organizaciones para convencer al cristianismo de que las 
leyes de Dios no son más. 
 
Dicen que no sólo los Diez Mandamientos, sino todos los estatutos y 
juicios de toda la Torá ya no son aplicables. De hecho, parece que 
hacen del apóstol Pablo un poco peor que el anticristo de Daniel 7, 
puesto que todo lo que el anticristo hizo fue cambiar las leyes. Si 
alguien cambia algo, tal vez alguien vendrá más adelante y lo 
restaure de nuevo. De hecho, eso es exactamente lo que está 
sucediendo. Muchos eruditos denominacionales afirman que Pablo 
no simplemente "cambio" los mandamientos y estatutos del 
Todopoderoso - no, ellos enseñan que Pablo los eliminó por 
completo. Eso un problema más profundo. 
 
¿Acaban realmente estos versículos de Colosenses con las leyes de 
Dios? Tendremos que mirar y ver. Los versos en cuestión son 
principalmente los versículos 14 - 16. 
 
“Anulando el acta de los decretos que había contra nosotros, que 
nos era contraria, quitándola de en medio y clavándola en la cruz, y 
despojando a los principados y a las potestades, los exhibió 
públicamente, triunfando sobre ellos en la cruz.  Por tanto, nadie os 
juzgue en comida o en bebida, o en cuanto a días de fiesta, luna 
nueva o días de reposo.” 
 
Estos versículos son utilizados por algunos teólogos, entre ellos 
teólogos sabáticos, para negar toda la Biblia y las citas de Elena de 
White que hemos estudiado hasta ahora. ¿Hacen realmente eso los 
escritos de Pablo? Algunos estudiosos creen que sí, otros que no. 
 
Es cierto que uno de los días de reposo es parte de los Diez 
Mandamientos y llega y se repite semana tras  semana. Mas las 
bebidas, las carnes, los días santos, y las lunas nuevas - no son algo 
de todas las semanas. La pregunta es,  Pablo ¿acaba con algunas de 



estas cosas o todas, o permanecen como sombras del porvenir? Es 
una cosa muy necesaria para nosotros poder investigar para poder 
comprobar o refutar la continuidad de los mandamientos del Cielo, 
los estatutos y juicios.  Vayamos 
 
pues a investigar y vamos a mirar de cerca el contexto para descubrir 
los significados. 
 
En realidad, había dos grupos de personas, o facciones, por decirlo 
así, en la iglesia de los colosenses. En primer lugar, los buenos 
miembros fieles de iglesia: muchos de ellos eran conversos bastante 
recientes. Este es el grupo que Pablo quería fomentar. El segundo 
grupo era el problema. 

 
¡Los verdaderos 
alborotadores! Eran estos 
quienes realmente tenían la 
sartén por el mango y Pablo 
quería bajarles las manos. A 
los alborotadores se les 
identifica con la palabra 
"nadie" en los versículos 4, 
8 y 18. Algunos dicen que 
podrían haber sido 
forasteros paganos. De 

todos modos, vamos a ver los versos para que puedan ver  las 
características de ese “nadie.” 
 
“Y esto digo, para que nadie os engañe con palabras persuasivas. 
Mirad que nadie os engañe por medio de filosofías y huecas 
sutilezas, según las tradiciones de los hombres, conforme a los 
rudimentos del mundo, y no según Cristo.” 
 
"Nadie os prive de vuestro premio, afectando humildad y culto a los 
ángeles, metiéndose en lo que no ha visto, vanamente hinchado por 
su propia mente carnal." vs. 18 
 
Estos personajes aquí denominados con el pronombre “nadie” se les 
conoce como "principados y potestades" en los versículos 10 y 15, lo 
que da la idea de que estos "nadie" eran hombres de autoridad, tal 
vez religiosos, quizá civil, probablemente ambas cosas. El 
Comentario Adventista del Séptimo Día [CBA] deja en claro que el 



problema estaba dentro de la iglesia y difundiéndose entre sus 
miembros. Las falsas enseñanzas parecían ser una combinación de 
ideas tanto gnósticas como judaizantes. 7 SDABC p. 184, párrafo 1 
 
Observe cómo Pablo los pone mas cortos que las mangas de un 
chaleco. Eran hombres de: 
"...La filosofía, huecas sutilezas, según las tradiciones de los 
hombres, a los rudimentos del mundo, ¡y no según Cristo!" 
 
Los versículos 16, 20 y 21 dicen que eran: 
“...criticones, sometidos a preceptos, no manejes, ni gustes, ni aun 
toques,” y “en conformidad a mandamientos y doctrinas de hombres 
“ [versículo 22] 
 
Usted podría preguntarse por qué es una "filosofía ascética" es. Es 
realmente una religión austera, llena de abnegación necesaria sin la 
cual no se puede obtener la santidad personal. Pablo se refiere a sus 
ordenanzas humanas, cuando dice: "no tocar, probar no, no manejar." 
El CBA da una mala opinión de estos "nadies" ascéticos. En la 
página 204 se lee: 
 
"Estos términos pueden referirse a los gobernantes terrenales o a los 
seres sobrenaturales. A la luz de las enseñanzas falsas entre los 
colosenses, puede haber una referencia aquí a los supuestos poderes 
angélicos. En realidad, Cristo triunfó sobre Satanás y sus ángeles. " 
 
En otras palabras, el comentario anterior parece indicar que estos 
"nade" tenían que ver con la demonología y los ángeles malos. El 
volumen 20 del Comentario del Púlpito, en la página 146 las llama: 
 
"... Los enemigos de la libertad cristiana, censuradores, intolerantes. 
Hombres a quienes se les debe estar firmemente en contra." 
 
Es fácil ver de los comentarios tocantes a estos “nadie” que no deben 
influir para nada al cristiano de hoy. Pero sus comentarios en este 
capítulo han influido en los cristianos durante siglos. Tal vez 
deberíamos ponerle fin. Un poco más adelante vamos a exponer su 
error y lo que dijeron en relación con nuestro tema. Bueno, ese era el 
lado malo, ahora ¿qué del lado bueno? ¿Qué del grupo bueno? La 
verdad es que Pablo alienta la confianza de estos con un uso 
excepcional de modismos y metáforas. Estos son simplemente 



formas de decir las cosas. Las usamos habitualmente, pero no 
siempre tienen sentido para todos. 
 
En otras palabras, podría decir de una persona "se esta ahogando en 
dinero", lo que podría tener todo el sentido para mí, pero puede que  
alguien en el otro lado del planeta no pueda entender lo que estoy 
diciendo. O, podría decir que este hombre está realmente "le ha 
tocado el gordo." Bueno, para el estudiante de cuarto grado de 
primaria que acaba de aplastarse el pulgarcillo en el juego de 
baloncesto, significa una cosa, pero a una persona que entiende las 
metáforas y expresiones coloquiales, la declaración es clara. Tales 
figuras del habla le agregan impacto al pensamiento hablado. 

 
Aquí están 
algunas figuras 
retóricas de Pablo 
que vamos a 
examinar en este 
capítulo: en 
primer lugar, "la 
circuncisión sin 
manos," segundo, 
"sepultados con él 
en el bautismo," 
tercero, "acta de 
decretos clavada 
en la cruz"; y, por 

último, "echar el cuerpo pecaminoso" – parecen modismos 
lingüísticos difíciles de imaginar. Afortunadamente, todas estas 
metáforas tienen su significado. 
 
El primero que examinaremos es la "circuncisión sin manos." 
 
"En él también fuisteis circuncidados con circuncisión no hecha a 
mano, al echar de vosotros el cuerpo pecaminoso carnal, en la 
circuncisión de Cristo.” Vs. 11 
 
Ahora, eso puede oírse un poco confuso, pero en realidad no lo es. 
Veámoslo así: Cuando el alcohólico grave acepta a Cristo, y quiere 
vivir una vida mejor, y esta realmente en serio en reconocer 
 



 
que su cuerpo es el templo del Espíritu Santo, puede sufrir vestigios 
bastante graves. Sin embargo, él prefiere sufrir sus vestigios y 
avanzar en el carácter cristiano. De hecho, es una circuncisión sin  
manos ¡y cómo duele!  
 
Cuando el individuo propenso al incesto se niega a volver a destruir 
la inocencia de un niño, puede que sea muy diferentes a lo que su 
cuerpo le está diciendo que haga, pero él se mantiene firme en la 
fidelidad a Cristo aunque que le duela negarse a si mismo. La 
circuncisión sin manos. 
 
Y cuando el fornicario se levanta y se aleja de la cama de la amante, 
cuando todo estaba en marcha, y se va, diciendo: "¡No!" Eso duele. 
Esa es la circuncisión sin manos. 
 
Cuando el homosexual sacrifica sus impulsos, en lugar de frustrar el 
plan de Dios, le cuesta. Pero le corta su deseo de transgredir las leyes 
establecidas claramente en Levítico. Esa es la circuncisión sin 
manos. 
 
Independientemente de los cambios en sus estilos de vida, la gente 
en la iglesia antigua había pasado por la "circuncisión no con 
manos," aunque colectivamente les estuviera cortando 
profundamente el alma. Decidieron firmemente que iban a obedecer 
a Cristo. La circuncisión sin manos también ilustra otra cosa – cero 
tolerancia al pecado. ¿Por qué o cómo? Porque una vez cortada la 
carne completamente, no hay el volver a coserla. Cuando nos 
alejamos de la trasgresión, estamos abandonándola para siempre. No 
es un frívolo estilo de "pecar y arrepentirse, pecar y arrepentirse," 
hasta volver Jesús. La Escritura promete que "si pecamos abogado 
tenemos para con Dios, a Jesucristo el justo." Mas no es una excusa 
para volver meternos en nuestras antiguas costumbres. 
 
Ahora, la segunda metáfora que es, “sepultados con Él en el 
bautismo.” 
 
"Sepultados con Él en el bautismo, en el cual fuisteis también 
resucitados con él, mediante la fe en el poder de Dios que le levantó 
de los muertos." vs. 12 
 



¿Qué quiere decir que fueron sepultados con Él en el bautismo? Eso 
era totalmente imposible. No podrían haber sido bautizados con 
Cristo. Algunas de las mismas personas en esa iglesia ni siquiera 
habían nacido cuando Cristo fue bautizado - obviamente, se trata es 
una forma de expresarse. Pablo se refería al hecho de que, por fe, 
sabían que Cristo estuvo presente en su bautismo, el mismo que 
estuvo presente en tu bautismo. 
 
Es por que el cielo reconoce el bautismo como un lavado de los 
pecados. El bautismo es un paso importante en la salvación. En un 
momento, el apóstol Pablo dijo: "Levantaos, recibid el bautismo y 
lavaos de vuestros pecados." Eso los colosenses lo habían hecho. 
Pablo se vale de las figuras retóricas con mucho tacto, y así ratificó 
la voluntad de los Colosenses de dejar el pecado a toda costa, y 
también que estaban dispuestos a  que la presencia espiritual de 
Cristo arrancara todas sus transgresiones del pasado. 
 
Amigos, estos eran buenas personas.  Sin duda Pablo buscaba darles 
seguridad y autoestima como conciudadanos de primera plana dentro 
de la iglesia. Ellos se habían convertido del pecado, sin importar lo 
mucho que hubiesen participado del pecado en el pasado, y por 
medio del bautismo habían reconocido públicamente que había 
desaparecido su titubeo, y anunciaban su disposición de caminar con 
Cristo. 
 
Esta es nuestra tercera figura de discurso: 
 
"Anulando el acta de los decretos que había contra nosotros, que nos 
era contraria, y la quitó de en medio y clavándola en la cruz". vs. 14 
 
Usted y yo sabemos que nuestro Padre Celestial no da cosas 
arbitrarias que irán en contra de sus hijos. No servimos a un Dios que 
hace cosas contrarias. No sería conducente a nuestra fe si Dios 
estuviere en contra de nosotros en cualquier sentido. 
 
¿De qué está hablando Pablo? En el lenguaje de Pablo, "el acta de los 
decretos" se pronuncia "keirografón tois dogmasin." ¿Puedes decir 
eso? Piensa en el Cairo, Egipto, si así lo deseas, y Grafón de 
quirógrafo.  "keirografón tois dogmasin." Todo mundo sabe lo que es 
una dogma. Dado que esta frase sólo aparece una vez en la Escritura, 
podemos suponer con toda seguridad que no tiene nada que ver con 



el origen de una nueva doctrina, pero la gente muy menudo se vale 
de esta frase para construir como para destruir la doctrina. 
  
De hecho, muchos lo utilizan para justificar la trasgresión: afirmando 
que "keirografón tois dogmasin" clava todas las leyes de Dios, 
incluyendo la Torá, a la cruz – diciendo que, por cuanto somos 
salvos por gracia, no necesitamos un código de éticas. Bueno, medio 
tienen la razón. Es verdad que somos salvos por gracia. También lo 
fue Noé, por cierto, según las Escrituras. 
 
De hecho,  no se de nadie, desde los días de Adán, que alguna vez se 
haya salvado de otra forma. Pero, eso no elimina la responsabilidad 
de un cristiano nacido de nuevo. La conversión a una nueva forma de 
vida del corazón hacia fuera es una parte de la vida nueva en la 
experiencia de Cristo. 

 
Por otra parte, hay 
estudiosos que dicen que 
"keirografón tois 
dogmasin."se refiere a la 
transferencia del pecado de 
nuestras vidas a la cruz. De 
hecho, dicen que el versículo 
debería leerse así: “... 
anulando el acta de los 

pecados que había contra nosotros ..." Por lo tanto, el texto se puede 
leer: "... borrar el registro escrito a mano por nuestros pecados que 
fue contra nosotros, que nos era contrario, y lo quitó de en medio 
clavándolo en la cruz." 
 
En realidad, esto es consonante con el resto del evangelio ¿no es así? 
En todas partes enseña que somos salvos por la sangre, que nuestros 
pecados son lavados, que a causa de quién y qué fue, podemos creer 
que Su vida y muerte es lo que distingue al creyente libre. Sin 
embargo, se nos dice claramente que no invalidemos Su ley 
(Romanos 3:21), y que Su ley nos señala el pecado (1 Juan 3:4);  que 
la ley todavía es santa (Romanos 7:12). El ser libre del pecado no es 
un respaldo para cometer pecado. 
 
Pablo simplemente está laborando para establecer el valor espiritual 
de la infantil iglesia gentil. Él les dice que sus pecados fueron 
emblanquecidos en la cruz, y por lo tanto, eran conciudadanos 



cristianos de primera clase. Y de paso, el clavar el registro de los 
pecados de una persona a la cruz es similar al tipo, que son los 
servicios del santuario del Antiguo Testamento, donde el pecador 
sacrificaba el animalito y la sangre era llevada y transferida al altar 
del sacrificio y allí la sangre se aplicaba al altar. 

 
Quiero que se vean 
cómo ciertas versiones 
de la Biblia están de 
acuerdo con este 
pensamiento. A modo de 
ejemplo, en el Nuevo 
Testamento judío se 
traduce así: "Él anuló el 
acta de la carta de 
denuncias." Es decir, no 
la ley que fue violada y 

que define los cargos, ¡sino la carta legal de acusaciones (el acta 
escrita) de los cargos en tu contra! 
 
Y es que, lo que importa para un acusado en un tribunal de ley de 
cualquier estado no es tanto la ley que lo rige, sino el hecho de que 
enfrenta acusaciones de haber violado esa ley. Lo que quiere ver 
eliminado son las acusaciones. Incluso el criminal mas común tiene 
suficiente sentido como para saber que la ley no va a ser eliminada 
para excusarlo. Sólo espera que sus cargos son derrotados. 
 
La Biblia de las Américas hace esta idea aún más clara: 
 
"Después de haber cancelado el decreto de muerte." 
 
Podríamos pensar en una tarjeta de crédito como un ejemplo. En 
caso de que se acumulan algunas deudas en su cuenta y por alguna 
razón justa la MasterCard cancela la deuda ¿no sería genial? Sí, pero 
eso no destruye la tarjeta y seguramente no destruye la compañía que 
respalda la tarjeta. ¿Se entiende la idea? 
 
Pablo estaba diciendo a aquellos cristianos que el registro escrito de 
sus pecados que estaban en contra de las ordenanzas del cielo se 
había retirado. Eso era una cosa maravillosa para aquellos pobres 
cristianos acosados y miembros de la iglesia. No debían considerarse 
a sí mismos como ciudadanos de segunda mano, en absoluto, sino 



competentes para manejar sus propios asuntos de iglesia sin que el 
"nadie" les ejerciera influencia autoritaria. 
 
En otras palabras, habían circuncidado su deseo de pecar. Habían 
sido bautizados y sus registros pecaminosos ya no podían ser 
tomados en cuenta. Habían sido transferidos a la cruz. Ahora ¿No 
tiene eso todo sentido? Ellos estaban en mejor posición ante el Padre 
celestial que los prepotentes tipos criticones, los "nadies" del verso. 
 
Hay una palabra griega más, que me gustaría desglosar, y esa palabra 
es "mesos." Esta es la palabra que se traduce como "de en medio" en 
el texto. 
 
"...Anulando el acta de los decretos que había contra nosotros, que 
nos era contraria, quitándola de en medio y clavándola en la cruz.” 
 
La frase "quitándola de en medio" es muy descriptiva. Pensemos en 
ello. El registro escrito de nuestros pecados ha sido quitado de en 
medio. La palabra "mesos" en la interpretación griega Strong’s tiene 
cuatro significados posibles: medios, entre ellos, en el medio, y 
camino. 
 
 Nuestros pecados son purgados del "medio" de nuestros corazones. 
Ellos se retiran de "en medio" de nuestras vidas. Ya no quedan 
"entre" nosotros y nuestro Padre Celestial. En todo aspecto, el 
registro escrito se ha puesto "fuera del camino.” Como pueden ver, 
en toda forma el texto tiene sentido. Tiene mucho más sentido que la 
idea de Pablo es peor que el anticristo de Daniel 7:25. Las diversas 
versiones ayudan a esclarecer el sentido. Es nuestra deuda lo que se 
ha retirado, no la ley, ya sea civil o religiosa. Los salvos deben 
observar tanto las leyes del país y las leyes de Dios - a menos que 
ambas estén en conflicto. En tal caso, "es mejor servir a Dios antes 
que a los hombres." 
 
Cuando los colosenses leyeron la carta de Pablo, puedo imaginarme 
un brillo creciente en sus ojos y una sonrisa en sus rostros. Deben 
haberse sentido muy alentados. Ellos estaban siendo reforzados en su 
creer de que ellos eran de hecho el pueblo de Dios. 
 
Una imagen de este proceso se repetía cada vez que era degollado un 
animalito en el santuario del Antiguo Testamento. La sangre de ese 
animalito era trasladada al altar del sacrificio, simbólicamente 



quitando el pecado del pecador. ¿Pueden verlo? Lo mismo se ve 
aquí. Así, el Salvador y la cruz son exaltados, honrados y apreciados 
como lo hace Pablo constantemente a lo largo de sus escritos. 
 
La siguiente frase que queremos ver, con respecto a los modismos 
lingüísticos, es lo "clavado en la cruz." Pablo figuradamente le hunde 
el ultimo "clavo al ataúd" cuando utiliza la frase "clavándola en la 
cruz." No, no hubo nada literalmente clavado allí, salvo, por 
supuesto, nuestro Salvador, y un letrero sobre su cabeza anunciando 
quién era y de dónde era. Clavándola en la cruz es, obviamente, otra 
forma de hablar. 

 
En realidad, 
entiendo que 
"poner un 
clavo" era 
una forma 
antigua de 
cancelar las 
deudas. Si 
una persona 
había pedido 
dinero 
prestado, 
firmaba una 
nota por lo 
general 

escrita en pergamino, papiro o tela, y en allí se escribía cuánto dinero 
fue prestado, la taza de intereses, y para cuando tendría que pagarse 
en total – es decir, cuando se vencía. 
 
Más tarde, cuando se vencía, y la persona traía el dinero junto con el 
interés, el dueño del pergamino tomaba un clavo o un punzón y hacia 
un agujero a través del acta simbolizando así que la deuda había sido 
cancelada. Ya no podía invocarse el acta en contra del deudor. 
 
Podríamos compararlo con la compra de un boleto para un concierto 
de hoy. Una vez que entras en el vestíbulo y el acomodador perfora 
un agujero en él, a partir de ese momento el boleto ya no tiene 
ningún valor. 
 



Por lo tanto, una vez positivamente afirmada la posición ante Dios de 
aquellos miembros de la iglesia primitiva, podrían tener la confianza 
de dirigir sus asuntos de iglesia, sin la influencia dominante de 
espadachines doctrinarios ascéticos, estuviesen o no esos 
espadachines dentro de la iglesia. 
 
Ya estabilizados los creyentes cristianos con seguridad, Pablo les 
dice algo muy positivo. Y ahora ya están preparados para recibirlo. 
 
"Que nadie..." [ningún espadachín autoritario ni cualquier otra 
persona] “…os juzgue" [ni el fanfarrón ni la tirana miembro de 
Iglesia] "en comida o en bebida, o en cuanto a días de fiesta, o de 
nueva luna, o de los días de reposo." vs. 16-17  
 
Lector cristiano, os diría lo mismo. No permitáis el ser acosados por 
cualquier hombre que se erija a sí mismo como juez en estos asuntos. 
Es evidente que estaban siendo juzgados por los hombres 
indiscriminados de autoridad con respecto a sus ordenanzas, sus días 
santos, las nuevas lunas y Sábados. El siguiente versículo dice: 
 
"Lo cual es sombra de lo por venir, pero el cuerpo es de Cristo." 
 
Mira la última parte de este versículo en tu Biblia. ¿Hay letras 
cursivas en la palabra "es" casi al final del texto? De ser así, el hecho 
de que está en cursiva significa que la palabra "es" fue añadida al 
texto unos 1,500 años después de que Pablo escribió la carta. 
 
Es evidente que los traductores pensaron que era una mejora el poner 
la palabra "es" en ese verso, ya que  muchos todavía lo hacen. Pero 
Pablo no lo escribió así. Él sólo escribió "el cuerpo de Cristo." Él no 
escribió "el cuerpo es de Cristo." 
 
La mayoría de los estudiantes de la Biblia reconocen que el cuerpo 
de Cristo es una referencia a la iglesia misma. No se refiere al cuerpo 
de Cristo colgado en la cruz (como algunos quieren hacer creer.) No.  
El sujeto en esta oración gramática de la carta de Pablo es la iglesia. 
El tema es el cuerpo de Cristo y las dos influencias dentro de ella. 
 
"Que nadie os juzgue ... sino el cuerpo de Cristo." 
 



Y es que tres veces Pablo explica en esta breve carta a los 
Colosenses lo que es en realidad el cuerpo de Cristo. ¿Cómo puede 
alguien perder el hilo? 
 
"Él es la cabeza del cuerpo,. La Iglesia…" Colosenses 1:18 
"Por el bien de su cuerpo, que es la iglesia." Colosenses 1:24 
"Habéis sido llamados en un solo cuerpo." Colosenses 3:15 
 
Y hablando de los corintios, él dijo: "Porque el cuerpo no es un solo 
miembro, sino muchos." I Corintios 12:14 
 
Pablo ya había dejado en claro que ellos eran los santos obedientes, 
cuyos pecados habían sido perdonados y que ellos eran el cuerpo 
bien calificado, la iglesia. Luego les anuncia  que no tienen por qué 

verse 
juzgados 
en su 
práctica  
religiosa 
por parte 
del "nadie" 
o 
espadachín 
asceta. 
Sólo Cristo 
es la 
autoridad 
de las 
prácticas 
religiosas 

de la iglesia. 
 
Sólo el cuerpo de la iglesia tiene el privilegio de juzgar a sus 
miembros. No está diciendo que el cuerpo "es" de Cristo, 
refiriéndose a Cristo en la cruz, sino que está hablando de Su cuerpo 
de creyentes, la Iglesia. En realidad, Cristo dio el mismo concepto de 
juicio a la iglesia en Mateo 18:15-17. Probable es que muchos de mis 
lectores habituales recuerden la historia. La idea es que si una 
persona tiene un fallo en contra de otro, deberá hablar entre "tú y él 
solos." Y si eso no funciona, "entonces lleva contigo dos o tres," para 
tener testigos y así todo queda "establecido." Pero si aún así no 
funciona, "dilo a la iglesia." Y si no oyere a la iglesia, [entonces] él 



sea como un hombre gentil y publicano." Se puede ver que se dicte 
sentencia en el cuerpo de la iglesia para juzgar en ciertos casos. 
  
Pablo 
hizo lo 
mismo 
en I 

Corintios 5:11-13: "¿No juzgáis vosotros a los que están dentro? 
Quitad, pues, a ese perverso de entre vosotros." 
  
En otras palabras, había una persona en la iglesia de Corinto que 
estaba infringiendo los estatutos y mandamientos que se detallan en 
el cuadro. Y Pablo dice que la iglesia tiene el derecho a expulsar a 
ese individuo. 
 
Desde hace años algunos líderes religiosos han pensado, a pesar de 
lo que nos explican las diferentes versiones bíblicas y el sentido 
común, que kairografón tois dogmasin es una frase que ayuda a 
clavar los Diez Mandamientos, el sábado, e incluso la Torá a la cruz, 
en lugar de limitarse solo al acta escrita de nuestros pecados. 
 
Hace algunos años, una prominente organización sabática aceptó esa 
opinión y se perdió. Tal vez - tal vez Satanás tenga otra trampa para 
otras organizaciones sabáticas, incluyendo a los adventistas del 
séptimo día. Si la trampa ha resultado entre un cuerpo de creyentes, 
¿por qué no funcionará entre otro? ¡Debemos tener cuidado! 
 
Antes de continuar, echemos un vistazo de cerca a otras dos palabras 
extrañas, así podremos entender bastante bien los textos 



subsiguientes. La comprensión de estas palabras puede resultar muy 
útil. Las palabras son "nomos" y "dogmasin". 
 
Uno podría pensar que si Pablo en realidad estaba dando mate a las 
leyes de Dios ¿por qué no utilizar palabras conocidas? En otras 
palabras, la palabra "nomos" aparece 197 veces en el Nuevo 
Testamento, en referencia a las leyes, estatutos y cosas por el estilo - 
¡197 veces! Pero no aparece una vez en Colosenses 2. De hecho, la 
verdad es que no aparece ni una sola vez en su carta a los colosenses. 
Obviamente Pablo no estaba eliminando  la ley ("nomos"). Su interés 
principal era alentar a la iglesia para que no hiciesen a un lado las 
leyes de Dios. 
 
La otra palabra es "dogmasin." En la traducción griega del Antiguo 
Testamento, la palabra "dogma" no se encuentra en toda la Torá. 
Recuerde, Pablo era judío y hasta había sido fariseo. El bien conocía 
las palabras  y términos adecuados. Se sabía la terminología. 
 
Amigos, acabar con las leyes de Dios es semejante a la obra del 
anticristo. Pablo nunca hizo cosa tal. De hecho, si él hubiese sido lo 
suficientemente temerario como para atentar eliminar las leyes de 
Dios, seguramente habría utilizado la terminología más obvia, en 
lugar de una expresión coloquial que no se utiliza sino una sola vez 
en toda la Escritura. 
 
En realidad, hay conceptos más benéficos en estos versículos de 
Colosenses 2 que realmente deberíamos abordar. Nuevamente, 
quisiera notar  los problemas en base a los cuales aquella infante 
iglesia primitiva se veía perseguida. 
 
 “Por tanto, nadie os juzgue en comida o en bebida, o en cuanto a 
días de fiesta, luna nueva o días de reposo, todo lo cual es sombra 
de lo que ha de venir; pero el cuerpo es de Cristo.” vs. 16-17 
 
La declaración nos habla de las cosas sobre las que los principados y 
potestades del mal les estaban juzgando. Los hombres malos no los 
hubiesen estado juzgando por estas cosas a no ser que les estuviesen 
observando. Que ningún juez tal os juzgue " en comida o en bebida, 
o en cuanto a días de fiesta, luna nueva o días de reposo." Fue por 
estas cosas que la iglesia infante se veía juzgada por hombres faltos 
de entendimiento. Tal tipo de personajes aun nos juzgan por estas 
cosas. He leído algunos escritos bastante acalorados por hombres en 



puestos de autoridad que hacen exactamente eso. Temo por aquellos 
que actúan en contra de lo que no es otra cosa sino el consejo de la 
Escritura. 
 
Aquí es donde está el problema. Si algunos hombres siguen 
incluyendo las carnes, bebidas, días santos, lunas nuevas, y los días 
sábados en la frase "keirografón tois dogmasin,” pensando que se 
refiere a las leyes de Dios, y por lo tanto las clavan todas en la cruz, 
entonces, ¿qué puede quedar que se pueda decir que es pecado? 
¿Quién dirá que es bueno o malo, excepto lo que cada quien decida 
en su mente? ¡Qué farsa! No puede haber ningún juicio sin una 
norma universal. 
 
Otros eruditos coinciden en que Pablo está acabando con las leyes de 
Dios, menos el sábado del séptimo día - y alegan que los "días de 
reposo," al final del texto se refiere solo a los sábados anuales y no al 
día de reposo semanal del séptimo día. 
 
Este autor no coincide en esa idea. La palabra griega que se usa al 
final del texto es sabbaton. Hay un total de 62 versículos del Nuevo 
Testamento que contienen la palabra griega "sabbaton" (G4521). Y 
entre esos mismos versos esa palabra se usa unas 68 veces - por lo 
general se traduce como "día de reposo" o “reposo” y un par de 
veces que se traduce semana. Pero nunca se traduce como sábado 
anual. Aunque estudié griego como parte de mis estudios, no me 
considero un erudito griego. Sin embargo, tratar de obligar a que un 
texto tome el sentido de un sábado anual no es lógico según los usos 
del Nuevo Testamento. 
 

Entonces ¿Cuál es el problema? 
 
  El problema es, por ejemplo, si algunas personas sabáticas siguen 
pensando que Pablo está clavado a la cruz las leyes (y el mundo 
cristiano puede convencerlos de que el día de reposo al final del 
texto es el sábado del séptimo día), habrá muchas preguntas entre esa 
comunidad observadora del sábado. Este problema se puede evitar 
mediante el reconocimiento de que la figura de expresión de Pablo 
no esta clavando nada en la cruz, salvo lo que el texto dice: el 
registro escrito de nuestros pecados para ser lavados por la sangre - y 
aun eso, metafóricamente. Examinemos la frase en cuestión 
detenidamente. Veamos juntos. 
 



"…días de fiesta, luna nueva o días de reposo..." Nuevamente, si el 
mundo cristiano puede demostrar que "días de reposo" se refieren al 
sábado del séptimo día (la mayoría de nuestros amigos siguen 
creyendo que Pablo clava estas cosas a la cruz), entonces nuestros 
amigos se encontrarán inmersos en una gran cantidad de molestias.  
Ello significaría ni mas ni menos que el sábado fue clavado en la 
cruz. 
 
Quizá os preguntéis cómo es que intentarían hacer eso. Demostrare 
cuatro formas en que lo van a hacer. Si insistimos en que no es el 
sábado del séptimo día el que esta final del texto, van a demostrar 
que si lo es. Aquí hay cuatro formas en que se podrán comprobarlo. 

 
Aquí está la primera 
hazaña. Ellos 
mostrarán que la 
simple frase de dos 
palabras "días de 
reposo," o sábados, a 
pesar de que parte de 
ella es suplida por los 
traductores, se utiliza 
en otros ocho textos 
del Nuevo 
Testamento y cada 
vez se refiere 

únicamente al sábado del séptimo día. Entonces van a preguntar: “Si 
en cualquier otro texto del Nuevo Testamento ‘días de reposo’ se 
refiere siempre al séptimo día ¿cómo pueden decir los observadores 
del sábado que aquí en Colosenses 2 no se refiere al mismo séptimo 
día de la semana? " 
 
Donde sabbaton se traduce sábados o días de reposos se refiere 
explícitamente al sábado del séptimo día. 
 
"¿O no habéis leído en la ley, cómo en el día de reposo los 
sacerdotes en el templo profanan el día de reposo, y son sin culpa?" 
Mateo 12:5 
 
Este es el texto que usamos para mostrar que los ministros pueden 
hacer su trabajo en el séptimo día sábado. 
 



Y note el versículo 10: 
 
"Y he aquí, había un hombre que tenía una mano seca. Y le 
preguntaron, diciendo: ¿Es lícito curar en sábado? Para tener de 
que acusarle. " 
 
Este es un texto que usamos para demostrar que es perfectamente 
bien practicar las artes medicas en el Sábado del séptimo día, porque 
"días de reposo" se refieren sólo al sábado del séptimo día. 
 
"Pues ¿cuánto más vale un hombre que una oveja? Por tanto, es 
lícito hacer el bien en sábado." Mateo 12:12 
 
Aquellos que guardan el día de reposo del séptimo día usan este 
versículo para demostrar que es perfectamente lógico hacer obras de 
caridad y de misericordia en el día de reposo - el sábado del séptimo 
día. 
 
"Y él les dijo:« ¿Es lícito hacer bien en sábado, ó hacer mal? Salvar 
una vida o destruirla? Pero ellos callaron." Marcos 3:4 
 
"Y descendió a Capernaum una ciudad de Galilea, y les enseñaba en 
los días de reposo." Lucas 4:31 
 
"Y algunos de los fariseos les dijeron: ¿Por qué hacéis lo que no es 
lícito hacer en sábado?" Lucas 06:02 
 
Todos estos textos se refieren al sábado del séptimo día. Aquí hay 
dos más. 
 
"Entonces Jesús les dijo, les preguntaré una cosa: ¿Es lícito en 
sábado hacer el bien, o hacer mal? Salvar la vida, o quitarla?"  
Lucas 6:9 
 
"Y Pablo, como acostumbraba, fue a ellos, y por tres sábados 
dialogó con ellos de las Escrituras." Hechos 17:2 
 
Este es el texto que usamos para demostrar que el séptimo día es un 
tiempo apropiado para la adoración. Una vez más, este texto no 
presenta ningún problema siempre y cuando mostremos que el 
intento de Colosenses 2 no es el de destruir las leyes de Dios - 
ninguna de ellas. 



 
Recordad algo acerca del sábado, si duda, es un memorial de la 
creación, pero también nos apunta como una sombra hacia adelante 
hacia nuestro reposo eterno en el cielo, como está registrado en 
Hebreos 4:1-5. En otras palabras, la sombra apunta en ambos 
sentidos, a pesar de lo que algunos libros traten de alegar. Su 
cumplimiento cenit esta registrado por el profeta Isaías. Aquí habla 
de los cielos nuevos y la nueva tierra que vendrán, diciendo: 
 
"Y será que de una luna nueva a otra, y de sábado en sábado, vendrá 
toda carne a adorar delante de mí." Isaías 66:23 
 
Estimado lector, la única manera de eliminar la sombra de un árbol 
es talando el árbol. El sábado es un árbol que nunca será destruido. 
Es sólido, y su sombra sigue apuntando hacia atrás a la creación y 
hacia adelante a la re-creación. 

 
Punto numero dos, 
echemos un vistazo 
mas de cerca al texto: 
“…días de fiesta, 
luna nueva o días de 
reposo." Ellos 
señalarán que la 
palabra "días" está en 
cursiva. En otras 
palabras, van a hacer 
capital de lo que 
siempre hemos 

sabido de todos modos, que la palabra "días" no estaba originalmente 
en el texto. De hecho, la palabra "días" se añadió alrededor de 1500 
años después de que Pablo lo escribió. El texto sería simplemente "... 
los días santos, lunas nuevas y sábados." ”Días de reposo", siendo un 
continuo, continúan semanalmente lo largo de los años para siempre. 
" 



 
El tercer 
punto 
tiene que 
ver con la 

uniformidad de expresión. Quizá usted dirá ¿qué es eso? En lugar de 
usar sólo las dos palabras días sábado, vamos a emplear toda la frase 
– “días de fiesta, luna nueva o días de reposo." Se verá que Pablo 
está usando el mismo tipo de fraseología que otros escritores de la 
Biblia a lo largo de las Escrituras. La frase no  origina con Pablo. 
Mas puesto que fue un fariseo y miembro del Sanedrín, deberíamos 
considerarlo un hombre de letras. Él conocía los escritos del Antiguo 
Testamento y estaba sin duda bien familiarizado con la frase. En 
primer lugar, se nota en Ezequiel: 
 
"Mas al príncipe corresponderá el dar el holocausto y el sacrificio y 
la libación en las fiestas solemnes, en las lunas nuevas, en los días 
de reposo." Ezequiel 45:17 
 
Esa es la misma tríada que Pablo usa en Colosenses 2. Y si usted le 
pregunta a cualquier judío religioso en relación a este texto, "las 
fiestas, lunas nuevas y sábados," le dirán que las fiestas son fiestas 
anuales, las lunas nuevas son mensuales, y los sábados son 
semanales. 
 
"Haré cesar todo su gozo, sus fiestas, sus nuevas lunas y sus días de 
reposo, y todas sus festividades." Óseas 2:11 
 
Usted podría preguntarse por qué estas cosas cesarían. Serían 
eliminadas por causa de los habitantes de Jerusalén, que se habían 
unido a la idolatría, y no eran dignos de disfrutar de las fiestas 
divinas. 



 
Hablando de este texto en el volumen 4 CAB, dice que el texto no 
implica "la abolición del Sábado, ni de cualquier otro servicio 
religioso."¿Por qué entonces dicen algunos que la misma frase en 
Colosenses 2 si es una abolición del Sábado? 
 
Veamos este texto, que enumera primero el día de reposo: 
 
"Para el pan de la proposición y para la ofrenda continua, para el 
holocausto continuo, los días de reposo, las nuevas lunas, las 
festividades, y para las cosas santificadas y los sacrificios de 
expiación por el pecado de Israel, y para todo el servicio de la casa 
de nuestro Dios." Nehemías 10:33 
 
¿Qué vemos aquí? Sábados, lunas nuevas, y fiestas, o bien, las 
fiestas, lunas nuevas y sábados; de lo anual, a lo mensual, a lo 
semanal. En las Escrituras existen más de la mitad de una docena de 
referencias con ese mismo orden, "días de fiesta, lunas nuevas y 
sábados". ¿Y qué preguntarán los enemigos de las leyes de Dios a los 
observadores del sábado?  Preguntarán: "Si en todas partes la frase 
'las fiestas, los novilunios y los días de reposo" significan anual, 
mensual, semanal, ¿cómo pueden ustedes observadores del sábado 
decir que en Colosenses 2 no tienen el mismo significado?" Será 
bastante difícil estar de pie ante tales preguntas. No hay necesidad de 
tal vergüenza cuando se muestra que en ese texto Pablo no está 
intentando acabar con ninguno de los principios del cielo. No caen 
los estatutos a una, sino que juntamente permanecen. 
 
Aparte de esta armonía interna de las Escrituras, hay sabáticos 
académicos que están de acuerdo. Quiero que tomen nota de esta 
próxima cita por una persona sobresaliente - alguien a quien admiro. 
 
"... Cuando Pablo se refiere aquí a "días de reposo," si es que quiso 
referirse a los sábados ceremoniales, se repitió innecesariamente." 
Revista Ministry, mayo de 1997. 
 
En otras palabras, ¿por qué decir "días de fiesta, lunas nuevas y días 
de fiesta?" Eso no tendría ningún sentido.  
 
Dr. Richardson escribió: 
"En ese caso, Pablo no estaría haciendo una declaración ni lógica ni 
probable." Revista Ministry, mayo de 1997.  El griego parece estar 



de acuerdo con la conclusión del Dr. Richardson, pues la 
Concordancia Strong’s nos da algunas cosas interesantes. Yendo al 
otro extremo de la tríada de la palabra griega para "día santo", a  
partir de la tríada, esta heorte ("he-or-tey"). En el Nuevo Testamento 
es traducida 27 veces, y 26 de esas 27 veces simplemente se traduce 
como "fiesta," como en la fiesta de la Pascua. Sólo en una ocasión se 
la tradujo como "día sagrado" y es en Colosenses 2. Obviamente, el 
día sagrado en Colosenses 2se refiere a las fiestas anuales. 
 
Por otro lado, la palabra griega para "días de reposo," al final de la 
tríada en Colosenses 2:16, como se mencionó antes, es "sabbaton, un 
día de descanso semanal." Esa es una cita directa de Strong’s - 
"sabbaton, un día de descanso semanal." Se traduce igual en el resto 
de la Escritura, excepto un par de veces en las que se traduce en el 
sentido de una semana de siete días. 
 
La verdad es que "sabbaton" se usa 68 veces en el Nuevo 
Testamento. Nueve veces se traduce como "semana", las otras 59 
veces se traduce día de reposo, es decir, el día de reposo ultimo día 
de la semana. Es Strong’s # 4521, "el sábado, día de descanso 
semanal, Shabat." 
 
Si en 68 ocasiones sabbaton no significa sábados anuales, ¿cómo 
podemos decir que en Colosenses 2:16 si significa eso? No es ni 
buena exégesis, ni buena lógica. 
  
Es definitivo que la tríada se refiere a los "días de fiesta, las lunas 
nuevas, y los días de reposo del séptimo día." Lo que estoy tratando 
de decir es que no importa, porque Pablo no los está clavando a la 
cruz. Ninguna de las leyes del cielo está siendo reprimida por Pablo. 
Es mucho más lógico que son nuestras transgresiones en contra las 
leyes de Dios las que fueron clavadas en la cruz - por lo que no 
queremos nunca más pecar contra ninguna de ellas. 
 
Esto será un gran problema. Cuando llegue la intolerancia religiosa y 
nuestra oposición demuestre que la frase “días de reposo” se refiere 
al sábado del séptimo día, entonces muchos sentirán que aceptar los 
argumentos del otro lado serán alternativa atractiva, puesto que 
muchos miembros de iglesia siguen pensando que Pablo ha clavado 
las carnes, las bebidas, los días sacros anuales, las lunas nuevas y 
sábados a la cruz, lo que en realidad no ha hecho nunca. 
 



Sólo para divertirnos, echemos un vistazo a los días de reposo al 
final del texto en nuestra manera adventista tradicional. Digamos que 
no se refiere al día de reposo del séptimo día. Aunque para mi es 
muy claro que a eso se refiere, y mucho eruditos están de acuerdo, 
vamos a suponer que no. Los observadores del sábado que sigan 
pensando así ¡estarán en un gran problema! Es decir, si pretendemos 
que la frase “días de reposo” al final del texto se refiere simplemente 
a Sus fiestas anuales entonces ¿cuál es el primer día festivo dado por 
el Todopoderoso? Vayamos a Levítico 23. 
 
"Habló Jehová a Moisés, diciendo: Habla a los hijos de Israel y 
diles: Las fiestas solemnes de Jehová, las cuales proclamaréis como 
santas convocaciones, serán estas: Seis días se trabajará, mas el 
séptimo día será de reposo, santa convocación; ningún trabajo 
haréis; día de reposo es de Jehová en dondequiera que habitéis.” 
 
En otras palabras, si algunos estudiosos ignoran usos principales del 
Nuevo Testamento de la frase y todas las cosas que hemos 
aprendido, y todavía tratan de decir que este no es un día de reposo 
del séptimo día, sino un día de fiesta anual, tales eruditos todavía 
están en problemas, porque el sábado es también un día de fiesta. 
Todavía pierden el sábado. Repito, Pablo no está clavado ninguna de 
las fiestas de Dios en la cruz. 
 
El cuarto argumento que los enemigos emplearan tiene que ver con 
el sentido de una frase. En Colosenses 2:17, las traducciones 
modernas cambian el sentido verbal de una palabra de lo que las 
Biblias antiguas King James, la Douay, y la Biblia de Ginebra dicen. 
No, no todas las Biblias dicen exactamente lo mismo. Pero algunas 
de estas otras Biblias cambian de "todo lo cual ‘es’ sombra de lo que 
ha de venir" a "todo lo cual ‘fue’ sombra de lo que habría de venir." 
Así se puede decir "eran" pero ya no lo son. 



 
He aquí 
el texto 
de 
nuevo. 
"Por 
tanto, 
nadie os 
juzgue 
en 
comida 
o en 
bebida, 
o en 
cuanto a 
días de 
fiesta, o 

de nueva luna, o de los días de reposo, que son [esti, en lugar de 
‘fueron’] sombra de lo por venir, pero el cuerpo es de Cristo." 
 
Volviendo a King James y Ginebra, o incluso la versión Douay , los 
textos de todas dicen estas son sombras de lo que ha de venir. Por lo 
tanto, tendréis que decidir cual de las Biblias creeréis. Algunas dicen 
eran, algunas, que son. Algunas ponen todo en el pasado, otras en el 
tiempo presente ni tan siquiera mirando hacia el futuro. 
 
Usted podría preguntarse por qué prefiero la King James. ¿Por qué? 
Debido a que está de acuerdo con otras Escrituras. "Son" es 
contextualmente integro simplemente porque verdaderamente son 
sombras de lo que vendrá. 
 
A modo de ejemplo, el mayor cumplimiento de Pentecostés será 
durante el futuro fuerte pregón, la predicación final del evangelio al 
mundo. La mayor satisfacción está por delante. Siendo que el 
derramamiento del Espíritu Santo sobre quienes se habían reunido 
sucedió en el día de Pentecostés hace dos mil años ¿no sería lógico 
que el derramamiento final pudiera ocurrir en el mismo día? Esto 
sería aún más que un simple caso de "lo que va, vuelve otra vez." Si 
el Espíritu Santo otra vez se derrama en el día de Pentecostés 
¿estarías reunido para la oración, en arrepentimiento, y en el estudio 
como lo estuvieron hace tantos años? 
 



Otra es la Fiesta de los Tabernáculos. Nos señala hacia el futuro, al 
final de la cosecha de las almas y la destrucción de los impíos - de 
acuerdo con Patriarcas y Profetas, página 249. Según ese libro, 
Tabernáculos, no sólo conmemora el pasado, sino que nos señala el 
futuro. De hecho, es una sombra de lo que vendrá. 
 
Algunos de nosotros creemos que el Día de la Expiación tuvo un 
cumplimiento parcial en 1844. Desde los días de Pablo, 1844 estaba 
sin duda en el futuro, por lo tanto él no habría escrito que "se 
cumplió en la cruz.” De hecho, al final del día de la expiación el 
macho cabrío expiatorio era desterrado. Hay toda evidencia en 
nuestro mundo moderno que aquel a quien el macho cabrío 
representa esta todavía muy activo. El Día de la Expiación sigue 
siendo todavía una sombra de lo que vendrá, porque el cumplimiento 
final del Día de la Expiación aún no ha sucedido. Satanás, el macho 
cabrío aún no ha sido puesto fuera de circulación. 
 
Lunas Nuevas y Sábados: ¿qué de ellos? ¿Señalan al futuro? Por 
supuesto. De hecho, son sombras de lo que vendrá. 
 
"Porque como los cielos nuevos y la nueva tierra que yo hago 
permanecerán delante de mí, dice Jehová, así permanecerá vuestra 
descendencia y vuestro nombre. Y sucederá que de mes en mes, y de 
sábado en sábado, vendrá toda carne a adorar delante de mí, dice el 
Señor." Isaías 66:22, 23 
 
El hecho de que estas cosas vendrán es señal de que sucederán, son 
sombras de lo que vendrá. Aun la pascua nos señala a la gran Pascua 
que podremos disfrutar con Cristo en el reino de los cielos. En Lucas 
22:15, 16 hallamos una promesa escrita de ese hecho. 
 
La única forma de eliminar una sombra es eliminando el objeto. Si 
no se tala el árbol, la sombra continúa. Por lo tanto, cada vez que 
veáis una luna nueva, cada vez que disfrutamos de un día de reposo, 
estamos experimentando preludios agradables de cosas maravillosas 
que vendrán. Pablo no se equivocó con respecto al sentido de sus 
frases, son sombras de un glorioso porvenir. 
 
Así que, viendo bien la cosa, la perspectiva sabática tradicional de 
Colosenses 2 vernos en grandes  problemas. No es una vista 
agradable; esta llena de peligros. La verdad es que las únicas 
ordenanzas que se cumplieron en la cruz fueron las múltiples 



ordenanzas concernientes al sistema de sacrificios - y eso es 
exactamente lo que Daniel predijo que se acabaría, y tenía razón. 
 
Recuerde que Daniel dijo que a la mitad de la semana, el "sacrificio 
y la ofrenda" cesarían. No dijo que todas estas otras cosas cesarían, 
como tampoco lo dijo el apóstol Pablo. No es de extrañar, entonces, 
que él corrigió a los corintios tocante a la forma correcta de guardar 
la Pascua, y además asistió personalmente a las fiestas acompañado 
de sus conversos en Filipo. Por lo visto él sabía que todavía "son" 
sombra de lo que vendrá. 
 
Elena de White escribió que algún día muchas de nuestros más 
brillantes luces se apagarán. ¿Brillantes luces? Se refiere al 
liderazgo. Ha varios nos ha tocado desempeñar un papel importante 
en el liderazgo de la iglesia. Para algunos de nosotros, la predicción 
es algo casi aterrador. Pero cuando se dice que las luces brillantes se 
apagarán, ella no dice que van a salir de la iglesia, ella dice que no 
van a brillar más con la verdad. Cuando eso suceda, aquellas estrellas 
fugaces que no brillan más con la luz se van a llevar la luz de 
muchos miembros de iglesia que confían y creen en ellas. Sin lugar a 
dudas continuaran enseñando de otras parte del evangelio, pero el 
sábado apenas se mencionarán, los mandamientos apenas serán 
predicados, y lamentablemente, van a predicar que las leyes han sido 
clavadas en la cruz. 
 
Estas estrellas fugaces tendrán que justificar su nueva teología de las 
Escrituras, y es muy probable que Colosenses 2 será una de las 
Escrituras que van a utilizar. Estos predicadores en realidad van a 
apoyar el domingo y harán caso omiso del sábado, al igual que 
hicieron los líderes en los días de Nehemías; así lo hizo una 
denominación cristiana muy grande hace unos cuantos años. 
 
Note lo que dice Elena White: 
 
"El Señor tiene una controversia con su pueblo en estos últimos días. 
En esta controversia los hombres en puestos de responsabilidad 
tomarán un curso directamente opuesto a aquel llevado a cabo por 
Nehemías. No sólo ignorarán y despreciarán el sábado, sino que 
intentarán esconderlo de vista enterrándolo bajo los escombros de la 
costumbre y la tradición. En las iglesias y en las grandes reuniones al 
aire libre, los ministros instan al pueblo la necesidad de guardar el 
1er día de la semana." RH 405 03/18/1884 [Traducción libre] 



 
¿Te diste cuenta de que coloca esto en un contexto de los últimos 
días? He tratado de aplicar esta cita a otras iglesias y 
denominaciones, pero no puedo hacer eso, ya que, el contexto tiene 
que ver con nuestros miembros de la iglesia, nuestros empresarios, 
ministros, etc. 
 
Y no quiero decir que todos los líderes están cambiando sus puntos 
de vista, porque todavía tenemos muchas personas leales y 
maravillosos dentro, pero, ha habido muchos cambios, un cambio 
significativo entre la directiva. Como uno de mis presidentes de la 
conferencia, dijo: "La iglesia está sufriendo un cambio de 
paradigma." Su pensar era que debemos planificar para aceptar el 
nuevo punto de vista. 
 
Y se va a poner peor. ¿Cuánto peor? Es increíble leer todo lo que se 
nos ha alertado sobre esto, y hasta dónde llegarán las cosas. 
 
"La advertencia aquí dada en cuanto a lo que los discípulos tendrían 
que sufrir en manos de sus semejantes es una advertencia para 
nosotros.”  RH 4/19/1898 
 
¿Es eso lo que dice? O, sí: 
         
“…en manos de sus semejantes es una advertencia para nosotros. 
‘Entonces  os entregarán para ser afligidos,'  dijo Cristo, 'y os 
matarán, y seréis aborrecidos de todas las naciones por causa de mi 
nombre. Y entonces, muchos se tropezarán,  y se entregarán unos a 
otros, y unos a otros se odiarán.’ Estas palabras se cumplirán.’" RH 
04/19/1898 
 
Los que han sido nuestros compañeros de la asociación cristiana no 
siempre mantendrán su fidelidad. ¿Compañeros? ¿Semejantes? 
¿Parte de la comunión? Así fue y dice que va a volverá a ser. Lo que 
fue se repetirá. ¿Se mantendrá vuestra ancla en el tiempo de la 
tormenta? La tormenta puede venir más pronto de lo que pensamos. 
 
Amigos, yo no creo que la tormenta pasará sólo por la pérdida de la 
libertad religiosa en la legislación civil. Creo que también va a venir 
desde dentro de la iglesia porque las Escrituras interpretadas 
incorrectamente se pueden utilizar para confundirnos y hacernos 
perder la confianza en la verdad. Una cosa es perder la confianza en 



los hombres, y otra cosa es perder la confianza en la verdad. Elena de 
White escribió una vez: 
 
“Satanás trata continuamente de atraer la atención hacia los 
hombres en lugar de atraerla hacia Dios. Hace que el pueblo 
considere como sus guías a los obispos, pastores y profesores de 
teología, en vez de estudiar las Escrituras para saber por sí mismo 
cuáles son sus deberes. Dirigiendo luego la inteligencia de esos 
mismos guías, puede entonces también encaminar las multitudes a su 
voluntad.” CS 581 
 
Afortunadamente, no todos los obispos, pastores o profesores de 
teología pueden ser manipulados, sino que, por el contrario, el 
principio anterior ha demostrado ser cierto en el pasado y sin duda 
será en el futuro. La idea de que la tradición, que la formación y la 
inteligencia siempre pueden ser confiables, es una fabula. 
 
Ahora voy a parafrasear Colosenses 2, utilizando la información 
bíblica sólida que hemos recibido. 
 
"Alabadle por borrar el acta de la carta de nuestros pecados que nos 
era contraria, y la quitó del camino clavándola en la cruz." 
 
¡Amén! No es Dios, que nos es contrario ni sus leyes tampoco, 
hemos sido nosotros quienes hemos contrariado. Es el registro de 
nuestra contrariedad que se ha quitado y se transfiere a la cruz. ¿No 
estas agradecido por eso? 
 
Sin Su gracia y Su sangre derramada en el Calvario, no tendríamos 
ninguna esperanza. Estamos muy agradecidos, y estoy seguro que los 
Colosenses estaban agradecidos, también. 
 
"Así que no permitan que nadie les juzgar, hermanos y hermanas, 
queridos santos, tocante a carne o en bebida." 
 
Creo que se está refiriendo a las ordenanzas del pan y el vino, otros 
creen que se refiere a las ordenanzas de las leyes dietéticas. 
 
"O con respecto a días de fiesta, o de lunas nuevas, o de los días de 
reposo que son una sombra de las cosas por venir, sino el cuerpo de 
Cristo." 
 



¡Qué cuadro más hermoso! ¡Qué fuerza! ¡Qué autoridad! Que 
confianza depositó Pablo aquella iglesia que luchaba, haciéndoles 
saber que estaban en el camino correcto, y que no tenían que prestar 
atención a estas autoridades grandes que trataban de controlar la 
iglesia con sus conceptos religiosos. Tal vez fueron esos mismos 
hombres quienes después la entrada del paganismo entre gran parte 
del  cristianismo. 
 
¡Qué fuerza, qué autoridad, qué confianza y qué conocimiento serán 
todas estas cosas para los 144,000! Ellos no serán engañados fuera 
del desafío dado en 1JT 110, de enseñar los mandamientos y los 
estatutos y los juicios a través de la tierra y al final se encuentran 
listos para ser traducidos. 
 
". . . a fin de que Dios tenga un pueblo limpio y santo que declare 
sus estatutos y juicios. El Capitán de nuestra salvación conduce a su 
pueblo hacia adelante paso a paso, purificándolo y haciéndolo 
idóneo para la traslación…" 1JT 110.1 
 
Elena de White, nos informa muy claramente que aquellos que serán 
trasladados estarán enseñando estas mismas cosas, así que, puedes 
estar seguro de que Pablo no las elimina. Tal acción habría sido 
contraria. Cuando se trata de la iglesia de los colosenses, noten que 
sus comienzos fueron más adecuados en su experiencia religiosa que 
los que los habían estado acosando. Tomad eso en serio, por favor. 
Puede ser un estímulo para algún día futuro no muy lejano 
 
En 
segundo 
lugar, 
no 
debían 
dejarse 



intimidar por los principados y potestades en relación con los días de 
fiesta, lunas nuevas y los sábados. Debían continuar en su religión, 
en la forma en que se habían estado dirigiendo. 
 
En tercer lugar, no tenían que rendir cuentas sino a si mismos, 
porque a la verdad eran parte del cuerpo de Cristo, lo mismo que tú. 
Tenían que reconocer un líder principal, y ese líder era Cristo. 
 
Pablo les informó que tenían un líder cabeza por que ese líder no era 
un cuerpo de hombres auto-importantes que enseñaban las 
costumbres y tradiciones de los hombres por sobre los 
mandamientos, estatutos y juicios del Todopoderoso. O, no. Él les 
hizo saber Quién su cabeza, y sólo hay uno. Hablando de Cristo, 
proclamó: 
 
"Y él es la cabeza del cuerpo que es la iglesia, que es el principio, el 
primogénito de entre los muertos, para que en todo tenga la 
preeminencia." Colosenses 1:18 
 
Sí, Cristo es la cabeza de la iglesia. No los "nadie," los personajes 
ascéticos y espadachines.  ¡No!  No aquellos de alta autoridad, ya se 
trate de la autoridad civil romana, o la autoridad de la iglesia, o 
cualesquiera tipo de autoridades fueron los que acosaban a los 
miembros fieles de la iglesia. Pablo no hubiese estado tan 
preocupado si no fuese por los personajes del tipo del "cuerno 
pequeño" (ver Daniel 7:8, 21, 25) que estaban ya influyendo dentro 
de la iglesia. Toda esta historia es un mini-preludio a un problema 
mucho más grande que fue profetizado se desencadenaría durante la 
Edad Media, y que se repetirá una vez mas en el fin de los tiempos 
cuando "los tiempos y las leyes" de Yahvé serán una vez más 
controversiales y hombres altivos y poderoso intentarán  "¡someter a 
los santos!” 
 
En conclusión, permítanme añadir una punzante idea. Ninguna cosa 
adicional debe ser clavada en la cruz que podría aminorar su 
significado central. El gran sacrificio expiatorio realizado por nuestro 
maravilloso Salvador es el gran centro que habla desde hace ya dos 
mil años. 
 
Lo que Pablo ha escrito en Colosenses 2 es el manejo del problema 
del pecado, y un estímulo a los santos que estaban sufriendo un 
ataque a la iglesia. La discusión en Colosenses es en torno a un 



grupo de personajes de alto rango y poder con una política que 
aminora los mandamiento divinos y como resultado son echados 
fuera por el apóstol Pablo, y otro grupo de lindos miembros de la 
iglesia sumisos a la Biblia se son elevados por Pablo para que tengan 
la confianza de dirigir su iglesia sin permitir que ningún hombre o 
“nadie” altere su práctica de honrar los días sagrados, las Lunas 
Nuevas y los Sábados del verdadero Líder de la Iglesia. 
 
¿Acaso no estamos todos agradecidos de que el problema del pecado 
haya sido contestado en la cruz? Cristo es verdaderamente nuestro 
único Amigo y Aliado. ¿Andas con Cristo? No permitáis que la 
bazofia de la nueva teología os convenza que vuestra lealtad es 
insignificante a la vista de Dios. Vuestra lealtad es una respuesta al 
amor divino en lo que Cristo ha hecho cada uno de nosotros. 
Permanezcamos fieles; guardemos Sus mandamientos; estudiemos 
con detenimiento sus estatutos; caminemos más cerca de Cristo, y así 
cada uno estaremos en aquel gran grupo final que, por el poder del 
Espíritu de Dios, participará en la ganancia de una gran multitud. 
Oremos. 
 
Nuestro Padre Celestial, agradecemos Su bondad para con nosotros, 
la franqueza y la claridad de las Escrituras que nos ayudan a disfrutar 
la Presencia y la autoridad de los cielos, reconociendo que el Creador 
es el que sirve. Danos la gracia y el poder para cumplir tus 
mandamientos, estatutos y juicios. Te lo pedimos por el placer y 
gozo que hay en el nombre de Cristo, amen. 



Capítulo Cinco 
EL TERCER TESTIGO 

El Testimonio de la Historia 
 
Vamos a continuar nuestra aventura hacia la restauración, incluso la 
predicción de que, "En el tiempo del fin, ha de ser restaurada toda 
institución divina." Para iniciar, veremos que los apóstoles escaso se 
habían retirado de la escena cuando estalla una gran controversia 
entre las iglesias del este asiático y el Obispo de Roma. 
 

 
 
Para obtener perspectiva al asunto, me gustaría que el lector note una 
línea de puntos que se extiende desde Roma hacia abajo a 
Alejandría, Egipto. En el lado derecho de la línea, las iglesias 
orientales aparecen como unos veinte pequeños puntos redondos. Las 
discusiones entre el obispo de Roma y las iglesias representadas por 
estos puntos se expresan al principio de este capítulo. 
 
"En la boca de dos testigos, o en la boca de tres testigos se 
mantendrá la acusación." Deuteronomio 19:15 
 
Hemos visto el testimonio del Antiguo Testamento, y a través de los 
testimonios del Nuevo Testamento, y ahora vamos a disfrutar de un 
tercer grupo de testimonios a partir de la época inicial de las iglesias 
cristianas. El nombre de la primera persona que mencionaré es 

 Roma 

 Alejandría 



Policarpo. Vamos a invitar al Espíritu de Dios a que esté con 
nosotros. 
 
Nuestro Padre Celestial, pedimos, una vez más, que Sus bendiciones 
estén con nosotros, para que nuestras mentes se abran, y que seamos 
perspicaces en nuestro pensamiento, y capaces de captar la verdad. 
Bendíganos en esto, porque lo pedimos en nombre de Cristo, amen. 
 
Las iglesias orientales continuarían celebrando la Pascua y los Panes 
sin Levadura. Las iglesias del oeste, encabezadas por el obispo de 
Roma, iniciaban con los nuevos servicios de Semana Santa. 
 
"Como líder de la iglesia en Anatolia, él, (Policarpo) visitó Roma 
para dialogar con su obispo en cuanto al conflicto sobre la fecha 
para la celebración de la Pascua. Se convino en que las Iglesias de 
Oriente y Occidente continuarían sus prácticas divergentes." Así 
¡acordaron estar en desacuerdo! 
 
"Después de su regreso a Esmirna, Policarpo fue arrestado y 
quemado en la hoguera. Ireneo dice que Policarpo,  defensor de la 
ortodoxia, fue discípulo del [apóstol] San Juan." Ross McKenzie 
Bio. (El relato histórico se puede también encontrar en 7 CBA) 
 
Hay que notar dos cosas acerca de Policarpo. En primer lugar, el 
Comentario Bíblico Adventista dice que él verdaderamente fue 
discípulo del Apóstol Juan y llegó a ser el obispo de Esmirna. (Ver 
7CBA) En segundo lugar, él guardaba las fiestas bíblicas e incluso 
presentó el caso ante el obispo de Roma, pero fue en vano. (Ver 
9CBA) 
 
La historia citada en 9CBA indica que el obispo de Roma fue 
incapaz de persuadir a Policarpo a no observar la Pascua en el 14 de 
Nisán, algo que Policarpo había hecho siempre en compañía de Juan, 
el discípulo del Señor, y con los demás apóstoles con quienes había 
andado. 
  
Cuando el Apóstol Juan escribió las palabras de Cristo a las siete 
iglesias de Asia, vemos que a la iglesia en Esmirna, perseguida por 
sus acosadores, se le amonesta no a cambiar, sino a permanecer fiel. 
"Sé fiel hasta la muerte y yo te daré la corona de la vida". Cristo 
elogió a la iglesia de Esmirna por ser rica en las cosas espirituales. 
 



En otras palabras, una iglesia fuerte, rica en fe y sufriendo 
persecuciones, fue pastoreada por un guardador de las fiestas que fue 
martirizado en el 155 d.C. Es interesante que, 150 años entrados al 
Nuevo Testamento, uno a quien llamaban "el bendito Policarpo," y 
que pastoreo una de las mejores iglesias, fue además un guardador de 
las fiestas; mientras que hoy, una persona tal, difícilmente le 
permitirían presentar el sermón, mucho menos ser un ministro tenido 
en buena reputación. ¡Ay, cómo han cambiado las cosas! En el 
capítulo anterior vimos que el "cuerno pequeño" es responsable. 
 
Luego surge Polícrates, otro predicador oriental autor, quien también 
se separó de Roma en cuanto a los estatutos de Dios. De hecho, 
escribió una carta fuerte al Obispo de Roma, con la intención de 
establecer el obispo en la verdad. Esta carta no es tan sólo bastante 
reveladora, es además muy acentuada. 
 
“Por lo cual guardamos el día sin desvíos, ni añadiendo, ni 
quitando, porque en Asia (Menor) duermen grandes luminarias, y se 
levantarán en la venida del día del Señor cuando venga en gloria del 
cielo para buscar a Sus santos.” 9CBA pág. 362 versión ingles 
[Traducción libre]  
 
Tenga en cuenta a quiénes nombra. 
 
Los tales incluyen a Felipe…y dos de sus hijas…” En el libro de los 
Hechos, Felipe tenía cuatro hijas que profetizaban. ¿Tal vez dos 
habían apostatado? Esperemos que no. también están Juan, quien se 
recostaba en el pecho del Maestro, y además Policarpo en Esmirna 
que fue tanto obispos como Mártir, y Traseas quien fuera obispo y 
Mártir de Eumenea…Todos guardaron el catorceavo día de la Pascua 
según el evangelio, nunca desviándose, antes siguiendo según la 
práctica de la fe.”  9CBA pág. 362 versión ingles [Traducción libre] 
Véase también Padres Ante-Nicea, vol. 8. Pág. 773-774. 
 
Noten de esta cita de la historia, cuan ferviente y convincentes eran 
los primeros padres de Asia Menor - en cuanto a aferrarse a estas 
verdades y resistir todo cambio. Le respondieron al Obispo de Roma 
que a pesar de sus amenazas, las iglesias orientales continuarían 
observando los tiempos indicados por Dios. 
 
¡Caramba! ¡Potente! El comentario continúa: 
 



"Y también yo, Polícrates, el menor de todos vivo según la tradición 
de mi parentela, y a algunos de ellos he seguido. Porque siete de mi 
familia fueron obispos y yo soy el octavo…” Tras enumerar sus 
calificaciones luego habla de su determinación de permanecer fiel. 
 
“…y mis parientes siempre guardaron el día en que quitan la 
levadura. Por eso hermanos, yo quien he vivido sesenta años en el 
Señor y conversado con los hermanos de todos los países, y he 
estudiado todas las Santas Escrituras, no tengo temor a las 
amenazas, porque han dicho los que fueron más grandes que yo: 
“Es mejor obedecer a Dios y no a los hombres.”       
 
Observen el numero de los apóstoles y los líderes de la iglesia que 
celebraron la Pascua y la fiesta de los Panes sin Levadura, en lugar 
de aceptar la semana santa pagana adoptada por Roma. Estaban 
Felipe el evangelista (Hechos 8) y dos de sus cuatro hijas profetizas 
(Hechos 21), y por supuesto estaba Juan el escritor del Apocalipsis, 
Policarpo de Esmirna, Traseas de Eunemaca, Polícrates, y siete 
obispos, más hermanos de todos los países. De ellos se dijo que,  
"siempre guardaron el día en que quitan la levadura.” 
 
En otras palabras, queridos amigos, todos ellos seguían y andaban 
igual que Pablo y sus conversos en Filipo. Todos creían que era 
mejor obedecer a Dios antes que a los hombres. De Roma. ¿A quién 
crees que sería mejor obedecer hoy? 
 
Uno podría preguntarse qué era lo estaba pasando allá. Roma se 
fortalecía cada vez mas e iba flexionando su creciente musculatura. 
Roma estaba amenazando a las iglesias orientales. Esa cita: "no 
tengo temor a las amenazas," nos permite ver que se estaba poniendo 
peligroso celebrar las fiestas ordenadas por el cielo. El poder romano 
pronto se convirtió en un poder perseguidor. En algunas iglesias hoy 
en día sigue siendo peligroso guardar las fiestas. Hay hermandad que 
se le ha pedido que se alejen de sus iglesias sobre esta cuestión. 
Consideren la creciente belicosidad del hombre de Roma. 
 
"Él (Víctor) escribió una carta imperiosa a los prelados asiáticos que 
les mandaba imitar el ejemplo de las iglesias occidentales con 
respecto al tiempo de celebrar la fiesta de la Pascua." Moshiem, 
Historia Eclesiástica, Cáp. 4 traducción por Maclaine, Par. 11 
 



Marque la respuesta igualmente desafiante del oriente: "Los asiáticos 
respondieron a la solicitud con un gran espíritu y resolución, ¡que de 
ninguna manera se apartarían de este modo de las costumbres 
legadas a ellos por sus antepasados!" 
 
¿A qué ancestros se refieren los hermanos del oriente? A Polícrates, 
a Juan autor del Apocalipsis, Felipe el evangelista, los profetas del 
Nuevo Testamento, y el apóstol Pablo - ¡que fue quien fundó esa 
iglesia en Esmirna!  De hecho, en el capitulo anterior vimos el 
testimonio del Antiguo Testamento de Abraham, Lot, José, Moisés, y 
David, y así sucesivamente. En realidad, queridos amigos, el legado 
permaneció inquebrantable hasta no llegar al Concilio de Nicea en el 
año 325 d.C. 
 
Daniel había profetizado que sería quebrantada y fue quebrantada. 
Siglos antes de que ocurriera, el profeta había anunciado el hecho 
asombroso de que el cuerno pequeño iba a cambiar las fiestas 
indicadas por el cielo – sí los tiempos de Dios. Mas ¿cuándo se 
consumaron estos cambios? 
 
Se dieron en el mismo período de tiempo en el que el sábado fue 
cambiado al domingo, y por el mismo poder, como ya Daniel lo 
había predicho. Finalmente, en el Concilio de Nicea en el año 325 
d.C., Roma se salió con la suya. 
 
"No fue sino hasta el Concilio de Nicea en el 325 d.C. que se decretó 
que la Pascua se debe guardar el domingo después de la primera 
luna llena, o después del equinoccio de primavera; ese fue el día 
determinado para la celebración de la Semana Santa. Aquí está la 
evidencia que tiene un origen humano, puesto que la fecha para la 
Semana Santa no se conocería hasta después del cuarto siglo." 
Historia Medieval y Moderna de Myers, p. 4. [Traducción libre del 
ingles] 
 
Aunque hay evidencias de que unos años antes se había usado una 
fecha en la que caía una festividad pagana, no existe evidencia 
alguna de que fechas paganas fueran utilizadas por Cristo, ni sus 
discípulos, ni por los  primeros padres de la iglesia. 
 
La verdad ineludible es que Semana Santa, como festividad de la 
iglesia, se finalizó como dogma de la iglesia Católica en el siglo 4 



d.C. por Roma. Echemos un vistazo a la visión católica del Consejo 
de Nicea - que sería bueno para nuestra comprensión básica. 
 
"Siendo que la mayoría de los primeros cristianos eran conversos 
judíos, es comprensible que, desde el principio, el calendario 
cristiano se regía por el hecho de que la muerte y resurrección de 
Cristo había tenido lugar en el momento de la mas grande de todas 
las fiestas judías, el Pash, o Pascua, que se celebra el día 14 del mes 
de Nisán, que está en la luna llena que sigue al equinoccio de 
primavera." Nueva Enciclopedia Católica, Mc Graw Hill, Nueva 
York 1976, Pág. 1062,1063 [Traducción libre] 
 
Pronto veréis que los historiadores comenzaron a denominar tanto la 
Pascua bíblica y el día pagano de Instar, con el mismo nombre de 
Semana Santa. Sin embargo, era obvio que las fechas no 
concordaban y si hubieseis vivido en Asia Menor en aquel tiempo, la 
habríais llamado la Pascua. 
 
Vamos a continuar con nuestra cita: 
 
"Sin embargo, en lugar de seguir literalmente la Pascua judía, ya que 
esto requeriría que la conmemoración de la Resurrección cayera en 
un día semanal diferente cada año, la costumbre cristiana 
(sancionada por el Consejo de Nicea en el año 325), impuso el 
aniversario de la resurrección de Cristo en el mismo día de la semana 
en el que había ocurrido Su resurrección." 
 
¿Notaron que lo que fijó la fecha? ¿Fueron las Escrituras? No. ¿Fue 
Pablo? No. ¿Cristo? Tampoco. Fue el Concilio de Nicea, bajo la 
dirección de la iglesia romana y el gobierno del estado. ¿Notaron que 
la Enciclopedia Católica llama las fiestas sagradas de Dios fiestas 
judías? Años más tarde, algunos traductores del Nuevo Testamento 
hicieron lo mismo, pero Yahvé las denomina Sus fiestas. 
 
Puede que sea prudente observar el papel desempeñado por el 
emperador Constantino en el concilio de Nicea. Tuvo gran 
envolvimiento en el asunto. La razón que nos incumbe ver su 
participación es porque las amenazas del obispo serían bastante 
huecas hasta no ser respaldadas por el Estado. A fin de cuentas las 
amenazas no fueron huecas porque fueron respaldadas por el Estado. 
Veamos lo dicho por Constantino en el Consejo de Niza. Aquí está el 
emperador, y notemos su prejuicio extremista. Además, fue 



Constantino que primero legisló una ley de observancia de semana 
santa. 
 
"Nos ha parecido a todos una cosa de lo más indigna el que sigamos 
la costumbre de los judíos en la celebración de esta santa 
solemnidad; esos miserables desgraciados quienes, tras haber 
manchado sus manos con el crimen nefario, siguen siendo cegados 
en sus mentes.  Por lo tanto, es digno, que para rechazar la práctica 
de ese pueblo, debemos causar que para beneficio de edades futuras 
la observancia de este rito,  el cual hemos guardado desde el primer 
día de la pasión del Señor hasta estos tiempos, se celebre en un 
orden más legítimo, el cual hemos observado desde el primer día de 
la pasión de nuestro Señor, incluso a los tiempos actuales."        
 
¿Notaron la frase "orden legítimo?" La palabra "legítimo" en el 
noveno diccionario Webster significa "legalmente engendrado. 
Según la ley, legalmente" En otras palabras, citando aún del 
diccionario, "De acuerdo a la ley o las formas y requisitos legales 
establecidas." 
 
Constantino le estaba dando el vigor legal, lo estaba convirtiendo en 
decreto oficial. Así, el obispo de Roma tuvo éxito en conseguir del 
estado que aquel respaldara sus decretos y las iglesias asiáticas 
tendrían que cumplir. 
 
Constantino continúa: "Por lo cual, no tengamos nada en común con 
la chusma más hostil que son los Judíos…y para resumirlo todo en 
pocas palabras, es agradable al sentir común de todos…” 
 
¿Quiénes son los "todos?" El emperador romano, el gobierno del 
estado, y la iglesia romana. 
 
"Que la fiesta más sagrada de la Pascua se debe celebrar en uno y el 
mismo día." 
 
El imperio de Constantino incluía a Asia y a las iglesias asiáticas. 
Iban a tener que cumplir. ¡Increíble! ¡Qué historia! Sin embargo, ¡la 
cosa se pone peor! 
 
Tardó más de 300 años para sustituir las fiestas ordenadas por el 
cielo a las festividades de Roma - ¡300 años! En este momento, de 
corazón alabo a mi Dios por el testimonio de Elena de White, porque 



ella escribió que en el tiempo del fin, es decir hoy, en nuestros días, 
"ha de ser restaurada toda institución divina." ¿Sabes una cosa? ¡Se 
esta cumpliendo! Miles de personas están restaurando todo lo que 
Dios legítimamente instituyó. Usted también tiene la oportunidad de 
ayudar a restablecerlas al guardar quietamente los estatutos de Dios y 
no los de otros hombres. 

 
Mas allá, sabemos que Constantino legitima 
dos leyes y no una. ¿No es así? La ley 
dominical en el año 321 y la ley de Semana 
Santa en el año 325. 
 
"La costumbre de Roma reemplazó el estatuto 
del cielo en el siglo IV d.C." New Catholic 
Encyclopedia, p. 1062-1063 [Traducción libre] 
 
Piense en eso por un momento. Es preciso y 

verídico y honesto. La Nueva Enciclopedia Católica dice que "la 
costumbre de Roma reemplazó la ley del cielo." Y todo el mundo 
cristiano refleja esa misma imagen al resto del mundo. 
 
Lo cierto es que el cuerno pequeño realmente se cree que ha sido un 
gran éxito, ¿y por qué no habría de creérselo? Después de todo, el 
mundo cristiano va paso a paso tras sus enseñanzas. ¿Todo el 
mundo? Siempre ha habido cristianos que no han aceptado la idea - 
aseverando que no son del mundo. Ellos están en el mundo pero no 
son de él. Siempre hay ese pequeño grupo, ¿no? Creo que siempre 
será, y serán incluidos en ese grupo que se le llama los 144,000 de 
las tribus de Israel. 
 
Ecclesiastical History por Bede nos habla de ese grupo. Quiero 
mostrar el libro en caso de que alguien desee obtenerlo por sus citas 
históricas. Ecclesiastical History of the English People. La historia 
incluye una lucha de palabras que ocurre unos cuantos siglos después 
de aquella ley dominical de semana santa del cuarto siglo. En el 
contexto de esta historia la iglesia Romana reconoce que no todos se 
habían doblegado ante su autoridad. 
 
Tomo esta cita donde el obispo está haciendo su declaración en un 
concilio. Disculpen el que haga comentarios a través del argumento, 
pero es difícil no interceder a lo largo de este material. 
 



"Los únicos pueblos que estúpidamente luchan contra el mundo 
entero son los Irlandeses y sus socios en la obstinación, los pictos y 
los británicos, que habitan en tan solo una  parte de estas dos islas 
aisladas del océano.”  Luego hable el portavoz del rey opositor, y 
observen su determinada respuesta: 
 
"Cosa muy extraña el que ustedes nos llaman estúpidos cuando 
defendemos las costumbres basadas sobre la autoridad de tan gran 
apóstol, quien fuera considerado digno de recostarse en el pecho del 
Señor y cuyo gran conocimiento es reconocido en todo el mundo." 
 
En otras palabras, se sigue manteniendo la Pascua como Juan, 
escritor del Apocalipsis, lo había hecho. El argumento sigue 
hablando del Apóstol Juan: 
 
“Y cuyo gran conocimiento es reconocido en todo el mundo." 
 
El Obispo Wilfred no se quedó callado: "Lejos esté de nosotros 
acusar a Juan de estupidez, puesto que literalmente observó el Ley de 
Moisés en un momento en el que la  Iglesia seguía muchas prácticas 
judías y los apóstoles no fueron capaces de inmediatamente abrogar 
las observancias de la ley una vez dada por Dios."    
 
No, en realidad no lo hicieron, y de hecho no deberían hacerlo, 
porque la tal nunca fue su obra. Tan audaces pasos habían sido 
profetizado como la obra del "cuerno pequeño" de Daniel 7. Se tomó 
casi 600 años para cambiar los tiempos de Dios y las leyes en las 
mentes de la mayoría de los cristianos. 
 
El historiador Bede, continúa diciendo que Juan guardaba la Pascua 
el día 14º sin importarle el día de la semana en que cayera. 
 
Me pregunto, queridos amigos, ¿cuántos cristianos hoy sabemos de 
esta batalla terrible de los primeros 600 años de cristianismo? Usted 
se estará preguntando, ¿y qué? A nadie le importa. Créanme el "y 
qué" se hará aún más importante a medida que continuemos. 
 
Nuestra comprensión del pasado bien pudiera afectar nuestro 
rendimiento en el futuro, así como nuestra relación de pacto con 
Dios. Estamos acercándonos mucho al tiempo del fin y Dios está 
buscando un pueblo que volverá de nuevo a todos Sus caminos. Él 



tendrá Su "pueblo de Israel," sus 144,000 desarrollados de toda 
lengua y nación gente. 
 
Mas acá del 600 d.C., y llegamos a la Edad Media. Aun a través de 
aquellas edades de tinieblas hubo un pueblo fiel - no sólo en Irlanda 
y Gran Bretaña, como ya hemos visto, sino además en Francia y 
Rumania y Hungría. Incluso en Bosnia, había pueblo que guardó los 
días de la Escritura. 
 
De hecho, a finales del siglo quince, una colección de sus himnos 
fueron publicados - himnos cantados durante esos terribles años de 
persecución. Se recopilaron y hechos en forma de libro. El libro está 
muy apropiadamente titulado El Antiguo Cancionero Sabático. 
 
El himnario fue escrito en húngaro por Samuel Kohn. "Se componía 
de ciento dos himnos: Cuarenta y cuatro para el sábado, cinco para  
Luna Nueva, once de la Pascua y de los Panes sin Levadura, seis 
para la Fiesta de las Semanas [el Pentecostés], seis de los 
Tabernáculos, tres para Nueva año, y otro para expiación, y 
veintiséis himnos para fines cada día. "Die Sabatharier en 
Siebenburgen Ihr Geshichte, Literalur, und Dogmatik, Budapest, 
Verlag von Singer & Wolfer, 1894; Libzig, Verlag von Franz Wager, 
p. 55. Traducido por Gerhard O. Marx. [Traducción libre] 
 
En el mismo volumen en el que se describe este himnario está escrito 
de los cátaros de Bosnia: "[Hubo quienes] restauraron el 
cristianismo original y verdadero, ya que en realidad aceptan y 
practican las costumbres religiosas judías y estatutos que el Antiguo 
Testamento prescribe y que el cristianismo original observó como 
vinculantes y más tarde descartó." 
 
Sí, pasaron décadas antes que se descartaran los estatutos del 
Todopoderoso. ¿Sabían, queridos, que Elena de White está de 
acuerdo en que el sistema religioso no debería haber sido 
descartado? De hecho, dice que todo aquel que desprecia el sistema 
judío esta en realidad negando a Cristo mismo. Es interesante ver 
cómo el Espíritu Santo le inspiró a escribir afirmaciones tan 
sorprendentes. Primero amonesta al judío y luego al cristiano. 
Hablando de aquellos judíos que rechazaron a Cristo, dijo: 
 
"…lo rechazaron y rehusaron aceptar la evidencia más manifiesta 
de su verdadero carácter." ST 3/14/1878, 1MS 273 



 
Note lo que nos dice a nosotros: 
 
"Por otro lado, la iglesia cristiana, que profesa la más grande fe en 
Cristo, al despreciar el sistema judío, virtualmente niega a Cristo, 
que fue el originador de toda la dispensación judía." 
 
¿Os habéis preguntado cómo serían nuestras vidas, rutinas y 
servicios de iglesia si hubiésemos sostenido la economía judía? 
 
En corto plazo, hemos descubierto algunos hechos muy intensos de 
la historia. Hemos visto los estatutos, incluyendo las fiestas de 
nuestro Dios, continuadas a través de los siglos en las mismas 
tradiciones sagradas de Pablo y Juan - verdaderamente en las 
tradiciones de las Escrituras. La perpetuidad de estas cosas es como 
un hilo dorado que corre a través del tiempo, por algún tiempo 
aparentemente perdido, pero que ahora comienza a brillar de nuevo. 
 
Lo que es realmente muy especial para ti y para mí es que todas estas 
instituciones divinas han de ser restauradas. Elena White usa la 
palabra "toda". Ella dijo esto en el marco del día de reposo del 
séptimo día, pero en ese ajuste, dice "toda institución divina..." Hay 
más de una institución divina. ¿Quieres ayudar en la restauración? 
Hay que tener valor. Habrá resistencia. Se necesitará decisión.  
¿Puede Dios contar con usted? 
 
A lo largo de los siglos los hombres han sustituido sus propias 
tradiciones a la ley divina, y lo siguen haciendo hoy en día, como 
veremos en el capítulo siguiente. También lo hicieron los judíos en 
tiempos antiguos. 
 
“Los judíos se habían apartado de Dios, y en sus enseñanzas habían 
reemplazado la ley divina por sus propias tradiciones. La vida y las 
enseñanzas de Cristo revelaron clara y definidamente los principios 
de la ley violada. La hueste celestial comprendió que el objeto de la 
misión de Jesús consistía en exaltar y honrar la ley del Padre, en 
hacerla honorable, y en justificar sus requerimientos al pagar con su 
vida la penalidad de su trasgresión. Así logró la reconciliación entre 
Dios y el hombre. Cuando los ángeles vieron las grandes 
bendiciones facilitadas a la raza humana en la primera venida del 
Salvador, irrumpieron en el gozoso himno, “Gloria a Dios en las 



alturas, y en la tierra, paz a los hombres.” [Parte de este párrafo es 
de CDCD 244 y parte es traducción libre del traductor] 
 
"La pared intermedia de separación entre el judío y Gentil se había 
quebrantado. Ya no estaban en habitaciones separadas, el gentil 
incrédulo ha sido unidos al judío creyente. Los gentiles no 
desubicaron a los judíos de su posición original, antes se 
convirtieron en co-participes de sus bendiciones.” 
 
"Así se cumplió la misión de Cristo, y de sus propios labios divinos 
se oyen las palabras:" No penséis que he venido para abrogar la ley 
o los profetas; no he venido para abrogar, sino para cumplir." ST 
25/08/1887 [Traducción libre] 
 
Contradiciendo a Elena White, algunos dicen que el texto de 
Malaquías, de la promesa de Elías a los quienes recuerden la ley de 
Moisés con los estatutos y juicios, sólo se aplica a la historia pasada. 
Una vez más, creo que ella tenía razón cuando escribió: 
 
"La profecía de Malaquías se presento ante ellos en relación con 
Daniel, Sofonías, Hageo y Zacarías. La enseñanza de estos libros fue 
investigada cuidadosamente. Se consideró la construcción del 
templo, y el servicio del templo. . .A través de los profetas, Dios ha 
dado una delimitación de lo que sucederá en los últimos días de la 
historia de este mundo, y la economía judía está llena de instrucción 
para nosotros." RH 2/4/1902, par. 13. [Traducción libre] 
 
La mayoría de ustedes saben que la gran fecha de 1844 
originalmente se estableció de acuerdo a las antiguas fiestas de 
Yahvé. El 22 de octubre de 1844, era la fecha que se creía ser la 
fecha correcta para el Día de la Expiación ese año. Hoy en día el Día 
de la Expiación lo llamamos mas comúnmente Yom Kippur. En 
realidad, las raíces de nuestros mensajes de los tres ángeles ¡se 
fundamentaron en los días de fiesta del séptimo mes hebreo! En ese 
mes ocurren las fiestas de las "Trompetas," “El Día del juicio," y "la 
fiesta de las cabañas." De hecho, el movimiento Millerita fue 
llamado "El movimiento del séptimo mes." 
 
L.E. Froom se refiere al "El movimiento del séptimo mes". 
 
"Así que el mensaje del segundo ángel - declarando la caída de 
Babilonia - resonó, y 50.000 a 100.000 salieron de las iglesias 



nominales en el movimiento adventista en el marco del movimiento 
del séptimo mes, o el verdadero clamor a medianoche, en 1844." 
Movement of Destiny, por LE Froom, Pág. 39 [Traducción libre] 
 

Amigos, el clamor 
de media noche 
estaba vinculado a 
la fiesta del 
séptimo mes del 
calendario hebreo. 
El clamor de 
medianoche final 
también estará 
ligado al séptimo 
mes del calendario 
hebreo. Es por eso 
que Elena White 
escribió los 
siguiente. 
 
"Asimismo los 
tipos que se 
refieren a la 
segunda venida 
deben cumplirse 

en el tiempo indicado por el ritual simbólico." CES 82 
 
Una vez más, el séptimo mes del calendario judío contiene tres 
fiestas: Trompetas, Expiación, y Cabañas. La Fiesta de las 
Trompetas es una advertencia del juicio venidero, el Día de la 
Expiación o Juicio (Yom Kippur) los Milleritas creían que era el 
juicio del mundo cuando Cristo vendría, y que, por supuesto, sería 
seguido por las Cabañas cuando estaremos vivos (en el Templo) con 
Cristo para siempre. 
 
Pasemos ahora a la fecha de 1888. Esta fue una fecha importante en 
nuestra historia. Anteriormente aludí a la conmoción que tuvo lugar 
en la Sesión de la Asociación  
 
General en Miniápolis. Se ha proclamado en voz alta que los temas 
que se extienden desde la conferencia eran sobre la justificación por 
la fe. No tengo la menor duda, pero, en realidad, no conozco ningún 



otro tipo de justicia que la justificación por la fe, es la única que hay. 
Tuvo que haber habido algo más en aquella sesión en Miniápolis. 
Debe haber habido cosas de la justificación que solo podemos 
obtener por medio de la fe. 
 
En realidad, me pregunto si Elena White no estaba poniendo la etapa 
preliminaria en ese mismo año, antes de la Sesión, cuando proclamó 
la clase de justicia que había de obtener por fe. Lo que sigue fue 
escrito el mismo año, antes de la sesión.  
 
"En estos últimos días hay un llamado del cielo invitándoos a 
guardar los estatutos y las ordenanzas del Señor." Señales de los 
Tiempos (ST) Febrero/1888 [Traducción libre] 
 
Si hubieras estado allí ¿habrías aceptado esa invitación? ¿La 
aceptarías ahora? ¿La aceptaron en 1888? 
 
E.J. Waggoner, uno de los dos oradores que promovió en la sesión de 
Miniápolis, estaba escribiendo algunas cosas interesantes. En un 
artículo publicado en "La Voz de la Verdad," Waggoner escribió 
sobre la Navidad con vigor. El siguiente párrafo está tomado de "Los 
Padres de la Iglesia Católica," 304 a 307 de 1888, escrito por 
Waggoner. A pesar de lo que él y A.T. Jones estaban escribiendo en 
ese tiempo, esas palabras no están en los registros actuales de las 
escasas notas tomadas en aquella sesión. 
 
"En la adopción de la fiesta de Navidad, la iglesia antigua se alió con 
el culto pagano al sol. Que la adoración del sol era la forma más 
abominable del paganismo se desprende de las palabras del Señor al 
profeta Ezequiel (véase Eze. 9). Baal estaba representado en los altos 
no por una imagen, sino por obeliscos o columnas. Todas las 
imágenes de sol tienen un significado indecente.” 
 
Este autor se pregunta por qué, si como Waggoner escribió, "En la 
adopción de la fiesta de Navidad, la iglesia antigua se alió con el 
culto pagano al sol," entonces ¿por qué los cristianos de hoy siguen 
celebrándola para sustituir la Fiesta de las Cabañas establecida por el 
Creador? ¿Por qué los cristianos todavía sustituyendo la Semana 
Santa, con sus simbolismos obscenos, en lugar de de la Pascua y de 
los Panes sin Levadura, los estatutos instituidos por el cielo?  
 



¿Acaso es nuestro Dios un Ser irreal? Y ¿no son suficientes Sus 
tiempos sagrados para Su pueblo? 
 
El segundo orador favorecido por Elena de White en esa reunión en 
1888 fue Jones. Realmente no sé muchos de los detalles de lo que 
pasó, o cuánto se ha hecho a un lado, o cuánto se ha perdido, pero es 
muy interesante ver lo qué AT Jones estaba escribiendo en ese 
tiempo. En realidad, él escribió tres libros en esa época que tienen 
mucho que ver con nuestro estudio. Vamos a echar un breve vistazo 
a cada uno de ellos. 
 
El primero se titula Las Dos Repúblicas. No sé si ustedes lo podrán 
conseguir. No me fue fácil conseguirlo. Esta es la foto de mi 
ejemplar de 899 páginas. Se publicó tan sólo tres años después de las 
sesión de 1888. Si usted tiene experiencia escribiendo libros, no se 
escribe un libro de 899 páginas en tres años. Lo que es más, AT 
Jones no disfrutaba de computadora procesadora de textos. 
 

Examinemos algunas de las emocionantes 
aventuras que escribió sobre con respecto a 

nuestro tema. Pronto veremos que algunos 
de nuestros antepasados sabían estos 

temas muy bien y con mucha claridad – 
con la misma claridad con la que los 

estamos desglosando aquí. 
 

Hemos aludido al Concilio de 
Nicea de 325. Lo mismo hizo Jones. 

 
En la página 319 de su libro: "El Concilio de Nicea en el 
año 325 dio otro impulso al movimiento dominical. Se decidió que la 
costumbre romana de celebrar la Pascua únicamente en domingo, 
debía regir en toda región del imperio. " 
 
El Concejo envió una carta a las iglesias que incluía el siguiente 
párrafo. 
 
"Tenemos además nuevas gratas que comunicarles en relación a la 
unidad de criterio sobre el tema de la fiesta más sagrada que es la 
Semana Santa, pues este asunto también ha sido felizmente resuelto 
a través de sus oraciones, de manera que toda la hermandad en el 
Oriente..." 



 
Ahora oíd lo siguiente: 
 
"...toda la hermandad del Oriente que hasta ahora han guardado 
este festival cuando lo guardaban los judíos, de aquí en adelante se 
ajustarán a los romanos y a nosotros, y a todos aquellos que desde 
los primeros tiempos han observado nuestro período de celebrar la 
semana santa." 
 
A. T. Jones era un entendido en cuanto a la Iglesia Romana, con el 
poder del Estado, que con mano dura forzaron a todo el cristianismo 
en la celebración de su fecha para la "Pascua" o lo que en realidad 
llegó a ser Semana Santa. Pero él no estaba de acuerdo. ¿Está usted 
dispuesto a ver más? En la página 214, explica lo siguiente: 
 
"El decreto de Roma era que la celebración debía ser siempre en 
domingo - el domingo más cercano al día catorce del primer mes del 
año judío. Y si el día catorce del mes resultaba caer en domingo, la 
celebración no se iba a celebrar en ese día, sino hasta el próximo 
domingo. La razón de todo ello era no sólo el ser lo más parecido 
posible a los paganos, sino además ser tan diferente a los judíos 
como fuere posible. " 
 
Recuerde que el día catorce era la Pascua, mas la influencia romana 
estaba reemplazando la Pascua con la Semana Santa y el "Domingo 
de Pascua." 
 
Según A.T. Jones, la pregunta en su libro es tan sencilla como esto: 
¿Seguiremos dando preferencia a  prejuicios culturales y, al mismo 
tiempo, seguiremos siendo lo más parecido posible a los paganos? 
 
Amigos, ¡para mi que no! Nuestro Padre Celestial sabe la verdad 
sobre este asunto lo mismo que tú y yo, y no es demasiado tarde 
cambiar.  Sería oportuno hacerlo antes de que pase mucho más 
tiempo. 
 
Continúa: 
 
"Esto, con el fin no sólo para facilitar la "conversión" de los 
paganos ajustándose a sus costumbres…” 
 



¿Qué tal como una política de crecimiento de iglesia por medio de 
principios erróneos? 
 
"Sino también por complacer a su espíritu de desprecio y odio a los 
judíos. Fue en base a esto que el obispo de Roma hizo su primer 
intento abierto en el absolutismo." [Traducción libre] 
 
Siempre he pensado que ese "absolutismo" en las iglesias cristianas 
se había apoderado por medio del domingo. Así fue, solo que fue el 
tema del Domingo de Pascua que le dio su fuerza. La primera 
usurpación del poder papal fue forzar un domingo anual en lugar de 
la Pascua. ¡Increíble! 
 
Echemos un vistazo a otro de los libros de Jones. Se llama Grandes 
Imperios de las Profecías. Este salió en la misma época.  
 
"Desde Roma salió ahora otra adición a la apostasía a la adoración 
del sol: Los primeros cristianos siendo en su mayoría judíos, 
continuaron celebrando la verdadera Pascua en recuerdo a la muerte 
de Cristo, y esto se continuó entre los que de entre los gentiles se 
habían convertido a Cristo. En consecuencia, la celebración era 
siempre en el día de la Pascua -. El catorce del mes primero." Pág. 
383 [Traducción libre] 
 
"Sin embargo, Roma, y a partir de ella todo el Occidente, adoptaron 
el día del sol como el día de la celebración. De acuerdo con la 
costumbre oriental, la celebración, siendo el día catorce de este mes, 
haría por supuesto caído en diferentes días de la semana al paso de 
los años. El decreto de Roma fue que la celebración debía caer 
siempre en domingo." [Traducción libre] 
 
¿Esconderemos la cabeza en la arena por mucho más tiempo? ¿O 
será mejor ungir nuestros ojos con colirio? Sin duda, estamos en el 
tiempo del fin, y podemos ver el resto del camino para salir de 
Babilonia. ¡Amén! 
 
Nos hemos valido del llamado a salir de Babilonia del 18 del 
Apocalipsis para cambiar el pueblo del domingo al sábado con 
mucho éxito.  Pero, en realidad, el contexto en Apocalipsis 18 se da 
justo antes de las siete últimas plagas, por lo que sería el momento 
más apropiado para su cumplimiento en lugar de principios de la 
década de 1900. Es un último llamado a salir completamente de 



Babilonia, e incluso Cristo mismo añade Su voz para impresionarnos 
con la importancia del llamado. 
 
"Salid de ella, pueblo Mío." Apocalipsis 18:4 
 
En otras palabras, la aplicación final de salir de Babilonia es justo 
antes de las plagas, y por lo tanto más apropiado en la década de 
2000 de lo que fue en los años 1900. Las plagas no cayeron en los 
1900. Además, si Su pueblo no estuviese enredado todavía en los 
pecados de Babilonia justo antes de las siete postreras plagas, no 
sería necesario que Él nos hiciera ese llamado en ese tiempo. Es 
evidente que "Su" pueblo todavía tiene los pies plantados en la 
mitología Babilónica. 
 
En su libro Too Long in the Sun, Richard Rives  asegura que los 
"días festivos" que disfruta el mundo de hoy se originaron en 
Babilonia, y son más paganos que cristianos. Muchos libros llevan el 
mismo mensaje. Uno que alguna vez fue popular entre los 
observadores del sábado fue Las Dos Babilonias, por Alexander 
Hislop, donde se relatan los mismos hechos. 
 
El tercer libro de Jones se llama Ley Dominical Nacional. Sé lo que 
estás pensando, has leído Ley Dominical Nacional domingo por Jan 
Marcussen, pero esta Ley Dominical Nacional salió antes de que Jan 
Marcussen naciera. Fue escrito por A. T. Jones. Se trata de un 
pequeño libro de 191 páginas y contiene su argumento ante el 
Congreso en 1888 para reprimir el impulso de una ley dominical en 
EE.UU.  El libro se publicó en 1889. 
 
Me parece que sería un poco ingenuo pensar que algunos de estos 
argumentos no se presentaron por primera vez por él en la Sesión de 
la Asociaron General de Miniápolis en 1888.  Algunos de sus 
escritos provienen de los mismos libros de historia que hemos estado 
citando, pero luego nos da más información. Y les añade fuerza. 
 
"Los arrogantes pretensiones del obispo de Roma para asegurarse el 
poder sobre la iglesia entera, se afirmaron por primera vez a favor 
del domingo por Víctor, que fue obispo de Roma desde el 193 hasta 
el 202 d.C." Pág. 67 
 
"Él [Víctor, obispo de Roma] escribió una carta imperiosa a los 
prelados asiáticos ordenándoles que imitaran el ejemplo de los 



cristianos occidentales con respecto al tiempo de celebrar la fiesta de 
la Pascua y les manda celebrar en domingo. Los asiáticos 
respondieron a esta solicitud señorial con gran espíritu y resolución, 
que de ninguna manera se apartarían de este modo de la costumbre 
legada a ellos por sus antepasados.”  
 
Observe la siguiente parte: 
 
"Ante esto, el trueno de excomunión comenzó a rugir. Víctor, 
exasperado por esta respuesta decidida de los obispos asiáticos, 
rompió la comunión con ellos, declaró que eran indignos del nombre 
de hermanos, y  los excluyó de toda comunión con la Iglesia de 
Roma." 
 
Pensemos en eso, el obispo de Roma excomulgando por guardar la 
Pascua. Por lo tanto, echar a la hermandad fuera de la iglesia por 
guardar la Pascua tiene sus raíces profundamente establecidas en la 
autoridad del poder de usurpación papal. Me pregunto, ¿intentaría 
Roma excomulgar a Cristo, que también celebró la Pascua? El 
mismo Cristo que va a celebrar la Pascua con nosotros en el cielo. 
Lucas 22:15, 16: 
 
"Y les dijo: ¡Cuánto he deseado comer con vosotros esta pascua 
antes que padezca! Porque os digo que no la comeré más, hasta que 
se cumpla en el reino de Dios." 
 
La palabra "hasta" en el texto indica que Cristo lo va a disfrutar de 
nuevo, y sin duda que va a ser muy especial cuando lo disfrute con 
su familia humana. Y esta es Su promesa, ¡a pesar de las amenazas 
de Roma de excomunión! 
 
Jones mostró con claridad que continuar con Semana Santa era 
apoyar al papado. Por otro lado ¿no sería el apoyo de la Pascua, en 
memoria de lo que Él hizo por nosotros en el Calvario, una 
exhibición de fidelidad? La justificación por la fe puede ser un 
paraguas muy grande. Guardar sus estatutos es practicar la justicia, y 
sólo podemos hacerlo por la fe. Aún hoy, he oído personas que se les 
pide que se alejen sus iglesias por la misma razón, es decir, porque 
han elegido honrar la Pascua en vez de Semana Santa. Como dice el 
refrán, "lo que el hombre siega, eso también segará.” 
 



En el libro El Deseado de Todas las Gentes, hay una declaración 
acerca de la Pascua que a menudo se usa incorrectamente para 
contradecir la promesa de Cristo, el ejemplo de Pablo, así como los 
escritos de AT Jones. Sí, has oído bien. Vamos a verlo en el próximo 
capitulo. Antes de entrar en eso, entendamos una vez más que la 
verdad es progresiva y debe ser expuesta más y más a medida que 
nos acercamos a los momentos finales. 
 
Verdaderamente la Sra. White destacó bien las cosas. 
 
" A medida que recuperemos los rayos divinos que brillan desde el 
evangelio, tendremos una penetración mas clara de la economía 
judía,  y un aprecio más profundo de sus importantes verdades." 
SpM306 [Traducción libre] 
 
Observe la siguiente línea: 
 
"Nuestra exploración de la verdad es aun incompleta." 
 
Siendo esto cierto, amigos, nos queda completarla. 
 
"Hemos reunido tan sólo algunos rayos de luz. Quienes no son 
estudiantes a diario de la Palabra no podrán resolver los problemas 
de la economía judía. No comprenderán las verdades enseñadas por 
el servicio del templo."                      
 
Luego explica que algunos entenderán estas cosas hasta no entrar al 
cielo. Supongo que muchas cosas de repente les amanecerán cuando 
se sienten a la cena de la Pascua con Cristo. 

 
Me pregunto si la gente en la Sesión 
de la Asociación General de 1888 
escuchó un montón más acerca de la 
ley y el evangelio de lo que hemos 
oído hasta ahora. De todos modos, 
la verdad que queda clara en los 
escritos del AT Jones es lo de la 
sustitución de las fiestas de Dios por 
los de otros. 
 
Llegando más cerca a nuestros días, 
encontramos más verdad. En la 



década de 1930 otro erudito Adventista del Séptimo Día puso sus 
investigación al abierto. Se titulan La Verdad Triunfante, por B.G. 
Wilkinson, Ph.D. 
 
¿Quién fue B.G. Wilkinson? Fue Decano de Teología, PhD, del 
Colegio Misionero Adventista de Washington en Tacoma Park, 
Maryland. Escribió algunas cosas muy interesantes acerca de la 
controversia entre la Semana Santa y la Pascua, y esta bastante bien 
documentado. A. T. Jones fue menospreciado por algunos líderes de 
la iglesia, pero BG 
 
Wilkinson fue burlado y desalentado por los hermanos. Tal vez sus 
palabras siguientes eran parte del problema. 
 
"Las iglesias orientales celebraban la resurrección de Cristo cada 
año dos días después de la fiesta de la Pascua.  Conmemoraban la 
resurrección en cualquier día de la semana que cayese el 
decimosexto día del mes. Esto estaba en armonía con la forma en 
que la Biblia regulaba la fiesta de la Pascua del Antiguo 
Testamento." 
 
"Además de su festival de primavera anual en el tiempo de Pascua, 
los adoradores del sol también tenían un día de fiesta semanal.  
Como se ha señalado previamente, el primer día de la semana 
disfrutaba de amplio       
reconocimiento como ser sagrado al sol.  El obispo de Roma, 
decidido a superar la pompa pagana, asaltó las iglesias que 
celebraban la Pascua como una fiesta movible.” 
 
“Se propuso hacer a fuerza que la Pascua cayera en el mismo día de 
la semana cada año, a saber, el domingo. Así crearía un precedente 
que solamente una oposición erudita dedicada podría denunciar. 
Todo ello era un apelo al prejuicio popular de su tiempo, fuesen o no 
correctos. De esta forma se proclamaría ser señor del calendario, 
aquel instrumento indispensable para a toda nación civilizada. 
Luego reclamaría tener el poder para nombrar las fiestas de la 
Iglesia y sus días sagrados." 
 
"Sólo quienes han leído con atención la historia del crecimiento del 
poder papal podrán comprender cuan poderosa la controversia 
tocante a la Pascua fue en manos de los obispos de Roma.” 
 



”Dios había diseñado que la Pascua del Antiguo Testamento se 
celebrara en la primavera del año en el decimocuarto día el primer 
mes Bíblico.  En los siglos antes de Cristo, el paganismo tenía un día  
de fiesta anual contrahecho donde se  celebraba el equinoccio de 
primavera del sol. Se le llamaba "Eostre," por la palabra  
escandinava para la diosa de la primavera, de donde obtenemos 
nuestra palabra 'Easter.'"   
                                            
¿Día festivo falso? En el siguiente capitulo, veremos que ha habido 
varios falsos días festivos suplantado a los días del cristianismo. 
 
Eostre y Astarté era la misma diosa. Vemos, queridos amigos, que la 
controversia estalló entre la Semana Santa y su domingo pagano 
contra la Pascua Bíblica con sus Panes sin Levadura. Esta 
controversia estalló entre el Obispo de Roma y las iglesias de Asia 
Menor. 
 
 

 
 
Echemos otro vistazo a este mapa sólo por un momento. La línea de 
Roma a Alejandría divide a la influencia oriental de la influencia 
occidental. Las Iglesias orientales asiáticas favorecen que la Pascua 
están en el lado derecho, pero fue en el lado occidental de que las 
ordenanzas se cambiaron teniendo en vista el crecimiento de la 
iglesia. Al exaltar las fiestas paganas "bautizadas" se hizo más fácil 



que las naciones se unieran a la iglesia grande y creciente del 
Occidente, la iglesia romana. Moviéndose hacia el oeste de la línea 
que llegarían con el tiempo a España y Francia y, siglos mas tarde, 
también a los Estados Unidos de América. 
 
Permítanme compartir algunas verdades personales. La Pascua nos 
señala hacia el pasado al fin de semana más agitado de la historia 
humana. Satanás no desea por nada del mundo que los 
acontecimientos de ese fin de semana profético se conmemoren. 
Tampoco iba a querer que ese fin de semana fuese comprendido. Si 
no le importara, seguramente no hubiera agitado con tanto esfuerzo 
para deshacerse de él. 
 
Sin embargo, Elena White escribió algo que, a primera vista, parece 
ser bastante diferente de lo que Cristo hizo y dijo, o de lo que AT 
Jones dijo y lo que B.G. Wilkinson dijo, y también que lo que dijeran 
las iglesias primitivas Asia Menor y los historiadores. Ella dijo algo 
que, a primera vista, parece ser todo lo contrario, y me referí a ello 
unas cuantas páginas atrás. Creo veremos que, efectivamente, ella 
armoniza con la Palabra de Dios. Trate de no dejar que los prejuicios 
o tradiciones que influyen en la primera lectura. 
 
"Cristo se hallaba en el punto de transición entre dos sistemas y sus 
dos grandes fiestas respectivas. Él, el Cordero inmaculado de Dios, 
estaba por presentarse como ofrenda por el pecado, y así acabaría 
con el sistema de figuras y ceremonias que durante cuatro mil años 
había anunciado su muerte. Mientras comía la pascua con sus 
discípulos, instituyó en su lugar el rito que había de conmemorar su 
gran sacrificio. La fiesta nacional de los judíos iba a desaparecer para 
siempre. El servicio que Cristo establecía había de ser observado por 
sus  
discípulos en todos los países y a través de todos los siglos.” DTG, 
pág 608    
 
Hay otras declaraciones de Elena de White en este sentido, pero 
todas son bastante similares a ésta. La verdad es que no es necesario 
alinear a Elena White en contra de Elena White, historia contra 
historia, o Escritura contra Escritura. Y no debemos establecer a 
Elena de White en contra de la Escritura. 
 
¿Cómo puedo ver que su declaración en el Deseado de Todas las 
Gentes puede seguir siendo consonante, por ejemplo, con Lucas 



22:15,16; 1 Corintios 5:7,8, y también con las declaraciones de Elena 
de White en los Hechos de los Apóstoles, 390 y 391 , o los registros 
históricos que hemos estudiado con respecto a Juan el Apóstol, 
Policarpo, Polícrates, AT Jones y B.G.Wilkinson?  
 
Echemos un vistazo a lo que creo que la cita no significa. Dicen 
algunos que esta cita demuestra que la Pascua fue permanentemente 
reemplazada por la Santa Cena, que la Pascua ya cesó para siempre. 
Pero Cristo dice claramente que la Pascua se observará en el futuro. 
"Y él les dijo: Con ansia he deseado comer esta Pascua con vosotros 
antes de padecer, porque os digo, no la comeré más, hasta que se 
cumpla en el reino de Dios." (Lucas 22 : 15, 16) (Énfasis mío) 
 
El texto luego muestra que el nuevo servicio de la Pascua continuaría 
con el uso del pan sin levadura y el vino, sin sacrificio de carne. El 
sacrificio del cordero tipificaba la muerte sustitutiva de Cristo, que se 
completó en la cruz. Pero el día de su conmemoración será 
disfrutado por todos. Qué frustrante que sería para aquellos que 
erróneamente citan a  Elena White si un día reciben una invitación 
del trono del universo, en la eternidad, ¡invitándolos a la fiesta de la 
Pascua en el cielo! Me pregunto si es que querrían asistir? 
 
Además, las declaraciones de Pablo tocante a la conducta apropiada 
para los nuevos cristianos gentiles durante la fiesta también son 
conclusivos en el hecho de que la Pascua continuó en el Nuevo 
Testamento, mucho después de la cruz. "Vuestra jactancia no es 
buena. ¿No sabéis que un poco de levadura fermenta toda la masa? 
Limpiad pues la vieja levadura, para que seáis nueva masa, como 
sois sin levadura. Porque aun Cristo, nuestra Pascua, fue 
sacrificado por nosotros. Así que, celebremos la fiesta, no con la 
vieja levadura, ni con la levadura de malicia y de maldad, sino con 
panes sin levadura, de sinceridad y de verdad."1 Corintios 5:6, 8 
 
Obviamente, la Pascua no fue reemplazada en la cruz, como algunos 
han declarado que la cita de Elena White dice. 
 
En realidad, el Nuevo Testamento contiene casi el mismo numero de 
menciones a las fiestas anuales que al mismo día de reposo del 
séptimo día. Sería una experiencia agradable el examinarlos. Sin 
embargo, enfatizo la declaración de Elena White, porque es lo que a 
menudo se utiliza para descontar el guardar las fiesta. 
 



Ella admitió que Pablo acabó con la ley ceremonial (del sistema de 
sacrificios), pero desde luego no con el día de la Pascua. Su 
declaración en el Deseado de Todas las Gentes a menudo se hace que 
aparezca contrario a sus declaraciones en los Hechos de los 
Apóstoles. 
 
“En Filipos, Pablo se detuvo para observar la Pascua. Sólo Lucas 
quedó con él; los otros miembros del grupo siguieron hasta Troas 
para esperarlo allí. Los filipenses eran los más amantes y sinceros 
de entre los conversos del apóstol, y durante los ocho días de la 
fiesta, él disfrutó de una pacífica y gozosa comunión con ellos.”  
HAp 313 
 
Una vez más, si no había en esa ciudad griega los judíos suficientes 
como para tener sinagoga, se podría preguntar: "Si Pablo estaba 
guardando la Pascua y los Panes sin Levadura con sus conversos en 
Filipos, ¿quién les enseñó a guardar las fiestas en primer lugar?" En 
cualquier caso, Pablo guardó fielmente las fiestas. 
 
Hechos 20:6 informa, “Y nosotros, pasados los días de los panes sin 
levadura, navegamos de Filipos, y en cinco días nos reunimos con 
ellos en Troas, donde nos quedamos siete días.” 
 
Obviamente, según las Escrituras y Elena White, la última cosa que 
los Filipenses disfrutaron con Pablo fue el honor de guardar la fiesta 
con él. Lo que es aún más interesante es la declaración que les hace 
en su carta después de haber partido. 
 
Filipenses 4:9 “Lo que aprendisteis y recibisteis y oísteis y visteis en 
mí, esto haced; y el Dios de paz estará con vosotros.” 
 
Lo que le vieron hacer habían de seguir haciendo, y lo último que le 
vieron hacer fue guardar la fiesta. Entonces, ¿cómo podemos 
justificar la declaración de Elena White en del Deseado de Todas las 
Gentes?  
 
Es importante comprender que los rituales y ordenanzas del 
sacrificio mismo de la Pascua a menudos se les llama también "la 
Pascua." Tras examinar las evidencias volveremos a examinar el 
párrafo de El Deseado y encontraremos que ella realmente no estaba 
contradiciendo ni a Cristo, ni a Pablo, ni se contradecía a si misma, 
como a veces algunos implican. 



 
"Mata la Pascua." Éxodo 12:21 
 
Bueno, ¿qué era lo que debían matar? Tenían que matar al cordero; 
en este caso, el sacrificio mismo se le llama "la Pascua." 
 
"El sacrificio de la Pascua." Deuteronomio 16:2 
 
¿Qué estaban sacrificando? Vemos que las ovejas aquí se les llama 
"la Pascua." 
 
"No podrás sacrificar la pascua." Deuteronomio 16:05 
 
"Mataron la pascua a los catorce días." II Crónicas 30:15 
 
"Porque Cristo, nuestra Pascua, ha sido sacrificado por nosotros." 1 
Corintios 5:7 
 
Lo que yo quiero que se fijen sin lugar a dudas es el hecho de que a 
veces la palabra Pascua se refiere al tiempo de la pascua, a veces se 
refiere sólo al sacrificio, y a veces se refiere a ambas cosas. La única 
forma de a saber a ciencia cierta es comprobar el contexto con 
cuidado. Creo que es el momento de hacerlo. ¿Estáis listos? 
 
¿A que se refería Elena White en el Deseado y las citas parecidas?  
¿Al tiempo de la pascua, o al cordero? ¿O a las dos cosas? Prestemos 
atención a todo el contexto: 
 
"Cristo se hallaba en el punto de transición entre dos sistemas y sus 
dos grandes fiestas respectivas. Él, el Cordero inmaculado de Dios, 
estaba por presentarse como ofrenda por el pecado, y así acabaría 
con el sistema de figuras y ceremonias que durante cuatro mil años 
había anunciado su muerte. Mientras comía la pascua  [el cordero] 
con sus discípulos, instituyó en su lugar el rito que había de 
conmemorar su gran sacrificio. La fiesta nacional de los judíos iba a 
desaparecer para siempre. El servicio que Cristo establecía había de 
ser observado por sus discípulos en todos los países y a través de 
todos los siglos.” DTG, Pág. 608    
 
Una vez que se entiende el contexto y lo que se está diciendo, ello 
justifica que Elena White no se opone a la Escritura, ni a las obras de 
los apóstoles, ni a la historia de la iglesia primitiva, ni, más tarde, a 



los teólogos adventistas. La única forma de armonizar sus palabras 
con la práctica posterior de los fieles cristianos, es reconocer que el 
contexto de sus comentarios tienen que ver "el Cordero de Dios que 
quita el pecado del mundo." O para citar a Pablo: "Cristo, nuestra 
Pascua, ha sido sacrificado por nosotros." En este último texto “la 
Pascua" es la comparación de Cristo al Cordero, no al día. Esto se 
hace claro por la próxima declaración de Pablo: "Así que celebremos 
la fiesta." 1 Cor. 5:8. Estoy de acuerdo en que el festín nacional del 
corderito por los judíos, con todos sus ritos acompañantes, desde el 
momento en que los animalitos eran escogidos el 10 de Nisan hasta 
su masacre, se había terminado de una vez por todas. 
 
Una pregunta relacionada podría ser, "¿Cuándo celebraban los 
apóstoles la Santa Cena?" Amigos, celebraban la Santa Cena el 
mismo día en que comían la Pascua. El mismo día. Podríamos hacer 
la misma pregunta en cuanto a cuándo guardaban los apóstoles el día 
de reposo una vez que los sacrificios de animales le fueron 
sustraídos. Usted diría que en el séptimo día, y tendría razón. Bueno 
¿cuándo celebrar la Pascua después de que el sacrificio le fue 
sustraído? A principios del año en la noche del catorce de Nisán. 
Dios es constante, los apóstoles le fueron constantes, y nosotros 
hemos de ser constantes. 
 
Esto no quiere decir que no se puede adorar en días que no sean el 
séptimo día, ni tampoco significa que no se puede disfrutar de las 
ordenanzas en otros días. Pero el sábado es el momento señalado 
para la adoración y la Pascua es el momento señalado también por 
ordenanza. 
 
¡Escuchad! A pesar de toda la información que usted ha leído, es 
probable que usted pueda ver la conclusión ¡sin ninguna ayuda mía! 
Decir que el tiempo de la Pascua no existe es negar la enseñanza de 
Cristo mismo. Es negar su declaración con respecto a la celebración 
de la Pascua en el futuro. Es una negación de la vida y el ejemplo de 
Pablo y Juan el Apóstol, y los líderes de la iglesia cristiana primitiva. 
Es una negación de los profetas, los patriarcas y el reloj de Dios del 
tiempo fijado en la creación de los cielos. Amigos, se tendrían que 
negar muchas cosas.  De tal filosofía negativa hay mucha hoy en día. 
 
¿Por qué la iglesia cristiana observaba los tiempos señalados por 
Dios? Es porque el mismo diablo está obrando hoy que estuvo en los 
días de Constantino. 



 
Fue Elena de White, quien escribió: 
 
"Dijo mi guía, ‘hay mucha mas luz por resplandecer de la ley de 
Dios y del evangelio de la justicia. Este mensaje, entendido en su 
verdadero carácter, y proclamado en el Espíritu, iluminará la tierra 
con su gloria.’" 2 MR 58, 1 de noviembre de 1888. 
 
¿Dónde podemos encontrar más ilustraciones de la ley y el evangelio 
que en el ensayo de la Pascua y la Fiesta de los Panes sin Levadura 
que le acompañan? Con todo, las múltiples ordenanzas del Antiguo 
Testamento de los rito con sus sacrificios eran simplemente una ley 
en sí mismos, ahora derruidos, clavados en la cruz. Eran normas que 
se superponen sólo durante el sábado y Sus otras fiestas. Se las 
ofrecía dos veces al día, con animales adicionales en el séptimo día 
de reposo, y en los otros días de fiesta, y también se aplicaban 
cuando un pecador venía al templo para reconciliarse después de un 
pecado conocido. 
 
Las leyes ceremoniales de sacrificio se añadieron a causa del pecado 
y señalaban específicamente, como una sombra, hacia el sacrificio 
supremo de Cristo. Pero los tiempos de los días festivos de Dios se 
encuentran en los cielos antes del pecado, y continuarán en el futuro, 
después del pecado (Lucas 22:16;. Zacarías 14:16; Isaías 66:23). 
Gracias a Dios, todavía tendremos Sus días santos para disfrutar 
después de la creación de los nuevos cielos y la tierra nueva. Una de 
las más divertidas de las fiestas era la Fiesta de las Cabañas. ¿Alguna 
vez las has experimentado con la gente amable que disfrutar y honrar 
la Torá? Si no, es una experiencia encantadora como no hay otra. 
 
Y es que Elena White sabía que mucha de la nueva verdad se 
revelaría  después de sus día y por medio de la ley, mas no se le 
permitió saber exactamente que sería. Tal vez no se le revelo como 
consecuencia del relajo  de 1888. Pero ahora, en vuestra generación, 
en mi generación, podemos ver claramente que el Cielo ha diseñado 
temporadas sagradas, cuyo calendario se fijó en el cielo en la 
creación, y fueron observadas por el mismo Cristo, cuando caminó 
en esta tierra, observadas por los discípulos y apóstoles del Nuevo 
Testamento mucho después de la cruz, y observadas por los fieles 
cristianos que vivieron antes del 7º siglo. 
 



También hemos visto cómo estos tiempos de fiesta sagrados fueron 
cambiados y reemplazados por el cuerno pequeño de Roma. ¿No es 
emocionante aprender? 
 
Lo que realmente agrega a la emoción es que a pesar de todas las 
actividades de Satanás a través de los siglos, y como Elena White 
predijo una vez, cada institución divina está siendo restaurada. Hay 
miles de personas, incluyendo los miembros de vuestra propia fe, en 
muchos países, que están reconociendo estos hechos y están 
haciendo algo al respecto, en voz baja en sus propios grupos, algunos 
en sus iglesias, muchos en sus hogares. En realidad, alrededor de 200 
de ellos asisten a las fiestas en Terra Bella, California. Llegan en 
avión, tren, autobús y coches para honrar al Señor en Sus términos. 
Usted será bien recibido. Solicite nuestro boletín de noticias. 
 
En realidad, el ataque de Satanás en contra de las fiestas del Cielo 
comenzó siglos antes de que el Papado, o incluso la semana santa de 
Constantino y sus leyes dominicales. ¿En serio? 
 
Recuerdan que fue el apóstol Pablo quien dijo que en contra de las 
costumbres de sus antepasados judíos no había ofendido en nada 
(Hechos 28:17)? De hecho, en Hechos 25:8, dijo que no había 
ofendido a la ley de los judíos en absoluto. Pero la gente lee Gálatas 
y dice: Sí las caducó. Pero Pablo insiste que no. Incluso muchos 
ministros insisten que si. Y citan versículos de Efesios, Colosenses, o 
Gálatas. Vamos a ver algo de esto en el próximo capítulo. Usted 
disfrutará especialmente de este siguiente capítulo. 
 
Nuestro Padre Celestial, estamos tan agradecidos de que podemos 
ver cómo la iglesia fue sostenida en tiempos pasados. Ayúdenos a 
hacer como Usted hizo, a andar paso a paso con Usted, y tener el 
valor de hacer lo que es correcto en Sus ojos. Amen. 



Capítulo Seis 
EL APÓSTOL PABLO vs. LAS FIESTAS DE SATANÁS 

 

A lo largo de los siglos, Satanás ha usado el culto al sol, sus fiestas, 
sus imágenes, y sus costumbres para cautivar las almas de los seres 
humanos. Se han escrito tomos sobre el tema del sol y su culto 
disponibles en casi todas las bibliotecas públicas. Ha sido la obra 
maestra de engaño de Satanás, y va asociado con las formas de culto 
idolátrico más degradantes. La esclavitud, las orgías sexuales, los 
sacrificios humanos, el misticismo y la intriga. Su origen se remonta 
a Nimrod, el bisnieto de Noé (Génesis 10:1,6-8) y fundador de la 
antigua Babilonia (Génesis 10:10) aun hasta nuestros días. 
 
La Encyclopedia Americana dice: "Incluso hoy  en día el culto y la 
adoración del sol se encuentran en muchas religiones y en todas 
partes del mundo." 
 



Fotos como la de abajo deben causar una reacción muy fría entre los 
cristianos. 
Simbolizan al 
enemigo de las 
almas: el que ha 
hecho que toda la 
enfermedad y la 
muerte existan. 
 
Tenga en cuenta que 
la serpiente se 
envuelve alrededor 
del sol. Este es el 
símbolo de aquel 

mando desnudar, torturar, asesinar y enterrar a Cristo. Si se le 
permitiera, Satanás haría lo mismo a todos los cristianos. 

 
Aquí está una 
foto de su 
archienemigo: 
alas, el sol y el 
ojo que todo lo 
ve. A menudo, 
con la 
adoración del 
sol podrás ver 
imágenes, o 
imágenes de la 
serpiente alada. 
Mirando de 
cerca la 

siguiente imagen puedes verlo entre los cuernos del toro de oro. 
 
Entiendo que el nombre de este dios egipcio es el toro Apis. Esto era 
un dios en Egipto en la época cuando los israelitas estuvieron allí. 
Era de oro porque él venía de la adoración del sol de oro. ¿Descubrió 
la serpiente levantándose de su cabeza delante del disco solar? El 
toro es una expresión del "macho," característico de la dominación 
masculina. La serpiente y el sol de disco están ahí. 
 
 
 



En la Biblia de 
Nueva York para 
niños, quiero que vea 
la imagen del pueblo 
de Israel 
representado 
adorando ante el 
becerro de oro. 
¿Pueden verlo? Entre 
sus cuernos, se 
puede ver el disco 
solar y la serpiente. 

Sabiendo que los israelitas salieron de Egipto, se puede ver por qué 
el concepto artístico del becerro de oro incluya la serpiente y el disco 
solar. 
 
Vamos a ir a una parte diferente del mundo - Perú. En algunas partes 
de América del Sur, Satanás fue adorado y venerado por los antiguos 
incas en una de las "lugares altos" más altos del mundo. Los "lugares 
altos" son un aborrecimiento al Creador. Hay escrituras que muestran 
su disgusto por ellos. Era en esos "lugares altos" donde al salir el sol 
por la mañana iban e iniciaban sus servicios rituales. 
 
En Levítico 26:30 dice: 
"Yo destruiré vuestros lugares altos. Mi alma los aborrece." 
 
Números 21:28: 
"Un incendio... ha consumido... los señores de los lugares altos." 
 
Números 33:52, 53: 
"Destruid todos sus lugares altos; porque yo te he dado la tierra". 
 



Las Escrituras son muy claras. A nuestro Padre Celestial no le gusta 
la adoración del sol. El Templo Inca del Sol era uno de los "lugares 
altos" del mundo antiguo. Está a unos 50 km de Cuzco, Perú, y si vas 
al templo se encuentran edificios primitivos impresionantes, de 
ingeniería especializada. Si usted camina alrededor de la parte 
posterior del templo verá un altar. Y en ese altar se hacían 
sacrificios. Algunos guías dicen que eran  sacrificios humanos, otros 
que eran sacrificios de animales. 
 
 
Si nos fijamos en la base del altar, es interesante que tenía un agujero 
en la montaña para que la sangre fluyera y saliera del agujero es la 
cabeza de la serpiente. Se puede ver la cabeza de la serpiente allí 
mismo en la base de la roca 



 
Ahora vamos a México. Nos vamos a la zona donde adoraba la raza 
de los aztecas. También fue un centro del culto al sol continuamente. 
Tal vez su arquitectura era un intento de imitar la montaña celestial 
en la que esta el templo de Dios. (Véase Ezequiel 28:4-16 y 
Apocalipsis 21:10) 
 
Sin duda era una violación de Éxodo 20:26 "Ni subirás por gradas a 
mi altar". 
 
La "montaña" tiene cuatro escaleras de las cuatro estaciones del año 
solar. Hay noventa y un escalones de cada escalera que representan 
los tiempos de noventa y un cuatro días por cuatro del año solar. Y si 
nos fijamos en la parte inferior de  



cada escalera, está la serpiente o dragón. ¿No es interesante? Culto al 
sol y serpiente van de la mano. 

 
Aquí tenemos 
una imagen 
del Arca del 
pacto - una 
concepción 
artística de 
una obra muy 
hermosa y 
sagrada de los 
muebles que 
en algún 
momento 
amueblaron 
los 10 

Mandamientos y el libro de la ley. ¡Observe los dos querubines que 
cubren! Es interesante que las Escrituras enseñan que Satanás una 
vez ocupó el puesto de un querubín cubridor, representados por estos 
querubines, cuando aún estaba en el cielo antes de caer. 
 
Aquí está parte de la historia de Satanás: 
 
"Fuiste lleno de iniquidad, y pecaste; por lo que yo te eché del monte 
de Dios, y te arrojé de entre las piedras del fuego, oh querubín 
protector.... yo, pues, saqué fuego de en medio de ti, el cual te 
consumió, y te puse en ceniza sobre la tierra a los ojos de todos los 
que te miran. Todos los que te conocieron de entre los pueblos se 
maravillarán sobre ti; espanto serás, y para siempre dejarás de ser." 
Ezequiel 28 :1-19 
 
Realmente, eso identifica el decreto de muerte de Satanás. Le cuelga 
sobre la cabeza como un cielo de bronce. 
 
Viajando a otra parte de la tierra que vemos una imagen de Mitra. 
Esto era enemigo de Pablo al predicar su camino a través de Asia 
Menor. 
 



El culto al sol es la 
religión de Satanás, 
que y viene en 
muchas formas y en 
muchos nombres. La 
mayoría de todas 
estas religiones 
paganas tenían sus 
días santos 
especiales o días 
festivos. 
 
Irán tenía la fiesta de Miharajan (otro nombre de Mitra). Tenían el 6 
de Fravartin y el 11 de Din, estos son los días del nacimiento y la 
muerte de Zoroastro. También hay seis fiestas estaciónales que 
celebran la creación del cielo, el agua, la tierra, los árboles, los 
animales y el hombre - con una duración de cinco días. Sí, tienen sus 
días y sus estaciones y sus tiempos y sus años. 
 
Roma tenía festivales para la mayoría de los dioses del Panteón. El 
Festival de Marte y la Fiesta de Saturno eran honrados altamente. 
Saturnalia, el 25 de diciembre, llegó a ser asociado con todas las 
formas de libertinaje. Mitra e Isis eran adorados en Roma. 
 
Vamos a ver un poco más. En cuanto a los festivales celtas, eran de 
carácter solar - el principal de ellos es Sambian, 1 de noviembre y 
Beltane, 1 de mayo. En estos días se encendían hogueras para 
representar la decadencia y el sol ascendiente y poniente, y los fieles 
bailaban alrededor de las llamas para poder adquirir el poder del sol. 
 
En Asia Menor, se encontró también el culto de Mithra - es por eso 
que incluí una foto de una ilustración de Mitra, un poco atrás. 
También tenían la Gran Cibeles. Tanto Mitra y Cibeles eran muy 
populares en Asia Menor. El Festival de Cibeles se celebraba a 
principios de la primavera, cuando la diosa era llevada en una 
procesión con música. Cibeles era en realidad una derivación de 
Semiramis, esposa de Nimrod. Ella era la diosa de la luna, 
Semiramis fue la primera "reina del cielo." 
 



Quiero que noten el trío impío de Satanás. En Egipto, la diosa 
femenina de la imagen se llama Isis. Observen el disco solar, observe 
a su hijo debajo de ella siendo guiados por Isis. Una vez más, en la 
mitología, el nombre de Isis era Semiramis. Los nombres cambiaban 
con las culturas y épocas, pero las Escrituras hablan claramente sobre 
Isis como la reina de los cielos. 
 
"Por tanto, no ores por este pueblo, ni levantes clamor ni oración 
por ellos, ni me ruegues; porque no te oiré…Los hijos recogen la 
leña, los padres encienden el fuego, y las mujeres amasan la masa, 
para hacer tortas a la reina del cielo." Jeremías 7:16, 18 
 
Diversas culturas tenían nombres diferentes para esta diosa de la 
luna. En I Reyes 11:33, ella es llamada Astoret. Hubo un tiempo en 
que los babilonios la llamaban Ishtar. Usted puede recordar, 
posiblemente, si usted estudia la historia antigua, la puerta grande a 
la entrada de la ciudad de Babilonia era la "puerta de Ishtar." 
 
Hablando de Ishtar en la cultura babilónica, la Enciclopedia 
Británica dice lo siguiente: 
 
"El culto de Ishtar era universal en el antiguo Cercano Oriente. Ella 
era la diosa universal por excelencia, a quien los reyes, nativos y 
extranjeros, se daban el placer de reconocer en las capitales y 



grandes ciudades en todos los periodos asirio-babilónico de la 
historia." 
 
Era asirio-babilónica: Porque los hijos de Israel adoptaron sus 
prácticas idólatras, el Señor permitió que los asirios lo derrotaran y 
capturaran las 10 tribus del norte de Israel, y permitió que Babilonia 
derrotara y capturara las tribus de Judá y Benjamín. 
 
La gran fiesta de Ishtar era en la primavera - el tiempo de la 
fertilidad. Y sus emblemas eran cosas de la reproducción sexual 
prolífica. 
 
Amigos, realmente se escucha nuestro último llamado a salir de 
Babilonia. Los últimos vestigios de Babilonia deben ser arrancados 
como la suciedad de los zapatos. Pida al Espíritu del Señor para que 
le impresione con Su último llamado, que nos llega desde Malaquías 
4 a Apocalipsis 18. Allí leemos: 
 
"Y la tierra fue alumbrada con su gloria. Y clamó con voz potente, 
diciendo: ha caído Babilonia la grande ... todas las naciones han 
bebido del vino del furor de su fornicación ... Salid de ella, pueblo 
mío, para que no seáis partícipes de sus pecados, y que no recibáis 
de sus plagas.” Rev. 18:1,2, 4 
 
Evidentemente, hay quienes se consideran Su pueblo, es decir, 
pueblo que pertenece a Cristo, que en su mayoría están todavía 
envueltos en los tentáculos de Babilonia. La presente convocatoria se 
refiere a ellos justo antes de las siete últimas plagas - en las últimos 
momentos. Al parecer el pueblo de Dios, muchos años después de 
1844, y décadas después de 1888, todavía están contaminados con 
Babilonia. 

 
Alejándose de 
Babilonia a la India 
nos encontramos en la 
tierra de Buda. 
Observe cómo se ha 
colocado en el centro 
del disco solar. En este 
caso, el sacerdote y 
anunciadores de Buda 
estaban ocupados 



suplantando el culto más antiguo del sol, poniendo Buda en el centro 
del disco solar. En todo caso, las Escrituras del Dios Creador nos 
dicen que los dioses que no son el Dios Creador no son dioses en 
absoluto. De hecho, eso es exactamente lo que la Biblia los llama. Se 
llama a estos falsos dioses "no dioses." 
 
Observe el "no dioses" en un texto del Antiguo Testamento y luego 
vamos a leerlo desde el texto del Nuevo Testamento. 
 
"Y han echado sus dioses al fuego, porque no son dioses, sino obra 
de manos de hombre, madera y piedra; por eso los destruyeron." II 
Reyes 19:18 
 
Cuanto más te alejes de las actividades de los no-dioses, menos 
probable es que te quemaras en el fuego. Mira ahora la misma idea, 
en el Nuevo Testamento, en cuanto a los que "no son dioses." 
 
"Pero veis y oís que este Pablo, no solamente en Efeso, sino en casi 
toda Asia, ha apartado a muchas gentes con persuasión, diciendo 
que no son dioses los que se hacen con las manos." Hechos 19:26 
 
Los "no-dioses" del pasado y del futuro arderán. En el futuro, la 
bestia, el falso profeta, y el mismo Satanás se queman. Todos son 
"no-dioses," según las Escrituras. 
 
Pasemos 
a otra 
parte del 
mundo. 
Vamos a 
Roma. 
Aquí 
estamos 
en el 
Panteón. 
Me han 
dicho 
que las ídolos que ahí viven han tenido sus nombres paganos 
originales reemplazados con los nombres de los apóstoles. En la 
parte superior del edificio verás un círculo blanco grande, que se 
llama el ojo del sol. Todavía es visitado hoy en día por los turistas. 
 



Es importante ver estos monumentos históricos, ya que "no hay nada 
nuevo bajo el sol." En otras palabras, lo que va, vuelve. No 
estudiamos estas cosas para glorificar, a pesar de que la obra de arte 
es admirable. Estudiamos estas cosas para aprender lo que Satanás 
usa para capturar los corazones, las mentes y las emociones de las 
personas, manteniéndolas tan involucradas en su culto y atiborradas 
como para que puedan notar cualquier atisbo de la historia de la 
redención y Aquel que hizo posible la salvación de todos los 
hombres. "Porque tanto amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo 
unigénito." Una vez que el verdadero Cristo y Su Padre son 
reconocidos por lo que son y lo que representan, Satanás sale 
perdido. 
 

Las obras artísticas 
eran otra manera de 
introducir el 
paganismo entre la 
cultura cristiana. A 
modo de ejemplo, 
este disco solar se 
encuentra en el lugar 
que pretendía ser el 
lugar donde nació 
Cristo. Tenga en 
cuenta que los rayos 

del disco solar son serpientes. ¡Increíble! 
 
Observe en la siguiente imagen cómo los discos del Sol y sus rayos 
rodean las cabezas de la gente. Se trataba de un remanente de la 
adoración al sol. Como se suele decir: "No hay nada nuevo bajo el 
sol". 

 
La siguiente imagen 
es una de Febo 
Apolo y su carro. 
Febo Apolo era un 
dios de Grecia. Era el 
cuyo carruaje dorado 
corría a través del 
cielo durante el día. 
Usted puede ver el 
disco solar en la 



rueda y el disco solar sobre su cabeza con sus rayos puntiagudos. En 
realidad, esta imagen es una ventana de cristal manchada en una 
iglesia. Otra forma de mantener la cultura pagana es llevar más de 
fiestas paganas al cristianismo. Al principio, estas fiestas paganas 
mantienen sus nombres originales, pero poco a poco se hace un 
cambio. Natali Invicti Solis significa "nacimiento del sol invencible". 
 
Citando de Alexander Hislop: 
 
"El 25 de diciembre se 
observaba en Roma 
como el día en que el 
dios victorioso volvía a 
aparecer sobre la tierra. 
El festival se llama 
Natali-Invicti-Solis." 
 
Otras culturas lo 
conocían como el 
cumpleaños de Tamuz 
porque su cumpleaños 
pretendido era el 25 de 
diciembre. Y, aún otros, como el cumpleaños de Mitra. 
 
Todos los dioses 
engendrados en 
esta tierra a través 
del tiempo son en 
realidad "no son 
dioses” para nada. 
Incluso Satanás 
mismo un más 
"no-dios." No es 
más que un ángel 
caído muy astuto. 
Satanás es 
representado 
como una serpiente en el Jardín del Edén. Con alas se podría colocar 
sobre los árboles. Fue un "querubín protector" y tenía alas. Por 
alguna razón, las serpientes asociadas con el culto al sol a menudo 
tienen alas. 
 



La mayoría de las religiones tienen días festivos o temporadas 
sagradas. Echando un ojo a algunas de ellas nos ayudará a entender 
ciertas Escrituras pertinentes a nuestro estudio de los estatutos. 
Veamos. 
 
El Islam tiene su famoso Ramadán. Mi fuente dice que este es un 
período de treinta días santos. Durante estos días no se come el 
alimento durante las horas diurnas. Tailandia tiene la celebración de 
Theravada. Cuando las personas se encuentran, el agua es lanzada 
por el uno sobre el otro a manera juguetona. Juegos de azar, por lo 
general mal vistos, son permitido durante el festival de tres días de 
duración. Otra fiesta religiosa es Wesak, que se celebra en la luna 
llena en el mes de Vishakha - que es abril o mayo. Su tiempo es 
similar a la de la Pascua y de los Panes sin Levadura. Satanás es un 
imitador. Sustituye sus programas sobre el programa de adoración a 
Dios. 
 
Echemos un vistazo a algunas más de estas fiestas no cristianas. 
Pareciera que el mundo tiene derecho a sus propios días festivos. Le 
llaman libertad religiosa. Simplemente estamos examinando a los no-
cristianos. 
  
El hinduismo tiene cuatro meses de festivales, al final del invierno, la 
temporada de lluvias y el otoño. "Holi" tiene las características de un 
rito de fertilidad. Se celebra durante cinco días, también en 
marzo/abril, con hogueras, bailes en las calles, todo sin restricciones 
ni procesiones. Los festejantes se lanzan un polvo rojizo unos a otros 
y representaciones de dioses se erigen y llevan sobre automóviles 
decorados. 
 
Cuando estuve en Japón, vi a uno de los templos de la antigua 
religión Shinto donde tenían sus ritos de purificación, baño 
ceremonial, comida y ofrendas de tela, y varitas purificación que se 
mecen en alto, acompañadas con la recitación de fórmulas rituales. 
Me han dicho que cada año todo el año está dedicada a una figura 
semejante a Dios como el año del caballo (2002), el Año del Dragón 
(2001), y así sucesivamente. 
 
Vemos pues que decenas de religiones tienen sus días, horas, meses, 
años y estaciones. Pero son simplemente los días, los meses, los 
tiempos y las estaciones de los que "no son dioses," según las 
Escrituras. Eso es lo que la Biblia los llama: "no son dioses" en 



absoluto. Usted puede comenzar a entender por qué Pablo estaba tan 
molesto al ver a sus propios conversos, extraídos del paganismo, 
volviendo a abrazar sus antiguas celebraciones paganas junto con los 
miserables elementos de los ritos de fertilidad, sacrificios humanos, y 
todas las cosas que eran parte e iban junto con la adoración a los que 
"no son dioses. "Uno puede oír  el agravamiento de Pablo sobre este 
asunto: 
 
"Ciertamente, en otro tiempo, no conociendo a Dios, servíais a los 
que por naturaleza no son dioses; mas ahora, conociendo a Dios, o 
más bien, siendo conocidos por Dios, ¿cómo es que os volvéis de 
nuevo a los débiles y pobres rudimentos, a los cuales os queréis 
volver a esclavizar? Guardáis los días, los meses, los tiempos y los 
años. Me temo de vosotros, que haya trabajado en vano con 
vosotros." Gálatas 4:8-11 
 
Visteis ¡un mensaje salvífico! Su labor era la de predicar la 
salvación. Aquí se dice que debido a que se aferraban a sus fiestas 
paganas, ¡el trabajo de Pablo por la salvación de ellos pudo haber 
sido en vano! Recuerde que Gálatas fue escrito principalmente a los 
convertidos del paganismo. ¿Es algo grave, o no? 
 
Pablo no guardó las fiestas de los "no dioses." Pablo guardó la 
Pascua, los Panes sin Levadura, Pentecostés, y el Día de la 
Expiación. Estas eran las cosas de Pablo. Sin embargo, no hay 
mención alguna de que Pablo alguna vez haya guardado las fiestas de 
los que "no son dioses." ¡Ni una sola vez! ¿Debería hacerlo? ¿Debo 
hacerlo yo? 
 
El texto describe a los Gálatas volviendo a los "pobres rudimentos" 
relacionados con fiestas paganas. Usted podrá imaginar a que se 
refería. En realidad, vuestras mentes estarán más limpias si no tratan 
de imaginar. 
 
Ellos guardaban las fiestas paganas, como las de Astarté, Ishtar, y 
supuesto cumpleaños de Mitra del 25 de diciembre, además de otras. 
Tal vez puedan recordar cómo los Efesios gritaban: "¡Grande es 
Diana de los efesios!" Aquello se prolongó durante dos horas porque 
estaban molestos por la enseñanza de Pablo en contra de la idolatría. 
La historia de Diana se puede remontar de nuevo a Astarté y tiene 
parentela con Ishtar. Por cierto, Astarte/Eostre/Ishtar es el origen de 
la palabra en ingles “Easter.”  



 
Una vez más, el 25 de diciembre era distinguido en toda Asia Menor 
donde Pablo predicaba, así como en Roma. 
 
"Los paganos lo honraron como el cumpleaños de Mitra, más tarde 

adoptado en Roma, y finalmente se solidifica por el emperador 

Aureliano." Too Long in the Sun, por Rives.  (También vea Las Dos 
Babilonias, por Alexander Hislop, p 93). 
 
El apóstol Pablo realmente se enfrentaba a dos problemas. Dos 
influencias molestas se introducían en la iglesia. Una de ellas era un 
fuerte elemento judío que insistía en el rito de la circuncisión para 
todos los varones gentiles adultos. Usted puede imaginarse el 
problema que esto representaría para un varón adulto cuyo acceso a 
anestésicos era muy limitado y prácticamente sin ningún antibiótico. 
El otro problema yacía en torno a los conversos gentiles que 
continuaban su actividad con las viejas fiestas paganas. Y otro 
problema adicional era la idea de hacer el bien con la esperanza de 
ganarse el favor de Yahvé - legalismo - que era una idea muy 
arraigada en el paganismo, así como entre algunos judíos que 
después se convierten a Cristo. 
 
No tengo la menor duda en mi mente en cuanto a cómo Pablo 
reaccionaría a la astucia de ciertos líderes de la iglesia que 
paulatinamente tomarían las fiestas paganas y simplemente las 
"cristianizarían," dándoles nombres cristianos. Tal vez lo llamaban 
"crecimiento de la iglesia." De esa manera los paganos que entraban 
a ser parte de la Iglesia se sentirían cómodo al continuar con las 
mismas fiestas. Y fue así que algunas de sus prácticas continúan 
hasta el día de hoy. Aviso en cuanto al origen de los días festivos 
modernos. 
 
Easter/Día del Conejo: 
 
"El huevo se convirtió en uno de los símbolos de Astarté o Easter." 
Las Dos Babilonias, p. 109. 
 
Puede leer más sobre el significado oculto del huevo místico de 
Astarté en el libro Las Dos Babilonias, pp 108 a 110, de Alexander 
Hislop. 
 



Navidad - la mayoría de ustedes saben de dónde proviene. Muchos 
de nosotros preferimos simplemente borrar la realidad de nuestras 
mentes. 
 
"En Roma, un festival pagano del nacimiento del “sol invictus" e 
introducido por el emperador Aureliano, el 25 de diciembre…La 
iglesia no pudiendo acabar con esta fiesta popular, la espiritualizó." 
Enciclopedia Chambers, página 538 
 
Sí, realmente fue una fiesta en honor al dios sol que ha sido 
"espiritualizada," en una "misa" de Cristo o Cristo-misa [en ingles, 
Christmas o Christ-mass].  No conozco a ningún estudiante serio de 
la Biblia que crea que Cristo nació a mitades de invierno. 
 
Cuaresma: 
 
"La celebración de cuarenta días fue observada por el Yezidis 
(adoradores paganos del diablo en Kurdistan) que lo heredaron de los 
babilonios." Too Long in the Sun, p.121 
 
El "llorándole a Tamuz" condenado en Ezequiel 8:14 era sin duda 
este mismo período de 40 días, observado por los antiguos apostatas 
justo antes de Semana Santa. 
 
Domingo: 
 
"El día del sol fue considerado por lo adoradores de Mitra como día 
sagrado de descanso. La observancia del domingo es de origen 
pagano. "Too Long in the Sun, p.70 
 
Para la mayoría de ustedes que han estudiado el sábado ya saben esto 
- no quiero serles demasiado repetitivo. Pero quiero que vean cómo, 
en Galacia, Pablo se afrontó directamente estos tiempos paganos de 
culto al sol. 
 
En esta última generación, con todo el acceso a nuestras bibliotecas y 
referencias computarizadas sobre la historia religiosa, tenemos el 
privilegio de discernir a las claras la verdad sobre estas cuestiones, si 
queremos. También podemos ver por qué Cristo llama a la última 
generación de cristianos a "salir de Babilonia," a pesar de que 
algunos de Sus hijos piensen que ya lo hicieron.  Hay cuantiosos 
libros sobre antiguas fiestas paganas que trazan sus raíces a la 



antigua Babilonia, a la adoración de Semiramis, Nimrod, Tamuz, y la 
mayoría de todos los dioses falsos relacionados al culto del sol. 
 
Sabemos que el último llamado del cielo tiene que ver con el guardar 
los estatutos, que lógicamente incluiría sus fiestas. Y sabemos que 
tendremos que salir de Babilonia. Reconocer el sábado del séptimo 
día es verdaderamente un paso gigantesco, pero ¿qué con el resto de 
la historia? Ahora estamos mucho más cerca del período del fin,  de 
los tiempos de tribulación y las siete postreras plagas, cuando la 
última amonestación de Cristo al mundo se pregonará. Por cierto, 
este es el momento mismo en el cual el mensaje del ángel debe 
estarse dando. Francamente, yo veo un llamado a salir de las fiestas 
paganas, y en su lugar, aceptar aquellas cuya sincronización se fijó 
en las estrellas hace 6,000 años, fueron diseñadas por Cristo, y se 
especifican en Levítico 23. 
 
Quiero que noten esta idea siguiente tomada del libro de Richard y 
Melody Drake, titulado Los Días Festivos de Dios: 
 
"Muchos cristianos creen que la celebración de la Navidad es una 
celebración inofensiva porque la mayoría ha olvidado que fue 
originalmente una fiesta pagana. ¿Cómo sentiría si alguien asesinara 
a su hijo y se convirtiera en su acérrimo enemigo? Más tarde, su 
propia familia le dice a usted: "Ya está bien. A partir de ahora, 
¡vamos a celebrar el cumpleaños de su hijo en la fecha de nacimiento 
del hombre que lo asesinó!" 
 
¿Cómo sentiría si fuese usted el padre?  ¿Querría hacerlo? No creo. 
 
Por un momento, ¿puede usted ver a los líderes religiosos del pasado 
de pie delante de Dios en el juicio, después de haber enseñado que 
estas fiestas paganas deben transformarse en las fiestas sagradas del 
cielo? ¿Y será que recibirán la aprobación del Dios Santísimo? 
¿Puede ver al Rey del Cielo, sentado en su trono, inclinándose hacia 
delante y preguntar: "¿Usted dijo que yo dije qué?!" 
 
"Al hacer del 25 de diciembre la fecha de nacimiento de Cristo, 
estamos combinando lo santo y lo profano, lo impuro con lo limpio, 
lo cual está expresamente prohibido en las Escrituras." Los Días 
Festivos de Dios Pág. 143 
 



Siendo así, no es de extrañarse que algunos de nosotros nos sentimos 
mas tranquilos haciendo las cosas a la manera de Dios. Quiero que 
usted note el testimonio de las Escrituras sobre esto mismo. 
 
"Sus sacerdotes violaron mi ley, y contaminaron mis santuarios; 
entre lo santo y lo profano no hicieron diferencia, ni distinguieron 
entre inmundo y limpio; y de mis días de reposo[b] apartaron sus 
ojos, y yo he sido profanado en medio de ellos." Ezequiel 22:26 
   
¿Se imaginan?  El pueblo de Dios, Israel, fueron profanando Sus 
Sábados, no haciendo ninguna diferencia entre las fiestas de Yahvé y 
los días de las naciones paganas.  ¡Que increíble! Dirigiéndose al 
pueblo que hoy santifica el día de reposo del séptimo día, los autores 
de Los Días Festivos de Dios preguntan: 
 
"Si echamos fuera el domingo en la premisa de que es un día de 
fiesta pagano bautizado, (que sin duda lo es), entonces ¿no somos 
hipócritas si seguimos celebrando la Navidad?" 
 
Yo añadiría, “junto con cualquier otro día de fiesta pagano 
bautizado." 
 
Amigos, les he dado algunas cuantas cosas bastante fuertes. Hay que 
pensar. Quizá resulte que, habiendo llegado hasta aquí, usted desee 
no aprender más. No lo sé. Hemos acumulado una enorme cantidad 
de información. Tal vez el Salvador le puede estar llamando a una 
norma mas elevada. Eso sería muy especial. Hay mucho más y es 
igual de emocionante. Nos vamos a encontrar "mucho más de la ley 
de Dios." La verdad es que si usted realmente desea guardar "las 
sendas antiguas," es decir, en la religión de los patriarcas y de los 
profetas y de los apóstoles y de los primeros padres de la iglesia, 
entonces es obvio que se va a necesitar un poco de reforma. Puede 
que sea tiempo de ver algunos cambios en nuestra adoración. A 
veces las reformas no son apreciadas por quienes nos rodean, o 
incluso por nuestro liderazgo religioso. No quiero causar problemas 
si los podemos evitar, pero nuestra relación con el cielo es 
primordial. 
 
Elena White escribió prolíficamente acerca de la tiranía religiosa 
demostrada por los líderes religiosos de la Edad Media y, a 
continuación añade que tú y yo hemos de esperar encontrarnos con 



algo de lo mismo. ¿No es una vergüenza? Quizá tales actitudes nos 
vendrán sobre estas cuestiones. 
 
“El espíritu que animaba a aquellos sacerdotes y gobernantes anima 
aún a muchos que pretenden ser muy piadosos. Se niegan a 
examinar el testimonio que las Sagradas Escrituras contienen 
respecto a las verdades especiales para la época actual. Llaman la 
atención del pueblo al número de sus adeptos, su riqueza y su 
popularidad, y desdeñan a los defensores de la verdad que por cierto 
son pocos, pobres e impopulares y cuya fe los separa del mundo.”   
CS 653 
 
¡Como para tratar de quedar bien! Como miembro de iglesia ¿ podría 
usted aguantar una actitud tal? ¿Qué haría usted? ¿Cambiar iglesias 
sólo para encontrar el mismo problema en la iglesia nueva? ¿O tal 
vez peor? 
 
Dígame, si usted fuera predicador, ¿se alejaría de una iglesia grande 
y bella, y el gusto de administrar una linda congregación? Y ¿qué 
pasa del ingreso? ¿Estaría usted dispuesto a caminar con los pocos, 
los pobres, y los no populares simplemente porque tienen la razón en 
esto o aquello? ¿Para quién trabajas? Es importante que nosotros 
decidamos quién es en realidad nuestro jefe. Sólo hay un jefe para el 
alma convertida. Y nuestra verdad debe ser Su verdad. Todo el 
ganado sobre mil colinas son suyos, y Aquel que cuida del gorrión 
sin duda puede cuidar de los Suyos. Oremos para que podamos estar 
en paz con todos nuestros hermanos. 
 
Continuando: 
 
“Cristo previó que las pretensiones de autoridad desmedida de los 
escribas y fariseos no habían de desaparecer con la dispersión de 
los judíos. Con mirada profética vio que la autoridad humana se 
encumbraría para dominar las conciencias en la forma que ha dado 
tan desgraciados resultados para la iglesia en todos los siglos. Y Sus 
terribles acusaciones contra los escribas y fariseos y Sus 
amonestaciones al pueblo a que no siguiera a esos ciegos 
conductores fueron consignadas como advertencia para las 
generaciones futuras.” CS 653 
 
Estas palabras son la inspiración de un corazón lleno de amor, pero 
un amor que reconoce la realidad del hombre. ¿Vamos a defender lo 



que es correcto, incluso si tenemos que estar solos? ¿Es realmente 
necesario que seamos fieles en las pequeñeces? Estos comentarios de 
Elena White se aplican a las diversas organizaciones religiosas 
cuando se oponen a la verdad que surge sin importar la época. 
 
"Aun cuando la Reforma hizo las Escrituras accesibles a todos, este 
mismo principio sustentado por Roma es  
el que hoy impide a miles y miles en las iglesias protestantes que las 
estudien por sí mismos. Se les enseña a aceptar sus doctrinas tal 
cual las interpreta la iglesia; y hay millares de personas que no 
admiten nada, por evidente que sea su revelación en las Sagradas 
Escrituras, si resulta en oposición con su credo o con las enseñanzas 
adoptadas por sus respectivas iglesias…Muchos son los que, faltos 
de valor moral para apartarse del sendero trillado del mundo, 
siguen los pasos de los doctos; y debido a su aversión para 
investigar por sí mismos, se están enredando más y más en las 
cadenas del error." CS 653 
 
Amigo ¿qué significa "enredarse más y más" para ti? Esto sucede 
cuando la gente piensa más de su iglesia y sus líderes y las 
enseñanzas que ellos defienden que de los mensajes enviados por el 
cielo en las Escrituras. El problema ha sido a menudo que la mayoría 
de la gente tiene esta actitud. 
 
Supongo que lo que estoy tratando de decir es: 
 
"Ven que la verdad para el tiempo presente está claramente expuesta 
en la Biblia y sienten que el poder del Espíritu Santo confirma su 
proclamación, y sin embargo consienten que la oposición del clero 
los aleje de la luz." Ibíd., 653 
 
Esa es una verdadera tragedia que se ha repetido en casi todas las 
generaciones. ¡No dejes que te pase a ti! 
 
Los comentarios de Elena G. de White son bastante claros. Sin 
embargo, ella no dice que todos los ministros son malos, ni todas las 
iglesias, pero ella dice claramente cuál es nuestra responsabilidad. 
No vamos a renunciar a lo que es correcto debido a la presión social 
o pese al temor a la vergüenza, el rechazo, la soledad, las 
acusaciones falsas, la excomunión, o incluso, en el futuro, la tortura 
el potro. Si es la verdad, hazla, como si todo el cielo te estuviese 



observando y registrando; bien puede que llegues a ser parte de los 
144,000. 
 
Verse enredado mas y mas en las cadenas de error se puede 
comparar a un ciego guiando a otro ciego. Cristo dice que cuando se 
trata de ese tipo de casos, ambos caerán en el hoyo. 
 
"Dejadlos: son ciegos guías de ciegos. Y si un ciego guía a otro 
ciego, ambos caerán en el hoyo." Mateo 15:14 
 
¿Qué representa la zanja? Un lugar para los espiritualmente ciegos! 
Amigos, los ciegos espiritualmente no van a encontrar su camino en 
el reino a menos que compren el colirio que restaurará la vista. 
 
Los verdaderos ministros aplauden la lectura de estas palabras de 
Mateo 15, pero todo ministro falso cruje como si estuviera siendo 
atacado injustamente. El comprender las enseñanzas de Pablo hoy 
significaría el abandono inmediato de conceptos religiosos paganos. 
Lo única seguridad, estimado, es evaluar imparcialmente la 
evidencia, Escritura con la Escritura, texto con texto, un poquito allí 
un poquito acá, sin sumarle nada ni restarle nada y, luego, dejar que 
cada uno esté convencido en su propia mente para que haga lo que es 
recto. 

 
Para 
un 

cambio de ritmo, voy a correr el riesgo de exponer un poco la 
ceguera espiritual. ¡Ahí les va! Algunos comentarios bíblicos 
racionalizan que los conversos de Pablo deben haber estado 
previamente convertidos al judaísmo, y por lo tanto estaban 
regresando a los días santos judíos y eso es lo de que Pablo se 
lamentaba. Pero amigos, la verdad es bastante clara. Ellos estaban 
regresando a los días de fiesta de los "no-dioses" como esta escrito. 



Ni los judíos, ni los nuevos conversos al judaísmo, se referirían a 
Yahvé como a uno que “no es dios.” 
 
"Ciertamente, en otro tiempo, no conociendo a Dios, servíais a los 
que por naturaleza no son dioses; mas ahora, conociendo a Dios, o 
más bien, siendo conocidos por Dios, ¿cómo es que os volvéis de 
nuevo a los débiles y pobres rudimentos, a los cuales os queréis 
volver a esclavizar?" Gálatas 4:8, 9 
   
El texto deja claro que no conocían al verdadero Dios durante el 
tiempo que estuvieron involucrados con los débiles y pobres 
rudimentos de culto pagano. Además, podemos estar seguros de que 
nuestro Dios no es Dios de débiles y pobres rudimentos. No, 
previamente habían servido a otro tipo de dios – al que "no es dios." 
 
Cuando estudiamos en el capítulo anterior sobre la polémica de 
1888, y como Elena de White defendió dos ministros jóvenes, Jones 
y Waggoner, leí de los escritos de EJ Waggoner en su libro El 
Evangelio a los Gálatas, en la página 50. Él da muchas citas de J.N. 
Andrews para comprobar sus aseveraciones. Una de las 
declaraciones que el hermano Waggoner escribió es la siguiente: 
 
"Si se lee la conexión de los versículos 8 al 11, se verá que los 
Gálatas, antes de su conversión, no eran judíos, sino paganos. Y que 
estos meses, días, horas y años, no eran las de la ley levítica, sino 
aquellos que habían resguardado con reverencia supersticiosa 
cuando fueron paganos." 
 
Era a días paganos a los que se querían devolver, o tal vez nunca 
dejaron, un pueblo que ahora aseveraba ser de Cristo. Pablo sabía 
que lo que estaban haciendo estaba mal. Hoy en día él todavía lo 
reconocería como un gran mal. El simplemente darle a esos días 
paganos nombres cristianos no cambia nada. Esto sólo hace que sea 
más fácil que Satanás engañe a las masas. Habiendo sido fariseo, 
Pablo había estudiado las Escrituras muy a fondo. Él conocía el 
significado de la enseñanza del profeta Jeremías. 
 
"No aprendáis los caminos de los paganos…porque las costumbres 
de los pueblos son vanas." Jeremías 10:2-4 
 
Estamos muy agradecidos por toda nueva luz, y porque el cuarto 
ángel comienza a brillar. Yo lo llamo el cuarto ángel casi tan a 



menudo como le llamo el último ángel. Cuarto, porque se une al 
tercer ángel de Apocalipsis 14 y da poder a ese ángel. En realidad, si 
se cuentan los ángeles desde el ángel primero, segundo y tercero de 
Apocalipsis 14, el resto del camino a través del libro de Apocalipsis, 
el ángel de Apocalipsis 18 es el séptimo. La mayoría de los eruditos 
bíblicos consideran siete el número de perfección, por lo que se 
refieren a él como el ángel que trae el mensaje angélico final del 
planeta tierra para completar el ciclo de retorno al evangelio eterno,  
la verdad plena y completa. Puesto que él es verdaderamente el 
séptimo, y el siete es perfección, usted puede escuchar el mensaje 
final, y ese mensaje es para ti y para mí, ¡para que salgamos el resto 
del camino fuera de Babilonia! Léalo otra vez en Apocalipsis 18:1-4. 
Tal vez los hombres hemos olvidado los pecados de Babilonia, pero 
en el siguiente versículo es muy claro, ¡a Dios no se le ha olvidado! 
 
Cambiemos un poco de tema del engaño de Satanás a la honestidad 
de Yahvé. Mira un poco más de cerca la palabra que usa la Escritura 
para designar a los días santos del cielo. La palabra principal para 
una fiesta o un tiempo indicado  en hebreo es "Mo 'ed." o en el plural 
es "moedim." Esta palabra hebrea se hace evidente en cuanto a su 
significado en Levítico 23. En ese capítulo los "tiempos indicados" o 
"fiestas" del cielo, a menudo se interpretan de la palabra "mo 'ed." La 
palabra hebrea "chag" también se utiliza a veces para significar 
festival.  También puede significar una víctima, o un día de fiesta 
solemne. Mo’ed es de Strong’s #4150 [Strong’s es una concordancia 
bíblica muy difundida en EE UU; chag es de Strong’s #2282. Vamos 
a leerlo y ver cómo "mo` ed" cabe gramaticalmente en el texto. 
 
"Habló Jehová a Moisés, diciendo: Habla a los hijos de Israel y 
diles: Las fiestas solemnes de Jehová, las cuales proclamaréis como 
santas convocaciones, serán estas: Seis días se trabajará, mas el 
séptimo día será de reposo, santa convocación; ningún trabajo 
haréis; día de reposo es de Jehová en dondequiera que habitéis." 
Levítico 23:1-3. 
 
Obviamente, el día de reposo del séptimo día es uno de los más 
sagrados de Sus moedim. 
 
"Estas son las fiestas solemnes de Jehová, las convocaciones santas, 
a las cuales convocaréis en sus tiempos: En el mes primero, a los 
catorce del mes, entre las dos tardes, pascua es de Jehová. Y a los 
quince días de este mes es la fiesta solemne de los panes sin 



levadura a Jehová; siete días comeréis panes sin levadura." Levítico 
23:4-6 
 
Saltando al versículo 37: 
 
"Estas son las fiestas [Mo'ed] solemnes de Jehová, que habéis de 
proclamar como santas convocaciones...Así habló Moisés a los hijos 
de Israel de las fiestas (moedim) de Jehová [Yahvé]." Lev. 23:37, 44 
 
Las otras fiestas bíblicas del mismo capítulo son el Pentecostés, las 
Trompetas, las Expiación, y las Cabañas. Estas son las mo'edim de 
Jehová. 
 

UNOS CUANTOS DIFERENTES SIGNIFICADOS 
 
Hay unas cuantas traducciones diferentes para la palabra mo `ed. De 
hecho, hay dos en particular que quisiera que noten. Esto se va a 
poner muy emocionante para aquellos que están aceptando todas las 
evidencias y todos los detalles que habéis estado leyendo.  Ya estáis 
listos.  
 
La primera de ellas se encuentra en Isaías. 
 
"Tú que decías en tu corazón: Subiré al cielo, levantaré mi trono 
sobre las estrellas de Dios, me sentaré en el monte de la 
congregación, en los lados del norte: Subiré a las alturas de las 
nubes, seré semejante al Altísimo." Isaías 14:13. 
 
Satanás quiere tomar el lugar de Jehová, y quizá notaron la frase: 
"Me sentaré en el monte de la congregación." La palabra "monte" en 
hebreo es "har." La palabra "congregación" es mo 'ed. No hay que 
negar que el significado de mo'ed puede significar congregación 
porque esa es la forma en que se utiliza aquí. 
 
Tal vez los traductores no le vieron sentido traducir "tiempos 
indicados o fiestas" en este texto por lo que tradujeron la palabra 
"mo` ed" como "congregación." Mas la traducción primordial y el 
uso primero de "mo `ed" es "fiesta" o "tiempo indicado." 
 
"Me sentaré en el har mo` ed."... monte de "mo `ed." Tal vez Satanás 
siempre ha querido sentarse en el monte santo de Dios para que él y 
sus fiestas reemplacen a Yahvé y sus fiestas. Este parece haber sido 



su objetivo, o ¿por qué las ha cambiado todas? ¿Por qué sustituir la 
fiesta de las Cabañas con la Navidad, y ¿por qué sustituir la Pascua y 
los Panes sin Levadura con el domingo de Pascua [día del conejo] y 
la Semana Santa, etc.? 
 
En el pasado, todo Israel tenia que presentarse a Sion, el monte de 
Yahvé, para adorar durante Sus fiestas (moedim). Así será en la 
eternidad. Zacarías 14, Isaías 65 y 66, y el libro de Apocalipsis se 
combinan para decirnos que el templo de Dios está sobre un monte 
santo. El Profeta Isaías nos indica que iremos a ese monte santo a 
guardar  las fiestas de Dios de una luna nueva a otra y de un sábado a 
otro. 
 

A lo largo de la historia, la serpiente se ha esforzado para sustituir 
el verdadero Dios y su adoración verdadera consigo mismo y con sus 
propias formas de culto - adoración al diablo. Para ilustrar esta 
realidad he diseñado un diagrama que representa lo que estoy 
tratando de decir. Hay veces cuando una imagen vale más que mil 
palabras. 

 

 
 
Monte Mo ` ed: Si fijan la vista en el lado luminoso de la montaña, al 
fondo vemos esta la fiesta de Panes sin Levadura, y encima de eso 
esta el Pentecostés, a continuación, las Trompetas, Expiación, y 
luego Cabañas o Tabernáculos, y el sábado, su número un banquete 
en la parte superior. Por encima de ellos esta el nombre de Yahvé, 
Aquel que designó los tiempos de todas estas fiestas. 



 
En el lado oscuro de la montaña se ve otra serie de días de fiesta. En 
la parte inferior derecha esta la Semana Santa, luego viene el Día de 
los Muertos, y el espíritu de Halloween o Día de los Muertos es muy 
diferente al Espíritu detrás del Pentecostés. Luego está la Cuaresma, 
un período de tiempo para ciertas cosas así como La Fiesta de las 
Cabañas o Trompetas era un período de tiempo para ciertas cosas. 
Luego el Día de San Valentín, ¿por qué corazones en el Día de San 
Valentín? Pues bien, la verdadera y duradera examinación del 
corazón es durante el Día de la Expiación. Luego está la Navidad. La 
mayoría de las personas que estudian las Escrituras se percatan de 
que Cristo nació en el séptimo mes del año judío, que sería en el 
momento de los Tabernáculos, cuando vino a tabernacular o estar 
entre nosotros. Luego está el domingo en la parte superior. Y 
¿adivinen quién es el "señor" del lado oscuro de la montaña? 
 
Debido a que Satanás es un maestro tarea difícil que exige más de 
sus esclavos, ha añadido numerosos otros días especiales más allá de 
las aquí mencionadas. Se ha confundido el tema, añadiendo una gran 
cantidad de fiestas más allá de lo que el verdadero Dios requiere. 
 
La verdad es que las tinieblas constantemente intentan desplazar a la 
luz, pero amigos, al final, la luz disipará para siempre las tinieblas. 
No es aconsejable permanecer en el lado oscuro. ¿Qué sucedería si 
usted permitiera que la luz entrara en su mente? ¿Qué va a pasar con 
las tinieblas? Se desvanecerán, hasta su última sombra. Al final, los 
"no-dioses," señores de las tinieblas serán destruido enteramente. 
 
Aquel a quien la Biblia llama el "Padre de las luces" triunfará. Y, Sus 
días santos serán honrados según sus propios escritos. 
 
"Porque como los cielos nuevos y la nueva tierra que yo hago 
permanecerán delante de mí, dice Jehová, así permanecerá vuestra 
descendencia y vuestro nombre. Y sucederá que de mes en mes, y de 
sábado en sábado, vendrá toda carne a adorar delante de mí, dice 
Jehová." Isaías 66:22-23 
 
Eventualmente, todos los que guardan sus fiestas estarán en paz en 
Su monte de Mo'ed para siempre. Isaías 65:25: "No harán mal ni 
dañarán en todo mi santo monte, dijo Jehová." 
 



Una vez más, ¡es casi impensable que pudiera ninguna cosa cuyo 
trasfondo u origen sea la religiosidad pagana en el monte de Dios! 
 
Apocalipsis 16 contiene la traducción algo confusa de la palabra mo 
`ed. En Apocalipsis 16:16 encontramos la palabra "Armagedón." La 
palabra "har", en hebreo, como ya ustedes saben, se traduce en monte 
o montaña. Pero, ¿sabía usted que, según el Comentario Bíblico 
Adventista, tomo 7, página 846 [en ingles], que la palabra 
"Magedón" proviene de la palabra "mo` ed?" Esto sería lo mismo 
que en Isaías 14, Har mo` ed , es decir, el monte de su mo `ed. 
 
En otras palabras, si la palabra se traduce de acuerdo con su primer 
uso, la batalla final implicará los moedim de Dios; los falsos moedim 
de Satanás contra los moedim establecidos por el cielo. ¡Justo al fin 
de todos los tiempos, las tinieblas que buscan acapararse del monte 
lucharán contra el lado luminoso del monte! 
  
Es un hecho que, quienes han guardado el sábado del séptimo día 
durante varios años siempre han creído que la batalla espiritual de 
Har Mageddon será en torno a una de las ocho fiestas de Dios, el día 
de reposo del séptimo día. Pero ahora, al desenvolver el rollo del 
libro de la verdad presente, y ver salir a la luz todos las ocho moedim 
de Dios, algunos empiezan a preguntarse si no habrá mas detalles de 
la batalla final que no hemos vislumbrado. 
 
He aquí una declaración esclarecedora: 
 
"La marca de la bestia es exactamente lo que se ha dicho que es. No 
todo lo que concierne a este asunto se comprende plenamente, y no 
se comprenderá hasta que se despliegue el rollo."    
Consejos sobre la Salud, Pág. 521. 
 
La referencia anterior continua con la advertencia de "Clama a voz 
en cuello, no te detengas; alza tu voz como trompeta, y anuncia a mi 
pueblo su rebelión, y a la casa de Jacob su pecado." 
 
Si el mensaje en realidad contiene "mucha más luz de la ley de Dios" 
que lo había en los días de Elena White, y si la Marca de la Bestia no 
se entendía en todas sus casillas, y si aceptamos la orden de 
"Acordaos de la ley de Moisés con los estatutos y juicios,’ entonces 
es bastante seguro decir que Éxodo 13:7, y 9 están entrando en juego 
de nuevo. 



 
 "Por los siete días se comerán los panes sin levadura, y no se verá 
contigo nada leudado…Y te será como una señal sobre tu mano, y 
como un memorial delante de tus ojos, para que la ley de Jehová 
esté en tu boca; por cuanto con mano fuerte te sacó Jehová de 
Egipto.." Éxodo 13: 7, 9 
 
Si por medio de la fe fuimos injertados en el árbol de Abraham, y si 
en realidad nos hemos convertido en simiente de Abraham, y si 
hemos sido adoptados a tal medida que se pueda decir de nosotros 
que somos las "tribus de los hijos de Israel," entonces, por medio de 
esa misma fe, fueron nuestros antepasados israelitas que salieron de 
Egipto por el brazo fuerte del Señor Yahvé y Él les dio la Fiesta de 
los Panes sin Levadura como una señal en la mano y en la frente. 
Cuan apropiado, entonces, para los 144,000 que tengan la ley en su 
boca a medida que avanzan a presentar más plenamente el sábado. 
"Más plenamente" [EUD 147] no puede significar simplemente 
mayor amplitud. Bien puede ser mas plenitud y como resultado sería 
"mucho más de la ley de Dios” de lo que pensábamos antes. 
 
Las Escrituras enseñan que los 144,000 cantarán  el cántico de 
Moisés y del Cordero, y así lo harán. (Apocalipsis 15:3) ¡La Biblia 
no dice que cantarán el cántico del cuerno pequeño y del Cordero! 
Esta combinación sería una blasfemia. Es el cuerno pequeño el que 
piensa que ha cambiado los tiempos y la ley de Dios. De los santos, 
la Biblia dice que van a entonar el cántico de Moisés y del Cordero. 
Aferrarse a las fiestas de Satanás ciertamente no es "cantar el cántico 
de Moisés," y muy bien puede que hacer eso es un insulto al Cordero 
- Ahora que sabemos, debemos hacer el bien. 
 
Continuemos examinando el mo `ed un poco mas para extraer algo 
más que merece énfasis. 
 
El poder del cuerno pequeño se esforzó mucho para trocar las fiestas 
del cielo en fiestas paganas, incluso dándoles nombres 
"cristianizados."  De hecho piensa que ha cambiado los días de fiesta 
y la ley, ¿y por qué no habría de pensar eso? ¿No hemos festejado en 
el lado oscuro del monte? 
 
¿Qué estoy pidiendo que hagas? Te estoy pidiendo que seas capaz de 
expresar lo mismo que David expresó hace tantos siglos en el Salmo 
40:8: 



 
"Me complazco en hacer tu voluntad, oh Dios mío, Tu Torá está 
dentro de mi corazón." (Strong’s #8451) 
 
¿Está la Torá de 
Dios en su 
corazón, o esta su 
corazón todavía en 
el lado de las 
tinieblas? Las 
emociones pueden 
conmover, pero 
además vivimos en 
la realidad. ¿Y 
dónde está nuestra 
lealtad? La Torá 
sólo se halla solo 
de un lado del 
monte. Los 
secretos de la Torá 
definitivamente están allí en el lado bueno. No hay nada de la Torá 
en el lado oscuro - no, nada de nada. 
 
Si la Torá está en tu corazón, entonces no creo que haya espacio en 
su corazón para el lado oscuro del monte. 
 
¿No estamos contentos por el principio dado en Hechos 17:30? "En 
los días de nuestra ignorancia Dios guiñó el ojo." 
 
Lo bueno es que ya no estamos en la ignorancia sobre estos asuntos y 
entre más examinemos, más quedará la verdad al descubierto, y 
cuanta más gente la escuche, tanto más la ignorancia se desvanecerá, 
como a menudo sucede a las tinieblas cuando la luz comienza a 
brillar. I Juan 2:8 
 
"Y los tiempos de esta ignorancia, Dios los pasó por alto. Pero 
ahora manda a todos los hombres en todo lugar, que se 
arrepientan." (Hechos 17:30) 
 
Al ir entendiendo todas estas cosas sin duda podrás entender por qué 
Pablo estaba tan molesto con sus conversos gentiles que una vez más 
se aferraban a los festivales paganos de Satanás. Él realmente 



consideraba a los tales "cristianos" perdidos. Él quería hacerles 
entender que estaban en la maldad, al igual como si él nunca les 
hubiera predicado la salvación. 
 
Entre más y mas contemplamos la dificultad en la que se hallaban, 
tanto mas parece ser un problema de salvación personal. Tal vez así 
era, y tal vez no. Sólo ruego que el Espíritu Santo les muestre si de 
eso se trata o no. Nótese, una vez más, la preocupación de Pablo por 
los santos llamados los Gálatas. 
 
“Ciertamente, en otro tiempo, no conociendo a Dios, servíais a los 
que por naturaleza no son dioses; mas ahora, conociendo a Dios, o 
más bien, siendo conocidos por Dios, ¿cómo es que os volvéis de 
nuevo a los débiles y pobres rudimentos, a los cuales os queréis 
volver a esclavizar? Guardáis los días, los meses, los tiempos y los 
años. Me temo de vosotros, que haya trabajado en vano con 
vosotros." Gálatas 4:8-11 
 
Fue el Señor mismo, en la antigua Judea, que hizo un llamamiento a 
las personas a que asistieran a Su fiesta donde Él se presentaría a sí 
mismo. Digamos que él estaría haciendo lo mismo estuviese aquí 
hoy en día, haciendo lo mismo que hizo allá, y planea seguir 
haciendo para siempre, como leemos en estas palabras del Advent 
Review and Sabbath Herald, 7 de julio de 1896: 
 
"Jesús viajó a lo largo y ancho del pueblo con Su invitación a la 
fiesta.  Cuando el sol alumbraba el paisaje, Jesús dijo a la vasta 
muchedumbre, "Yo Soy la Luz del  mundo, el que ande en pos de Mi 
no andará en tinieblas, mas tendrá la Luz de la Vida. Se tomó la 
oportunidad de presentarse a Si mismo ante pueblo durante las 
fiestas cuando se congregaban en Jerusalén."     
 
Muchos de los que hemos asistido a Sus fiestas hoy damos 
testimonio de una presencia espiritual muy dulce. Tenemos un gran 
momento de estudio de la Biblia, pero ¿qué del ayer, de hoy y el para 
siempre? ¿Acaso no asistió Jesús a sus fiestas con el pueblo antiguo 
de Israel? Por supuesto que sí, cuando se reunían para presentarse 
delante de Él en el Monte Sinaí, en el Santuario - en el Monte de Mo 
`ed. Y ¿no asistió "ayer" cuando asistió con sus discípulos en Judea, 
mientras comía la Pascua, y cuando él personalmente invitó al 
pueblo a las fiestas, como hemos visto, y cuando predicó en la Fiesta 
de los Tabernáculos? 



 
¿Y qué diremos de la eternidad? Proféticamente Él ha prometido 
asistir a sus días de fiesta con nosotros en el cielo - sí, por supuesto - 
en Lucas 22:15, 16, Isaías 66:23, y así sucesivamente. Una vez más, 
sería muy presuntuoso imaginar que vamos a honrar cualquier parte 
de la mala cultura religiosa de Babilonia en el reino de los cielos. Así 
que ¿por qué no hacerlo ya desde aquí? 
 
¿Y por qué no hoy? Sí, hoy. Estamos entrando en los días 
inmediatamente anteriores a las plagas. Hoy Apocalipsis 18 está 
empezando a sonar con más claridad que nunca. 
 
“Después de esto vi a otro ángel descender del cielo con gran 
poder; y la tierra fue alumbrada con su gloria. Y clamó con voz 
potente, diciendo: Ha caído, ha caído la gran Babilonia, y se ha 
hecho habitación de demonios y guarida de todo espíritu inmundo, y 
albergue de toda ave inmunda y aborrecible. Porque todas las 
naciones han bebido del vino del furor de su fornicación; y los reyes 
de la tierra han fornicado con ella, y los mercaderes de la tierra se 
han enriquecido de la potencia de sus deleites. Y oí otra voz del 
cielo, que decía: Salid de ella, pueblo mío, para que no seáis 
partícipes de sus pecados, ni recibáis parte de sus plagas." 
Apocalipsis 18:1-4 
 
Oh, querido amigo mío, hoy el ángel final te llama a ti y a mi para 
que quietamente, pero determinadamente, sacudamos el polvo final 
de la cultura babilónica religiosa. No tiene ningún sentido que 
llevemos el polvo de la antigua Babilonia en nuestros pies mientras 
damos nuestros pasos finales hacia el reino de los cielos. De hecho, 
es la fornicación entre la religión verdadera y la falsa religión, la 
mezcla de lo bueno con lo malo, lo santo y lo profano, que hará que 
muchos reciban las siete últimas plagas y finalmente la muerte 
eterna. El llamado es "¡salid de ella pueblo mío!" Una vez más, 
¿Cuáles días guardará usted? ¿Va a guardar los tiempos designados 
por nuestro Creador? ¿O los tiempos impuestos por Su enemigo? ¿O 
será mas prudente tratar de complacer a medio mundo ignorando el 
problema? 
 
En cuanto a mí ya mi casa, ¡vamos a servir sólo a un Señor! Apelo a 
ustedes para que hagan lo mismo. Hago un llamamiento para que 
piensen en el poder de elección que el Creador nos ha llamado a 
ejercer desde que nos creó. Vayan a sus bibliotecas, echa un vistazo 



a tus Escrituras, abre el Espíritu de Profecía, lee lo que está ahí y 
encontrarás más verdad por ti y para ti mismo. Escribe y hazte 
preguntas, y si hay alguna incertidumbre, es mejor errar en el lado 
positivo, es decir, el lado obediente de la cuestión. 
 
“No debemos confiar a otros la obra de escudriñar las Escrituras en 
lugar nuestro. Con frecuencia, algunos de nuestros hermanos 
dirigentes se han colocado del lado equivocado; y si Dios mandase 
un mensaje y aguardase a que estos hermanos más antiguos 
preparasen su progreso, nunca llegaría a la gente." Obreros 
Evangélicos, 318. 
 
Padre celestial, nos acercamos a Usted en oración. Hacemos una 
pausa para orar porque le amamos. Queremos todas las cosas buenas 
que vienen a nuestras vidas desde el cielo sabiendo el poder del mal 
se nos opone y odiará a Su verdad hasta el final. Como nos da la 
fuerza, dénos el poder de ser sólo lo que Usted quieres que seamos. 
Porque lo pedimos en nombre de Cristo, amen. 
 
Lo que hemos aprendido en este capítulo: 
 
1. La adoración al sol es satánica. 
 
2. Se originó en Babilonia, se extendió a Egipto, a Asia Menor, a 
Roma, y luego al mundo. 
 
3. Los restos de sus raíces profanas asquearon a Pablo. 
 
4. Los restos de sus raíces profanas siguen siendo asquerosas. 
 
5. El mensaje el último ángel, enviado a nosotros por Cristo mismo, 
ordena a la última generación de cristianos que verá las siete últimas 
plagas, que hagan una salida completa de Babilonia. 
 
Los enemigos de los estatutos del cielo han utilizado tres principales 
escrituras para atacar los moedim verdaderos del cielo: Gálatas 4, 
que hemos estudiado, Efesios 2, y la  tercera es Colosenses 2. Efesios 
será el estudio del capítulo siguiente. En el próximo capítulo también 
vamos a estudiar la forma de guardar las fiestas. En cuanto a 
Colosenses 2: haciendo a un lado la tradición se explicó a sí mismo.             
 
 



Capítulo Siete 
EFESIOS 2 Y CÓMO GUARDAR LAS FIESTAS 

 
En este capítulo vamos a seguir la Biblia. la Palabra de Dios. muy de 
cerca. Vamos a estar viendo un capítulo magnifico de las Escrituras, 
Efesios 2. La razón por la que vamos a estar buscando en este 
capítulo en particular es que se ha usado, entre otras cosas, para 
verter desprecio sobre los estatutos de Dios. Recuerdo que cuando yo 
era un evangelista de tiempo completo, tuve que pasar (perder) 
bastante tiempo deshaciendo malas enseñanzas para luego pasar 
tiempo en las enseñanzas de lo que es correcto. Voy a tratar de hacer 
lo mismo una vez más. 
 
En primer lugar vamos a leer el contexto alrededor de nuestro 
estudio. La mayoría de ustedes han notado que siempre incluyo una 
gran cantidad de contexto cuando se trata de la Biblia, los escritos de 
Elena de White, o la historia. Esta vez, para evitar los errores 
completamente, vamos a leer todo el capítulo, y son sólo 22 
versículos. Vamos a disfrutar de la lectura de este capítulo de Efesios 
juntos. Voy a hacer algunos breves comentarios en el camino sólo 
para compartir la seriedad y la belleza del texto. 
 
“Y él os dio vida a vosotros, cuando estabais muertos en vuestros 
delitos y pecados, en los cuales anduvisteis en otro tiempo, siguiendo 
la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la potestad del 
aire, el espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia." vs. 
1-2 
 
Se trata de hijos de los hijos Satanás, ellos son los desobedientes. El 
Salvador nunca se mostró a favor de la desobediencia, la 
desobediencia es siempre el lado equivocado. 
 
“Entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro tiempo en 
los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de 
los pensamientos, y éramos por naturaleza hijos de ira, lo mismo que 
los demás." vs. 3 
 
Obviamente, vivir en el lado equivocado de la ley de Dios es vivir en 
el lado equivocado de la voluntad de Dios. Esto pone a uno en el 
lado de la desobediencia y en el lado de la ira. 



"Pero Dios, que es rico en misericordia, por su gran amor con que 
nos amó, aun estando nosotros muertos en pecados…." vs. 4-5 
 
Pablo usa este pensamiento con bastante frecuencia. Recordad que 
en Romanos 6:23 confirma que la paga del pecado es la muerte. Y en 
1ª Juan 4:3 Juan confirma que el pecado es la transgresión de la ley. 
El texto continúa: "...nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia 
sois salvos)." 
 
Con esto, debemos pensar en Romanos 6:23 un poco más. Quiero 
decir que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús. Amigos, 
todos hemos oído hablar de los delincuentes que no han sido 
capturados. Se han deslizado lejos del brazo de la ley y se han 
escapado para vivir libres durante muchos años. De hecho, muchos 
han conseguido trabajo, se han cambiado de nombre, se casaron, 
tuvieron familia y así sucesivamente - pero después de muchos años, 
han sido detenidos y llevados ante la justicia. Sí, el largo brazo de la 
ley finalmente se encontró con ellos, y muchos fueron a la cárcel. En 
otras palabras, el pecado imperdonable no desaparecerá solo porque 
lo ignoramos. Hay que hacer algo al respecto. Tenemos que llevarlo 
al trono. Debemos asirnos de Cristo. Debemos pedir su perdón. 
Tenemos que poner las cosas en bien con Aquel a quien hemos 
ofendido, tan pronto como sea posible. 
 
Por otro lado, se puede imaginar lo que sucedería con un penal que 
finalmente fue a la cárcel, pagó su precio, salió y se volvió 
justamente a sus andadas anteriores cometiendo los mismos 
crímenes. Eso no es lo que hay que hacer. Eso no es lo que el 
pecador bien arrepentido. 
 
“Y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en los 
lugares celestiales con Cristo Jesús, para mostrar en los siglos 
venideros las abundantes riquezas de su gracia en su bondad para 
con nosotros en Cristo Jesús. Porque por gracia sois salvos por 
medio de la fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios; no por 
obras, para que nadie se gloríe." vs. 6-9 
 
“Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para buenas 
obras, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviésemos 
en ellas." vs. 10 
 



En otras palabras, una vez que nos acercamos a Cristo, tenemos una 
experiencia de conversión. Viviendo un nueva vida debemos mostrar 
las "buenas obras" que Dios "preparó de antemano" para que 
anduviésemos en ellas, y eso es lo que vamos a hacer. 
 
"Por tanto, acordaos de que en otro tiempo vosotros, los gentiles en 
cuanto a la carne, erais llamados incircuncisión por la llamada 
circuncisión hecha con mano en la carne." vs. 11 
 
En este texto, Pablo usó la palabra "circuncisión," para referirse a los 
judíos, mientras que la incircuncisión se refiere simplemente a los 
conversos gentiles. 
 
"En aquel tiempo estabais sin Cristo, alejados de la ciudadanía de 
Israel y ajenos a los pactos de la promesa, sin esperanza y sin Dios 
en el mundo.” vs. 12 
 
Las personas que son ajenas a la ciudadanía de Israel están sin 
esperanza. Esta declaración es muy cortante para algunos cristianos 
que han desarrollado prejuicios racistas en contra de los israelitas. 
 
"Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros que en otro tiempo estabais 
lejos, habéis sido hechos cercanos por la sangre de Cristo." vs. 13 
 
¿Cercanos a qué? Cerca de la ciudadanía de Israel, cuyo rey es Cristo 
Jesús. "Porque él es nuestra paz, que de ambos pueblos hizo uno, 
derribando la pared intermedia de separación." 
 
La pared entre el judío y Gentil es la pared que según las escrituras 
debe derribarse. 
 
"... Aboliendo en su carne las enemistades ..." vs. 15 
 
En contexto obviamente nos habla de la enemistad entre judío y 
gentiles que se supone que debe ser derribada. En realidad, es 
también el muro de la enemistad entre nosotros y el Padre celestial lo 
que se desbarata. Algunos eruditos de la Biblia exclaman que son las 
transgresiones de los mandamientos expresados en ordenanzas lo que 
se encarga de poner "enemistad" entre Dios y su pueblo. Tal 
conclusión contiene un granito de la verdad, y no favorece a los que 
guardan las fiestas, pero al mismo tiempo no hace hincapié en los 



temas centrales de las cartas de Pablo. Eso es, la carne, la sangre y la 
cruz como se mencionan en Efesios 2:15-16. 
 
"...la ley de los mandamientos expresados en ordenanzas, para crear 
en sí mismo de los dos un solo y nuevo hombre, haciendo la paz." 
 
Este versículo además se utiliza por algunos eruditos en 
argumento en contra de las leyes del cielo. Tendremos que volver 
a ello después de completar la lectura del capítulo. Sólo tenemos 
unos cuantos interesantes versículos para terminar el capitulo. 
 
“Y mediante la cruz reconciliar con Dios a ambos en un solo cuerpo, 
matando en ella las enemistades. Y vino y anunció las buenas nuevas 
de paz a vosotros que estabais lejos, y a los que estaban cerca." vs. 
16-17 
 
Los que estaban lejos eran los gentiles, los que estaban cerca eran los 
judíos. 
 
"Porque por medio de él los unos y los otros tenemos entrada por un 
mismo Espíritu al Padre." vs. 18 
  
"Así que ya no sois extranjeros ni advenedizos, sino conciudadanos 
de los santos, y miembros de la familia de Dios, edificados sobre el 
fundamento de los apóstoles y profetas, siendo Jesucristo mismo la 
principal piedra del ángulo, en quien todo el edificio, bien 
coordinado, va creciendo para ser un templo santo en el Señor. "vs. 
19-21 
 
En esencia, él está diciendo que tanto judío y Gentil, que ahora están 
en Cristo, debemos vivir de acuerdo con las enseñanzas de los 
apóstoles y de los profetas del Antiguo Testamento - que van de 
acuerdo a la ciudadanía de Israel y las enseñanzas de Cristo. 
 
RH, 6 de mayo, 1875 par. 16, cita a Mateo 7:21 “No todo el que me 
dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace 
la voluntad de mi Padre que está en los cielos." Luego 
inmediatamente añade: “¿Cuál es la voluntad del Padre? Que 
guardemos sus mandamientos." Y luego continúa diciendo: "Cristo, 
para hacer cumplir la voluntad de su Padre, vino a ser autor de los 
estatutos y preceptos dados por medio de Moisés al pueblo de Dios. 



Los cristianos que exaltan a Cristo, pero sí levantan en contra de la 
ley que rige la iglesia judía, se levantan en contra de Cristo. " 
 
Eso casi suena más fuerte que los comentarios de Pablo. Es cierto 
que puede haber estado pensando sólo en los diez mandamientos, y 
sobre todo el sábado, pero con la luz que disponemos hoy día parece 
que nos está vinculando con las leyes de la ciudadanía de Israel 
como fue enseñada por los apóstoles y los profetas del Antiguo 
Testamento, y tal como esta en nuestro texto en Efesios 2:19-21. 
 
El salmista está de acuerdo con este pensamiento. En el Salmo 40:8 
David escribe acerca de la "voluntad del Padre" en la misma luz. 
"Me complazco en hacer tu voluntad, Dios mío Oh, sí, tu ley (Torá) 
está en mi corazón." Está claro que David se deleitaba en las 
enseñanzas de las leyes dadas a la ciudadanía de Israel como 
expresión de la voluntad del Padre. (Ver Strong’s # 8451 para la 
"ley" que en el texto es la Torá [todo lo contenido en los primeros 
cinco libros de Moisés].) 
 
"En quien vosotros también sois juntamente edificados para morada 
de Dios en el Espíritu." vs. 22 
 
En este mismo capítulo, vemos que Cristo es el fundamento de todo 
el Antiguo Testamento y de la Iglesia del Nuevo Testamento. Y que 
la iglesia del Nuevo Testamento no consiste en ser ajenos a la 
"ciudadanía de Israel," sino es caminar humildemente en las obras 
"preparadas" por Dios. Es decir, sus obras que estaban preordenadas 
por Dios para la conciudadanía de Israel. 
 
Entonces, ¿cómo es que muchos hoy en día racionalizan que un solo 
versículo, el versículo 15, niega las cosas preordenadas (1) por el 
mismo Cristo (en la columna de fuego), (2) por el apóstol (en su 
experiencia del Nuevo Testamento que ya hemos estudiado); y, (3) 
por los profetas (que siempre están pidiendo al pueblo de Dios que se 
vuelva de nuevo a la Torá? Tal razonamiento no tiene sentido. Lo 
que quiero decir es que algunos estudiosos utilizan el versículo 15 
para destruir todo eso, o, mas bien debo decir, mal usan un texto para 
destruir demás. Estudiemos el versículo 15: 
 
"Aboliendo en su carne las enemistades, la ley de los mandamientos 
expresados en ordenanzas...” 
 



La enemistad en el texto se refiere al prejuicio mutuo entre el judío y 
Gentil. He oído decir que se puede hacer referencia a la enemistad 
entre Dios y el hombre, o aún más a la enemistad entre el hombre 
pecador y las leyes del Estado de Israel. Los estudiosos han 
presentado varias posibilidades con respecto a lo que esta 
"enemistad" trata. No paso por alto las enseñanzas de otros 
estudiosos, pero sí veo un poco de confusión que debe ser aclarada. 
 
Literalmente, es un poco de enemistad entre el judío y los gentiles 
que incluían o eran en torno a la ley de los mandamientos expresados 
en ordenanzas. 
 
Permítanme explicarlo como yo lo entiendo, y no sin primero hacer 
una pregunta. ¿Cuáles " mandamientos expresados en ordenanzas" 
quedan abolidos que alivian malentendidos entre los dos grupos? 
Satanás ha hecho mucho trabajo para confundir el tema de las 
ordenanzas. La Biblia explica tanto las ordenanzas que permanecen, 
así como las ordenanzas abolidas, ¡y todas fueron expresadas en 
mandamientos! 
 
Si el seguir practicando los "mandamientos expresados en 
ordenanzas" que ya están abolidos sería como una bofetada en el 
rostro de Cristo, como un autor lo puso, entonces el continuar en 
ellos, sin duda se consideraría enemistad entre Dios y el hombre. 
 
Usted podría preguntarse por qué es que es realmente una ordenanza. 
Voy a recurrir a Webster para eso. Nuevo Diccionario Webster del 
siglo XX dice con respecto a la palabra "ordenanza:" Una ordenanza 
es "una ley promulgada por el departamento legislativo del gobierno 
de la ciudad." En otras palabras, hay una ley sobre cuántas personas 
pueden viajar en un ascensor. Esa es una ordenanza. Hay una ley que 
define cuántas personas pueden sentarse en una habitación de un 
restaurante. Eso, también, es una ordenanza. 
 
Número 2, Webster’s dice: "Una directiva o mando de naturaleza 
autoritaria." Entonces, para eliminar todas las ordenanzas de la 
Biblia, ¿nos desharemos de todas las expresiones de carácter 
autoritario? Yo no creo que ninguno de nosotros queramos hacer eso 
- eso es lo que Satanás quiere que hagamos. 
 
Número 3, Webster: "Un rito religioso establecido, particularmente 
la comunión." Si eliminamos todas las "ordenanzas" tenemos 



también que eliminar los servicios de comunión [Santa Cena]. ¡Y yo 
no creo que alguien quiera hacer eso! 
 
Algunos estudiosos utilizan este texto para negar Sus días de fiesta, 
ya que podrían ser considerado un tipo de ordenanzas. En realidad, 
afirmar que Pablo está aquí tirando afuera todo lo etiquetado como 
"ordenanza" es absolutamente ridículo - o decir que está lanzando 
todos los días de culto asociadas con sacrificios de animales es 
también ridículo, porque todos los sistemas religiosos que se 
consideran legados de Abraham tienen algún día de adoración 
especial, y los sacrificios de animales fue algo que se les ordenó 
hicieran los siete días de la semana. Obviamente, desde el Calvario, 
el sacrificio de animales no tiene nada que ver con los días de culto. 
Los musulmanes tienen un día que consideran santo, los cristianos 
tienen un día que ellos consideran sagrado, y los judíos tienen días 
que consideran sagrados. Todos esos días conllevaban los sacrificios 
de animales alguna vez, y ordenados por Dios. De hecho, se había 
mandado que se sacrificara siete días a la semana. Si vamos a 
descartar cualquier día de culto porque los animales se sacrificaban 
ese día, entonces no tendríamos ningún día de adoración. Desde 
luego, sabemos que no es así. 
 
Antes de aceptar las ideas de cualquier persona que utilizan la frase 
"los mandamientos expresados en ordenanzas" de una manera tan 
irresponsable como para descartarlo todo, vamos a ver algunas citas 
donde se usa la palabra ordenanzas para describir cosas que son 
absolutamente esencial y permanente hasta hoy. Luego nos 
dirigiremos a los textos negativos para comprobar que el versículo 
15 no contradice para nada el contenido del resto del capítulo. 
 
"Sométase toda persona a las autoridades superiores. Porque no hay 
autoridad sino de Dios, y las que hay, son ordenadas por Dios. 
Quien se opone a la autoridad, se opone a la ordenanza de Dios: y 
los que resisten, se acarrean para sí mismos la condenación." 
Romanos 13:1, 2. 
 
No vamos a adentrarnos en esta ordenanza, pero, una cosa es segura, 
Pablo está diciendo que esta ordenanza permanece, y si una persona 
no lo acepta, se acarrean la condena. 
   
"Os alabo, hermanos, porque en todo os acordáis de mí, y retenéis 
las ordenanzas tal como os las entregué." I Corintios 11:2 



 
¡Caracoles! Aquí hay evidencia positiva que valdría en cualquier 
tribunal de justicia para comprobar que Pablo estaba enseñando 
ordenanzas a la iglesia del Nuevo Testamento, y que esperaba de sus 
conversos que las aceptaran al ciento por ciento.   
 
Si es verdad que en Efesios 2:15 esta suprimiendo todas las 
ordenanzas, entonces estaría en un gran lío – estaría dando doctrinas 
opuestas a diferentes iglesias. No creo que Pablo haría eso. En I 
Corintios 11:2 manda que ciertas ordenanzas se mantengan. 
 
Quiero realzar esta palabra ordenanza aún más. Vamos a ir a Isaías 
para entender el período de tiempo: 
 
“He aquí que Jehová vacía la tierra y la desnuda, y trastorna su faz, 
y hace esparcir a sus moradores. La tierra será enteramente 
vaciada, y completamente saqueada; porque Jehová ha pronunciado 
esta palabra… Será quebrantada del todo la tierra, enteramente 
desmenuzada será la tierra, en gran manera será la tierra 
conmovida. Temblará la tierra como un ebrio, y será removida como 
una choza; y se agravará sobre ella su pecado.” Isa. 24:1-3 y 19-20 
 
Todos los que leen estos versos que tiene una comprensión bíblica 
reconoce que el profeta está hablando de cosas asociadas con la 
experiencia de milenio, el fin de todos los tiempos. Pero la razón de 
toda esta devastación terrible de la vida y la propiedad se da en el 
versículo 5. Tenga en cuenta que: 
 
"...porque traspasaron las leyes, falsearon el derecho, quebrantaron 
el pacto sempiterno." 
 
¿Qué piensa usted de eso? Ahora, la concordancia de Strong’s 
(#2706) dice que la palabra ordenanza en el versículo 5 significa 
muchas cosas, como decreto, costumbre, la ley, o una cita en el 
tiempo. Otros significados de la lista de Strong’s incluyen un tiempo 
indicado y un estatuto. Evidentemente hay ordenanzas del Señor que 
no se habían de cambiar que se han cambiado; Daniel el profeta 
acusa al cuerno pequeño de algo así cuando escribe: "Y él…pensará 
en cambiar los "tiempos" y las leyes." 
 



La palabra ordenanza es sin duda usada en un sentido positivo por 
Elena White. Ella indica que permanecen y que debemos prestarles 
atención, especialmente en los últimos días. 
  
"En estos últimos días hay  un llamado del cielo invitándoos a seguir 
los estatutos y ordenanzas del Señor." ST 2/3/1888 
 
Estas citas del Nuevo Testamento, del Antiguo Testamento, y de la 
pluma de Elena de White, demuestran más allá de toda duda que 
todavía hay buenas y santas ordenanzas y estatutos que deben ser 
observados por los cristianos. Si alguien dice que todos los estatutos 
y las ordenanzas han sido clavadas en la cruz, ¡usted debe tener una 
respuesta segura de inmediato! 
 
Por otro lado, hay ordenanzas que no son apropiadas para los 
cristianos. Ordenanzas que se han eliminado. Las ordenanzas que 
habían de ser descartadas hace siglos. ¿Cómo podemos saber cuales 
son? 
 
¿Cómo puede saber cuáles continúan y cuáles se suspendieron? 
Basta con mirar el contexto para asegurarse de cuáles ordenanzas 
están en juego. Aquí en Efesios 2 las ordenanzas de sacrificio se 
asocian con que todo lo que terminó en la cruz. 
  
Veremos esto desde dos fuentes. En primer lugar, una escritura de 
Elena de White, y luego la siguiente, como resultado final, lo vamos 
a ver en su contexto. 
 
Escritura de Efesios 2:14-16 en MS 72, 1901 
 
"Las ceremonias relacionadas con los servicios del templo, que 
prefiguraban a Cristo en tipos y sombras, fueron eliminadas en el 
momento de la crucifixión, porque en la cruz el tipo alcanzó su 
antitipo en la muerte de la ofrenda verdadera y perfecta, el Cordero 
de Dios." [Traducción libre] 
 
Note las palabras, "los tipos, sombras, crucifixión, cruz, muerte, y el 
Cordero." Todas ellas  palabras referentes al sistema de sacrificios y 
su finalización en la cruz del Calvario. 
 
Para ver la verdad bíblica de ello volvamos al texto en cuestión. Nos 
encontramos en el versículo 15: 



 
"Aboliendo en su carne las enemistades, la ley de los mandamientos 
expresados en ordenanzas..." 

 
Las pistas están en el 
contexto que implican un 
sacrificio. En otras 
palabras, habla de su 
sangre en el verso 13, su 
carne en el verso 15 y su 
cruz en el verso 16. Su 
sangre, su carne y su 
cruz envuelven esta 
declaración. Se hace 
evidente que las 

ordenanzas en cuestión fueron abolidas cuando su carne fue 
traspasada y su sangre fue derramada en la cruz del Calvario. 
Siempre es interesante ver cómo una cita de Elena de White 
concuerda tan bien con las Escrituras. 
 
¿Había ordenanzas tipificadas respecto a la sangre, la carne, y el altar 
del sacrificio? ¿Y contenían mandamientos? Oh, sí, de hecho, varias. 
Unas cuantas se mencionan en Ezequiel 43:18 y en adelante. Quiero 
que vean esto claramente. 
 
"Y me dijo: Hijo de hombre, así dice el Señor: Estas son las 
ordenanzas del altar el día en que sea hecho, para ofrecer holocaustos 
sobre él, y para esparcir sobre él sangre." 
 
Ofrendas y sangre, pero fueron dos de los muchos mandamientos en 
cuanto a las ordenanzas del altar - el holocausto y el derramamiento 
de sangre. 
 
“A los sacerdotes levitas que son del linaje de Sadoc, que se 
acerquen a mí, dice Jehová el Señor, para ministrar ante mí, darás 
un becerro de la vacada para expiación." Eze. 43:19 
 
En la presente ordenanza de sacrificio se mandaba un becerro. El 
versículo 20: 
 



“Y tomarás de su sangre, y pondrás en los cuatro cuernos del altar, 
y en las cuatro esquinas del descanso, y en el borde alrededor; así lo 
limpiarás y purificarás." 
 
Nótense todos los mandamientos con respecto a la ordenanza del 
sacrificio de sangre en este texto. Estos detalles eran ordenanzas. 
Entonces dice: "Así la limpiarás y purgarás." 
 
¿De qué se trataba la muerte de Cristo y el derramamiento de su 
sangre? La sangre de Cristo limpia el santuario, limpia los pecados 
del pueblo, limpia y purga a su pueblo. 
 
Muchos mandamientos más con respecto a las ordenanzas del altar, y 
los deberes de los sacerdotes respecto a ellos, se pueden leer en el 
resto de este mismo capítulo. 
 
En realidad, las ordenanzas del altar se encuentran dispersas a lo 
largo de todo el Antiguo Testamento. De hecho, se pueden leer 
varias en los primeros siete capítulos de Levítico. Estas ordenanzas 
de sacrificio son mandamiento tras mandamiento tras mandamiento, 
todas con respecto a quién, cómo, qué, cuándo y dónde, y así 
sucesivamente, sobre el sistema de sacrificios. 
 
Muchas ordenanzas apuntaba a Cristo y su muerte en el Calvario 
donde su sangre fue derramada y su carne traspasada, lo que forma el 
contexto de la declaración en Efesios 2:15. Su sangre no fue 
derramada sólo para el judío creyente sino para el mundo entero, 
tanto judíos como gentiles, trayendo la paz a la tierra y buena 
voluntad para con los hombres. Esa paz en la tierra y esa buena 
voluntad para hombres se refiere a aquellos que ya no son 
extranjeros a la economía judía. Eso es una parte del contexto. 
 
Quizá usted nunca lo leyó asi, pero sí lee de esa manera. Ahora 
somos conciudadanos de los santos de la familia de Dios. Se supone 
que todos, judíos y gentiles, hemos de estar adorando a Dios juntos. 
Y los que le adoran en verdad deben basar su estilo de adoración y 
de vida sobre el fundamento puesto por los profetas, los apóstoles y 
por Cristo mismo - como dice Pablo en Efesios 2 - Cristo, que fue 
quien, en primer lugar estableció toda esa economía. (Versículos 19, 
20) 
 



Me pregunto si, por Su gracia usted, apreciado lector, se está viendo 
atraído más y más hacia la ciudadanía de Israel. O, ¿estás vacilando - 
listo para seguir siendo "ajeno" a la ciudadanía de Israel, como se 
lamentaba Pablo en su carta? 
 
¿Qué Espíritu es el que te está guiando hacia la restauración de toda 
institución divina? O de lo contrario, ¿qué espíritu te está haciendo 
titubear? De hecho, ¿cuál espíritu es el que está atrapando el mundo 
en su propia teología reemplazante, e incluso ha causado la 
sustitución de las fiestas del cielo – todas las ocho? 
 
Bueno, lo seguro es que no fue Pablo. Desde luego que no fue Pablo. 
Repasemos un poco. Leyendo Hechos 25:7, 8, el registro afirma que 
no ofendió en nada la ley como la practicaban los judíos. 
 
“Cuando éste llegó, lo rodearon los judíos que habían venido de 
Jerusalén, presentando contra él muchas y graves acusaciones, las 
cuales no podían probar." 
 
Ahora, noten el versículo 8 muy detenidamente: 
 
"…alegando Pablo en su defensa: Ni contra la ley de los judíos, ni 
contra el templo, ni contra César he pecado en nada." 
 
Las pobres hombres que sostienen que Pablo cambió todas las leyes 
de los judíos, y así sucesivamente y así sucesivamente, van a tener 
que enfrentarse Pablo algún día. Él nos está diciendo que no hizo 
nada de eso. Amigos, el apóstol Pablo sabía muy bien que los diez 
mandamientos y los estatutos eran unidos e iban todos juntos, con 
tanta seguridad como Elena de White hizo, y los honró. 
 
Pero también sabía que los mandamientos contenidos en las ofrendas 
de sacrificios se cumplieron en la cruz. La verdad es que usted nunca 
va a leer en la Biblia nada que diga que Pablo se pusiera el traje de 
sacerdote, tomara un cuchillo y cortara la garganta de una oveja. No 
se lee que en el Nuevo Testamento – ni una sola vez. 
 
En realidad, estas cosas eran como un muro de separación entre judío 
y Gentil. Muchos gentiles podían entender sofocar un caballo 
indomable, loco, y mezquino, pero masacrar un cordero inocente, por 
no decir cientos y miles de ellos, era algo ofensivo. Los gentiles 
nunca entendieron la necesidad de hacerlo. El aparente abandono 



imprudente que degollaba aquellas criaturas inocentes era 
despreciable para ellos. Además que no podían entender por qué a 
los gentiles no se les permitían ciertos privilegios en el templo de 
Jerusalén. ¿Por qué deberían verse tan restringidos? ¿Y quiénes se 
creían los judíos para considerar a los gentiles como impuros? La 
falta de entendimiento entre las dos culturas se había ampliado hasta 
que ni una raza ni la otra quería nada que ver con la otra. Por lo cual, 
note muy bien, un medio de entendimiento se centra en Cristo 
cuando por su cumplimiento este anula ciertas leyes contenidas en 
las ordenanzas. Y como el texto lo indica, aquellas ordenanzas 
fueron retiradas por Cristo mismo cuando él, el significado real de 
los sacrificios de sangre, pendió de la cruz. Por supuesto que hubo 
razones mucho más profundas que las que acabo de mencionar, pero 
basta con decir que la comprensión de Cristo y Cristo crucificado 
esclareció los medios de salvación y ayudó a suavizar algunas de las 
barreras de mal entendimiento que había entre los dos pueblos, y que 
por lo tanto se ven unidas en Cristo. 
 
Las leyes ceremoniales de sacrificio con todos sus rituales se 
menciona de nuevo en Hechos de los Apóstoles, páginas 312 y  313. 
En estas páginas Elena de White hace algunas declaraciones muy 
interesantes que ejemplifican el punto que estoy tratando de hacer. 
En un párrafo se nos dice que los cierto judíos estaban muy 
desalegres con Pablo por enseñar que ellos “eran relevados de la 
observancia de los ritos de la ley ceremonial" (HAp 312). Y luego, 
dentro de tres párrafos de lectura continua, muestra que Pablo estaba 
desilusionado de haberse perdido la Pascua en Jerusalén, y en lugar 
de ello guardó la Pascua y la Fiesta de los Panes sin Levadura en 
Filipos y luego permaneció ansioso por llegar a Jerusalén para el día 
de Pentecostés. Es evidente que la ley ceremonial fue negada, pero 
los días de fiestas sagradas seguían en vigencia.  
 
Ni Pablo ni Elena White consideraban los días de reposo anuales 
como una parte de la ley ceremonial. O eso, o estaban enseñando dos 
doctrinas opuestas al mismo tiempo, y eso no lo creo que ni por un 
solo segundo. 
 
Oí a un predicador tratar de resolver el asunto diciendo que Dios dio 
una norma para los judíos y otra norma distinta para los gentiles. 
¡Bazofia! Pablo no fue un hipócrita. Era un verdadero seguidor de 
Cristo, y un seguidor de Cristo no dice una cosa a un grupo para 
luego girar a la derecha y decir todo lo contrario a otro. Ni Pablo ni 



Yahvé tienen un conjunto de leyes para los judíos y otro para los 
gentiles, o uno para la gente de color y otro para los blancos, o uno 
de los hijos del oriente y otro para aquellos de nosotros en el 
occidente. Pablo guardó las fiestas. Él las honraba, pero siendo que 
la ley ceremonial se había cumplido en Cristo Pablo no ofrecía 
sacrificios. Punto. 
 
Para los apóstoles la ley ritual ceremonial había cesado, pero los 
estatutos permanecen. Es por eso que Pablo pudo acabar con lo 
ceremonial y guardar las fiestas. Hoy en día muchos judíos creen que 
la ley de sacrificios se suspende por las circunstancias históricas 
desde el año 70, sólo para ser reintegradas en los últimos tiempos 
[cuando esperan ver el templo reconstruido en Jerusalén], pero 
mientras tanto siguen guardando sus días de fiestas sagradas. Hoy 
muchos cristianos creen que las leyes de sacrificios se cumplieron en 
la cruz, pero aún así guardan los días de fiestas sagradas. 
 
Amigos, hace tiempo mostramos una tabla que se dividía en tercios. 
En el centro de la tabla vimos muchos comentarios hechos por Elena 
de White respecto a los estatutos. ¿Recuerdan? Elena G. de White 
estaba en lo cierto cuando dijo que los estatutos contenían preceptos 
religiosos que gobiernan la vida cotidiana y que no son tipos 
sombríos que desaparecieron con la muerte de Cristo. Más bien, son 
vinculantes, siempre y cuando dure el tiempo. 
 
En el pasado, eran tan importantes como en los días de Cristo y 
ahora. Note otra vez Salmos 81:3, 4: 
 
"Tocad la trompeta en la nueva luna, En el día señalado, en el día de 
nuestra fiesta solemne. Porque estatuto es de Israel, ordenanza del 
Dios de Jacob." 
 
Siglos antes del Monte Sinaí estas fiestas eran conocidas y 
observadas La Fiesta de las Trompetas era una advertencia del juicio 
venidero. Amigos, en Levítico 23:24, la Fiesta de las Trompetas es 
llamada un día de reposos.  De hecho, piensa en esto, Sus fiestas son 
llaman estatutos en Levítico 23:14, 21, 31 y 41. Se las llama días de 
reposo en el Levítico 23:11, 24, 32 y 39. Estas fiestas son sus 
estatutos y sus días de reposo. En una ocasión se dijo: "Yo soy el 
Señor, no cambio, ni cambiare lo que ha salido de mis labios." 
 



Cuando Elena de White escribió: "Hay mucha mas luz que ha de 
resplandecer de la ley de Dios y del evangelio de la justicia." (2MR 
58, 1888 Materials p.166) Ella tenía razón, y sin duda, eso es 
exactamente lo que está sucediendo. Luego añade a continuación: 
 
"Este mensaje entendido en su verdadero carácter, y proclamó en el 
Espíritu, iluminará la tierra con su gloria." Esta es una referencia a 
Apocalipsis 18:1 y el mensaje de este ángel final. 
 
Hoy en día, hay predicadores respetados y profesores que hacen 
muchas cosas buenas, pero, están negando los estatutos. Estoy 
seguro, sobre todo, que lo hacen ignorantemente, pero algunos de los 
que niegan los estatutos se vuelven muy descorteses con aquellos 
que las exaltamos. Se enojan y son discordantes. Espero que no 
tengáis que hacer frente a tales cosas pero si les sucede, recuerden tal 
ira y falta de respeto y que sean de aviso en cuanto a qué espíritu está 
detrás de los que actúan de esa manera. Al mismo tiempo, no hay 
que actuar de esa manera. Nuestra confianza debe estar en Cristo y 
nuestro amor para todos debe ser como fuera el de Cristo. 
 
Mi oración es que en su corazón, en su mente, las tinieblas se 
disipen. El lado positivo es brillante, y el caminar con el Salvador es 
más y mas hermoso. 
   
Ahora es el momento de añadir algo que no hemos visto en los 
últimos cinco capítulos. Quiero compartir algunos principios bíblicos 
sobre cómo guardar los días de fiesta de Yahvé. 

 
Cómo Guardar las Fiestas 

 
Estoy a punto de entrar en los principios de lo que se debe hacer en 
esos días santos especiales - como guardar las fiestas. Al examinar 
este tema, creo que van a encontrar que realmente ya lo sabían - 
especialmente si ustedes ya han estado honrando Su séptimo día de 
reposo. 
 
Vamos a comenzar nuestro estudio examinando dos Escrituras muy 
conocidas. 
 
Los textos están en Levítico 23:2, 3 y Levítico 23:6, 7. Levítico 23:2 
y 3 tienen que ver con el día de reposo del séptimo día: 
 



“Habla a los hijos de Israel y diles: Las fiestas solemnes de Jehová, 
las cuales proclamaréis como santas convocaciones, serán estas." 
 
"Mis fiestas", y la forma en que lo dice, hace que sintamos que es 
casi un sacrilegio pensar en sustituirlas. Algunos creen que si Él es 
eterno, entonces también lo son sus fiestas. Aquí está la primera. 
 
"Seis días se trabajará, mas el séptimo día será de reposo, santa 
convocación; ningún trabajo haréis; día de reposo es de Jehová en 
dondequiera que habitéis.” 
 
Una "santa convocación" incluye tres cosas: 1. un llamado por 
razones religiosas; 2. una asamblea santa, básicamente, 3. un servicio 
de iglesia. Eso es una santa convocación. Tenga en cuenta también 
las palabras " ningún trabajo haréis." Eso significa un día de 
descanso. 
 
Levítico 23:7, 8 tiene que ver con la Fiesta de los Panes sin Levadura 
y quiero que se fijen en las palabras. Aquí está el texto en el 
versículo 7: 
 
"El primer día tendréis santa convocación; ningún trabajo de 
siervos haréis... en el séptimo día será santa convocación: no haréis 
ningún trabajo servil en él." 
 
La semana de los Panes sin Levadura es de siete días de duración, 
mas sólo el primer y el último día serán días de reposo. 
 
Nótese "santa convocación" en el verso ocho. ¿Qué significa? "Un 
llamamiento por razones religiosas; una asamblea santa," en esencia, 
es un servicio de iglesia. Ahora, note las palabras "ningún trabajo de 
siervos." Eso significa un día de descanso de nuestras labores 
habituales. Ello es una santa convocación en la cual no haremos 
ningún trabajo servil. Si usted sabe cómo guardar un día de reposo, 
entonces usted sabe lo esencial para el primer y el último día de los 
Panes sin Levadura. 
 
Levítico 23:6 también tiene que ver con la Fiesta de los Panes sin 
Levadura. No hay un mandamiento sobre el trabajo en los otros días 
de la fiesta, sin embargo, es claro por el contexto que son momentos 
especiales de asamblea. Panes sin Levadura representa ausencia de 
pecado que debiera ser el punto focal de estudio, así como la 



confesión y el arrepentimiento en la vida práctica. Estos conceptos 
dan una idea totalmente diferente al de la teología popular de "pecar 
y arrepentirse, pecar y arrepentirse," hasta que Jesús venga. El 
concepto de limpieza del pecado nos da la esperanza de la victoria en 
Cristo. 
 
Las fiestas en si además contenían peticiones especiales, como: 
 
"Y a los quince días de este mes es la fiesta de los panes sin levadura 
a Jehová [Yahvé]: siete días comeréis panes sin levadura." Lev. 
23:06 
 
De esta petición los israelitas podrían haber dicho: "Eso suena un 
poco tonto. ¿Para qué tenemos que hacer eso?"La verdad es que el 
hombre siempre ha cuestionado la sabiduría de Dios - incluso ya en 
el jardín del Edén. Sin embargo, con toda sinceridad, Pablo no creía 
que fuese algo tonto. Pablo obedeció los principios del cielo como tú 
y como yo también deberíamos. Aquí hay tres referencias de la 
Escritura: 
 
 "Y nos embarcamos de Filipos después de los días de los Panes sin 
Levadura." Hechos 20:6 
 
"Yo me detendré en Efeso hasta el Pentecostés." I Corintios 16:08 
 
"En todo caso tengo que observar la fiesta que viene en Jerusalén." 
 
Pablo no creía que los mandamientos de la Deidad fueron derogadas 
en la cruz. Todo lo que Dios dijo, Pablo continuó haciéndolo. En 
otras palabras, si Dios lo dijo, Pablo lo creía, y eso era el fin del 
asunto. Hechos 18:21 
 
¿Por qué panes sin levadura durante una semana? A veces es más 
fácil responder a una pregunta haciendo otra. ¿Por qué debemos 
comer pan sin levadura en nuestros servicios de Santa Cena? Por la 
misma razón. De hecho, ¿cómo se sentirían si las diaconisas de turno 
encubiertamente le pusiesen un poco de levadura a sus “panes sin 
levadura" para que fuesen un poco mas sabrosos que los panes de las 
otras diaconisas? ¿Cómo sentirías al respecto? 
 
En otras palabras, para los que realmente entienden el significado de 
la Santa Cena y el pan sin levadura,  se sentirían muy engañados y 



bastante desalegres si la levadura se incluyera. Una acción tal no nos 
suena bien en nuestros corazones. 
 
Jesús dijo una vez: "Yo soy el pan de vida." El pan sin levadura 
representa una vida sin pecado. Cristo vivió una vida sin pecado. Pan 
con levadura podría considerarse una falsa acusación de pecado en 
Él. Por cierto, hemos de seguir Su ejemplo. Nosotros tampoco hemos 
de tolerar nuestros pecados, sino de abandonarlos. 
 
La levadura no es pecado, es sólo simbólicamente utilizada como tal. 
El pan, que representa a Cristo, debe ser sin levadura y el vino. ¿Por 
qué beberían vino fermentado con panes sin levadura? Eso no tiene 
ningún sentido. 
 
El vino es "oinos" (la palabra traducida en la Biblia para el vino 
viene de "oinos"). Ya sea fermentado o no fermentado, la palabra es 
igual, "oinos." Pero, siendo representación de Cristo, debe ser como 
el pan - sin levadura, sin fermentación. Los sacerdotes tenían 
prohibidas las bebidas fuertes. El Nuevo Testamento nos considera 
un "sacerdocio real." Uno de los puntos fuertes de la reforma tuvo 
que ver con el "sacerdocio" de los creyentes. Por lo tanto, muchos de 
nosotros preferimos mantenernos alejados de toda posibilidad de 
mezclar lo sagrado con lo profano. Sin levadura tiene que ver con no 
fermentación. Hay una enseñanza girando por ahí que el vino 
fermentado está bien para las ordenanzas de la iglesia si la 
fermentación no es de granos, por lo que las bebidas como el vodka 
y licor de ciruela estarían bien. A mi forma de pensar, el uso de una 
bebida fermentada es "buscarle tres patas al gato." No es necesario. 
 
Luego llegaba el tercer día. El tercer día es el día que se llamaba 
primicias o los primeros frutos. Ese fue el día de la resurrección. No 
es de extrañar entonces que Cristo es llamado las primicias de la 
resurrección. Los 144,000 son también llamados primeros frutos. Por 
cierto, también deben ser sin levadura -- es decir, caminar en esta 
tierra como santos, como dice la Escritura, "sin engaño en sus 
bocas." Rev. 15:05 
 
 
 
 
 



En realidad, cada 
una de las fiestas 
del cielo tiene su 
enseñanza 
espiritual. Hemos 
visto lo que la 
Biblia dice acerca 
de descanso y 
convocatorias, 
pero vamos a 
echar un vistazo a 

algunas de las buenas tradiciones, algo que nos ayudará a que cada 
fiesta tenga su propio significado. 
 
Las lecciones trimestrales, muy parecidas al trimestral de la Escuela 
Sabática, o si todavía guardan el domingo en lugar del sábado del 
séptimo día, algo así como los trimestrales de la Escuela Dominical 
se pueden preparar con anticipación. Se pueden preparar para cada 
uno de los grandes temas de las fiestas. Los sermones pueden ser 
desarrollados de acuerdo a las fiestas, también. Cada uno de ellos 
enseña una parte de la historia del evangelio. 
 
El estudiar sobre las fiestas y su significado es buen estudio Bíblico 
para los sábados por la tarde también, y el estudio de todas las cosas 
que pasaron en esos días. A modo de ejemplo, se puede examinar el 
estudio de la Pascua y mirar todas las muchas cosas que sucedieron 
en la Pascua a través de toda la Escritura. Buscar todas las 
referencias a la Pascua de Cristo en los Evangelios, entre Sus 
discípulos, y disfrutar de “Las Fiestas Anuales" en el libro Patriarcas 
y Profetas, Págs. 519 a 526 de Elena White. 
 
Otra buena cosa que hacer es poner las enseñanzas de las fiestas al 
acompañamiento musical y cantar acerca de ellas con su familia, o 
en las reuniones religiosas. Esto podría ser una gran tradición. Eso es 
lo que hicieron los primeros cristianos. 
 
¿Recuerdas el viejo cancionero sabático de unos capítulos atrás? Ese 
himnario hoy sería una gran bendición. Nosotros 



no tenemos nada parecido para nuestras santas convocaciones. "El 
Antiguo Cancionero Sabático" era una recopilación de cánticos 
similares y es muy necesario para hoy en día. ¿Quién podría escribir 
esas canciones, o componerlas de las Escrituras? 
 

 
 
 
Eran melodías que fueron escritas durante la Edad Media por 
pueblos que guardaban las fiestas y los estatutos. Recuerde que el 
himnario fue escrito en húngaro y consistía de 102 himnos: 44 para 
el sábado, 5 para la Luna Nueva, 11 para la Pascua y de los Panes sin 
Levadura, 6 para la Fiesta de las Semanas, 6 para Tabernáculos, 3 
para el Año Nuevo, uno para expiación, y 26 para propósitos 
cotidianos. Sí, durante la Edad Media, cuando los santos se 
escondían porque querían guardar los mandamientos de Dios, 
seguían celebrando las fiestas de Israel. 
 
El tiempo de angustia viene de nuevo y la historia de la Edad Media 
podría volver a repetirse muy pronto. Hay quienes piensan que serán 
raptados lejos y no serán afectados por nada de eso, pero me temo 
que van a verse muy sorprendidos. 



Satanás no se rendirá fácilmente. Cantos de la verdad volverán a ser 
muy útil y alentadores. Nosotros, también, deberíamos tener un 
cancionero lleno de estos buenos mensajes. 
 
¿Podríamos recopilar cantos de la creación? He aquí uno: "La 
creación muestra el poder de Dios, Su gloria es por todas partes y los 
que ven nos temerán pues Sus milagros abundan." Sí, hay muchos 
cantos acerca de su día de fiesta número uno. 
 
Pascua: "Tu Presencia, Padre Amante, Invocamos" Uno puede hallar 
varios cantos para los servicios de la Pascua. 
 
Panes sin Levadura: "En Memoria de Mí." 
 
Gavilla Mecida: El día de su resurrección. "¡Brilla Jesús!" Hay 
canciones maravillosas para el día la Gavilla Mecida, encontremos 
algunos. 
 
Pentecostés: "Santo Espíritu Llena Mi Vida." 
 
¿Difícil? Escójanse cantos que expresen las verdades de las fiestas 
para ser entonados en los momentos apropiados. Anímese a escribir 
otros nuevos basados en las Escrituras. 
 
Trompetas: Aquí está uno que probablemente no conozcan. Se llama 
"Un Gran Repaso." Quizá lo puedan encontrar. Lo tenemos en 
nuestro cancionero. "Soldado cristiano, desgastado por el servicio, se 
te concede el ser dado de alta, mas debes pasar la inspección divina 
del gran repaso del día final." Este himno es para el día de las 
Trompetas – es una advertencia: el juicio vendrá. 
 
Luego está el Día de la Expiación: pensemos en los cantos que se 
pueden utilizar para el Día de la Expiación. "Pero yo sé a quién he 
creído, y tengo la certeza que es poderoso para guardar mi depósito 
para aquel día." Yo no soy un buen cantante para nada; ustedes 
sabrán escoger los cantos. 
 
¿Qué hay de los Tabernáculos: "Cuando todos lleguemos al cielo, 
qué día de regocijo será." ¿Lo pueden oir? Recopilen estos himnos 
que se acoplan al Espíritu de las fiestas. ¡O compongan unos cuantos 
de su hechura! Cosas maravillosas pueden resultar. ¡Grandes 
tradiciones! Los himnos son realmente algo inspirador. 



Ahora, noten hermosas enseñanzas de Moisés que merecen ser 
anunciadas a los cuatro vientos - de Señales de los Tiempos 
3/21/1895: 
 
"Las palabras de Moisés a Israel, sobre los estatutos y juicios del 
Señor, son también la palabra de Dios a nosotros." [Traducción 
libre] 
 
  Aprender y apreciar sus estatutos, y todas las verdades que nos 
proveen, es una aventura apasionante que sólo proporciona la Torá, y 
es con toda seguridad Su Palabra para nosotros.  
 
Elena G. de White sabía lo que decía, así que, ¿por qué no cantar sus 
palabras en rima y añadir unos cuantos versículos? ¿No podrían 
arreglarse a las grandes y antiguas melodías de la reforma 
protestante? Letras de cánticos compuestos de los estatutos, para 
luego cantar estos preceptos, nos ayudaría a "ilustrar y aplicar sus 
mandamientos más plenamente." Por cierto que para eso son los 
estatutos. De hecho, veamos eso ahora: 
 
"Para que las obligaciones del Decálogo pudieran ser mejor 
comprendidas y ejecutadas, se añadieron otros preceptos, que 
ilustraban y aplicaban los principios de los Diez Mandamientos." PP 
282 
 
Para que el Decálogo se entendiera más plenamente, se les dieron 
preceptos adicionales que podemos aplicar a nuestras vidas a medida 
que continuamos nuestro viaje al cielo. 
 
Entonces hagámoslo, pongámosles música. ¿No es ese realmente el 
propósito de la música sacra? 
 
La razón de los estatutos, apreciado, según la declaración anterior, es 
para ilustrar y ayudarnos a entender y aplicar los Diez Mandamientos 
en todo detalle. ¡No es de extrañar que el diablo se ha esforzado 
tanto por destruirlos! Sin duda, el enemigo no quiere que usted o sus 
hijos canten estatutos que ayuden a comprender más plenamente, a 
ilustrar, a aplicar y hacer cumplir los Diez Mandamientos. El gran 
trasgresor aborrece el que se practiquen ese tipo de cosas. Por lo 
tanto, ¡hacedlo! 
 



Algunos enseñan que los mandamientos son una trascripción del 
carácter de nuestro Padre Celestial. Con toda certeza no describen el 
carácter del diablo. Es un personaje muy diferente. Y si los 
mandamientosson el carácter de Dios, entonces el diablo no quiere 
que usted cante nada acerca de ellos. Y él no quiere que se dé "más 
plenamente" la comprensión de ninguno de ellos. 
 
Acabamos de leer que los estatutos fueron dados para ayudarnos a 
entender más a fondo y aplicar los principio de los Diez 
Mandamientos. Puede que alguno se esté preguntando cómo tal cosa 
se logra por medio de ellos. Permítanme darles un ejemplo. Creo que 
disfrutarán  esto. 
 
NO COMETERÁS ADULTERIO: 
 
Ese es el mandamiento. Para comprender y aplicar este mandamiento 
en detalle, estatutos adicionales fueron dadas. Usted podría 
preguntarse, ¿cómo? Respuesta: Hay un estatuto en contra de la 
violación. Hay un estatuto en contra de la fornicación. Hay un 
estatuto en contra del sexo con animales (zoofilia). Hay un estatuto 
en contra del incesto. Hay un estatuto en contra de tan siquiera mirar 
la desnudez de los demás. Estos preceptos adicionales fueron dados 
para que pudiésemos entender mejor el séptimo mandamiento, y sin 
duda lo logran.  No sólo nos ayudan a entender mejor, sino además 
nos fortifican en contra de la tentación. 
 
He aquí otro ejemplo: 
 
"Acuérdate del día de reposo para santificarlo." 

 
 Para 



comprender y aplicar este mandamiento más plenamente, preceptos 
adicionales fueron dados. Aquí están algunos: Dos días de reposo 
anuales durante los Panes sin Levadura, hay un sábado anual en el 
Pentecostés, uno en las Trompetas, uno en la Expiación, y luego dos 
durante las Cabañas/Tabernáculos. Estas son las ordenanzas que nos 
ayudan a comprender más plenamente el sábado semanal. ¿Nos 
ayudarán estas cosas a recordar el sábado semanal? ¿A santificarlo? 
¿Qué os parece?  
 
¡Sí, nos ayudan! Escuche la respuesta del sentido común a esta 
pregunta en la siguiente cita: 
 
"Nuevamente se le recordó al pueblo su sagrada obligación de 
observar el sábado. Se designaron fiestas anuales, en las cuales 
todos los hombres de la nación debían congregarse ante el Señor, y 
llevarle sus ofrendas de gratitud, y primicias de la abundancia que 
Él les diera." 
 
“Fue declarado el objeto de todos estos reglamentos: no servirían 
meramente para ejercer una soberanía arbitraria, sino para el bien 
de Israel. El Señor dijo: "Habéis de serme varones santos," dignos 
de ser reconocidos por un Dios santo.” PP 320 
 
Estimado lector, pensemos en eso unos momentos. Los 144,000 van 
a ser santo de Dios. Van a utilizar todas las ventajas de la Palabra 
para andar firmemente en la fidelidad ante su Creador. Cada refuerzo 
de sus sagradas obligaciones les sirve y será apreciado por ellos. 
 
Acabamos de leer que, "Nuevamente se le recordó al pueblo su 
sagrada obligación de observar el sábado. Se designaron fiestas 
anuales." Sí, estos preceptos adicionales ayudan a hacer cumplir el 
mandamiento del sábado - de la misma manera que los preceptos 
adicionales que prohíben la lascivia en el diario vivir nos hacen 
cumplir el séptimo mandamiento. 
 
En verdad estos preceptos adicionales expresan los Diez 
Mandamientos "más plenamente." Y, usted puede comenzar a ver 
cómo y por qué los que han de ser trasladados cuando Cristo venga 
serán un "pueblo limpio y santo que declaran sus estatutos y juicios." 
(1Testimonies, p .333) Una vez más, ¿serás limpio? ¿Quieres ser 
santo? ¿Declararás Sus estatutos? Amigos, ese es un asunto tuyo. Es 
tu desafío. Y esa es mi esperanza para ti. Pero recuerde, muchos 



reformadores fueron perseguidos a causa de su obra. Pocas veces 
fueron bien recibida por su iglesia. 
 
Elena White también dijo que justo antes de su traslación al cielo, los 
fieles serán llenos del Espíritu Santo y proclamarán más plenamente 
el sábado. Más completo no puede significar solo con más amplitud. 
Podría significar que hay más en el concepto de reposo que lo que 
comúnmente hemos entendido. 
 
"Al comenzar el tiempo de angustia, fuimos henchidos del Espíritu 
Santo cuando salimos a proclamar más plenamente el sábado." EUD 
123 
 
La palabra no da a entender "más amplio," sino "más completo." Ya 
ven que todo tiene sentido, ¿no? "Línea tras línea, precepto tras 
precepto." Los estatutos exprese la ley en forma más completa. 
 
¿Por qué escribir un libro como este? Porque estoy tan ansioso que 
ustedes formen parte de ese mensaje de Elías final que obviamente 
involucra a los estatutos, y sé que los movimientos finales serán 
rápidos. El tiempo es nuestro bien más preciado. El tiempo se nos 
escapa de entre las manos. Mi deseo es que este libro sea útil en su 
búsqueda de santidad. 
 
Me pregunto ¿qué otra cosa podemos hacer durante las fiestas? Esta 
es la cita que quiero dar de Alza tus Ojos, página 230: 
 
“Lo llevó al desierto para prepararlo para su obra, y allí le dio el 
código más elevado de moral; su santa ley. A él le fue encomendado 
el libro de instrucción de Dios, las Escrituras del Antiguo 
Testamento." 
 
¿Cómo le llama al Antiguo Testamento? "... el libro de instrucción de 
Dios." 
 
"En estas reuniones [en las fiestas, especialmente la Pascua, 
Pentecostés y Tabernáculos] debían mostrar alegría y gozo 
expresando su agradecimiento por sus privilegios y por el trato 
misericordioso de su Señor." 
 
Veamos las cosas que podemos aprender de eso. En las fiestas 
debemos formarnos para Su servicio. Debemos escuchar la 



instrucción del más alto código de la moralidad: Su santa ley y las 
Escrituras del Antiguo Testamento deben ser nuestro libro de texto. 
 
Aquí hay otras cosas virtuosas que se pueden hacer en una fiesta. 
Todos los que deseen deben tener la oportunidad de dar un 
testimonio gozoso, "mostrar alegría y gozo expresando su 
agradecimiento por sus privilegios y por el trato misericordioso de 
su Señor." Alza tus Ojos, p. 230 
 
Todo mundo debería tener la oportunidad de dar un testimonio. Sí, 
en un servicio, las personas debemos ser capaces de animarnos unos 
a otros. Los milagros están ocurriendo, y la gente se está 
convirtiendo, nuevas verdades que brillan, y hay emoción en el aire. 
 
¿Sabía usted que llegar al lugar de sus fiestas es un testimonio 
poderoso? Sólo ir y venir es un testimonio a favor de nuestro Padre 
Celestial. 
 
“A los que vivían lejos del tabernáculo la asistencia a las fiestas 
anuales les requería más de un mes de cada año. Este ejemplo de 
devoción a Dios debe recalcar la importancia de los servicios 
religiosos y la necesidad de subordinar nuestros intereses egoístas y 
mundanos a los que son espirituales y eternos." PP 582 
 
"Este ejemplo de devoción a Dios." Con las facilidades de 
transportación que gozamos hoy en día, no hace falta apartar un mes 
de cada año para asistir a las fiestas. Pero es algo maravilloso saber 
que cuando asistimos a tales reuniones espirituales, estamos 
demostrando, incluso en el camino, un ejemplo de lealtad a nuestro 
Creador. ¿No es algo hermoso? Eso es un ejemplo que que, según 
ella, Él reconoce, y amigos, ¡eso es increíble! Si usted viene en 
avión, tren, autobús o automóvil, al parecer usted es un testimonio de 
que Él reconoce. Para obtener mas información acerca de cómo 
asistir a la fiesta de la Pascua/Panes sin Levadura y la Fiesta de las 
Cabañas/Tabernáculos, visite nuestro sitio web en 
www.bibleexplorations.com. 
 
¿Qué puede hacer la gente cuando se retiran a sus casas rodantes, o a 
sus tiendas, sus moteles, o sus hogares después de las reuniones? 
¿Cómo van a pasar el resto del día, [sobre todo los días de reposo] o 
si hay tiempo entre los servicios qué hacen además de visitar? Aquí 
hay cuatro formas sugeridas para pasar las tardes festivas. 



 
En primer lugar, encontrar una cuantas melodías en himnos altos y 
sublimes. Componer nuevas letras para melodías de los estatutos - no 
sólo los estatutos que son días de fiesta, sino de otros de los 
estatutos. 
 
Número dos, dar un paseo por el segundo libro de Dios, la 
naturaleza. La naturaleza es hermosa, hay que disfrutar. Me gusta 
vivir en el campo y la observación de las cosas de la naturaleza, ya 
sean animales o paisajes, es una experiencia muy agradable. Siempre 
me pregunto cuán grande será en la tierra nueva cuando todos los 
animales son amables. Quiero ver al lobo y el cordero recostarse 
juntos. 
 
Tres, disfrutar de una tarde de estudio bíblico. Buscar las joyas que 
están en las Escrituras que Elena White dijo que debiéramos estar 
descubriendo. Lea los Salmos: lea el Salmo 119 con su 
concordancia. Vea lo que realmente está diciendo. A modo de 
ejemplo: "Me complazco en hacer tu voluntad, oh Dios mío, sí, tu 
‘Torá’ está dentro de mi corazón." Disfrutadlo. Amigos, al adentrarse 
en cosas espirituales, uno se hallará disfrutándolas cada vez más. 
 
Y aquí hay algo que se debe hacer. Unas cuantas horas sacras pueden 
disfrutarse diseñando nuevos folletos misioneros que enseñen la 
verdad presente. En el pasado, las denominaciones observadoras del 
sábado crecían al ir repartiendo folletos. Las verdades siempre se 
puede distribuir por medio de folletos. Y además, todavía hay 
demasiadas personas que totalmente ignoran la belleza de las fiestas 
de Dios, y necesitan tratados sobre el tema. Diseñemos con tacto y 
suavidad. Que el lector vea que está más preocupado por ellos que en 
comprobar que tiene la verdad. 
 
Otro día dos o tres amigos los pueden corregir. Traten  de estar bien 
en su gramática y la ortografía. Luego, se llevan a una casa 
copiadora donde se pueden multiplicar y, por la tarde del sábado, se 
les dan a sus amigos creyentes para repartir. 
 
"Entonces enseñaré a los transgresores tus caminos, y los pecadores 
se convertirán a ti." Salmos 51:13 
 
"Abre mis ojos para contemplar las maravillas de Tu ley." Salmos 
119:18 



 
Una vez más, si usted busca la palabra "ley" en el texto anterior en 
concordancia Strong’s, verá que es "la Torá." El texto dice lo 
siguiente: "Y miraré las maravillas de Tu Torá" 
 
Especialmente en los días de reposo de las fiestas, estudiemos las 
Escrituras y oremos oraciones como ésta última. Hablad acerca de 
este texto. Hállate estudiando, cantando, compartiendo, escuchando 
las verdades del Antiguo Testamento, siendo instruido en la ley de 
Dios, aprendiendo a enseñar a otros, así como la preparación de 
folletos para distribución. ¡Hay mucho que hacer! 

 
Amigos, estos 
días especiales, 
por pocos que 
sean, se pueden 
cargar con 
actividades 
sagradas que son 
hermosas, y todo 
esto además de 
reunirse en 
asamblea 
sagrada  con 
otros creyentes. 

Los días de convocatoria son los días de descanso de su trabajo 
servil. Es tiempo para reflexionar sobre las cosas espirituales. A 
modo de ejemplo voy a citar Levítico 23:7 con respecto a la Fiesta de 
los Panes sin Levadura: "En el primer día tendréis santa 
convocación. Ningún trabajo de siervos haréis." 
 
Permítanme compartir algo con ustedes. No hay vocación más alta 
que el hacer las obras del cielo: predicarlo a Él y Su santa ley de 
persona a persona,  o por teléfono, por correo electrónico, de puerta 
en puerta. Este es el llamado más elevado que jamás tendrás. Tu 
puedes formar parte del cumplimiento de la esperanza expresada en 
esta cita. 
 
"Hay gloriosas verdades que han de estar ante el pueblo de Dios. 
Privilegios y deberes que ni siquiera sospechan que están en la 
Biblia serán colocados ante los seguidores de Cristo." A Fin de 
Conocerle p.115 



 
Amigos, esto le está ocurriendo a usted, ¿no es así? Verdades que ni 
siquiera sospechaban que estaban en la Biblia le están siendo 
expuestas ahora. Y el párrafo también dice: 
 
"Mientras prosiguen en el sendero de humilde obediencia, haciendo 
la voluntad de Dios, conocerán más y más de los oráculos de Dios y 
se confirmarán en las doctrinas correctas." 
 
Eso es exactamente lo que nos está ocurriendo a usted y a mí. Somos 
un cumplimiento de esta profecía. Esto es hermoso. Esto es 
emocionante. 
 
A medida que se reúnen para las fiestas, y la gente viene de varios 
estados e incluso de otros países para disfrutar de algunas de estas 
fiestas con nosotros aquí en Terra Bella, o dondequiera que usted 
pueda encontrar un grupo de creyentes, se encontrará alabando a 
Jehová - incluso como lo hizo David tantos siglos atrás. Brotará de tu 
corazón: será parte de tu vivir. 
 
"Me complazco en hacer tu voluntad, oh mi Dios, mío, y tu Torá está 
dentro de mi corazón." (Salmos 40:8) 
 
Su Torá es el lado alumbrado del monte Moed, y se convertirá en 
una parte de tu vida, asegurada en tu corazón. Qué emocionante será 
encontrarse en ese grupo. ¿Qué grupo? ¿Qué de los 144,000 ... ese 
grupo? Algunas preguntas acerca de ese ustedes ya las pueden 
contestar. ¿los 144,000 continuarán las fiestas de los "no dioses?" ¿O 
guardarán los estatutos que fueron dados a Israel? No es nada 
extraño que los 144,000 sean llamados los "hijos de las tribus de 
Israel." Van a ser el Israel que nuestro Salvador buscó desde el 
principio. Y serán las primicias que Él ha deseados desde que el 
pecado entró en el mundo. 
 
Oremos. Nuestro Padre Celestial, hacemos una pausa para agradecer 
por cuánta cosa buena Usted nos ha dado. Por el privilegio de poder 
compartir las Sagradas Escrituras, con todos sus pensamientos y 
conceptos maravillosos. Damos gracias por Efesios capítulo 2 y los 
21 versos del contexto que rodean al verso 15 que nos permite saber 
exactamente lo que se esta enseñando. Pedimos, Padre Celestial, que 
nos dé el valor de defender lo que es correcto en un mundo que lo 



desprecia. Porque lo pedimos en el nombre de Jesús, nuestro 
Salvador. Amén. 



Capítulo Ocho 
LOS 144,000 

Soldados Fieles en la Crisis Final 
 
Este es el capítulo que he estado tan emocionada por compartir. 

Vamos a examinar la obra de los 144,000 y la recolección y el 
sellamiento de los santos justo antes de que Cristo regrese. Estamos 
en el fin. Puede que esto sea un poco fuerte para aquellos que no han 
leído cuidadosamente las páginas anteriores, pero quienes han ido 
haciendo su tarea, están listos. 
 
Vamos a comenzar con uno de los estatutos del cielo, ¿por qué no? 
Tiene que ver con la Fiesta de las Semanas, comúnmente llamada el 
Pentecostés. 
 
"Y convocaréis en este mismo día santa convocación; ningún trabajo 
de siervos haréis; estatuto perpetuo en dondequiera que habitéis por 
vuestras generaciones."  Levítico 23:21 
 
Cientos de años después, en el día de esta fiesta, el Espíritu de Dios 
cayó sobre un grupo de creyentes reunidos en el aposento alto. Sí, 
nos hemos trasladado desde la época de Moisés hasta cincuenta días 
después de la resurrección de Cristo. Llegamos al emocionante día 
de Pentecostés. 
 



“Cuando llegó el día de Pentecostés, estaban todos unánimes juntos. 
Y de repente vino del cielo un estruendo como de un viento recio que 
soplaba, el cual llenó toda la casa donde estaban sentados; y se les 
aparecieron lenguas repartidas, como de fuego, asentándose sobre 
cada uno de ellos. Y fueron todos llenos del Espíritu Santo, y 
comenzaron a hablar en otras lenguas, según el Espíritu les daba 
que hablasen."  Hechos 2:1-4 
 
Ellos tenían el poder, tenían la fuerza, tenían el conocimiento, y 
además eran los instrumentos. De repente podían hablar en varios 
idiomas para difundir rápidamente el mensaje. 
 
Esos santos obedientes son los prototipos de los 144,000 que también 
recibirán el fuego del cielo. ¿No estás emocionado acerca de eso? 
Eso está por venir muy pronto y quisiera que estéis listos para 
recibirlo. Cuando esta experiencia se repita enfurecerá al anticristo 
en lo absoluto. ¿Por qué? Debido a que estos hermosos santos 
sellados no vacilarán, no se doblegarán ni abandonarán su fe. 
Tampoco se alejarán de los mandamientos y estatutos del Señor. 
 
Usted puede obtener una imagen parcial de tanta furia en Daniel: 
 
"Pero noticias del oriente y del norte lo espantarán; por tanto, 
saldrá con gran ira para destruir y matar a muchos. Y plantará las 
tiendas de su palacio entre los mares y el glorioso monte santo.”  
Daniel 11:44-45 
 
Daniel 9:16 nos dice que el glorioso monte santo es Jerusalén. 
Algunos piensan que representa a la iglesia en lugar de la ciudad 
actual, pero aborrezco la idea de ver el anticristo sentado encima de 
la Iglesia; sin embargo, esas interpretaciones no son el enfoque del 
momento. Vamos a seguir adelante con el texto: 
 
"…y vendrá a su fin, y no tendrá quien le ayude". 
 
El texto dice que nuevas que salen del oriente y del norte lo 
espantarán. 
 
Amigos, el ángel sellador que sale del oriente trae consigo la lluvia 
tardía, mas el mensaje tiene origen en el templo del norte. Según con 
Isaías 14:13-15, el santuario celestial se encuentra en el norte. Por lo 



tanto, el ángel sellador trae su mensaje desde el norte y se acerca al 
planeta tierra desde el este, todo lo cual aterra al anticristo. 
 
Echemos un vistazo a la historia del ángel sellador cuando sale del 
oriente. 
 
“Vi también a otro ángel que subía de donde sale el sol, y tenía el 
sello del Dios viviente." Apocalipsis 7:2 
 
Esto se está poniendo interesante. Amigo, esto es lo que tu buscas. 
Esto es lo que has estado esperando: 
 
"...y clamó a gran voz a los cuatro ángeles, a quienes se les había 
dado el poder de hacer daño a la tierra y al mar, diciendo: No 
hagáis daño a la tierra, ni al mar, ni a los árboles, hasta que 
hayamos sellado en sus frentes a los siervos de nuestro Dios. Y oí el 
número de los sellados: ciento cuarenta y cuatro mil sellados de 
todas las tribus de los hijos de Israel." Apocalipsis 7:2-4. 
 
Aquí se describe el remanente final de Israel. El Anticristo está 
molesto por noticias que llegan desde el norte y el este, ya que él 
sabe del sellamiento de los 144,000 en el día de Pentecostés. No hay 
que confundir esta sellamiento con la marca de sus adeptos, no, ni 
con el sellamiento de los impíos que hay dentro de la iglesia, ni con 
el sellado que se pronuncia cuando muere cualquier persona. En este 
momento estamos estudiando el sellamiento de los 144,000 
evangelistas finales que aparentemente ocurre en el momento del 
Pentecostés. Bueno, ¿por qué digo que el día de Pentecostés? Porque 
el Pentecostés de hace 2000 años fue solo el prototipo. De hecho, no 
hay otro momento dado en toda la Escritura para el inicio de esa 
experiencia - a excepción de aquél Pentecostés. Juntos, veamos que 
sucede: 
 
"Y el ángel tomó el incensario, y lo llenó del fuego del altar, y lo 
arrojó a la tierra, y hubo voces y truenos y relámpagos y un 
terremoto." Apocalipsis 8:5 
 
Todos nosotros estamos profundamente interesados en que el 
Espíritu nos llene de poder y  fortaleza. Anhelamos aquél fuego, ¿no 
es así? Pero piensa en esto por un instante. ¿Cuándo fue que aquél 
fuego llegó por primera vez? ¿En un día del año cualquiera? No, no. 
Y esto es muy importante, ya que puede ser una de las razones por 



las cuales el Espíritu lo está dirigiendo a Sus estatutos. Eso para que 
usted esté en el lugar correcto y en el momento justo en el que el 
Espíritu caerá. 
 
"Esparciré sobre vosotros agua limpia, y seréis limpiados…Y pondré 
dentro de vosotros mi Espíritu, y haré que andéis en mis estatutos." 
Boletín diario de la Sesión de la Asociación General 2/28/1893 
 
El resto de la cita conecta la declaración no sólo a la época de la Sra. 
White, sino particularmente a nuestros días: 
 
"Si el desierto de la iglesia va a convertirse en un campo fértil, y si 
el campo fértil va a volverse como un bosque, será mediante el 
Espíritu Santo de Dios derramado sobre su pueblo." RP 342 
 
¿Qué se supone que hará el Espíritu de Dios? "...y haré que andéis en 
mis estatutos." Eso es lo suficientemente claro para cualquier mente 
cristiana sensible, y está totalmente de acuerdo con Malaquías que 
dejó claro que la última generación del tiempo del fin estarán 
guardando los estatutos. El problema es que muchas veces en su 
historia el antiguo Israel no fue sensible a los mandamientos o los 
estatutos. Pero al final el Israel de Dios será sensible tanto a los 
mandamientos como a los estatutos - como usted ya bien sabe. 
 
Voy a leer de manuscritos, tomo II, página 22, y combinarlo con el 
texto anterior de Ezequiel 36:25-27 que Elena de White estaba 
citando y vamos a ver qué podemos extraer. 
 
"El conocimiento salvador de Dios llevará a cabo su obra de 
purificación en la mente y el corazón de cada creyente." (Alabado 
sea Dios, Sus hijos serán santos.) 
 
"Dice la Escritura: 'Esparciré sobre vosotros agua limpia y seréis 
purificados de todas vuestras 
impurezas, y de todos vuestros ídolos os limpiaré. Os daré un 
corazón nuevo y pondré un espíritu nuevo dentro de vosotros. 
Quitaré de vosotros el corazón de piedra y os daré un corazón de 
carne...'" 
 
Esto es lo que queremos, ¿no es así? Leamos ahora con mucho 
cuidado: 
 



"'Y pondré mi espíritu en vosotros, y haré que andéis en mis 
estatutos' (Eze. 36:25-27). 
Es el descenso del Espíritu Santo, enviado por Dios  para realizar la 
obra que ha de 
desempeñar." [Traducción libre] 
 
Es fuerte, ¿no? Sí, el Espíritu Santo, la venida del Espíritu Santo, es 
para hacer que andéis en sus estatutos - aquellos de ustedes que 
tienen sus corazones suavizados hacia Dios y su voluntad dispuesta a 
aceptar lo que Él diga, les dará gusto cumplir. De eso trata este libro. 
 
La cita dice del Espíritu Santo, Él es enviado de Dios (que viene del 
norte), para para realizar la obra que ha de desempeñar. El 
diccionario dice que la palabra oficio o obra de desempeño significa, 
"oficialmente autorizada." O, apreciados amigos, ¿por qué va alguien 
a resistir el poder de Dios? Es increíble. Sin duda, la tradición y el 
orgullo son lo que detiene a la gente, o incluso una iglesia llena, lo 
que los detiene de ungir sus ojos con colirio para que vean. Cristo 
 
ha estado afuera tocando ya durante mucho tiempo con un mensaje 
para preparar el camino a la lluvia tardía. 
 
Verán, sacar las fiestas de los estatutos es como intentar sacarle el 
sábado a los diez mandamientos. La gente ha estado tratando de 
hacer ambas cosas durante mucho, muchísimo tiempo, pero siempre 
hay unos pocos, un remanente que prefieren restaurar que censurar, 
prefieren edificar y reparar y no destruir. 
  
La cita del segundo tomo de los Manuscritos continúa: 
 
"La casa de Israel ha de ser imbuida con el Espíritu Santo, y 
bautizada con la gracia de la salvación." 
 
¿ Qué y quién es el Israel final? Son el grupo de 144,000 hijos de 
Israel que reciben la venida del Espíritu Santo, como todo el mundo 
sabe muy bien, y ese mismo Espíritu es quien está causando que 
andéis en Sus estatutos - que la mayoría de la gente no sabe. ¿No 
estáis alegres de así sea? 
 
Esta misma cita acerca de la venida del Espíritu Santo, quien nos 
hará andar en sus estatutos se repite en esta cita (la cursiva es mía 
para énfasis). 



 
"En medio del clamor confuso, ‘¡He aquí el Cristo! Mirad, allí está," 
se oirá un testimonio especial, un mensaje especial de verdad 
apropiada para este tiempo, un mensaje que ha de recibirse, creerse, 
y al cual se debe actuar en consecuencia. . . la Escritura, preciosa en 
su edificante influencia santa, no debe ser denigrada a un nivel con 
asuntos comunes y corrientes. Ha de mantenerse siempre libre de la 
contaminación de las falacias con las que Satanás intenta engañar, 
si fuere posible, aun a los escogidos." RH, Oct 13, 1904, par. 6 
[Traducción libre] 
 
A proposito, ¿han oído alguna vez un estudio sobre la blasfemia 
contra el Espíritu Santo? ¿Recuerdan lo que es? Es la resistencia 
continua a la verdad. Si una de las razones para el descenso del 
Espíritu Santo es el de impresionarnos con la importancia de los 
estatutos, entonces, los estatutos es lo que debemos ir estudiando. 
 
Aunque los 144,000 mantendrán el nombre de Israel, tenemos que ir 
muchos siglos atrás para ver dónde ese nombre fue utilizado por 
primera vez, vamos de regreso a Génesis 32:28: 
 
"Y dijo: Tu nombre no será más Jacob, sino Israel, porque has  
luchado con Dios y con los hombres, y has prevalecido.” 
 
¿Por qué iba a ser llamado Israel? Hm – por la misma razón que 
vosotros podrían ser llamados Israel. Porque sois príncipes y tenéis 
poder con Dios y con los hombres y habéis vencido por fe. Por eso. 
¿No sería bueno saber que se está diciendo de usted en las cortes del 
cielo en este momento? 
 
No obstante, Jacob no era perfecto. Nadie le había obligado a 
engañar a su padre o engañar a su hermano. Además, podría haber 
aceptado a la amante y amable Lea como esposa. Ella le podría haber 
dado 12 hijos, incluyendo a Dina, por supuesto. Con Dios, todas las 
cosas son posibles. Pero a pesar de esos pequeños momentos 
difíciles, Jacob llegó a ser verdaderamente uno de los mejores 
representantes de Dios en el planeta tierra - como usted y yo también 
podemos llegar a ser. 
 
Su nombre fue transmitido a sus hijos, y sus 12 hijos engendraron 
hijos después de si, y se convirtieron en las 12 tribus de Israel con el 
nombre del abuelo Israel. Durante su estancia en Egipto, se 



convierten en una nación muy grande - de hecho, una nación tan 
grande que el Faraón mismo se preocupa. En otras palabras, se 
estaban haciendo demasiado fuertes, demasiado grandes, y 
demasiado poderosos, tanto así que el faraón teme. Para resolver la 
situación hizo esclavos de ellos. 
 
"Tus padres descendieron a Egipto con setenta personas, y ahora el 
Señor tu Dios te ha hecho como las estrellas del cielo en multitud." 
Deuteronomio 10:22 
 
Hay miles de millones y miles de millones y miles de millones de 
estrellas en el espacio, y estando los hijos de Israel en Egipto no 
fueron hechos en miles de millones de personas, sin duda podemos 
ver que la forma de hablar simplemente significa que se hicieron 
muchos, se multiplicaron. 
 
Como nación, Israel recibió un encargo de Dios. Esto es importante 
ya que marcó la diferencia entre el éxito y el fracaso.  Por su estilo 
de vida, habrían demostrar en el Dios en quien creían. El cargo se da 
de Deuteronomio en adelante: 
 
"Amarás, pues, a Jehová tu Dios, y guardarás sus ordenanzas, sus 
estatutos, sus decretos y sus mandamientos, todos los días." 
Deuteronomio 11:1 
 
¿Cuánto tiempo dura la intención de Dios? ¡Para siempre! Amigos, 
"todos los días" seguramente incluye las últimas generaciones santas 
del tiempo de angustia  que son llamados "hijos de las tribus de 
Israel.” 
 

Hay cuatro 
aspectos 
únicos del 
antiguo Israel 
que me 
gustaría que 
usted tome en 
cuenta. En 
primer lugar, 
quiero que 
noten todas las 
bendiciones 



prometidas que recibirían si eran leales y fieles. Segundo, para 
amonestarnos a nosotros, debemos ver el fracaso de Israel y el por 
qué, para no cometer los mismos errores. En tercer lugar, que Dios 
(Yahvé) se compromete a restituir a Israel – a por lo menos 144,000. 
Y, cuarto, el Israel final obtendrá el éxito que el antiguo Israel pudo 
haber obtenido. 
 
En primer lugar, quiero que se den cuenta de las bendiciones. No las 
voy a repasar todas. Hay veinticinco en tan sólo nueve versos, pero 
yo quiero que vean algunas de las abundantes bendiciones de Dios a 
Sus fieles. Vamos a empezar con Levítico 26:3-12: 
 
"Si andáis en mis estatutos, y guardareis mis mandamientos y los 
ponéis por obra, (1) Yo daré vuestra lluvia a su tiempo, y (2) la 
tierra dará su fruto, y (3) los árboles del campo darán su fruto. Y (4) 
Vuestra trilla alcanzará a la vendimia, y (5) la vendimia alcanzará a 
la sementera. Y (6) comeréis vuestro pan hasta saciaros, y (7) 
habitareis en la tierra con seguridad." 
 
Adelantándonos unos versos al versículo 9: 
 
"Para que (9) Yo me vuelva a vosotros, y os haga crecer, y os 
multiplicaré, y afirmaré mi pacto con vosotros." 
 
Estaremos especialmente juntos para siempre. Es tan hermoso. Usted 
verá, en el versículo 12 dice: 
 
"Y andaré entre vosotros, y Yo seré vuestro Dios, y (25) seréis mi 
pueblo." 
 
¿Recuerdan cómo empiezan todos estas promesas del pacto? 
 
"Si andáis en mis estatutos, y guardáis mis mandamientos, y para 
ponerlos por obra ..." 
 
Este era el encargo para Israel - siempre. Siempre fue, siempre lo 
será, eso es lo que significa la palabra "todos los días." ¡Ánimo en 
ello! 
 



El antiguo Israel 
se dividió en dos 
naciones - Judá, 
que incluyó Judá y 
de Benjamín, e 
Israel, que incluyó 
las otras diez 
tribus. 
 
En realidad, Israel 
(las diez tribus del 
norte), tenían tres 

nombres: Israel, José y Efraín. Se les puede llamar por cualquiera de 
esos nombres y no equivocarse. Esto es un poco como una persona 
que va a Los Ángeles, no, él va a L.A., no, realmente va a la Ciudad 
de Ángeles. Escuché a una persona decir que iba al Hueco de Calima 
¡sea lo que sea! Usted entiende - un lugar con varios diferentes 
nombres. Por lo tanto, Israel, Efraín y José todos se convirtieron en 
sinónimos de la nación de Israel. 
 
Eventualmente, estas diez tribus de Israel, fueron expulsados de su 
patria de 137 años antes de que Judá y Benjamín fueran expulsados 
de la suya. ¿Por qué? Porque ellos fueron los primeros en negar sus 
mandamientos y sus estatutos - y con el tiempo se pierden para 
siempre a la historia. 
 
II Reyes 17:8-20 nos dice por qué fracasaron. Su ejemplo fue dejado 
en las Escrituras "para nuestra admonición sobre quienes han llegado 
los fines de los siglo." En la siguiente cita hay una (e) para que el 
lector sepa que se esta citando un estatuto, y una (m) se añade para 
indicar un mandamiento. 
 
"Y ellos anduvieron en los estatutos de las naciones que Jehová 
había echado de delante de los hijos de Israel, y de delante de los 
reyes de Israel, que se habían hecho." 
 
Adoptaron los estatutos de sus enemigos e incluso el rey se hizo 
estatutos diferentes a los de Dios. 
 
"Y los hijos de Israel hicieron secretamente cosas no rectas contra 
Jehová su Dios, y ellos se edificaron lugares altos (e) (Deut. 12:2), 
en todas sus ciudades, desde las torres de las atalayas hasta las 



ciudades fortificadas. Y se hicieron imágenes (m) y bosques en los 
collados altos (e) (Deut. 12:13), y debajo de todo árbol frondoso, y 
quemaron allí incienso en todos los lugares altos, como las naciones 
que el Señor había echado de delante de ellos, e hicieron cosas muy 
malas para provocar a ira al Señor, porque ellos servían a los ídolos 
(m), de los cual el Señor les había dicho: Vosotros no habéis de 
hacer esto.” 
 
"El Señor amonestó entonces a Israel y a Judá por medio de todos 
los profetas, y de todos los videntes, diciendo: Volveos de vuestros 
malos caminos, y guardad mis mandamientos y mis estatutos 
conforme a toda la ley que ordené a vuestros padres, y que os he 
enviado por medio de mis siervos los profetas. Mas ellos no 
obedecieron, antes endurecieron su cerviz, como la cerviz de sus 
padres, y no creyeron en el Señor su Dios. Y desecharon sus 
estatutos, y su pacto que Él hizo con sus padres, y sus testimonios 
que él testificó en contra de ellos..." 
 
¿Puede usted imaginar a la gente rechazando Sus estatutos? Si usted 
quiere, puede ver exactamente lo que estaba pasando. 
 
"...y se fueron tras la vanidad y se hicieron vanos, y fueron en pos de 
las naciones que estaban alrededor de ellos, sobre los que el Señor 
les había mandado que no hiciesen como ellos (e) (Deut. 7:12). Y 
dejaron todos los mandamientos de Jehová su Dios, y se hicieron 
imágenes fundidas de dos becerros (m), e hicieron una arboleda (e) 
(Deut. 12:13), y adoraron a todo el ejército de los cielos y sirvieron 
Baal. " 
 
Y todo esto, ¿qué importa? ¿Por qué estoy deteniéndome a repasar 
todas estas cosas? Para que veamos lo que sucede al seguir los pasos 
del fracaso. Es por eso que fue registrado. Vamos a leer algunos 
versículos más y luego iremos a otras cosas. 
 
"E hicieron a sus hijos y sus hijas pasar por el fuego (e) (Lev. 
20:21), y se entregaron a adivinaciones (e) (Deut. 18:10) y 
encantamientos (e) (Lev. 19:26) , y se vendieron para hacer lo malo 
ante los ojos de Jehová, provocándole a ira. Por tanto, el Señor se 
airó contra Israel, y los quitó de delante de él: y no quedó sino sólo 
la tribu de Judá." 
 



Por supuesto, Judá, que se fusionó con la tribu de Benjamín, cayó un 
poco más de 100 años más tarde, ¡haciendo lo mismo! Eso es lo que 
nos dice: 
 
"Mas ni aun Judá guardó los mandamientos de Jehová su Dios, sino 
que anduvieron en los estatutos de Israel, los cuales ellos mismo 
hicieron. Y el Señor rechazó a toda la descendencia de Israel, y los 
afligió, y los entregó en manos de los saqueadores, hasta echarlos de 
su presencia." 
 
El principio abarcante que nos habla en todo esto es que rechazar los 
mandamientos y estatutos de Yahvé y para luego honrar estatutos 
espirituales espurios no es algo espiritualmente saludable. 
 
Cómo se ha de haber sentido mal nuestro Padre Celestial. Cómo se 
ha de haber sentido mal el Hijo. Mirad la lista de los estatutos y de 
los mandamientos quebrantados: imágenes, ídolos, adoración a las 
estrellas, y servicio dedicado a Baal. Bajo los estatutos: sus bosques 
y lugares altos, copiaron a los paganos, entregaron a sus hijos al 
fuego de la maldad como en el culto a Moloc, adivinaciones y 
encantamientos que les eran muy placenteros. 
 
¿Sabe usted lo que hemos visto hasta ahora? Hemos detectado cuatro 
violaciónes graves de mandamientos y seis violaciones graves de los 
estatutos, tanto que el Señor quitó a Israel de delante de Si. 
Permíteme una pregunta personal. Olvídate de la tradición, olvidate 
del que dirán, y considera en oración: si romper mandamientos y 
estatutos fue central en su dispersión, entonces, ¿qué crees será de 
suma importancia para que sean recobrados? Si los 144,000 son la 
simiente espiritual de las tribus de Israel que andan completamente 
por fe, entonces deben estarse ya recobrando. Yo creo que si lo están. 
 
¿Ven todos estos versículos bíblicos, junto con citas del Espíritu de 
Profecía que hemos repasado en siete capítulos, y van viendo cada 
vez más por que son tan importantes? No es necesario ser un genio 
para darse cuenta. Pero el Señor nunca deja Sus asuntos al azar. No. 
Elena White dijo que estas cosas serían llamadas a vuestra atención 
en el tiempo del fin: es en el marco de nuestro tiempo final que el 
Espíritu se promete descenderá para estar dentro de nosotros y que 
Dios hará "que andemos en sus estatutos." El Señor no deja las cosas 
a la deriva.  
 



Es el Israel final el que tendrá la mente de Jehová - al igual que 
Pablo. Eso es cierto, ¿recuerdan I Corintios 6:9 y 10? Lo repasamos, 
donde Pablo dice a la iglesia cristiana: 
 
"¿No sabéis que los injustos no heredarán el reino de Dios?" 
 
Usted se puede llamar a sí mismo "cristiano" hasta que se le acabe el 
aire, pero si usted no es una persona justa, lo siento. 
  
"No os engañéis: ni los fornicarios (estatuto), ni los idólatras 
(mandamiento), ni los adúlteros (mandamiento), ni los afeminados 
(estatuto, travestismo), ni los que se echan con varones como con 
mujer (estatuto), ni los ladrones (mandamiento), ni los avaros 
(mandamiento), ni los borrachos (estatuto), ni los maldicientes, ni 
los estafadores (estatuto), heredarán el reino de Dios." 
 
Son los mismos principios en el Nuevo Testamento que en el 
Antiguo, pero Dios los está reiterando a ti ya mí en el tiempo del fin. 
Y especialmente porque, como vimos, Dios tiene sus estatutos y 
Satanás tiene sustitutos para la mayoría de ellos. Y la religión de 
Satanás es la misma que la religión de Babilonia. 
 
Quiero volver al encargo original dado a Israel y quiero deshacer un 
mito – que son "la ley de Moisés.”  Está bien, se que la Escritura las 
puede llamar la ley de Moisés, pero quiero que vean que no 
originaron con Moisés. Vamos a leer el texto: 
 
"Y tú quédate aquí conmigo, y te diré todos los mandamientos y 
estatutos y decretos que les enseñarás, a fin de que los pongan ahora 
por obra en la tierra que yo les doy por posesión." Deum. 5:31 
 
¿No es interesante ver que debían aprender los estatutos antes de 
entrar a la tierra prometida? La historia se vuelve a repetir sin duda. 
Como se suele decir, "lo que se siembra se cosecha". 
 
"Y estas palabras que yo te mando hoy, estarán en tu corazón: Y las 
repetirás a tus hijos, y hablarás de ellas estando en tu casa, y 
andando por el camino, y al acostarte, y cuando te levantes." Deut. 
6:6-8 
 
Escucha la conclusión del texto: 
 



"Y las atarás como una señal en tu mano, y estarán como frontales 
entre tus ojos." 
 
Amigos, las manos harán lo que la mente les diga. La mano es una 
señal, porque es visible. Un signo tiene que ser visible para ser señal. 
Pero antes que los hechos la mano recibe ordenes de la mente, y de 
pronto se ve la acción en la mano. ¿Dónde está el reflejo de todo esto 
sino en el Apocalipsis? 
 
"Y vi a otro ángel que subía del oriente, teniendo el sello del Dios 
viviente: y clamó a gran voz a los cuatro ángeles, a los cuales era 
dado hacer daño a la tierra y al mar, diciendo: No hagáis daño a la 
tierra , ni al mar ni a los árboles, hasta que sellemos a los siervos de 
nuestro Dios en sus frentes." Revelación 7:2-3 
 
Amigos, Dios no ha cambiado, y su sello no ha cambiado. 
 
¿Qué hay del otro lado? ¿Qué pasa con el impío? Ellos también 
tienen su marca, pero es una mancha sucia. Tienen marca. 
 
"Se han corrompido, de sus hijos es la mancha, generación torcida y 
perversa." Deut. 32:5 
 
La gente se marcará de una manera u otra. No serán marcados de 
Bautistas, Presbiterianos, Luteranos, católicos, adventistas del 
Séptimo Día o mormones, o lo que sea. Oh, no. Seremos marcados 
obedientes o desobedientes. La denominación puede ser una ayuda o 
un obstáculo, pero no puede salvar a ninguno. Por ello, algunos dirán 
que la obediencia es realmente un asunto de salvación. En realidad, 
yo diría que la sangre de Cristo es el mas intimo asunto de la 
salvación personal. La lealtad es la expresión de agradecimiento por 
todo lo que Él ha hecho por nosotros, y también expresa de qué lado 
estamos. Me pregunto si el que pregunta: "¿Es una cuestión de 
salvación?" Realmente quiere saber hasta dónde puede andar en los 
caminos del mundo y todavía salvarse. Me pregunto si un alma 
verdaderamente enamorada de Jesús haría tal pregunta. 
 
¿Y qué de los rebeldes de los últimos días? ¿Tendrán una marca que 
no es el sello de los hijos de Dios? 
 



"Y el tercer ángel los siguió, diciendo a gran voz: Si alguno adora a 
la bestia ya su imagen, y recibe la marca en su frente o en su mano, 
él también beberá del vino de la ira de Dios." Apocalipsis 14:9-10 
 
Querido amigo mío, los mandamientos de Jehová no son la marca de 
la bestia, la marca de la bestia es la transgresión. Los santos que no 
reciben la marca de la bestia están guardando los mandamientos de 
Dios. 
 
"Aquí está la paciencia del santo: aquí están los que guardan los 
mandamientos de Dios y tienen la fe de Jesús." Apocalipsis 14:12 
 
En los versículos 6 y 7, hay una referencia clara al sábado del 
séptimo día, y sin duda es uno de los mandamientos que estos santos 
guardarán. Pero Apocalipsis 14:12 no dice que guardan el 
mandamiento de Dios, sino que guardan los mandamientos de Dios, 
en plural. Habrá más de un mandamiento en el sellamiento de Jehová 
los ejércitos. 
 
Hablando de los mandamientos como base del sellamiento, ved 
Isaías. 
 
"Ata el testimonio, sella la ley entre mis discípulos." Isaías 8:16 
 
La palabra "ley" en esta cita, si se busca en la concordancia Strong’s 
para su origen en hebreo,   se encontrará que se traduce como "Torá." 
Las leyes de los primeros cinco libros, y en ellos se hallan Sus 
fiestas, junto con los ejemplos de las relaciones humanas, escritas 
para nuestro beneficio. 
 
Este sello está claramente ejemplificado en uno de los estatutos de la 
Torá. 
 
“Por los siete días se comerán los panes sin levadura, y no se verá 
contigo nada leudado, ni levadura, en todo tu territorio. Y lo 
contarás en aquel día a tu hijo, diciendo: Se hace esto con motivo de 
lo que Jehová hizo conmigo cuando me sacó de Egipto. Y te será 
como una señal sobre tu mano, y como un memorial delante de tus 
ojos, para que la ley de Jehová esté en tu boca; por cuanto con mano 
fuerte te sacó Jehová de Egipto." Éxodo 13:7-9 
 



Ahora usted puede ver por qué el mal no proviene de la boca de los 
144,000 hijos de las tribus de Israel. De hecho, Apocalipsis 14:5 
confirma que "en sus bocas no fue hallada mentira." ¿Qué es 
engaño? En el diccionario Webster, significa "engaño". La ausencia 
de engaño se explica también como "inocencia". Los justos tienen el 
sello de Dios. Tendrán los principios rectos de la Torá a sus 
pensamientos, sus acciones y sus palabras, por lo que serán 
inocentes, sin engaño. 
 
La Fiesta de los Panes sin Levadura señala el momento en que un 
grupo de gente santa serán sellados con Su justicia en sus corazones 
y bocas, y serán limpios delante del trono. La buena nueva es que 
usted puede ser uno de ellos. Usted y el Salvador pueden hacer 
juntos todas las cosas. Usted puede llegar a ser todo lo que usted y Él 
quieren que sea. Apocalipsis nos dice que el nombre de los justos 
será siempre glorioso: 
 
"Y miré, y he aquí el Cordero estaba en pie sobre el monte Sion, y 
con él ciento cuarenta cuatro mil, que tenían el nombre de su Padre 
escrito en sus frentes. . . Y en sus bocas no fue hallada mentira, pues 
son sin mancha delante del trono de Dios." Apocalipsis 14:1,5 
 
Oh, amigos, ese destino tan sólo puede ser el de los que escuchan al 
Espíritu de Dios, y siguen Su consejo. 
 
Al estudiar las últimos doce tribus en Apocalipsis 7, verán que los 
144,000 se enumeran en una secuencia de lo más interesante. La 
primera tribu es la tribu de Judá. La segunda tribu es Rubén, a 
continuación, Gad, Aser, Neftali, y así sucesivamente, hasta llegar a 
la final, y allí encontramos a Benjamín. En otras palabras, Judá y 
Benjamín son como dos centinelas en cada extremo de las diez tribus 
como si estuvieran estacionados para prohibir que se alejan de 
nuevo. Y las diez de en medio están voluntariamente en posición 
como indicando, "no nos vamos a volver a alejar otra vez." 
 
Estos 144,000 de las tribus de Israel, seguirán el consejo: "Sed 
santos, porque Yo Soy Santo" (Levítico 19:2; 1 Pedro 1:16), y ellos, 
al igual que Judas, permanecerán dedicado a Aquel que es poderoso 
para evitar que caigan (Judas 24). Ellos, como Judas, creen que Él les 
puede evitar que caigan, y que lo hará. 
 



Con respecto a una cuestión mucho más leve sobre los 144,000... 
debo compartir la verdad de que llegará el momento en que  ellos 
sabrán exactamente quiénes son. Elena White dijo una vez que nadie 
debe entrar en polémica sobre saber quiénes son. ¡Ciertamente puedo 
entender eso! Una persona puede comenzar a pensar, "Yo soy uno de 
los 144,000, pero el hermano y la hermana fulana no lo son." 
Participar en tal especulación sería una maldición. Por otro lado 
también dijo que ¡pronto se sabrá quiénes son! 7BC 978. 
 
Una de las cosas que entenderán es son  Israel. La Escritura dice que 
ellos son los "hijos de las tribus de Israel" (Apocalipsis 7:4). Tendrán 
el carácter que los hijos de Israel estaban destinados a tener. Para 
usar un modismo lingüístico en ingles, "Israel es como Israel hace." 
Y harán lo que Israel debio haber hecho, y por lo tanto digno del 
nombre. El primer hombre llamado Israel tuvo ese nombre porque 
como príncipe tenía poder con Dios y con los hombres, y prevaleció. 
(Génesis 32:28). 
 
Las doce tribus originales no fueron sin culpa, por lo tanto, la alianza 
entre ellos y Dios no era un pacto perfecto. Algunos no cumplieron. 
En hebreos 8:8 leemos: 
 
"Porque reprendiéndolos dice: He aquí vienen días, dice el Señor, 
En que estableceré con la casa de Israel y la casa de Judá un nuevo 
pacto." Hebreos 8:8 (Ver Jeremías 31:31 ) 
 
¿Vieron?  ¡Con las dos casas! 
 
Desde que Israel se dispersó hace muchos siglos, no ha habido las 
diez tribus de Israel. Pero viene un tiempo cuando las habrá. Él va a 
hacer un nuevo pacto con la casa de Israel y con la casa de Judá. Las 
dos casas están representados en las doce tribus en Apocalipsis 7, 
donde "los 144,000 de las tribus de Israel" son vistas y nombrados. 
¡Aleluya! Quiero ser parte de ellos. 
 
¿Y qué del nuevo pacto que Él hará con las dos casas? Dice en el 
libro de Hebreos en el Nuevo Testamento: 
 
"Porque este es el pacto que haré con la casa de Israel después de 
aquellos días, dice el Señor: Pondré mis leyes en su mente y las 
escribiré en sus corazones, y yo seré a ellos por Dios, y ellos serán 



para mí pueblo." Hebreos 8:10 (Ver también Jer. 31:33 y Ezequiel 
36:26-2). 
 
Por lo tanto, amigos, el pacto será un pacto perfecto. En todo el 
mundo estamos encontrando personas que renuevan este pacto, 
incluso mientras escribo...no solo de una sola denominación, sino de 
varias. 
 
Es sorprendente ver cuántos cristianos han encontrado los estatutos 
ser verdad y luego se comprometen a guardarlos. No sólo descubren 
las fiestas anuales, sino que el séptimo día sábado también se hace 
importante en sus vidas, la que observan como la primera fiesta. 
 
Hay cuatro puntos que quisiera esbozar con respecto a los 144,000. 
 

 
 
Tenga en cuenta que el Israel histórico fue diseñado para ser un reino 
de sacerdotes. 
 
"Ahora, pues, si diereis oído a mi voz, y guardareis mi pacto, 
vosotros seréis un tesoro especial para mí por encima de todos los 
pueblos, porque toda la tierra es mía, y vosotros me seréis un reino 
de sacerdotes, y nación santa." Éxodo 19:5,6 
 
Amigos, eso es lo que Él quería que Israel fuese y eso es lo que 
Israel será. Elena White afirma. 
 
“Han de ser reyes y sacerdotes para Dios. Mientras Satanás estaba 
insistiendo en sus acusaciones y tratando de destruir esta hueste, los 



ángeles santos, invisibles, iban de un lado a otro poniendo sobre 
ellos el sello del Dios viviente.” 5T 450 
 
Él designó  que el Israel histórico fuese reino de sacerdotes y bien, 
reino de sacerdotes Él tendrá. Su palabra no volverá a Él vacía. 
Quería que Israel guardase Su pacto, y tendrá un pueblo que 
guardará el pacto. ¿Por qué no ser uno de ellos? Pero recuerde, 
habrán de hacer una gran obra en la tierra. Van a dar el fuerte 
pregón. Van a llevar a la gente al arrepentimiento. Van a llevar al 
pueblo a Cristo. Algunos ganarán muchas almas y otros, unas 
cuantas. 
 
“En el mar de vidrio, los 144,000 formaban un cuadro perfecto. 
Algunas coronas eran muy brillantes y estaban cuajadas de estrellas, 
mientras que otras tenían muy pocas." CPI 61, EUD 237 
 
Los 144,000 no son sellados sólo por gusto. O, no, van a ser 
ganadores de almas, ganando una gran multitud. No sólo eso, serán 
un pueblo limpio y santo. 
 
“…para eliminar las piedras de tropiezo que han estorbado el 
progreso de la verdad, a fin de que Dios tenga un pueblo limpio y 
santo que declare sus estatutos y juicios…El Capitán de nuestra 
salvación conduce a su pueblo hacia adelante paso a paso, 
purificándolo y haciéndolo idóneo para la traslación."  1JT 110 
 
Muchos estudiantes de la Biblia han pensado durante décadas que los 
144,000 serán trasladados. Pero ahora sabemos que primero estarán 
enseñando los estatutos y juicios, que serán un pueblo puro y santo, y 
que van a ganar muchas almas para Cristo. 
 
En otras palabras, el Israel moderno está siendo formado. Serán un 
pueblo limpio y santo, al igual que Elena de White dice. Van a 
declarar sus estatutos y juicios, tal como ella dijo. Ellos estarán 
preparados para la traslación, tal como ella dijo. ¿Será usted uno de 
ellos? La elección es suya. Todos reconocemos el hecho de que los 
profetas no fueron aceptados por su propia gente, pero ellos dan 
testimonio de la verdad de su generación, sin medir las 
consecuencias. A veces les costó la vida. 
 
Amigos, mientras que la iglesia se divide entre liberales y 
conservadores, los diezmos y las ofrendas, la moral y las doctrinas y 



normas, nuestro Comandante celestial, al mismo tiempo, tiene una 
agenda que está constantemente avanzando. Él está recobrando a Su 
Israel. E Israel está respondiendo. Su pacto está siendo restaurado en 
el corazón de un pueblo sincero, a pesar de toda clase de objeciones, 
comentarios sarcásticos y, en casos extremos, la excomunión de las 
iglesias. A veces, los fieles se les hace sentir como si fuesen cosa 
inmunda. Pero Jeremías escribió que tales personas eran recobradas 
bajo el cuidado de Dios. 
 
“Porque así ha dicho Jehová: Regocijaos en Jacob con alegría, y 
dad voces de júbilo a la cabeza de naciones; haced oír, alabad, y 
decid: Oh Jehová, salva a tu pueblo, el remanente de Israel. He aquí 
yo los hago volver de la tierra del norte, y los reuniré de los fines de 
la tierra, y entre ellos ciegos y cojos, la mujer que está encinta y la 
que dio a luz juntamente; en gran compañía volverán acá.” Jeremías 
31:7-10 
 
O, amigos, esto no es la segunda venida de Cristo. Este es un 
llamado especial a un pueblo especial de "Israel" a Sí mismo. 
¡Tendrá Su Israel! 
 
“Irán con lloro, mas con misericordia los haré volver, y los haré 
andar junto a arroyos de aguas, por camino derecho en el cual no 
tropezarán; porque Soy a Israel por Padre, y Efraín es mi 
primogénito.” 
 
Israel (Efraín) sí, las diez tribus, siguen siendo importantes para la 
Deidad. ¿Vienen? ¿Se están reuniendo? ¿Están sus oídos 
escuchando? ¿Es usted uno de ellos? Versículo 10: 
 
"Oíd palabra de Jehová, oh naciones, y hacedlo saber en las costas 
que están lejos, y decid: El que esparció a Israel lo reunirá y 
guardará, como el pastor a su rebaño.” 
 
En Apocalipsis 9:4 se registra de las fuerzas del mal: "Y se les mandó 
que no dañasen a la hierba de la tierra, ni a cosa verde alguna, ni a 
ningún árbol, sino solamente a los hombres que no tuviesen el sello 
de Dios en sus frentes.” 
 
Estimado lector, ¿te estás reuniendo junto con en ese rebaño 
espiritual? ¿Esta el ángel que desciende a tu lado? ¿Está hablando a 
tu corazón? ¿Qué te está diciendo? 



 
Sabemos que el llamado de Jeremías se hace en el momento del 
remanente. ¿Cómo lo sabemos? Debido a que son llamados los 
elegidos en Jeremías 31:7, y porque el texto continúa diciendo que 
van a pasar por el tiempo de la angustia de Jacob. 
 
“Ah, cuán grande es aquel día! tanto, que no hay otro semejante a él; 
tiempo de angustia para Jacob; pero de ella será librado. En aquel 
día, dice Jehová de los ejércitos, yo quebraré su yugo de tu cuello, y 
romperé tus coyundas, y extranjeros no lo volverán más a poner en 
servidumbre, sino que servirán a Jehová su Dios y a David su rey, a 
quien yo les levantaré." Jeremías 30:7-9 
 
Tal vez el aspecto anterior de David sea en referencia a la 
resurrección especial de Daniel 12:2. Continuando con el versículo 
10: 
 
“Tú, pues, siervo mío Jacob, no temas, dice Jehová, ni te atemorices, 
Israel; porque he aquí que yo soy el que te salvo de lejos a ti y a tu 
descendencia de la tierra de cautividad; y Jacob volverá, descansará 
y vivirá tranquilo, y no habrá quien le espante.” Jeremías 30:10 
 
Escucha. ¿Quién es este Israel que finalmente estará en reposo, 
tranquilo, y no habrá quien le espante? ¿Quién es el verdadero Israel 
de Dios? 
 
"Si vosotros sois de Cristo, ciertamente linaje de Abraham sois, y 
herederos según la promesa." Gálatas 3:29 
 
Hubo un momento cuando algunos judíos hablaban con Cristo sobre 
el linaje de Israel. 
 
"Respondieron y le dijeron: ‘Abraham es nuestro padre... '" 
 
"Jesús les dijo: Si fueseis hijos de Abraham, vosotros haríais las 
obras de Abraham." Juan 8:39 
 
¿Cuáles son las obras de Abraham que tenemos que hacer si vamos a 
ser honestamente los hijos de Abraham y pertenecen a Cristo? 
¿Habremos de tomar a nuestros hijos y ofrecerlos en una montaña 
como lo hizo Abraham? No, no.  Mas tenemos que ser fieles en 
nuestra obediencia voluntaria como lo fue Abraham. 



 
"Por cuanto oyó Abraham mi voz, y guardó mis preceptos, mis 
mandamientos, mis estatutos y mis leyes." Génesis 26:5 
 
Eso es lo que hizo de Abraham alguien muy especial delante de 
Jehová. ¿Es usted verdaderamente el remanente de Abraham o sólo 
se engaña? ¿Está sellado entre la familia de herederos? ¿Camina el 
mismo caminar? ¿Se puede decir de ti que has obedecido la voz de 
Jehová, que mantuviste Su precepto, sus mandamientos, sus estatutos 
y sus leyes? 
 
Elena White escribió una vez tocante a cierta época cuando fue 
sellado el Israel histórico. Quiero que noten, ¿cuando fueron 
sellados¿ No fue cuando los diez mandamientos fueron dados, ni 
siquiera fue cuando el sábado fue dado. No fue hasta que el resto de 
la ley fue dada. Estás a punto de leer algo muy interesante. 
 
"La preparación se hizo ahora para la ratificación del pacto de 
acuerdo con las instrucciones de Dios. El pueblo recibió las 
condiciones del pacto. Hicieron un pacto solemne con Dios, 
tipificando el pacto hecho entre Dios y cada creyente en Cristo Jesús.  
 
“Las condiciones se establecieron claramente ante el pueblo. No se 
dejó lugar para que ninguno malentendiera.   Cuando se les pidió 
que decidieran si estaban de  acuerdo con todas las condiciones 
dadas, de modo unánime dieron su consentimiento a obedecer todas  
las obligaciones. Ya habían dado su consentimiento a obedecer 
todos los mandamientos de Dios.” [Traducción libre] 
 
¿Solemne no? Habían ya previamente dado su consentimiento a 
obedecer los mandamientos de Dios. La explicación continúa, 
 
“Los principios de la ley fueron ahora particularizados para que 
supiesen con exactitud lo que involucraba el hacer pacto para 
obedecer la ley. Y aceptaron los particulares de la ley así 
expresamente definidos."  1MR 114-115 [Traducción libre] 
 
En el segundo capítulo del libro que tiene en sus manos, Elena White 
enseña que los estatutos expresan los principios de la ley, que define 
la ley, que esclarecen la ley y los estatutos y juicios y hacen los 
mandamientos más específicos. Sigamos con la cita: 
 



"Si los israelitas hubieran obedecido a los requerimientos de Dios, 
habrían sido cristianos prácticos. Habrían sido felices, porque 
habría estado guardando los caminos de Dios, y no siguiendo las 
inclinaciones de sus propios corazones naturales. Moisés no los 
abandonó a que malinterpretan las palabras del Señor o aplicaran 
mal sus requerimientos. Escribió todas las palabras del Señor en un 
libro para que pudieran consultarlas después. En el monte las había 
escrito como el mismo Cristo se las había dictado." 1MR 114 
[Traducción libre] 
 
Recuerde, Cristo es el mismo ayer, hoy y para siempre. Él haría lo 
mismo hoy en día que hizo entonces. Tenga en cuenta especialmente 
esta última parte: 
 
"Valientemente los israelitas pronunciaron las palabras prometiendo 
obediencia al Señor, después de escuchar Su pacto leído en oídos de 
toda la congregación del pueblo. Y dijeron: ‘Todo lo que Jehová ha 
dicho haremos y obedeceremos.’ (Ex. 24:7) Entonces el pueblo fue 
apartado sellado a Dios.’" 1MR 115 [Traducción libre] 
 
¡Sorprendente! ¿Cuándo enseña la Torá que Israel fue separado y 
sellado a Dios? ¡No fue sino hasta que accedió a la particularización 
de la ley dictada por Cristo y registrada en el libro! Luego agrega: 
 
"Dios en su gracia los aceptó como su tesoro especial. Así, los 
israelitas entraron en un pacto solemne con Dios." 1MR 115 
[Traducción libre] 
 
Lo redondo siempre da vueltas, y lo que va, vuelve. Hemos tenido 
los mandamientos y el sábado durante muchos años. Pero mientras 
no aceptemos el pacto entero, como lo hicieron allá, el sellamiento 
espera. ¿Esta ocurriendo este sellamiento ahora? Si no ahora, 
seguramente muy pronto, porque hay gente por toda la tierra que está 
recibiendo el mensaje del último ángel. Están actuando en base a su 
conocimiento y sus vida está cambiando para la mejoría debido a 
ella. ¿Habrá millones que lo están aceptando en este momento? No, 
pero si miles. 
 
"Y fueron sellados, ciento cuarenta y cuatro mil sellados de todas las 
tribus de los hijos de Israel." Apocalipsis 7:4 
 



¿Cuándo serán sellados? De acuerdo con la historia escrita en la 
Torá, su sellamiento se llevará a cabo después de aceptar el libro de 
la ley, las cosas que les fueron entregadas por medio de Moisés y 
escritas en el libro. Las cosas vividas y enseñadas y honradas por 
Cristo por todas partes se están presentando en el poder del ángel que 
desciende. ¿Qué será bueno hacer? 
 
"Esforcémonos con todo el poder que Dios nos ha dado para estar 
entre los ciento cuarenta y cuatro mil." RH 03/09/1905, Maranata 
249 
 
Y, amigos, esforzarse no es titubear. Titubear no es lo mismo que 
esforzarse. La duda no se esfuerza. Tengamos cuidado de marcar 
bien los ejemplos de las Escrituras dados para nosotros quienes 
vivimos en el tiempo del fin del mundo. O lo siguiente es verdad: 
 
"Las palabras de Moisés a Israel, tocante a los estatutos y juicios del 
Señor, son también la palabra de Dios a nosotros." ST 3/21/1895 
[Traducción libre] 
 
O no lo es. Lo que Dios dijo no va a cambiar y lo que ella ha escrito 
no va a cambiar, incluso solo orar sin hacer nada más no cambiara 
nada. La oración nos debe cambiar a nosotros. Las palabras de 
Moisés a Israel relativo a los estatutos y los juicios también son la 
palabra de Dios para ti y para mí. Eso nada lo va a cambiar. 
 
¡Lo difícil que es romper con la tradición! 
 
"La ley de Dios ha sido dada para la regulación de nuestra conducta 
y es de gran alcance en sus principios. . .Satanás afirmó ser capaz 
de presentar leyes que eran mejores que los estatutos y juicios de 
Dios, y fue expulsado del cielo. La controversia comenzada en el 
cielo sobre la ley de Dios se ha mantenido en la tierra desde la 
expulsión de Satanás del cielo." 2RH 370 6/17/1890 [Traducción 
libre] 
 
Claramente afirma bajo inspiración: 
 
"El gran libro de estatutos es la verdad y únicamente la verdad, 
porque delimita con precisión infalible la historia del engaño de 
Satanás, y la ruina de sus seguidores." [Traducción libre] 
 



El principio mismo de la Torá muestra un engaño de Satanás a Eva. 
Elena White no estaba escribiendo de los Diez Mandamientos en la 
cita anterior. Se trata de la Torá que habla del diluvio y la ruina final 
de los seguidores de Satanás. Antes de la oración anterior, escribió: 
 
“Satanás afirmó ser capaz de presentar leyes que eran mejores que 
los estatutos y juicios de Dios, y fue expulsado del cielo.”  RH 17 de 
junio 1890 
 
No es de extrañar, entonces, que él esté enturbiado por un mensaje 
celestial en los últimos tiempos que atrae la atención a los estatutos 
que han sido enterrados bajo las tradiciones de los hombres durante 
siglos, algunos de las cuales han quedado sepultados bajo tradiciones 
tan antiguas como Babilonia misma. Pero Babilonia arderá, junto 
con sus tradiciones religiosas. 
 
Por otro lado, en estos últimos días, los 144,000 están en proceso de 
ser sellados - no van a ser quemados. Guardarán y enseñarán los 
mismos estatutos y juicios que Satanás ha tratado de reemplazar con 
sus sustitutos. ¿Puedes nombrar algunos de sus sustitutos? 
 
¿Qué hay de Easter/Semana Santa para la Pascua, la Navidad para 
los Tabernáculos, el domingo para el sábado, casamientos 
homosexuales para el matrimonio santo, alimentos inmundos 
sustituyendo la dieta de la Torá, y así sucesivamente y así 
sucesivamente y, ¿donde se detiene? ¡Será detenido a los pies de los 
144,000! Usted está invitado a ser uno de quienes ayudarán a ponerle 
fin a toda maldad mientras miles son ganados a los mensajes 
completos redentores fortalecidos por los cuatro ángeles. 
 
Aquí nos encontramos en el borde mismo de los acontecimientos de 
los últimos días. Presenciamos las inundaciones, pestes, terremotos, 
sí, incluso un terremoto y una inundación que mató a casi 250,000 
personas.  Varios podemos recordar mencionar el terremoto de 
Lisboa como una señal bíblica del fin. Causó la muerte de 60,000 
personas. El desastre de esta generación le quitó la vida cuatro veces 
mas hombres, mujeres y niños. 
 
Hay muchos que están en la encrucijada de los caminos en este 
momento y muy, pero muy pocos elegirán tomar la decisión correcta. 
La tradición y la así llamada educación superior siguen cobrando 
miles de víctimas. 



 
Y usted, ¿de qué lado terminará? ... El lado oscuro del monte, al lado 
de aquél que fue expulsado por pretender de sustituir los estatutos y 
juicios de Dios en el cielo? ¿O del hombre verdadero y fiel de Israel 
de quien está escrito: "Yo he guardado los mandamientos de mi 
Padre y permanezco en su amor"? ¿Qué valor tendría servirle a Dios 
enseñando en la escuela sabática,  cómo diácono o diaconisa jefa de 
Dorcas, o lo que sea, y luego fracasar la prueba final si el ángel 
sellador te anima a caminar en todos los mandamientos y los 
estatutos y los juicios? La próxima vez su voz podría ser más suave y 
más difícil de entender, y luego más y más suave, hasta que 
finalmente no se oiga nada. 
 
O Padre, pedimos Su bendición sobre el lector. Que cada uno elija 
revisar estos capítulos y estudiar estos textos de la Escritura que se 
han escrito para nosotros, incluyendo las citas de la pequeña dama 
con la pluma inspirada, que escribió especialmente para nuestra 
generación. Que el Espíritu de Yahvé convenza a cada uno de la 
verdad al leer y estudiar. En el nombre de Jesús.  Amén. 



Capítulo Nueve 
MÁS ALLÁ DE LIMPIO E INMUNDO 

(De un sermón por el Pastor Vandenburgh) 
 
Usted verá por qué he titulado este capítulo "Más allá de puros e 
impuros." Nosotros, los que somos obedientes a la Torá, somos así 
porque queremos seguir a Dios hasta el final. Esta actitud nos ha 
llevado a ver que sus leyes fomentan aliento y no son desalentadoras. 
En un sentido muy práctico puedo decir que no he encontrado una 
sola ley de Dios, que no me haya traído o una mejor salud o un mejor 
estado de ánimo. El consejo que tiene para nosotros siempre es 
bueno. No me daba cuenta de este hecho, ni tampoco conocía Su 
consejo en la mayoría de mis asuntos. 
 
Sin entender que mi cuerpo debía ser tratado como templo del 
Espíritu Santo, a temprana edad  desarrolle algunos hábitos de salud 
muy dañinos. Por ejemplo, cuando yo tenía 19 años  fumaba puros y 
me gustaban mis cigarros. Empecé a la edad de 11 años con el tabaco 
Bull Durham, que se enrolla por el tabaquista. Supongo que eso hace 
mucho tiempo para la mayoría de ustedes, pero me crié parte de mi 
vida en un caballo y ranchos de ganado y eso es lo que la mayoría de 
los vaqueros hacían, y yo quería ser vaquero. Mi mejor amigo y yo 
comenzamos con cardos de plantas rodadoras envueltos en papel de 
fumar. En realidad, mi amigo era tan bueno para enrollar sus cigarros 
que él podía enrollarse uno mientras iba montado a caballo. Nunca lo 
pude imitar. 
 
Varios años más tarde, cuando me enteré de que mi cuerpo era el 
templo del Espíritu Santo y que Dios esperaba que el templo fuese 
limpio, tuve que cambiar de costumbre, al igual que muchos de 
ustedes. Alguien dijo una vez: "Si usted tienes un montón de basura 
y la iglesia esta camino al basurero, mas vale no dejar la basura en el 
estacionamiento de la iglesia, mejor seguir hasta el basurero." Nunca 
había comparando mi cuerpo al templo de Dios, así que hice algunos 
cambios. ¿No nos ha pasado a todos? A partir de entonces el tabaco 
pasó por alto mi templo y terminó donde debía estar - en el basurero 
municipal. 
 
Después de hacer cierta cantidad de cambios y, a continuación, mirar 
hacia atrás en nuestras vidas, nos damos cuenta de que cada cambio 
que hicimos por Cristo fue una mejoría. No hemos perdido nada. 
Nosotros ganamos. Y espero que nos fijemos en este capítulo de la 



misma manera. Parte será material viejo porque quiero cubrir todas 
las bases, pero no permanecerá viejo por mucho tiempo. La Torá 
contiene mucho más que el saber distinguir entre lo limpio  y lo 
inmundo. 
 
Padre Celestial, te pido que bendigas a los lectores con mayor 
comprensión. Espero poder caminar con estas personas, no sólo en 
esta vida, sino que todos podamos caminar juntos en el mar de cristal 
muy pronto. Ruego que las cosas que voy a compartir en este 
capítulo les anime hacia una vida más feliz aquí, y a comprender 
mejor las cosas que debemos hacer y no debemos hacer. Padre, me 
doy cuenta de que soy un ministro imperfecto pero que Tu Palabra es 
perfecta. Ruego que Tu Palabra se entienda y sea creída de acuerdo a 
Tu voluntad. Amen. 
 
Génesis 1:29 es terreno conocido: "Y dijo Dios: He aquí yo he dado 
toda hierba con semilla, que está sobre la faz de la tierra, y todo árbol 
en que hay fruto de árbol que da una semilla, os será por carne." La 
primera vez que oí de este texto me sorprendió mucho porque pensé 
que la carne era carne. ¿Alguno de ustedes piensa de esa manera 
aun? Si se trata de carne que tenía que venir de un animal o de un 
pez o un pájaro. Entonces me di cuenta en la Palabra de Dios, y este 
texto es un ejemplo, que tanto las hierbas y los frutos los llama carne. 
Pronto me di cuenta de que cualquier cosa que Dios dio para 
alimento es llamado carne. En la versión King James "carne" viene 
de una palabra que significa "alimento." 
 
Versículo 30: "Y a toda bestia de la tierra, y a todas las aves de la 
tierra, de todo lo que se arrastra sobre la tierra, en todo lo que haya 
vida les he dado toda planta verde, les será de carne, y así fue." 
 
Yo creo que los animales eran mansos en aquel entonces. Creo que 
hubo cambios que ocurrieron en después de que entró el pecado. 
Luego las cosas comenzaron a cambiar, muchos animales, como los 
hombres, se tornaron feroces. Incluso los cambios físicos llegaron 
con esa ferocidad. Como dentista vi que tú y yo tenemos los dientes 
de un animal vegetariano, como el caballo, la vaca o el ciervo, pero 
los animales carnívoros tienen un conjunto diferente de dientes. Eso 
nos separa. Nos permite saber lo que Dios quiere para nosotros para 
comer y así que gracias a Dios, sabiendo que en muchos casos son 
cosas sencillas las que nos llevan a reconocer la intención de nuestro 
Creador para nosotros.  



 
En Deuteronomio 14:2 veremos algunas de las cosas que Dios 
estableció para su pueblo. "Porque tú eres un pueblo santo para 
Jehová tu Dios." Esa es un incentiva en sí misma. "Y el Señor te ha 
escogido para serle un pueblo peculiar á sí mismo por encima de 
todos los pueblos que están sobre la tierra." En otras palabras, Él 
quiere que su pueblo sea el número uno sobre la tierra. "Por lo 
tanto," Dios dice, "No comas cosas abominables!" Luego nombra 
algunas de las cosas abominables, así como cosas que no son. Yo no 
sabía qué era abominable hasta que alguien me envió un estudio a 
través del correo. Ese estudio me dio nuevas ideas que se incluirán 
más adelante en este estudio.  
 
El versículo 3: "No comas cosa abominable. Estos son animales que 
podréis comer, el buey, la oveja, la cabra, el ciervo, el corzo y el 
gamo y la cabra montés y el buey salvaje, y la gamuza." Bueno, no 
sabía que me podía comer una gamuza. Acá secamos el automóvil 
con una gamuza de zorra. ¡Lo que es el no saber! 
 
"Y todos los animales que parten la pezuña, y que rumia entre los 
animales, ese comeréis." 
 
Hay todo tipo de carne animal por ahí que Él dice que los hijos de 
Israel podían comer. No dice que tienes que comerlo, pero puedes. 
 
"Sin embargo, éstos no comeréis de los que rumian" ¡Espera un 
poco! Acaba de decir que puede, pero ahora está explicando las 
cosas un poco más ", rumian o los que tienen pezuña hendida." En 
otras palabras, tienen que tener las dos, no sólo una. El animal tiene 
que rumiar y tener pezuña hendida. Por supuesto, la mayoría de la 
gente come animales que tienen las dos cosas, como el ciervo, vaca, 
oveja. 
 
Pero ... "el camello, y liebre, y conejo, porque ellos son rumiantes, 
pero no dividen la pezuña, os serán inmundos". 
 
Yo no sabía. Cuando yo era un niño en el rancho cazábamos nuestras 
cenas. Nosotros, los niños, teníamos que salir a conseguir nuestras 
comidas con un rifle de calibre .22; animalitos de orejas largas y 
velludas. Remojábamos los conejos en agua toda la noche y luego en 
la mañana los freíamos. ¡Qué rico desayuno! 
 



"Pero no tienen pezuña." El conejo rumia, pero no tiene la pezuña 
partida. De hecho, no tiene pezuña. "Os será inmunda. Y el cerdo, 
porque tiene la pezuña hendida, pero no rumia, es inmundo para 
vosotros. " 
 
Muchos están familiarizados con estas leyes. Es por eso que son un 
poco más saludables y contraen menos enfermedades que la mayoría 
de la gente a su alrededor. Pero hay mucho más en esta historia que 
saber la diferencia entre los animales limpios e inmundos. Lector, 
sea paciente. Tengo que cubrir todas las bases usuales antes de 
compartir conocimientos adicionales. 
 
"No comeréis su carne ni tocaréis sus cuerpos muertos." Ni siquiera 
tocarlos. Los estatutos dicen que si se toca algo sucio o muerto, uno 
se limpia y luego espera hasta la puesta del sol; es decir, eres 
inmundo hasta el atardecer. ¿Por qué eres inmundo hasta la puesta 
del sol? Probablemente porque no es hasta que las cosas enfrían que 
las bacterias y los virus comienzan a aminorar. ¿Por qué almacenar 
los alimentos en el refrigerador? Para detener las bacterias para que 
la comida dure más tiempo. Ponla en el sol y qué pasa con la 
comida? Se estropea muy rápidamente, así que parecería no haber 
lógica en lo que Dios dijo. 
 
"Habéis de comer, de lo que hay en las aguas: todos los que tienen 
aletas y escamas comeréis: Y todo lo que no tiene aleta y escama no 
comeréis, es inmundo." 
 
Cuando yo estaba saliendo con Clara hace años y estudiando para ser 
Adventista, estábamos comiendo carnes "limpia" aun en ese 
entonces. Creo que teníamos unos 18 años de edad en ese momento. 
La llevé a cenar a un restaurante chino. Allí probó sus primeros 
camarones fritos. Muy, muy bueno. Y cuando llegó a su casa le 
contó a su madre lo que había hecho. "O, comí la cena más 
maravillosa. Tenía un sabor tan bueno. Era camarón frito." Su madre 
estaba en su cama, pero se irguió y dijo: "¿Comiste qué?" Clara no 
había sabido que había comido pescado sin aletas ni escamas, pero se 
enteró esa tarde y yo también 
 
¿No es divertido ver hacia atrás y ver cómo se tropezó sigue 
creciendo en gracia? Si toda la verdad se le diera de una sola vez, 
probablemente nos espantaría, ¿no creen? La Reforma es de la 
misma manera, de hecho, aún estamos en desarrollo. Sin embargo, 



en los últimos días la gente va a tener que aprender rápidamente. Con 
nuestro conocimiento podremos ayudarles. En primer lugar tenemos 
que aceptar nosotros mismos la verdad si esperamos poder 
compartirla. Creo que con todas las enfermedades y plagas que están 
aumentando en el mundo, pronto nos estarán preguntando. 
 
Versículo 11: "De toda aves limpia comeréis" Muchas son limpias, 
pero sólo se mencionan las impuras,  "no comeréis: el águila, el 
quebrantahuesos y el, y el azor, y el glede, y la cometa, y el buitre 
según su especie." ¿Alguno quisiera un plato de sopa de buitre? 
Cuando Pedro vio todo tipo de "inmundas" carnes bajar en una 
canasta, no habrá habido un buitre y unas cuantas larvas? "Levántate 
Pedro, mata y come" No gracias, Señor. Pedro proclamó: "Yo nunca 
he comido nada impuro o inmundo." Y no lo había hecho, y no lo 
hizo. La visión se explicó en Hechos 10:28. 
 
"Y todo cuervo según su especie, y la lechuza, y el halcón de noche, 
y el gavilán según su especie." Yo no creo que alguien coma los 
cisnes y los búhos ¡tendrían que ser cuco! "Y el pelícano, el buitre, y 
el cormorán, la cigüeña, y la garza según su especie, la abubilla y el 
murciélago." Versículo 19: "Y todo reptil que vuela por inmundo, no 
se comerá. " 
 
Tenemos algunas leyes para ayudar a las personas a ser más 
saludables y fuertes. Dejé de comer inmundos hace varios años. 
Hasta el momento, la información anterior no es nueva para varios 
de ustedes. Algunos dicen: "Bueno, los estatutos fueron agregados. 
Cuando Moisés estaba en el monte Sinaí, el Señor les dio estatutos 
más de lo que habían tenido antes."Yo no creo eso para nada. Creo 
que tenían todos los estatutos en el principio, por lo menos los que 
tienen que ver con la vida práctica. Eso incluye lo que Dios quiere 
que comamos y no comamos. Como nuestro Creador, Él sabe lo que 
es mejor para el cuerpo. 
 
Ciertamente Noé sabía la diferencia entre lo limpio e inmundo siglos 
antes de que a Moisés se le dieran los estatutos en el Monte Sinaí. "Y 
el Señor dijo a Noé: Entra tú y toda tu casa en el arca, porque a ti he 
visto justo delante de mí en esta generación. De todo animal limpio 
tomarás siete parejas, macho y su hembra, y de los animales que no 
son limpios, una pareja, macho y su hembra. " 
 



¿Cómo sabía la diferencia entre lo puro y lo impuro, si los estatutos 
no se les dieron hasta siglos más tarde? Noé conocía los estatutos 
antes del diluvio. Él sabía la diferencia entre la carne limpia y la 
inmunda. Parece que él sabía más que muchos cristianos de hoy. No 
tienen ninguna acerca de la diferencia entre lo limpio y lo inmundo y 
por lo tanto están encamados en los hospitales y muriendo de 
enfermedades. Nosotros, los que seguimos la Torá también 
contraemos enfermedades, pero por lo general, nos llegan más tarde 
en la vida, si es que nos llegan. Muchas personas buenas están en los 
hospitales con enfermedades que no tuvieran si reconociesen el 
consejo del Altísimo. 
 
Vamos a echar un vistazo a este tema en Hechos 10 por un minuto y 
entonces estoy ansioso por entrar en cosas más profundas. Hechos 10 
es la historia de Pedro. Se inicia en el versículo 9. 
 
“Al día siguiente, mientras ellos iban por el camino y se acercaban a 
la ciudad, Pedro subió a la azotea para orar, cerca de la hora sexta. Y 
tuvo gran hambre, y quiso comer; pero mientras le preparaban algo, 
le sobrevino un éxtasis; y vio el cielo abierto, y que descendía algo 
semejante a un gran lienzo, que atado de las cuatro puntas era bajado 
a la tierra; en el cual había de todos los cuadrúpedos terrestres." 
Quizá un tigre o dos, leones, osos, osos hormigueros - el texto 
continúa diciendo, "y reptiles." ¿qué tal un pocos lagartos, está bien? 
Y algunas serpientes. "…y aves del cielo." Siendo que después 
explica que el lienzo estaba lleno sólo de impurezas, puede que 
incluyese además un par de buitres. 
 
Me acuerdo de la familia que invitó a su ministro a cenar después de 
la iglesia. Dejaron que Juanito viajara con el ministro para mostrarle 
el camino a casa. La familia se fue a casa para preparar la cena, y el 
Juanito se quedó por el predicador. Pronto el ministro y Juanito 
subieron al coche y el predicador le preguntó Juanito, "¿Qué nos irán 
a dar de cenar tus padres?"  "Zopilote." "Juanito, no me refiero a 
eso." "Sí, vamos a cenar zopilote."  El predicador pregunta: "¿Qué te 
hace pensar que cenarás zopilote?" Empezaba a oprimir el pedal del 
freno. Juanito le dijo: "Es que la última cosa que mamá le dijo a papá 
cuando salimos de la casa fue,  "Ya es hora que cenemos con ese 
viejo zopilote."  
 
Cuando veo en la Biblia las cosas sabias que Dios tiene para su 
pueblo y cuántos lo hacen a un lado o racionalizan que Dios pide 



demasiado, me pongo a pensar. Sin duda Dios nunca pide demasiado 
de su pueblo, ¿verdad? Todo lo que pide tiene sentido, y si no nos 
parecen así al momento, con el tiempo comprendemos. Volvamos a 
la historia de Pedro. 
 
Versículo 28: "Y les dijo: Vosotros sabéis cuán abominable es para 
un varón judío juntarse o acercarse a un extranjero; pero a mí me ha 
mostrado Dios que a ningún hombre llame común o inmundo." 
Cuando Pedro tuvo la visión que él no sabía lo que significaba la 
visión. (Hech. 10:17) "Y mientras Pedro estaba perplejo dentro de sí 
qué significaría la visión que había visto, he aquí los hombres que 
habían sido enviados por Cornelio, que, preguntando por la casa de 
Simón, llegaron a la puerta." 
 
Pedro, judío, sufría prejuicios hacia la raza gentil. Dios tuvo que 
sacudirlo un poco. Recuerde que el lienzo bajó tres veces, luego tres 
gentiles "inmundos" se le acercan. Por último, admitió que se le 
había "mostrado" que "no debería llamar inmundo a ningún hombre." 
¡Bien! ¡No tendría que comer lagartos, buitres, ni sopa de gusanos! 
 
Isaías 66 revela un problema que existirá en el día postrero. Nos 
acercamos mucho a la segunda venida de Cristo en el texto. El 
versículo 15 dice: "Porque he aquí que Jehová vendrá con fuego, y 
sus carros como un torbellino para descargar su ira con furor, y su 
reprensión con llama de fuego." ¿Sería su primera venida o Su 
segunda venida? ¡Segunda! 
 
“Porque Jehová juzgará con fuego y con su espada a todo hombre; y 
los muertos de Jehová serán multiplicados." ¿Qué significa eso? Que 
tienen su propia religión. Mucha gente dice: "Yo adoro a Dios," o, 
"Yo adoro al Dios verdadero," y "Yo sirvo al Dios Creador," cuando 
en realidad su "Dios" es simplemente una idea que coincide con lo 
que ellos quieren creer. En realidad tienen su religión propia y en ella 
se sienten santificados. El verdadero Dios dice: "El que dice: Yo le 
conozco, y no guarda sus mandamientos es un mentiroso y la verdad 
no está en él." Luego continúa el texto de Isaías del fin del tiempo: 
 
"Y ellos se purifican en los jardines detrás de un árbol en el medio de 
ellos" - Creo que se está refiriendo al Jardín del Edén, donde por 
primera vez se comió mal, al principio. "Comen carne de cerdo y 
abominación" Yo solía preguntarme que podrá ser que comían que 
era una "abominación." ¡Veamos lo que dice! Enseguida de cerdos el 



texto dice "y el ratón." ¿Comes ratones? En algunas partes del 
oriente, lo comen. Algunos de ustedes pueden recordar a Ralph 
Watts, un misionero en el extranjero, y el presidente de la Asociación 
del Sur de California por un tiempo. Él contó de  cómo la gente 
obtenía crías de ratón, los ratoncitos pequeños de color rosa casi sin 
cabello. Los tomaban de la cola y los sumían en miel y luego los 
tragaban enteros. Isaías, profeta de Dios, predijo que los que siguen 
estas prácticas "arderán juntos, dice el Señor." 
 
Siendo que Noé distinguía entre lo limpio y lo inmundo siglos antes 
que la nación de Israel se formara, estas cosas realmente se aplican a 
todos los descendientes de Noé. De Yahvé está escrito: "Yo Soy el 
Señor, no cambio, ni cambiare las cosas que han salido de mis 
labios." 
 
Vamos a profundizar un poco más en la Palabra de Dios. Vallamos 
más allá de limpio e inmundo. 
 
"Estatuto perpetuo será por vuestras edades, dondequiera que 
habitéis, que ninguna grosura ni ninguna sangre comeréis.” 
Levítico 3:17. 
 
Aquí hay otro en Levítico 7:26, 27: “Además, ninguna sangre 
comeréis en ningún lugar en donde habitéis, ni de aves ni de bestias. 
Cualquiera persona que comiere de alguna sangre, la tal persona 
será cortada de entre su pueblo." ¡Cortada! ¡De qué se está hablando 
aquí? Creo que hoy en día se le llama ser "expulsado" de la iglesia. 
 
"Solamente que no comas su sangre; sobre la tierra la derramarás 
como agua." Deuteronomio 15:23: 
 
 "No comeréis cosa alguna con sangre: No seréis encantadores ni 
observadores de los tiempos." Levítico. 19:26. Es interesante. 
 
"Solamente que sangre no comeréis; sobre la tierra la derramaréis 
como agua.. . .Solamente que te mantengas firme en no comer 
sangre; porque la sangre es la vida, y no comerás la vida juntamente 
con su carne.  No la comerás; en tierra la derramarás como agua. 
No comerás de ella, para que te vaya bien a ti y a tus hijos después 
de ti, cuando hicieres lo recto ante los ojos de Jehová."  
Deuteronomio 12:16, 23-25. 
 



Hay algo malo en los ojos de Jehová acerca de comer carne con 
sangre. "Si cualquier varón de la casa de Israel, o de los extranjeros 
que moran entre ellos, comiere alguna sangre, yo pondré mi rostro 
contra la persona que comiere sangre, y la cortaré de entre su 
pueblo. Porque la vida de la carne en la sangre está, y yo os la he 
dado para hacer expiación sobre el altar por vuestras almas; y la 
misma sangre hará expiación de la persona. Por tanto, he dicho a 
los hijos de Israel: Ninguna persona de vosotros comerá sangre, ni 
el extranjero que mora entre vosotros comerá sangre. Y cualquier 
varón de los hijos de Israel, o de los extranjeros que moran entre 
ellos, que cazare animal o ave que sea de comer, derramará su 
sangre y la cubrirá con tierra. Porque la vida de toda carne es su 
sangre; por tanto, he dicho a los hijos de Israel: No comeréis la 
sangre de ninguna carne, porque la vida de toda carne es su sangre; 
cualquiera que la comiere será cortado." Levítico 17:10-14. 
 
¡Dios habla clarito! No coma carne que contenga sangre. 
 
Ahora  vamos al Nuevo Testamento. "Porque ha parecido bien al 
Espíritu Santo y a nosotros, no imponeros ninguna carga más que 
estas cosas necesarias: que os abstengáis de lo sacrificado a los 
ídolos, de sangre, de ahogado y de fornicación; de las cuales cosas 
si os guardareis, bien haréis. Pasadlo bien." Hechos 15:28-29 
 
Predicaron esto mismo en todas partes, dondequiera que fueran, 
incluyendo en los territorios gentiles de Asia Menor y Macedonia. "Y 
al pasar por las ciudades, les entregaban las ordenanzas que habían 
acordado los apóstoles y los ancianos que estaban en Jerusalén, 
para que las guardasen. Así que las iglesias eran confirmadas en la 
fe, y aumentaban en número cada día." Hechos 16:4, 5 
 
¿No es interesante que cuando predicaban doctrina fuerte, crecía la 
iglesia? ¿Pueden creerlo? Algunos líderes parecen pensar que si tan 
solo dejáramos de enfatizar la doctrina, la iglesia crecería. Pero es al 
revés en la iglesia de Dios. Tal vez en una iglesia cualquiera, pero no 
en la iglesia de Dios. ¿En qué ciudades estaban predicando? En el 
verso anterior explica que andaban en Derbe y Listra y luego Frigia y 
Galacia. Estaban en un país predominantemente gentil, predicando 
las cosas que se habían acordado en el concejo de Jerusalén. 



Amigos, esto es increíble. Totalmente sorprendente. Muchos lo ven y 
no quieren creer. Más de una docena de veces en la Sagrada Torá, el 
Creador Omnipotente categórica y explícitamente prohíbe el 
consumo de carne de cualquier animal o ave que contenga sangre. 
 
La Escritura continúa declarando que si algún israelita o cualquier 
extranjero en Israel desobedece esta orden, el Omnipotente "pondrá 
Su rostro" en contra de aquella persona. Acabamos de leerlo hace un 
momento. Cualquier persona que come carne con sangre sería 
cortada de Israel, que significa que sería separada del pueblo de 
Dios. Es clarito que Dios no está ofreciendo una sugerencia. 
Tampoco está bromeando, ni planteando una posición para luego 
negociarla. Su exigencia es clara, permanente e inequívoca, es seria, 
y podría ser mortal. Cuando José estaba dando a Faraón la 
interpretación de los dos sueños, le anunció que la razón por la cual 
Dios le presentó dos veces el mismo sueño era para mostrarle que 
provenía del cielo. Bueno, si duplicar un sueño demuestra que es de 
Dios, sin ninguna duda podemos aceptar las 13 veces que da esta 
amonestación en la Escritura. La sangre es prohibida, ¡trece veces! 
Me parece que Dios ha sido muy claro y que no le vamos a cambiar 
Su decisión. 
 
Yahvé pondrá su rostro contra vosotros y os cortará de entre Su 
pueblo sea que hubieres nacido en Israel e extranjero viviendo en 
Israel. Según Levítico 17:10. Es un cuadro que verdaderamente nos 
pinta un terrible retrato de ruina total y definitiva. Al leer en los 
Salmos de David usted encontrará que su temor principal era que 
Yahvé ocultara o volteara Su rostro de él. Un destino terrible. Pero 
un destino todavía peor fue prometido a los que comen carne con 
sangre. El Todopoderoso dice que Él pondrá Su rostro contra las 
almas que comen carne con sangre, lo que indica una postura de 
oposición y un antagonismo agresivo dirigido a aquellos que 
desobedecen esa orden. ¿Qué significa eso para nosotros? Significa 
que no hay restaurante o establecimiento de comida rápida que sirva 
carne sin sangre o casher [una transliteración de la palabra hebrea 
 o cashrut – comida que cumple con los preceptos bíblicos de כַּשְׁרוּת
Levítico 11]. Caramba, ser vegetariano es más práctico que nunca. 
 
Leamos ese verso nuevamente. "Si cualquier varón de la casa de 
Israel, o de los extranjeros que moran entre ellos, comiere alguna 
sangre, Yo pondré mi rostro contra la persona que comiere sangre, y 
la cortaré de entre su pueblo.”  Levítico 17:10  



 
Si usted no se considera israelita, este castigo quizá no sea para 
usted, pero la realidad es que, "Si vosotros sois de Cristo, 
ciertamente linaje de Abraham sois, y herederos según la promesa." 
Además, tengan en cuenta que los 144,000 verdaderos testigos de 
Cristo en los últimos días son "hijos de las tribus de Israel. 
"Apocalipsis 7:4 
 
Es conveniente señalar, en relación con lo anterior que ser cortado de 
Israel es el equivalente teológico, moral y práctico a la expulsión del 
Jardín del Edén en el principio. ¿Cuál era el problema? Comer lo que 
Dios dijo que no comieran. Es el mismo problema. Ahora podemos 
ver que la carne sin la sangre es un requisito preciso para nuestra 
vida. Mantengamos eso en mente en caso de que haya algo en la 
nevera o en el congelador que no debería estar allí. De lo contrario 
las cosas no irán tan bien para usted o sus hijos. Lea también en 
Deuteronomio 12:25. 
 
De las leyes en Levítico ya hemos aprendido que las cosas no van 
bien si usted consume sangre. Es cierto que "en los días de nuestra 
ignorancia Dios pasó por alto," ¿pero quién quiere permanecer en la 
ignorancia? Afortunadamente, a medida que se acerca la formación 
de los últimos y fieles testigos de Jehová antes del cierre de la gracia, 
Él tendrá Su Israel. Cumplirán lo que Dios quiso ver en el Israel 
histórico. 
 
A partir de este pasaje de Deuteronomio nos enteramos de que la 
rebelión se resultará en el sufrimiento de nuestros hijos. En este 
punto usted puede preguntarse cómo es posible que un Dios justo y 
equitativo castigue a los hijos a causa de la maldad de sus padres. La 
verdad es que no es Dios quien lo hace. La Biblia pregunta: “El Juez 
de toda la tierra, ¿no ha de hacer lo que es justo?" "Y el alma que 
pecare, esa morirá; el hijo no llevará el pecado del padre, ni el padre 
llevará el pecado del hijo." Lo anterior es de Génesis 18:25 y de 
Ezequiel 18:20. Antes de abordarlo, esperemos un poco para primero 
ver las razones por las que está prohibido consumir sangre en 
cualquier forma y cómo, si lo hacemos, puede afectar a nuestros 
hijos. 
 
Por el momento nos basta con decir que el Juez de toda la tierra ha 
hecho el bien, ya que el texto lo implica, y sólo hará el bien. Como 
veremos, los hijos no son castigados directamente a causa de los 



pecados de sus padres, sino que sufren de forma natural. Participan 
en el estilo de vida y la dieta de sus padres, ya que todos viven bajo 
el mismo techo. Naturalmente sufren de los resultados de comer 
carne con sangre, porque eso es lo que los padres enseñaron. 
 
Todo el mundo parece estar familiarizado con la primera parte de 
Ezequiel 33, donde Dios ha llamado a Ezequiel a ser un centinela de 
la casa de Israel. Yo creo han oído esos versos suficientes veces 
como para saber de lo que trata. Ezequiel es llamado a presentar los 
mensajes aunque el pueblo no quiera oír, y se le dice lo qué le 
sobrevendrá a él si no da los mensajes, así como lo que les 
sobrevendría a ellos si no oyen los mensajes para hacerlos. Sin 
embargo, pareciera que prácticamente nadie esta consciente de las 
transgresiones particulares que se mencionan en este mismo capítulo 
donde Ezequiel advierte a Israel. 
 
“Hijo de hombre, los que habitan aquellos lugares asolados en la 
tierra de Israel hablan diciendo: Abraham era uno, y poseyó la 
tierra; pues nosotros somos muchos; a nosotros nos es dada la tierra 
en posesión. Por tanto, diles: Así ha dicho Jehová el Señor: 
¿Comeréis con sangre, y a vuestros ídolos alzaréis vuestros ojos, y 
derramaréis sangre, y poseeréis vosotros la tierra?" Ezequiel 33:24, 
25 
 
Cometieron este pecado, aquel, y el otro, y por lo tanto no tenían 
ningún derecho a poseer la tierra. El primer pecado que menciona es 
comer la sangre. ¿Por qué está Dios tan en contra de eso? 
 
“Por tanto, diles: Así ha dicho Jehová el Señor: ¿Comeréis con 
sangre, y a vuestros ídolos alzaréis vuestros ojos?...Estuvisteis sobre 
vuestras espadas, hicisteis abominación, y contaminasteis cada cual 
a la mujer de su prójimo; ¿y habréis de poseer la tierra? Les dirás 
así: Así ha dicho Jehová el Señor: Vivo yo, que los que están en 
aquellos lugares asolados caerán a espada, y al que está sobre la faz 
del campo entregaré a las fieras para que lo devoren; y los que están 
en las fortalezas y en las cuevas, de pestilencia morirán. Y convertiré 
la tierra en desierto y en soledad, y cesará la soberbia de su 
poderío; y los montes de Israel serán asolados hasta que no haya 
quien pase. Y sabrán que yo soy Jehová, cuando convierta la tierra 
en soledad y desierto, por todas las abominaciones que han hecho." 
Ezequiel 33:25-29. 
 



En este pasaje, Dios reconoce el argumento de Israel de que la tierra 
era de ellos en base a su descendencia de Abraham, pero luego 
enumera muchas transgresiones llamadas aborrecibles  que Israel 
había cometido que contaminaron la tierra de Yahvé. 
Sorprendentemente, el comer carne que contiene sangre es la 
abominación titular en esa lista de abominaciones. Increíble, ¿no? 
¡Absolutamente increíble! La sangre no era la única abominación 
pero sin duda era la número uno. 
 
Al comienzo de este estudio recordé que yo no sabía a qué 
abominación se refiere en Isaías 66. Recuerde que el Señor va a 
hacer arder a los que comen carne de cerdo, la abominación y el 
ratón.  Ahora tiene sentido. La carne de puerco y el ratón son cosas 
que se consumen. En ese contexto, lo mas lógico es que “la 
abominación” sea otro articulo de comida. El alimento principal que 
es una abominación para los hijos de Dios es la carne a la cual no se 
le ha sacado la sangre. Noten, que con castigo y consecuencia tan 
terribles, es muy claro que para Yahvé  el comer carne con sangre es 
particularmente aborrecible y, noten, con toda probabilidad un factor 
contribuyente o causante a algunas si no todas las otras 
abominaciones mencionadas. 
 
Con toda certeza, el mensaje principal de este capítulo es claro: no 
coman carne con sangre o las cosas no les saldrán bien ni a ustedes 
ni a sus hijos, y si desean continuar viviendo en la tierra de Israel, 
hagan a un lado la carne con sangre. Ahora, que tan mal se podrían 
poner las cosas, es algo que se aclara cuando nuestro Creador, el 
Alfa y la Omega, pronuncia un juicio al fin del mundo según lo 
registrado por Juan el Apóstol. 
 
“Y el que estaba sentado en el trono dijo: He aquí, yo hago nuevas 
todas las cosas. Y me dijo: Escribe; porque estas palabras son fieles 
y verdaderas. Y me dijo: Hecho está. Yo soy el Alfa y la Omega, el 
principio y el fin. Al que tuviere sed, yo le daré gratuitamente de la 
fuente del agua de la vida." Apocalipsis 21:5, 6. ¡Dios es tan 
generoso! 
 
El que venciere heredará todas las cosas, y yo seré su Dios, y él será 
mi hijo. Pero los cobardes e incrédulos, los abominables y asesinos, 
los fornicarios y hechiceros"- ¿hechiceros? ¿Sabía usted que algunos 
hechiceros beben sangre en sus ceremonias? Así es. 
 



“…y los idólatras y todos los mentirosos tendrán su parte en el lago 
que arde con fuego y azufre, que es la muerte segunda." Apocalipsis 
21:7, 8. “No entrará en ella ninguna cosa inmunda, o que hace 
abominación y mentira, sino solamente los que están inscritos en el 
libro de la vida del Cordero." Apocalipsis 21:27 
 
En otras palabras, no es muy difícil ver que nuestro Creador ve el 
comer carne con sangre como una abominación. Tal vez si usted es 
un profeso seguidor del Mesías de Israel, Rey de los Judíos, y a 
sabiendas sigue comprando y comiendo carne no casher, usted está 
en desacuerdo con sus propios mejores intereses. Recuerdo haber ido 
al supermercado y coger un filete sellado en un cartón blanco, 
envuelto en plástico transparente, y al inclinarlo de un modo veía que 
la sangre corría cuesta abajo y si lo inclinaba a la inversa la sangre 
corría hacia el otro lado. No hay duda de que esas carnes son carne 
con sangre. 
 
No sé cómo hacen carne casher. Sé lo que dice la enciclopedia. Lo 
que lo harían para hacer algo casher es rebanar en rebanadas 
delgadas y poner sal en ambos lados hasta que toda humedad se 
absorbe, y luego se lava. También he oído que preparan asados, pero 
el asado no se puede cortar en rebanadas. Otro informe dice que 
casher requiere que el cuello del animal sea degollado, y toda la 
sangre drenada del cadáver, luego se sumerge en agua con sal, y se 
lava en agua tres veces más. Nada de esto se hace con la carne en los 
restaurantes. Quienes compran tales cosas bien podrían estarse 
comprando el boleto a un lugar muy desagradable. La pura verdad es 
que a su Creador, evidentemente, no le gusta para nada. 
 
En las Escrituras, y en los escritos del historiador judío, Josefo, esta 
registrada para nosotros la experiencia del pueblo de Israel justo 
antes de cruzar el río Jordán para entrar en la tierra prometida. Para 
hacerles la historia corta, el profeta mercenario Balaam instruyó al 
rey Balac de los madianitas que utilizara las hijas de los madianitas 
como cebo para atrapar a los hombres jóvenes de Israel y así 
vencerlos y quitarles su tierra. Los hombres de Israel caen en la 
trampa. Lo que se registra en Números 25:2: "Ellos comieron y se 
inclinaron ante Baal." 
 
El primer pecado que les fue presentado fue la fornicación. El 
segundo fue la gula y comer carne con sangre, y el tercero fue adorar 
juntos a Baal. Ahora bien, si comieron la carne de los madianitas, 



¿era casher? No. Así que les presentan un pecado y cuando se 
llenaron de eso, se les presenta otro pecado. Esa es la forma de 
trabajar de Satán: un, dos, y tres, y quedaron atrapados. Aunque esta 
experiencia sucedió hace mucho tiempo, la lección que encierra 
permanece completamente relevante para nosotros hoy. "Y estas 
cosas les acontecieron como ejemplo, y están escritas para nuestra 
admonición, sobre quienes los fines de los siglos han llegado." 1 
Corintios 10:11. 
 
Debemos recordar que hay principados, potestades, gobernadores de 
las tinieblas y huestes espirituales de maldad que nos quieren evitar 
tener el poder espiritual prometido en la lluvia tardía. Se registra en 
Hechos 5:32 que el Espíritu Santo es dado a los que le obedecen. 
¿Qué espíritu es aquel que se hace pasar por el Espíritu Santo y se da 
a los que no obedecen? Tenemos que estar alertas. Tenemos que 
estar despiertos. Tenemos que discernir lo que está pasando, quiénes 
son los contrincantes, y no permitir que las malas influencias nos 
contaminen. 
 
Fue un autor quien llamo mi atención a mucha de esta información, 
me dijo que estuvo de visita en una librería judía en Toronto. 
Aprendió el hecho de que los poderes demoníacos y ocultos de la 
brujería y la hechicería se obtienen mediante la desobediencia 
concienzuda y deliberada a las leyes de Yahvé al practicar 
ceremonias de vampiros comiendo sangre. Sería difícil imaginar una 
práctica que se preste mejor a avanzar el reino de las tinieblas y de 
Satanás. Esta práctica puede ser considerada como desobediencia 
diabólica. Gracias a Dios nuestro Padre celestial que el distingue 
entre aquellos que violan las ordenanzas de la Torá por genuina 
ignorancia, y que en Su misericordia proporciona protección a 
quienes por ignorancia violan sus estatutos. Sin embargo, cuando la 
violación ya no es  por ignorancia, no hay misericordia. 
 
Hemos visto que los estatutos y decretos expanden los principios de 
las verdades a las que les llamamos los Diez Mandamientos. Esto 
plantea la pregunta: ¿a cuál de los mandamientos expande este 
estatuto que prohíbe el consumo de carne con sangre? En realidad, a 
tres. No matarás es un principio de salud. Adora al Señor tu Dios y a 
Él sólo servirás, es otro, y queda uno más. Entender que las 
reiteradas declaraciones de la Torá que no debemos consumir carne 
con sangre es porque la vida está en la sangre, es importante. Antes 
de entrar en eso, debemos considerar las declaraciones del Mesías en 



Lucas y Juan, donde Cristo dice que para tener la vida eterna 
debemos beber su sangre y comer su carne. Tomemos un minuto 
para refrescar nuestras mentes con Sus palabras. 
 
"Y habiendo tomado la copa, dio gracias, y dijo: Tomad esto, y 
repartidlo entre vosotros; porque os digo que no beberé más del fruto 
de la vid, hasta que el reino de Dios venga." Lucas 22:17,18. "Esta 
copa es el nuevo pacto en mi sangre, que es derramada por vosotros" 
Lucas 22: 20 "Jesús les dijo: De cierto, de cierto os digo: Si no 
coméis la carne del Hijo del Hombre, y bebéis su sangre, no tenéis 
vida en vosotros. El que come mi carne y bebe mi sangre, tiene vida 
eterna; y yo le resucitaré en el día postrero. Porque mi carne es 
verdadera comida, y mi sangre es verdadera bebida. El que come mi 
carne y bebe mi sangre, en mí permanece, y yo en él. Como me 
envió el Padre viviente, y yo vivo por el Padre, asimismo el que me 
come, él también vivirá por mí." Juan 6:53-57 
 
“Al oírlas, muchos de sus discípulos dijeron: Dura es esta palabra; 
¿quién la puede oír?  
Sabiendo Jesús en sí mismo que sus discípulos murmuraban de esto, 
les dijo: ¿Esto os ofende? ¿Pues qué, si viereis al Hijo del Hombre 
subir adonde estaba primero? El espíritu es el que da vida; la carne 
para nada aprovecha; las palabras que yo os he hablado son 
espíritu y son vida. Pero hay algunos de vosotros que no creen. 
Porque Jesús sabía desde el principio quiénes eran los que no 
creían, y quién le había de entregar. Y dijo: Por eso os he dicho que 
ninguno puede venir a mí, si no le fuere dado del Padre. 
Desde entonces muchos de sus discípulos volvieron atrás, y ya no 
andaban con él. Dijo entonces Jesús a los doce: ¿Queréis acaso iros 
también vosotros? Le respondió Simón Pedro: Señor, ¿a quién 
iremos? Tú tienes palabras de vida eterna." Juan 6:60-68 
 
Al meditar sobre los conceptos detrás de estas declaraciones la 
horrible verdad es clara, y es que consumir otra sangre que la sangre 
del Mesías, aunque sea simbólica, es, en efecto, participar de la vida 
que no sea la vida del Mesías. Ahí es donde entran la ira y el 
resentimiento. Volvamos a una de esas citas y para ver con claridad. 
 
“Si cualquier varón de la casa de Israel, o de los extranjeros que 
moran entre ellos, comiere alguna sangre, yo pondré mi rostro contra 
la persona que comiere sangre, y la cortaré de entre su pueblo. 
Porque la vida de la carne en la sangre está.”  



 
Ahora, noten: “Y yo os la he dado para hacer expiación sobre el altar 
por vuestras almas; y la misma sangre hará expiación de la persona." 
(Levítico 17:10-11) ¿Él ha dado qué? Su carne. Con su sangre. 
 
¿De quién la sangre que era puesta en el altar por vuestra expiación? 
¿La sangre de Cristo Jesús! Esto es lo que celebramos con la 
comunión, ¿no? "Y la misma sangre hará expiación de la persona," 
luego el texto dice, "por tanto."  ¿Qué significa la frase "por tanto"?  
Es decir,  "debido a lo que acabo de decir."  "Por tanto, he dicho a los 
hijos de Israel: Ninguna persona de vosotros comerá sangre, ni el 
extranjero que mora entre vosotros comerá sangre." Levítico 17:12 
 
Pareciera que en cierto sentido nuestro Salvador considera que el 
consumo de carne animal con su sangre es como una sustitución del 
consumo de Su carne y sangre. Hemos de aceptar Su carne y su 
sangre como expiación por nuestros pecados. Por lo tanto no 
aceptaremos ninguna otra carne con su sangre. Se trata de un 
principio que tiene que ver con la adoración. "Porque la vida de la 
carne en la sangre está, y yo os la he dado a ustedes sobre el altar 
para hacer expiación por vuestras almas; y la misma sangre hará 
expiación para el alma. Por lo tanto, he dicho a los hijos de Israel: 
Ninguna persona de vosotros comerá sangre, ni el extranjero que 
mora entre vosotros comerá sangre." Levítico 17:11,12 
 
Si se trata de un verdadero estatuto, uno que está ligado a la carne y 
la sangre de la expiación, entonces veo que es algo muy serio lo que 
esta en juego. ¿No es así? 
 
Y por ultimo, vemos que nuestro Creador ataba un severo castigo a 
la violación de este estatuto. Bien puede ser porque Él mejor que 
nosotros ve que es algo muy serio lo que va en juego; que en cierto 
sentido implica adoración. 
 
El lago de fuego y azufre esta reservado para aquellos que 
beligerantemente consumen la sangre de los animales y aves que 
Dios tan clara y cortantemente prohíbe. No sólo porque las 
enfermedades son transportadas por la sangre y por lo tanto no es 
buen articulo de comida, sino además es una afrenta personal hacia 
Dios. No es de extrañar entonces que el Espíritu Santo describe 
cuatro requisitos básicos para todos los gentiles, y uno de ellos tiene 
que ver con la ingestión de sangre: "Porque ha parecido bien al 



Espíritu Santo, y a nosotros, no imponeros ninguna mayor carga que 
estas cosas necesarias, que os abstengáis de lo sacrificado a los 
ídolos, y de sangre, y de ahogado, y de fornicación; de las cuales 
cosas si os guardareis, bien haréis. Pasadlo bien." Hechos 5:28, 29 
Son requisitos inmediatos para la feligresía.  La Escritura continúa 
diciendo que los gentiles conocerán el resto de la Torá [la doctrina], 
al seguir asistiendo a la iglesia (sinagoga) cada semana (Hech.15:21). 
 
Dos de los cuatro requisitos tienen que ver con el estatuto que 
venimos desglosando. Y aun más, la decisión de Dios en los 
antepasados es la misma forma en que siente al respecto hoy en día. 
Sí, el pobre lector que sabe leer estas 13 citas del estatuto mas los 
dos textos del Nuevo Testamento, y todavía dice, "esto no se aplica a 
mí," se están poniendo en la parte exterior del campamento de Israel. 
¿Será eso demasiado fuerte? ¿Acaso no es cierto? ¿No es eso lo que 
Dios dice? La razón por la cual les presento este estudio no es porque 
esté tratando de causarles dificultades, sino para que anden en un 
andar más reverente, como además saludable, delante de Dios. 
Nuestro Creador nunca ha dado malos consejos o reglas arbitrarias. 
 
Presenté esto a un pequeño grupo que estuvo muy agradecido. 
Después, más de uno se me acercó y dijo: "Debe compartirle esto a 
todo el grupo en el campamento de Terra Bella si es que les ama." Lo 
hice, y una vez más, ellos también lo apreciaron. Ahora lo comparto 
con ustedes. Lo hago porque me preocupo por ti y quiero que pienses 
en lo que has leído y apliques lo que es necesario para el buen vivir, 
en particular la vida eterna. 
 
Algunos dicen que es más fácil ser un vegetariano que a verse 
forzado a comer casher. Sí, probablemente lo sea, aparte de que no es 
mala idea ser vegetariano. Lo que además es cierto es que se asemeja 
más a la dieta del Jardín del Edén que lo que la mayoría practica. Sin 
embargo, Dios no requiere el vegetarianismo. Lo que si requiere es 
que si comemos carne, la comamos sin sangre. ¿Cómo se logra eso? 
Se va a una legítima tienda casher para comprar carne, o aprender la 
forma de hacer carne casher en casa. Eso incluiría matar el animal, 
drenar su sangre, y lavar cuidadosamente la carne, tres veces. 
Algunos dirían, "mucho trabajo, así que voy a comer carne con la 
sangre, ni modo." Recuerda, Dios dice: "Yo pondré mi rostro contra 
vosotros."  Y nos dice en Isaías 66 que quienes continúen comiendo 
los cerdos, la abominación y el ratón arderán juntos (versículo 17). 
Al final de ese capítulo, describe a los que guardan los estatutos de 



Dios dentro del cielo, guardando las lunas nuevas y los sábados (v. 
22, 23), y al final, el capítulo concluye mostrando a quienes no van 
camino al cielo, que no pueden apagar el fuego. 
 
Dios sigue siendo el mismo hoy como lo fue ayer y lo será mañana. 
Él provee estos estatutos para que podamos ser más sanos y más 
felices, y, sí, más reverentes. 
 
Padre Celestial, juntos le agradecemos este estudio y estamos muy 
contentos de aprender y de ver estas cosas, dadas para que nuestras 
vida sean felices. Bendiga a medida que estudiamos, asegurándonos 
de Su dirección. Queremos estar entre los que van a disfrutar de 
hermandad con nuestros amigos y con Usted de luna nueva a luna 
nueva y de un sábado a otro, evitando el fuego que consumirá a 
quienes continuarán comiendo cerdos, la abominación y el ratón. Lo 
rogamos en Su Nombre. Amen. 



Capítulo Diez 
DOS SAGRADAS CONVOCACIONES 

 
 
Lucas 4:16 dice de Cristo: "Y vino a Nazaret, donde se había criado; 
Y, conforme a su costumbre, entró en la sinagoga el día de sábado, y 
se levantó a leer." 
 
¿No le hubiera gustado haber estado allí en ese día de reposo? Usted 
tendría que entender hebreo, por supuesto. Estaría usted sentado 
dentro de la iglesia, escuchando la conversación del Salvador, y le 
oiría leer las mismas Escrituras que Él por Su Espíritu inspiro. Debe 
de haber sido maravillosamente presentada. Cada palabra y cada 
frase se habrían dado en claridad y con una comprensión completa. 
Las lecciones enseñadas debieron ser magníficas. 
 
Quiero que se den cuenta que el apóstol Pablo hizo más o menos lo 
mismo. "Y Pablo, como acostumbraba, fue y por tres sábados 
dialogó con ellos de las Escrituras." Hechos 17:2 Dígame, estimado 
lector, ¿no le hubiera gustado haber estado allí, sentado en la esquina 
de esa misma sinagoga, tomando notas y escuchando semana tras 
semana? Pablo iba a los servicios en sábado, semana tras semana. 
Allí se hacía también la lectura de las Escrituras. Estaba siguiendo 
directamente en las huellas de Cristo. 
 
Supongo que te gustaría haber estado en cualquier lugar en cualquier 
momento para disfrutar de grandes observadores del sábado que 
explicaban la palabra de Dios, ya sea Elías, Abraham, Isaac, Jacob, 
Moisés, Daniel, o Abdías. Todas estas maravillosas personas tenían 
la misma plantilla de adoración que Cristo y Pablo. Iban y adoraban 
en sábado y, por supuesto, escuchaban las Escrituras. ¿Qué tal Juan 
el Apóstol? Igual. Así también el rey David, quien escribió algunas 
de las cosas maravillosas acerca de la adoración. Debe haber sido 
una experiencia de verdad santa cuando David iba a adorar y cantar 
con la congregación y se leían las Escrituras. Vamos a echar un 
vistazo. Vamos a uno de los Salmos de David. 
 
"Me complazco en hacer tu voluntad, o Dios mío, sí, tu ley está 
dentro de mi corazón." Salmo 40:8-10 Así que la voluntad de Dios es 
que Su Torá esté en el corazón de la persona. Como muchos de 
ustedes ya saben, la palabra ley en el texto hebreo es la Torá. 



En el versículo nueve dice. "He anunciado justicia en la gran 
asamblea." Expresó su predicación de la justicia, lo que no significa 
mucho sin una explicación de lo que él consideraba "justicia." En el 
Salmo 119:172 muestra claramente lo que quería decir cuando 
escribió: "Todos tus mandamientos son justicia." En el Salmo 40:9 
declara a los reunidos lo que había en su corazón. "He aquí que no se 
han abstenido mis labios, oh Señor, tú lo sabes. No encubrí tu justicia 
dentro de mi corazón." Tenía en su corazón la ley, pero él no la 
escondía. "He publicado tu fidelidad y tu salvación; no oculté tu 
misericordia y tu verdad en la gran asamblea." Salmo 40:10 
 
Hubo un tiempo en que Cristo dijo: "Yo soy la verdad". La 
comprensión David de la verdad se expresa también en los Salmos. 
Nótese en el Salmo 119:142 donde simplemente explica: "Tu ley es 
la verdad." Tanto Cristo y la ley son llamados "la verdad." No es de 
extrañar que se escribió "El que dice: Yo le conozco, y no guarda sus 
mandamientos, es mentiroso, y la verdad no está en él."1 Juan 2:4 La 
ley es la expresión de su justicia. Es por eso que algunos dicen que la 
ley es la expresión de su carácter. 
 
En Mateo 5:19, el Salvador dijo que "cualquiera que los haga y los 
enseñe [estos mandamientos] éste será llamado grande en el reino de 
los cielos." David será llamado grande en el reino de los cielos, 
porque él fue enseñándolos. El ejemplo es hermoso. David enseña, la 
gente hace, y por lo tanto, ¡toda la congregación estaba en bien! Esa 
era la "gran congregación," y creo que a ustedes les habría gustado 
haber estado allí. Pero creo que la gran congregación para cualquiera 
de nosotros será aquella en la podremos todos juntos disfrutar. Es la 
que se reúne el mar de cristal en el reino de los cielos. Debemos 
planear reunirnos en la mas grande congregación de todas, de sábado 
en sábado una y otra vez. Será maravilloso. 
 
Quiero llamar su atención a Isaías para explorar una gran promesa 
para esa gran congregación futura. "Porque como los cielos nuevos y 
la nueva tierra que yo hago permanecerán delante de mí, dice Jehová, 
así permanecerá vuestra descendencia y vuestro nombre." Aquí viene 
la promesa: " Y de mes en mes, y de día de reposo en día de reposo, 
vendrán todos a adorar delante de mí, dijo Jehová." Isaías 66:22-23 



Hay dos santas convocaciones mencionadas en el texto: en primer 
lugar, la convocatoria en las lunas nuevas y, a continuación, también, 
la convocatoria en el día de reposo del séptimo día. Al parecer, según 
el contexto, las vamos a disfrutar a lo largo de los siglos sin fin por 
toda la eternidad. Va a ser maravilloso y usted estará allí siempre y 
cuando su nombre haya quedado registrado como uno de los salvos. 
Se le honrara a nuestro Creador en los días de luna nueva, así como 
de una semana a otra en sus días de reposo. ¡Oh tiempos gloriosos! 
 
La adoración en el día de la luna nueva es bastante interesante. Yo 
no he hablado mucho acerca de la adoración en el día de las nuevas 
lunas antes, pero voy a compartir un poco con ustedes ahora. Hay el 
texto dos horas establecidas para el culto, y en el pasado ambas 
tenían sacrificios, los Sábados y las Lunas Nuevas. Cristo cumplió la 
parte del sacrificio, pero, evidentemente, no cumplió la parte de 
calendario/convocatoria. Entiendo que hay 224 referencias a las 
lunas nuevas en las Escrituras, y no hay manera de que podamos 
examinar todas las 224 en este espacio. Tendréis que escudriñar. De 
hecho, si he entendido bien, aproximadamente un tercio de todas las 
visiones dadas en las Escrituras, especialmente en el Antiguo 
Testamento, se les dieron a los profetas en el día de la luna nueva, 
algo muy interesante. Debe de haber sido un tiempo muy especial. 
 
"Y Jonatan dijo a David, mañana será nueva luna, y tú serás echado 
de menos, porque tu asiento estará vacío." 1 Samuel 20:18 Esto nos 
hace ver que se esperaba que la persona hiciera acto de presencia en 
la asamblea en el momento de la luna nueva, y también que tenían 
una cena juntos. Eso debe haber sido agradable. En esta ocasión 
particular la luna nueva ocurre durante una horrible experiencia en la 
vida de David - es posible que desee leer el capítulo después con 
detenimiento. "Y el rey (Saúl) se sentó en su silla, como solía, en el 
asiento junto a una pared" (versículo 25). De esa manera él podía ver 
a todos los presentes, y supongo que, como medida de precaución, 
no se podía llegar a él por sus espaldas. "Y Jonatán se levantó, y se 
sentó Abner al lado de Saúl, y el lugar de David estaba vacío. Mas 
aquel día Saúl no dijo nada, porque se decía: Le habrá acontecido 
algo, y no está limpio; de seguro no está purificado." Versos 25, 26 
 
¿Qué de todo esto? ¿Qué quiso decir el rey? ¿Le habría sobrevenido 
algo a David para hacerle impuro y por lo tanto no pudo asistir a esa 
hora? Había cosas que le podían pasar a una persona como tocar algo 
muerto, o entrar en contacto con una determinada enfermedad. En 



otras palabras, David podría haber hecho algo que, según la ley, lo 
habría hecho impuro e incapacitado para asistir a la fiesta en ese 
momento. 
 
En realidad, hay otras razones por las que no estuvo presente, pero lo 
que vemos aquí es que las personas que asistían a las reuniones en 
las lunas nuevas se esperaba que estuvieran ritualmente limpias en el 
momento. Parece que se tomaba por sentado que estaban 
apareciendo ante la presencia de Dios en los servicios de la luna 
nueva, lo mismo que en un día de reposo. 
 
Sin embargo, la luna nueva nunca es llamada un día de reposo en las 
Escrituras que he examinado. Por eso me referí a ellas como a, "lo 
mismo que en un día de reposo." 
 
En II Reyes 4:23 hay una historia interesante que arroja más luz 
sobre nuestro tema con respecto a otras cuatro personas: el profeta 
Eliseo, una mujer sunamita, su marido, que pasó a ser un granjero, y 
su hijo. Lamentablemente, mientras el padre trabajaba en el campo, 
su hijo murió. Como resultado, la madre le dijo a su marido que 
estaba yendo rápidamente a ver a Eliseo. El padre cuestionó lo que 
su esposa estaba a punto de hacer y luego comentó: "¿Por qué vas a 
verle hoy? No es ni nueva luna, ni día de reposo.” Esta es una 
indicación de que el pueblo común del tiempo sabía que las Lunas 
Nuevas y los Sábados eran un días especiales en los que el Espíritu 
Santo obraba a través de un profeta. 
 
También, en el texto, vemos una especie de igualdad entre los días 
de reposo y las lunas nuevas. ¿Por qué vas a verle hoy, cuando no es 
ni luna nueva ni día de reposo? La implicación es: ¿Qué se puede 
esperar de Eliseo hoy, ya que no es ni luna nueva ni día de reposo? 
Nos indica que con buena razón se creía que algo especial podía 
resultar del santo profeta de Dios en cualquiera de esas dos ocasiones 
especiales. 
 
Varias veces Yahvé expresó su disgusto de aquellos que se burlaron 
de sus horas apartadas como lo eran los días de la luna nueva. Para 
nuestro edificación, vamos a ver tres ocasiones. Creo que ustedes las 
podrán apreciar.  
 
Amós 8:4-7 dice: " Oíd esto, los que explotáis a los menesterosos, y 
arruináis a los pobres de la tierra…" En otras palabras, oprimían a los 



pobres, y "diciendo: ¿Cuándo pasará la luna nueva, y venderemos el 
trigo; Dios inspira a Amós a decir eso porque sabe que en sus mentes 
están queriendo que la luna nueva terminara para poder salir a vender 
su trigo. Esto también nos permite ver que a Dios no le gustaba la 
idea de verlos salir a vender su trigo en el día de luna nueva. 
Continuemos. 
 
"Diciendo: ¿Cuándo pasará la nueva y el sábado, y abriremos los 
graneros del pan"- hacer un lado el sábado para que podamos plantar 
nuestro trigo o venderlo - " y achicaremos la medida" - poquitos 
granos - "y subiremos el precio"-  Es decir, una inflación falsa, que 
está cobrando un precio alto por poco producto - "y falsearemos con 
engaño la balanza." Pesaban el grano en la balanza y así se 
determinaba la cantidad de dinero. Bueno, falseando el equilibrio de 
la balanza, conseguirían más dinero de lo que su producto merecía. 
Es por eso que dice, “con engaño.” “…para comprar los pobres por 
dinero, y los necesitados por un par de zapatos, y venderemos los 
desechos del trigo." Eran personas tan pobres que se veían obligadas 
a comprar la basura o desechos que normalmente el viento se 
llevaba. "El Señor juró por la gloria de Jacob: No me olvidaré jamás 
de todas sus obras." ¡Ah! Dios va a recordar sus actitudes, y lo que 
estaban haciendo y lo que estaban pensando, lo que hacían y 
deshacían. No lo olvidaría. Cosa grave. Yahvé no olvidará la gente 
que se aprovechó de los pobres y los que están profanando sus horas 
fijas, las lunas nuevas y sábados. Así es, y es más que interesante. 
 
¿Todavía está Dios notando este tipo de comportamiento hoy día? 
¿Lo que Dios consideraba mal comportamiento allá, sigue siendo 
mal comportamiento acá? ¿Acaso no se siguen ocurriendo las 
mismas cosas malas lo mismo hoy que ayer, y no van a ser 
recordadas en el juicio? ¿Son estas algunas de las razones por las 
cuales el profeta le anuncia a la última generación que recuerden 
hacer algo que no dejado de hacer? Es decir, "Acordaos de la ley de 
Moisés. . . con los estatutos y juicios" (Malaquías 4:4). Es cierto que 
en los días de nuestra ignorancia Él guiñó el ojo, pero ahora, hoy, 
¿no os esta llamando a un conocimiento que os llevará al 
arrepentimiento? 
 
En Isaías también habla de una época cuando Su pueblo era un 
pueblo malo que tenía costumbres malas; tanto que Él los 
abandonaría. Dios acusó a Israel de comportarse como la gente de 
Sodoma y de Gomorra, y usted sabe lo que le pasó a la gente de esas 



antiguas ciudades malvadas. Dios llovió fuego del cielo y las 
destruyó, y quemó su ciudad. En Isaías 1:10 Él compara a Israel con 
Sodoma y Gomorra! Dios dice, sois como el pueblo de Sodoma y 
Gomorra. Por lo cual les anuncia que ya no respetaba su observancia 
de las fiestas, lunas nuevas y sábados, o cualquiera de sus asambleas 
solemnes - de hecho, ni siquiera sus oraciones. Note lo que dice: " 
No me traigáis más vana ofrenda." 
En verdad, fue Dios mismo quien había pedido tales ofrendas, pero 
cuando estaban actuando como la gente de Sodoma y Gomorra, Él 
no quiso ya más nada con sus ofrendas. "El incienso Me es una 
abominación." - ¿Cómo? ¿No había instruido Dios a Moisés a que 
construyera el altar del incienso? Sí, pero no para los de Sodoma y 
Gomorra o quienes actuaran como ellos. 
 
Y les hizo ver que ya no consideraba sus servicios  de fiestas, lunas 
nuevas y sábados, convocatorias solemnes, e incluso sus oraciones. 
Leamos el texto de los versículos 13-15. 
 
No me traigáis más vana ofrenda; el incienso me es abominación; 
luna nueva y día de reposo,[a] el convocar asambleas, no lo puedo 
sufrir; son iniquidad…” ¿qué es iniquidad? Veamos: “vuestras 
fiestas solemnes,” que muy probable se refiere al día de Expiación.  
 
Verso 14: “Vuestras lunas nuevas y vuestras fiestas solemnes las 
tiene aborrecidas mi alma…” ¿No fue Dios quien las estableció? Sí, 
pero para el pueblo de Israel, no para los hombres desobedientes de 
Sodoma y Gomorra. Y ahora que los israelitas se habían hecho 
desobedientes como Sodoma y Gomorra, ahora tampoco eran fiestas 
para ellos. “…me son gravosas; cansado estoy de soportarlas.”  
 
Verso 15: “Cuando extendáis vuestras manos, yo esconderé de 
vosotros mis ojos; asimismo cuando multipliquéis la oración, yo no 
oiré; llenas están de sangre vuestras manos.” Esta acusación tiene 
que ver con varios delitos.  Era un pueblo necio, y Jehová estaba 
quitando y alejando de ellos todas Sus bendiciones. Tales 
bendiciones no pertenecía mas a ellos así como no pertenecían a los 
pueblos de Sodoma y Gomorra. 
 
La actitud divina parece haber sido: Si van a aceptar vivir en 
desobediencia como lo hicieron Sodoma y Gomorra, no tendrán nada 
que ver con Mis dones. Él acepta las oraciones de cada persona que 
es honesta de corazón, pero no acepta los corazones hipócritas. Dios 



no quiso aceptar mas aquel incienso, aquellas oraciones ni quería 
verlos en Sus días de reposo, ni en lunas nuevas, en convocatorias 
solemnes, ni ninguna cosa tal quería recibir ya de parte de ellos. Y es 
porque participar en los servicios de adoración de Dios y al mismo 
tiempo vivir en desobediencia es como venir y darle sonrisas al 
Todopoderoso con una daga en la mano. 
 
O podríamos compararlo a Judas traicionando a su maestro con un 
beso. Totalmente repugnante. Por lo tanto, Sus fiestas ya no les 
serían ofrecidas como días solemnes. Ya no serían los custodios de 
sus verdades. La lección es que si vamos a ser los repositorios de Sus 
verdades, no podemos vivir y adorar de manera hipócrita. 
 
Vayamos a Óseas 2:10 12: "Y ahora descubriré yo su locura delante 
de los ojos de sus amantes, y nadie la librará de mi mano. Haré cesar 
todo su gozo, sus fiestas, sus nuevas lunas y sus días de reposo,[c] y 
todas sus festividades. Y haré talar sus vides y sus higueras, de las 
cuales dijo: Mi salario son, salario que me han dado mis amantes. Y 
las reduciré a un matorral, y las comerán las bestias del campo." 
 
Esta Escritura nos recalca que estas solemnidades de Dios son para 
nuestra felicidad, pero de nuevo, no para el hipócrita. Una vez más 
nuestra Biblia explica claramente que los Sábados y las Lunas 
Nuevas les son retiradas al hipócrita. En estos últimos tres textos, 
vemos que los Sábados y Lunas Nuevas no son para los rebeldes ni 
los sacrílegos. También sabemos que no habrá pueblo rebelde ni 
sacrílego en el cielo. Está claro que tales gentes no dieron en el 
blanco. Por eso en Isaías 66:22-23 vemos entrar al cielo sólo 
aquellos que le honran en el momento de la luna nueva, y del sábado. 
No son rebeldes, sino santos, son salvos, andan con Dios, y Sus días 
le adorarán. 
 
También sabemos que las lunas nuevas eran para el pueblo de Dios, 
mientras que los cananeos guardaban las lunas llenas. Los cananeos 
tenían su culto en el momento de la luna llena. Pareciera como si el 
diablo, no pudiendo destruir los tiempos, los días santos de Dios, 
intentó sustituirlos con otra cosa. Desgraciadamente, cuán a menudo 
cae el pueblo de Dios en esos sustitutos. Incluso hoy en día, la fiesta 
de los Tabernáculos es sustituida por la Navidad y la temporada de 
Pascua es reemplazada por Easter/Semana Santa. Y el sábado se 
sustituye por el domingo. El diablo es astuto, pero en el tiempo del 
fin, ha de ser restaurada toda institución divina. PR 501 



 
La luna nueva era momento de adoración. No era considerado un día 
de reposo, pero sí hacían  culto y tenían cena especial y hermandad, 
y como ya vieron, no se debía comprar ni vender. Nótese lo siguiente 
en cuanto a la adoración: "Así ha dicho Jehová el Señor: La puerta 
del atrio interior que mira al oriente estará cerrada los seis días de 
trabajo, y el día de reposo se abrirá; se abrirá también el día de la 
luna nueva." Ezequiel 46:1. Estimados, las lunas nuevas y los 
Sábados a menudo van asociado. Evidentemente se espera que esto 
se tome en cuanta. "Y el príncipe entrará por el camino del portal de 
la puerta exterior, y estará en pie junto al umbral de la puerta 
mientras los sacerdotes ofrezcan su holocausto y sus ofrendas de paz, 
y adorará junto a la entrada de la puerta; después saldrá; pero no se 
cerrará la puerta hasta la tarde. Asimismo adorará el pueblo de la 
tierra delante de Jehová, a la entrada de la puerta, en los días de 
reposo y en las lunas nuevas." Versos 2, 3. Como fue será otra vez. 
Todos los santos han de reunirse para adorar delante de Dios en los 
días de reposo y en las lunas nuevas, así como Él ha prometido en el 
texto de Isaías 66. A veces me pregunto si hemos sido estafados de 
ciertas bendiciones a causa de nuestra ignorancia. No veo que estas 
cosas han sido maliciosamente escondidas entre nosotros, pero sí se 
han mantenido ocultas  pese a interpretaciones tradicionales. 
 
Sabemos que el pueblo de Dios entra al Templo Celestial después de 
las siete postreras plagas (Apocalipsis 15:8) y también sabemos que 
el templo en sí no estará situado en la Nueva Jerusalén. (Apocalipsis 
21:22).  Sería algo espectacular si la Nueva Jerusalén, la que 
sabemos estará situada en el este, en el valle del Monte de los Olivos, 
esté también accesible a la vista a través del Cedrón de Jerusalén.  
Así, el Templo quizá estaría situado hacia el oeste sobre Monte de 
Sion, donde hoy está la antigua Jerusalén. 
 
¿Qué quiero decir eso? Esto significaría que en las lunas nuevas y los 
Sábados, cuando el Gran Príncipe aparezca a nuestra vista delante en 
la puerta oriental del templo, estaríamos en el lugar indicado para 
adorar delante de Él. Incluso podría ser como sugiere el texto en 
Ezequiel 46:8 que después del servicio de adoración Él cruzará el 
Cedrón y pasará los días de reposo y lunas con nosotros, en medio de 
nosotros. 
 
Y la gran pregunta es: ¿Será que el Señor anhela recibir nuestra 
adoración en las lunas nuevas y los Sábados tanto hoy como lo fue 



en el pasado y como será por toda la eternidad? ¿Alguna vez has 
pensado en eso? Creo que es una buena posibilidad. 
 
Los tiempos de la luna nueva no son llamados días de reposo, están 
siempre separados como en "lunas nuevas y sábados." Si las nuevas 
lunas fuesen considerados días de reposo el texto lo más probable las 
llamaría días de reposo,. Pero no lo hace. De hecho, ¡parece que el 
santuario terrenal fue levantado en el desierto en el día de la luna 
nueva!  
 
No creo que Dios se mandaría tales trabajos en un día de reposo. Que 
la edificación del santuario terrenal se inicia un día de luna nueva se 
encuentra en Éxodo 40. 
 
Aun así, hay textos en los que podemos ver la importancia de las 
lunas nuevas. Se hacía servicio de adoración. Era tiempo para el 
compañerismo santo. Y no se compraba ni vendía, como tampoco se 
hacían negocios. Y salían a adorar cuando el príncipe salía por la 
puerta oriental en las lunas nuevas y los sábados. 
 
Usted podría preguntarse un poco más sobre el día de reposo del 
séptimo día. Tengo un DVD completo sobre ellos titulado "Un Día 
del Edén." Es muy interesante, y explica los principios de culto en 
ese día. Los profetas no sólo enseñaban día de reposo, sino que 
Cristo declaró ser el Señor del día de reposo. La verdad es que en la 
Biblia a menudo se mencionan juntos las lunas nuevas y los días de 
reposo, y ambos tienen que ver con la adoración. Y cama ya muchos 
de ustedes saben, la marca de la bestia es también una cuestión de 
culto y adoración. Apocalipsis 13:4, 8, 9. Queremos estar seguros de 
que cuando se trata de adoración, todo detalle delimitado  Libro de 
Instrucción sea dirigido únicamente hacia el verdadero Elohim. No 
sólo porque así lo creamos, sino por que así lo mandan las Escrituras. 
 
En el Salmo 95:1-8 podemos encontrar cosas de lo más bellas sobre 
la adoración: "Venid, aclamemos alegremente a Jehová; cantemos 
con júbilo a la roca de nuestra salvación.  Lleguemos ante su 
presencia con alabanzas; aclamémosle con cánticos." Me pregunto 
qué vamos a estar cantando en la gloria. ¿Tiene usted idea? 
"Alabadle alma mía, porque Él es nuestra ayuda y salvación." Espero 
con anticipación poder cantar alabanzas ante Cristo, el Príncipe de 
las lunas nuevas y los sábados. Esa es Su promesa. "Lleguemos ante 
su presencia con acción de gracias." Esa es una actitud que 



necesitamos cuando adoramos. "Y con júbilo a Él con salmos al 
Señor es un Dios grande, Rey grande sobre todos los dioses. Porque 
en su mano están las profundidades de la tierra, la fuerza de los 
montes son suyas también. Suyo es el mar, y él lo hizo." ¡Oh, 
amigos, esa es la diferencia entre nuestro Dios y todos los demás 
dioses, (o aspirantes a dioses)! El Dios de la creación, cuyas manos 
formaron la tierra seca. "Oh, vamos, adoremos y postrémonos; 
Doblemos las rodillas ante el Señor nuestro Hacedor." Esa es una 
actitud justificable de honor a Dios. " Porque él es nuestro Dios; 
Nosotros el pueblo de su prado, y ovejas de su mano. Si oyereis hoy 
su voz, No endurezcáis vuestro corazón, como en Meriba, 
Como en el día de Masah en el desierto. "Salmo 95:1-8. No debemos 
hacer como hicieron los que provocaron que Dios dijera que se 
alejara de ellos y se llevara Consigo todos estos hermosos días y 
tiempos de culto. No hagas esas cosas. "Mas se rebeló contra mí la 
casa de Israel en el desierto; no anduvieron en mis estatutos, y 
desecharon mis decretos, por los cuales el hombre que los cumpliere, 
vivirá; y mis días de reposo profanaron en gran manera; dije, por 
tanto, que derramaría sobre ellos mi ira en el desierto para 
exterminarlos." Ezequiel 20:13. 
 
Creo que todos Sus días de reposo se incluyen en estos versos siendo 
que las nuevas lunas están directamente asociadas con ellos. A esto 
se le llama asociar el verso con su contexto. La luna nueva es la 
pieza de tiempo que inicia la cuenta regresiva hacia los días de fiesta 
y, como en el caso de la Fiesta de las Trompetas, a veces ocurre 
directamente en esos días. Cuando ocurre eso, la luna nueva lleva el 
título de día de reposo o "Sábado" como sucede con muchos otros 
días de fiesta (Levítico 23:24), mas el día de reposos del séptimo día 
es va incluido, por que está hablando el Dios de la creación, que es el 
Dios del séptimo día. En Ezequiel 20:14 dice, "Pero actué a causa de 
mi nombre, para que no se infamase a la vista de las naciones." Aquí 
se refiere al Sábado o día de reposo del séptimo día. Pero en el 
versículo 13 anterior habla de los Sábados  o días de reposo de los 
estatutos, y como ustedes saben hay varios de ellos, y, como se ha 
señalado antes, son llamada estatutos y días de reposo (Levítico 23). 
 
Note los versículo 18 al 20: "Antes dije en el desierto a sus hijos: No 
andéis en los estatutos de vuestros padres, ni guardéis sus leyes, ni os 
contaminéis con sus ídolos. Yo soy Jehová vuestro Dios; andad en 
mis estatutos, y guardad mis preceptos, y ponedlos por obra; y 
santificad mis días de reposo, y sean por señal entre mí y vosotros."- 



Aquí Dios no esta hablando de singular, sino de varios, plural. El 
contexto son los días de reposo de los estatutos y juicios. ¿Eran 
señales? Sí, señal de fidelidad y lealtad, y al menos uno de ellos se 
especifica como una señal: Éxodo 13:6: " Siete días comerás pan sin 
leudar, y el séptimo día será fiesta para Jehová. Por los siete días se 
comerán los panes sin levadura, y no se verá contigo nada leudado, 
ni levadura, en todo tu territorio…Por tanto, tú guardarás este rito en 
su tiempo de año en año." Éxodo 13:6, 10 
 
Para Dios era como poner un sello sobre ellos en sus frentes y sus 
manos. Así es. Esta es la ley que la bestia de Apocalipsis 13 trata de 
arrasar con su propia marca. El señal principal (sello) tiene que ver 
con el día de reposo del séptimo día, sino como Elena de White 
escribió una vez: " La marca de la bestia es exactamente lo que ha 
sido proclamado. No se comprende todavía todo lo referente a este 
asunto, ni se comprenderá hasta que se abra el rollo; pero se ha de 
realizar una obra muy solemne en nuestro mundo." 6T 25. Quizás sus 
muchos llamados a obedecer los estatutos y decretos vinculan los 
Panes sin Levadura como un monumento que pone la ley en nuestras 
bocas, y la luz de un pergamino desenvolviéndose como la solemne 
verdad de que ella profetizó sucedería. La cita en 6T 25 continúa 
diciendo: "La orden del Señor a sus siervos es: "Clama a voz en 
cuello, no te detengas; alza tu voz como trompeta, y anuncia a mi 
pueblo su rebelión, y a la casa de Jacob su pecado" (De Isaías 58:1) 
Es humillador para este autor formar parte de esta obra solemne. 
 
Y luego, en Ezequiel 20:21: " Mas los hijos se rebelaron contra mí; 
no anduvieron en mis estatutos, ni guardaron mis decretos para 
ponerlos por obra, por los cuales el hombre que los cumpliere vivirá; 
profanaron mis días de reposo." No puedo dejar de vincular esto a la 
declaración enviada a los líderes de la iglesia en 1888. " En estos 
últimos días hay un llamado del cielo invitándoos a guardar los 
estatutos y las ordenanzas del Señor." Signs of the Times, 2 de 
febrero de 1888. Lo que se siembra se cosecha, y una vez más 
estamos sintiendo un llamado del cielo a nosotros a guardar a los 
estatutos y juicios del Señor. 
 
Vamos a examinar la otra convocatoria que será homenajeada en la 
eternidad. Vamos a examinar algunas verdades más del séptimo día 
de reposo. 
 



La verdad es que usted puede adorar en el séptimo día sábado con un 
grupo de personas en cualquier parte del mundo. Observadores del 
sábado los hay por todas partes. Así es, y muchos están en las guías 
telefónicas a través de esta gran nación, y también en las guías 
telefónicas en otras naciones. Recuerdo cuando fui llamado a 
predicar a un grupo observador del sábado de adventistas del séptimo 
día. Lo disfruté mucho. Fui asignado a un área que se extendía desde 
las arenas del Pacífico a cerca de la ciudad de Pomona oeste a este, y 
desde algún lugar en el sur  cerca de San Diego a sólo un poco al 
norte de Los Ángeles cerca de Palmdale o Lancaster. No es una zona 
muy grande, pero cuando saqué el directorio de la asociación vi que 
incluía 126 iglesias. Fue algo muy emocionante. 
 
Esto es cierto en las ciudades y los condados y en muchas pequeñas 
ciudades de todo el mundo, los observadores del sábado están en 
todas partes. Si usted se halla en una zona que no tiene una iglesia 
observadora del sábado supongo que podría hacer como lo hicieron 
en Hechos 16. Debido a que no había iglesia, adoraban juntos junto 
al río. Incluso bautizaron a algunas personas mientras estaban la 
pasaron de maravilla. Usted puede hacer lo mismo. Usted puede 
adorar con guardadores del sábado en casi cualquier lugar en el 
mundo de hoy. Yo aconsejaría basándome en las Escrituras que no 
dejen que pequeñas inconveniencias les impidan disfrutar de un 
culto. Satanás trabaja duro para hacer que las cosas santas se hagan 
inconvenientes. Es evidente que el Señor quiere algo especial entre 
usted y él en ese día. 
 
Echemos un vistazo a un inconveniente día de reposo, un momento 
que fue mal momento para adorar en sábado Esto estaría en Lucas 
23:54: "Era día de la preparación, y estaba para comenzar el día de 
reposo." El único día que la Biblia llama el día de la preparación es 
el 6 º día de la semana, el viernes, "Y las mujeres que habían venido 
con él desde Galilea, siguieron también, y vieron el sepulcro, y cómo 
fue puesto su cuerpo. Y vueltas, prepararon especias aromáticas y 
ungüentos, y descansaron el sábado, conforme al mandamiento. 
“Lucas 23:54-56 
 
Eran algunos de los mejores amigos del Señor.  Los que lo amaban 
tanto en la vida que se harían cargo de su cuerpo en la muerte. Pero a 
medida que el sol empezaba a ponerse, y el sábado se acercaba, no 
completaron la preparación final. Ellos regresarían después del 
sábado para terminar su trabajo. Lucas 24:1: "Y el primer día de la 



semana, muy de mañana, vinieron al sepulcro, trayendo las especias 
aromáticas que habían preparado, y algunas otras mujeres con ellas." 
 
Estas damas muy especiales sabían que Jesús había enseñado y 
pasado más tiempo corrigiendo las erróneas ideas de los judíos 
tocante a la observancia del sábado que ninguno de los otros diez 
mandamientos o los estatutos. Nunca se oyó a Cristo decir: "De 
ahora en adelante el sábado no será importante. Esto va a cambiar 
pronto de todos modos." Nunca. El mandamiento dice; "Acuérdate 
del día de reposo," y eso fue lo que estas lindas señoras hicieron. Y 
eso es lo que vamos a hacer a través de toda la eternidad. Sí, los 
salvos adorarán a partir de una luna nueva a otra y de un sábado a 
otro. Isaías 66:23 
 
He aquí una experiencia sabática conmovedora. "Y aconteció, que Él 
[Cristo] fue a través de los campos de trigo en el día de reposo;" no 
hay nada de malo en tomar un paseo en sábado, "y sus discípulos 
comenzaron, mientras iban, á arrancar espigas de trigo." Marcos 2:23 
Iban a comer un poco de grano. Ellos no estaban cosechando, fueron 
recogiendo espigas para comer. 
 
Verso 24: "Entonces los fariseos le dijeron: He aquí, por qué hacen 
en sábado lo que no es lícito?" He estudiado los mandamientos 
muchas veces y nunca he leído que usted no puede recoger una 
mazorca de maíz y comérsela, pero es evidente que habían hecho una 
ley que prohibía tal cosa. Versículo 25: "Y él les dijo: ¿Nunca habéis 
leído que David cuando tuvo necesidad, y tenía hambre, él y los que 
estaban con él, ¿comieron?" Inmediatamente Está comparando a sus 
discípulos con los seguidores de David que siglos antes estaban 
necesitados de alimento. Es evidente que los discípulos de Cristo 
estaban también en la necesidad de alimentos y tenían hambre. 
Vamos a seguir adelante. 
 
Versículo 26: "¿Cómo él [David] entró en la casa de Dios en tiempos 
de Abiatar, el sumo sacerdote, y comió los panes de la proposición, 
que no es lícito comer sino a los sacerdotes, y dio también a los que 
estaban con él?” 
 
David tomó de la mesa los panes de la presencia y se los dio a la 
banda de hombres de su pequeño ejército para sostenerlos. Si no mal 
recuerdo, Saúl llegó después y mató a Abiatar, el sumo sacerdote, 
por haber alimentado a David. Versículo 27: "Y les dijo: el sábado 



fue hecho para el hombre y no el hombre para el sábado; por tanto, el 
Hijo del hombre es señor también del sábado." 
 
En otras palabras, Cristo está diciendo: Yo debería saber lo que es 
correcto hacer en sábado porque Yo lo inventé. Y el cuidado de los 
hambrientos es algo perfectamente lícito para todo día de la semana. 
Puede que usted se vea repentinamente lejos de casa con un coche 
lleno de niños  y sin preparación de alimentos. Y son once de la 
mañana el día de reposo y los estómagos infantiles empiezan a sufrir 
calambres y los niños se ponen de mal humor cuando de repente los 
niños ven un supermercado favorito. Será mejor conseguirles algo de 
comer. Sin embargo, no deje que falta de planeamiento haga de cada 
sábado una emergencia que luego se convierta en mala costumbre.  
Aunque muchas veces se vio en apuros, no fue mas que una sola vez 
que David cometió una hazaña como esa. Con un poquito de 
planeamiento, siempre debemos estar bien preparados.   
 
Una vez alguien me preguntó: "Bueno, ¿no dijo Jesús que debemos 
sacar el buey  de la zanja en sábado?" Sí, absolutamente. Pasé parte 
de mi joven vida en un rancho de caballos, y yo sabía que si un 
animal caía atrapado en una zanja o boqui abajo y no podía 
levantarse, moriría dentro de poco. Había que conseguir que el 
animal saliera de la zanja. 
 
Un hermano no había estado yendo a la iglesia y su pastor se 
preocupó lo suficiente como para visitare. "Bueno, te hemos 
extrañado en la iglesia." "Sí, pastor, espero que entienda, mi animal 
cayó en una zanja." Daba a entender que una emergencia lo había 
mantenido ocupado durante las horas de culto. Había faltado a causa 
de esa emergencia. El pastor dijo: "Sí, lo entiendo, eso está bien. Nos 
vemos la semana entrante.  Nuevamente la próxima semana no 
aparece en la iglesia. Una vez más le dijo al pastor que su animal 
cayó en la zanja. El sabio pastor le respondió: "Oremos y luego 
veamos si entre hoy y la próxima semana no se puede construir una 
cerca alrededor de la zanja." En otras palabras, no hay que dejar que 
las situaciones de emergencia se convierten en costumbres dañinas. 
Podemos contar con más bendiciones cuando honramos su 
mandamiento. 
 
Cristo siempre buscaba la forma de hacer del sábado una delicia para 
los demás. Es algo muy tierno. Caminando junto a la piscina de 
Betesda, preguntó a un cojo "Quisieras ser sano?" El hombre expresó 



sus dudas solo para oír a Cristo decir: "Toma tu lecho, y anda." ¡Y 
así fue! Es fácil creer que aquel hombre nunca olvidó ese 
maravilloso día de reposo. Mas los líderes judíos lo reprendieron: 
"No te es lícito llevar tu lecho en sábado." No pudieron ver el hecho 
de que una persona fuese liberada, aun el sábado. El Sábado es el día 
para descansar del trabajo - ni siquiera sus animales se trabajó en el 
día de reposo. Por lo tanto ha de ser un día de liberación del trabajar. 
Al liberar aquel hombre enfermo, Cristo, le liberaba de una 
enfermedad de muchos años, y todo lo que el liderazgo podía ver era 
un hombre caminando por la ciudad con su camilla bajo el brazo. 
 
Había un hombre ciego que fue sanado en sábado en Juan 9:6-14. 
Eso debe haber sido hermoso. Cristo tomó barro y le abrió los ojos. 
Cristo esclareció el principio divino al responder a una crítica. 
Explicó que es lícito hacer bien en sábado. Eso esta en Lucas 14:3. 
No respondió que el sábado ya no rige. Mas bien aclaró lo que está 
bien y lo qué está mal hacer en el día sábado. 
 
Me gustaría que usted tome esta idea en serio. En otras palabras, el 
sábado debe ser una bendición. Sea una bendición a los enfermos. 
Sea una bendición para todos a su alrededor. Diga algo bueno a sus 
hermanos y hermanas. No vaya a los servicios de adoración con la 
frente cejuda como si acabara de salir de un barril curtidor de 
pepinos. Esa no es la forma. Sea lento para criticar, rápido para 
apreciar. Lleguemos ante Su casa con un cántico y entremos en sus 
sienes con alabanza de la alegría. Jesús dijo que el sábado fue hecho 
para el hombre; no dijo que el sábado se deshizo. 
 
Mi esposa y yo fuimos a las Bahamas una vez y pasamos un tiempo 
maravilloso. No sabíamos lo que íbamos a hacer en el día de reposo, 
hasta que conocimos a un guardador del sábado. Su nombre era 
Jackie. Jackie vivía en la isla y se ofreció a llevarnos a la iglesia. 
Rápidamente aceptamos su invitación. Pronto descubrimos que 
aunque la isla son sólo cinco millas, hay cinco iglesias adventistas 
del séptimo día, y quién sabe cuántos otros grupos que guardan el 
sábado. Están en todo el mundo, incluyendo las Bahamas. Si desea 
adorar con otros en el día de reposo, siempre se puede hallar un 
grupo. Después volvimos a nuestro hotel y nos sentamos en el techo 
para disfrutar del paisaje. Miramos hacia abajo en el jardín de abajo, 
y vimos el océano lavar con sus azules aguas las blancas playas 
arenosas. Todo esto era precioso y una bonita manera de pasar la 
tarde del sábado. 



 
Pensando en la naturaleza y todas las cosas maravillosas que Dios 
había hecho, pasó una media hora antes de que nos diéramos cuenta 
que el espectáculo que contemplábamos en el jardin era una 
demostración de modas. Es posible que nos alguno nos condene, 
pero sin duda fue una experiencia hermosa en el día de reposo. Por lo 
general, por ningún esfuerzo de la imaginación, quisiera estar en una 
demostración de modas. Y no puedo ver nada sagrado en un juego de 
béisbol, un rodeo, un partido de fútbol ni tampoco un desfile por la 
calle principal. Es posible que no haya nada malo con los rodeos, o 
disfrutar de un partido de fútbol de vez en cuando, pero amo al Señor 
mucho más que cualquiera de esas cosas, ¿no? 
 
Es más importante encontrar placer en honor al Señor que en la 
búsqueda de nuestros propios placeres. Elevemos nuestras mentes 
por encima de las mentes del mundo que nos rodea y obtengamos un 
refrigerio del Espíritu de Dios. De eso se trata el sábado. 
 
Vamos a disfrutar de la lectura de Isaías 58:12: "Y los tuyos 
edificarán las ruinas antiguas; los cimientos de generación y 
generación levantarás, y serás llamado reparador de portillos, 
restaurador de calzadas para habitar." principios fundamentales, "y 
serás llamado reparador de los portillos, restaurador de calzadas para 
habitar." Bueno, ¿qué caminos? "Si retrajeres del día de reposo tu 
pie, de hacer tu voluntad en mi día santo, y lo llamares delicia, santo, 
glorioso de Jehová; y lo venerares…" ¿Alguna vez te has preguntado 
cómo ser un honor a Dios? Guardar su día de reposo es una de las 
formas prominentes de la Biblia de hacer precisamente eso. Quitar el 
pie del sábado significa simplemente dejar de pisotearlo, y hacer del 
día de reposo algo honorable, y usted será un honor a Dios. ¡Qué 
maravillosa oportunidad de hacer algo honorable para Dios. La 
Biblia así lo dice. Si no podemos creer en la Biblia, ¿qué podemos 
creer? "No andando en tus propios caminos, ni buscando tu propia 
voluntad, ni hablando tus propias palabras."  Los juegos de fútbol, 
los juegos de béisbol y rodeos y otras cosas que usted puede pensar, 
es posible disfrutar en otras ocasiones, pero el día de reposo es un día 
a la semana, cuando tenemos el privilegio de hacer todas las cosas a 
un lado.  "Entonces te deleitarás en el Señor, y yo te haré subir sobre 
las alturas de la tierra, y te daré a comer la heredad de Jacob tu 
padre: porque la boca de Jehová lo ha hablado." Sería no sólo ser un 
privilegio ser alimentados con la herencia espiritual de Jacob, sino 
creo que Jacob parece haber sido un hombre muy rico. 



 
No, amigos, no es un día para planchar y lavar la ropa y e ir a la 
pesca y para hacer la reparación del automóvil. Hemos de estar libre 
de esas cosas. Pero si usted está llevando un buen grupo de gente a la 
Escuela Sabática o a la iglesia o en una reunión evangelística, y usted 
tiene un neumático desinflado en el camino, arréglela, y llévelos a 
todos en el servicio. Sí, atienda a la emergencia. No desplacemos a 
Dios en estos tiempos sagrados con las rutinas diarias de compra y 
venta o viendo la televisión secular ni leer libros seculares. Los 
sábados son momentos de reflexión espiritual donde uno puede 
obtener una conexión más cercana con el Señor. Es por eso que Él 
nos los dio. Son momentos para llegar a sus hermanos y hasta a Dios 
mismo. ¡Magnifico! No se lo pierda. 
 
En cuanto a las horas del sábado, Levítico 23:31 nos da mas 
instrucción: "Ningún trabajo haréis; estatuto perpetuo es por vuestras 
generaciones en dondequiera que habitéis. Día de reposo será a 
vosotros, y afligiréis vuestras almas, comenzando a los nueve días 
del mes en la tarde; de tarde a tarde guardaréis vuestro reposo." 
 
Obviamente, esto no se refiere al sábado del séptimo día, está 
hablando de un día de reposo estatuto, el Día de la Expiación. Pero 
como en la mayoría de los casos, un día de reposo es un día de 
reposo (sábado) los principios son los mismos. Las horas del sábado 
son de sol a sol, puesta de sol viernes a puesta de sol por la tarde del 
sábado. En la página anterior de la Escritura se habla 
específicamente del día de reposo del séptimo día. "Seis días se 
trabajará, pero el séptimo día es el Sábado de reposo, convocación 
santa será. No haréis ningún trabajo en él, sino que es el Sábado del 
Señor en todas vuestras habitaciones (Levítico 23:3).” 
 
Hay dos cosas que se especifican: el servicio de adoración, o santa 
convocación, está dentro del diseño del sábado, y en segundo lugar, 
al ir a casa todavía debe guardarse, o dondequiera que esté hasta que 
la puesta del sol. Es un periodo de 24 horas, un disfrute real con Dios 
y Su familia terrenal. Es hora de reflexión espiritual, cuando su 
espíritu puede unirse íntimamente con Su Espíritu, y eso es lo que Él 
quiere. ¿Es eso lo que quieres tu? 
 
Padre Celestial, te damos gracias por las oportunidades obtenidas en 
Sus santas convocaciones. Oramos para que por Su Espíritu y guía, 
obtengamos en ellos y demos también todo los que es nuestro 



privilegio y deber hacer. Elegimos vivir en preparación para esos 
momentos maravillosos en el reino. Estamos encantados con los días 
anuales de descanso que hemos estudiado. Que adoremos en esos 
días aquí, como se hará allá. Esperamos la gran Pascua en Su reino, 
así como los tiempos prometidos de adoración cuando nos 
reuniremos de una luna nueva a otra, y de un sábado a otro, para 
siempre. Gracias por todas sus maravillosas promesas. Amen. 



Capítulo Once 
LAS ULTIMAS FESTIVIDADES PARALELAN EVENTOS 

DEL LOS ÚLTIMOS DIAS 
 
Creo que encontrareis esta una de las aventuras más emocionantes. 
Vamos a ver las fiestas en relación con el séptimo mes del año judío. 
Estas son las fiestas que se relacionan sobre todo con poner fin a los 
acontecimientos del tiempo. De hecho, estas actividades del séptimo 
mes son tan importantes en la economía judía que precedían al mes 
con un período de treinta días de arrepentimiento llamado Teshuvá. 
La palabra Teshuvá es una palabra que equivale a arrepentimiento, o 
un retorno a Dios. 
 
Teshuvá, por supuesto, es una tradición. Es bien sabido que hay 
tradiciones buenas como las hay  malas. Hay algunas tradiciones que 
son muy nocivas, especialmente cuando sustituyen a las enseñanzas 
de las Escrituras. Pero también hay tradiciones que son muy útiles. 
 
Algunas tradiciones que la mayoría de nosotros usamos incluyen 
tener un servicio de canto antes del servicio regular de la iglesia. No 
hay nada en la Biblia acerca de eso, es sólo una buena tradición. Por 
lo general, hay una selección musical especial justo antes del 
sermón. No hay nada en la Biblia que nos dice que deberíamos tener 
música especial en ese momento, pero es una buena tradición. Y 
cuando vemos a las diaconisas quitar los linos de la mesa de la 
comunión, ¿dónde en la Escritura nos dice algo de eso? Es una buena 
tradición que nos hace apreciar la solemnidad y el carácter sagrado y 
la belleza del servicio. 
 
Creo que usted verá que Teshuvá es una buena tradición asociada 
con las fiestas de Yahvé. Ocurrían poco antes del mes de Tishri, que 
es el séptimo mes. Y las fiestas del séptimo mes hacen paralelo y 
enseñan acerca de eventos que sabemos están a punto de realizarse. 
Un ejemplo de esto sería que el juicio de la iglesia implica el 
sellamiento de los 144.000. Otras cosas tipificadas por  el orden de 
las fiestas incluyen el "fuerte pregón," el mensaje final del cielo a 
este planeta. Esto es seguido por el cierre del tiempo de gracia en el 
mundo. Pero esto no ha terminado todavía, porque luego viene el 
tiempo de la angustia de Jacob. Después del tiempo de angustia de 
Jacob viene la liberación y después de la liberación, viene la segunda 
venida. Seguida por nuestra primera fiesta en el cielo. Todas estas 
cosas vienen tipificadas en las fiestas del 7º mes, el mes de Tishri. En 



cuanto a la secuencia de estos acontecimientos, ¿están realmente 
representados en la economía judía y la sincronización de la misma? 
Elena White fue muy clara al contestar esa pregunta. 
 
"Asimismo los tipos que se refieren a la segunda venida deben 
cumplirse en el tiempo indicado por el ritual simbólico." CES 82 
 
Evidentemente el tiempo señalado para estos tipos es importante. 
Siendo que la mayoría de las denominaciones raramente han puesto 
atención a esos tiempos no tienen nada que ofrecer en cuanto 
material escrito. Por tanto, mis sugerencias en cuanto a los tiempos 
no debe ser considerada como "comprobante," sino mas bien como 
un conjunto lógico de sugerencias. Y siendo que los pensamiento de 
sus tipos y el que su aplicación de tiempo se aplique a los escenarios 
del fin del tiempo proviene de la pluma de Elena White, a medida 
que avanzamos me voy a valer de algunas de sus declaraciones más 
relevantes tocante a ello. Algunas de sus declaraciones serán nuevas 
para usted, y muy emocionantes. Tal vez podríamos mirar el 
contexto de la primera declaración de Elena White, y expandir un 
poco más la idea de cuan realista son estos tipos y su entorno en el 
tiempo. 
 
“El día 14 del primer mes judío, el mismo día y mes en que por 
quince largos siglos el cordero pascual había sido inmolado, Cristo, 
después de haber comido la Pascua con sus discípulos, instituyó esa 
fiesta que debía conmemorar su propia muerte como ‘Cordero de 
Dios que quita el pecado del mundo.’ En esa misma noche fue 
aprehendido por manos impías para ser crucificado e inmolado. Y 
como antitipo de la gavilla mecida, nuestro Señor fue resucitado de 
entre los muertos al tercer día, las ‘primicias de los que murieron…’" 
CES 81 
 
Y luego añadió la gran noticia: 
 
"Asimismo los tipos que se refieren a la segunda venida deben 
cumplirse en el tiempo indicado por el ritual simbólico."  
 
¿Cómo se relacionan los acontecimientos de los últimos días? El 
tiempo en el ritual simbólico incluiría el tiempo especificado para la 
Pascua, Panes sin Levadura, Gavilla/Ofrenda Mecida, Pentecostés, 
Trompetas, el Día de la Expiación, y Tabernáculos. Luego, por 



supuesto, estaban los sabáticos y aun el jubileo. Todos estos 
conllevaban tipos. 
 
En este capítulo, vamos a examinar algunos acontecimientos del 
tiempo del fin pueden hallar paralelo en los rituales realizados 
durante el séptimo mes de "Tishri." Contienen significado profético 
que es bastante grave. La tradición hebrea veía el ritual de este mes 
tan importante que era precedido por un período de arrepentimiento 
llamado Teshuvá. Así, en este capítulo vamos a examinar Teshuvá, y 
los demás eventos y veremos que en realidad arrojan luz sobre los 
eventos de los últimos días. 
 
¿Creo que tengo la última palabra con respecto a estos eventos 
significativos del tiempo del fin? Para nada. Sin embargo, los 
ministerios han estado tan llenos de prejuicios en contra de los 
tiempos de la economía judía que, como mencioné anteriormente, no 
existen muchos estudios sobre esta materia. Tome este capítulo como 
aplicaciones prácticas que bien pudieran  tener que ser alteradas con 
el paso del tiempo. 

 
En primer lugar, creo que es importante explicar la palabra Teshuvá.  
Significa arrepentimiento. Es un tiempo para que el individuo 
regrese completamente a Yahvé. Nótese en la parte inferior de la 
tabla, debajo de las flechas. Las flechas representan el tiempo de 
Teshuvá, una temporada especial de arrepentimiento que duraba 
cuarenta días. Corría a lo largo del  sexto mes que lleva el nombre 
Elul, y continuaba hasta los primeros diez días del mes séptimo. 
Teshuvá era una experiencia de cuarenta días. El cuadro no está a 



escala, pero se ajusta bien a la secuencia de eventos. La secuencia de 
tiempo del mes séptimo es la siguiente: 
 
1er día de Tishri, Fiesta de las Trompetas. 
10º Día de Tishri, el Día de la Expiación. 
15 º Día de Tishri, Fiesta de los Tabernáculos comienza. 
21º Día de Tishri, fin oficial de la Fiesta de los Tabernáculos 
22º Día 22 de Tishri, un día adicional conocido como "El Gran Día 
de la Fiesta." (señalado por la última línea). 
 

El saludo principal durante los primeros treinta días de Teshuvá no 
era, Shalom (paz), sino "Que seas inscrito en el libro de la vida." 
Leían dos lecturas de los Salmos cada día y una de Ezequiel. 
Ezequiel 33:1-7 se leía en voz alta después de la tocada del shofar en 
la noche. ¿Por qué Ezequiel 33? Porque da una advertencia urgente, 
y un llamado serio que el juicio no tarda en llegar. Es un llamado a 
obedecer la Palabra del Señor. 
 
"Vino a mí palabra de Jehová, diciendo: Hijo de hombre, habla a los 
hijos de tu pueblo, y diles: Cuando trajere yo espada sobre la tierra, 
y el pueblo de la tierra tomare un hombre de su territorio y lo 
pusiere por atalaya, y él viere venir la espada sobre la tierra, y 
tocare trompeta y avisare al pueblo, cualquiera que oyere el sonido 
de la trompeta y no se apercibiere, y viniendo la espada lo hiriere, 
su sangre será sobre su cabeza. 



El sonido de la trompeta oyó, y no se apercibió; su sangre será 
sobre él; mas el que se apercibiere librará su vida. Pero si el atalaya 
viere venir la espada y no tocare la trompeta, y el pueblo no se 
apercibiere, y viniendo la espada, hiriere de él a alguno, éste fue 
tomado por causa de su pecado, pero demandaré su sangre de mano 
del atalaya. A ti, pues, hijo de hombre, te he puesto por atalaya a la 
casa de Israel, y oirás la palabra de mi boca, y los amonestarás de 
mi parte." 
 
Teshuvá, entonces, era considerada como una temporada de 
advertencia. A menudo, cuando guerreros enemigos llegaban a 
cruzar por Israel era tiempo de juicio porque Israel había estado 
decayendo. ¿La Fiesta de las Trompetas, incluía juicio? 
Efectivamente que si, como pronto veremos. La lectura de Ezequiel 
es que algo se aproxima en el sentido de juicio. 
 

Notemos las palabras "Hataat y Asham". 
Hataat es una palabra que dirige el arrepentimiento personal hacia 
Elohim. Eran días en que se leían partes de la Torá. El deseo era 
pedir que les perdonara los pecados y les restaurara en gracia para 
con su Creador. Job 42:5, 6 es otro texto que a menudo se utilizaba 
en ese tiempo. 
 
"De oídas había oído de ti, pero ahora mis ojos te ven. Por lo cual 
me aborrezco, y me arrepiento en polvo y ceniza." 



 
Asham, por otro lado, significa arrepentimiento para con el prójimo. 
El autor judío, Joseph Good, en el libro Rash ha Shannah ha y el 
Reino Mesiánico Venidero, escribe en relación a Asham, página 88: 
 
"Si una persona pecaba contra la otra, el perdón no sería concedido 
por Dios hasta que él primero hiciera restitución a la persona 
agraviada." 
 
Realmente creo que nuestro Salvador se refería a Asham cuando dijo 
en Mateo 5:23-24: 
 
 “Por tanto, si traes tu ofrenda al altar, y allí te acuerdas de que tu 
hermano tiene algo contra ti,  deja allí tu ofrenda delante del altar, y 
anda, reconcíliate primero con tu hermano, y entonces ven y 
presenta tu ofrenda.” 
 

 
 
Estos conceptos hacen manifiesto el hecho de que la Teshuvá era un 
momento muy serio dentro de la economía judía. Observe el polo 
muy corto de Silijote. Era es un último llamado al arrepentimiento 



intenso antes de la Fiesta de las Trompetas - la última oportunidad 
para la oración penitencial. Si había algo entre los israelitas y 
Elohim, y si había algo entre los israelitas y sus semejantes, Silijote 
es una última oportunidad para poner en bien todas las cosas antes de 
que el juicio sobrecogiera al pueblo. 
 
Un contraste interesante en el estado de ánimo durante este mes sería 
la celebración que comienza en los Tabernáculos quince días 
después. Sin duda alguna durante la Teshuvá ninguna celebración de 
cualquier indole seria inapropiada, estaría totalmente fuera de lugar. 
Sabemos que viene un día de regocijo, y hasta de bailar como lo 
hicieron que Miriam y después David, pero los días de Teshuvá no 
parecen ser el momento propicio. 
 
Principalmente escribo estas palabras en relación al preludio 
(Teshuvá) que precede a los tipos que se relacionan con el tiempo 
indicado en el ritual simbólico para ilustrar la gravedad que 
conllevaban. 
 
Ahora sería un buen momento para recordar la declaración del libro 
El Conflicto de los Siglos. Establece el escenario para lo que ha de 
venir. 
 
"Asimismo los tipos que se refieren a la segunda venida deben 
cumplirse en el tiempo indicado por el ritual simbólico." CS, ed. 
1888 
 
Salmo 27:1-5 se recitaba diariamente durante 52 días. Es decir, desde 
el primer día de Elul hasta el día 22 de Tishri. Podríamos decir que 
tenia el efecto de hacer entrar a la gravedad del momento. 
 
“Jehová es mi luz y mi salvación; ¿de quién temeré? Jehová es la 
fortaleza de mi vida; ¿de quién he de atemorizarme? Cuando se 
juntaron contra mí los malignos, mis angustiadores y mis enemigos, 
para comer mis carnes, ellos tropezaron y cayeron. Aunque un 
ejército acampe contra mí, no temerá mi corazón; aunque contra mí 
se levante guerra, yo estaré confiado. Una cosa he demandado a 
Jehová, ésta buscaré; que esté yo en la casa de Jehová todos los días 
de mi vida, para contemplar la hermosura de Jehová, y para inquirir 
en su templo. Porque Él me esconderá en Su tabernáculo en el día 
del mal; me ocultará en lo reservado de su morada. Sobre una roca 
me pondrá en alto.” vs. 1-5 



 
Notemos la confianza creciente de David: 
 
“Luego levantará mi cabeza sobre mis enemigos que me rodean, y 
yo sacrificaré en su tabernáculo sacrificios de júbilo; cantaré y 
entonaré alabanzas a Jehová. Oye, oh Jehová, mi voz con que a ti 
clamo; ten misericordia de mí, y respóndeme.  Mi corazón ha dicho 
de ti: Buscad mi rostro. Tu rostro buscaré, oh Jehová; no escondas 
Tu rostro de mí .no apartes con ira a tu siervo; mi ayuda has sido. 
no me dejes ni me desampares, Dios de mi salvación. Aunque mi 
padre y mi madre me dejaran, con todo, Jehová me recogerá.” vs. 6-
10 
 
Al continuar la lectura, se oye la alusión a un tiempo de angustia. 
 
“Enséñame, oh Jehová, tu camino, y guíame por senda de rectitud a 
causa de mis enemigos. 
No me entregues a la voluntad de mis enemigos; porque se han 
levantado contra mí testigos falsos, y los que respiran crueldad. 
Hubiera yo desmayado, si no creyese que veré la bondad de Jehová 
en la tierra de los vivientes. Aguarda a Jehová; esfuérzate, y 
aliéntese tu corazón; sí, espera a Jehová.” 
 
"... En la tierra de los vivientes ..." ¿Está mirando hacia la vida eterna 
en ese momento? Oh, amigos, este es un hermoso texto para pensar y 
contemplar durante nuestro tiempo de angustia cuando habrá un 
resquicio de esperanza, una luz brillante al final del túnel magro. 
¡Aleluya, Cristo viene! ¿Y viste que David no se avergüenza de 
mencionar el nombre del Padre una y otra vez? De hecho, se 
menciona trece veces en esos catorce versos. Quizá ustedes no lo 
vean. Pero Y es que la palabra "Señor", es un reemplazo de los 
traductores. Originalmente era el nombre del Padre, Yahweh, o 
Yahvé (igual a Jehová). 
 
Estamos ahora viendo el Día de las Trompetas. Trompetas es el 
siguiente punto en la tabla y es el comienzo del mes séptimo, el día 
primero de Tishri. Finalmente estamos entrando en los tipos del 
séptimo mes. Esto se pone interesante. Pronto veremos que los días 
que siguen a la Fiesta de Trompetas paralelan el tiempo de angustia. 
 
Note las tres palabras sobre cada polo en la misma tabla anterior que 
se muestra de nuevo en la siguiente página. 



 
 El día primero de Elul, el principio de Teshuvá; 
 El polo siguiente, el día primero de Tishri llamado 

Trompetas, un tiempo de angustia - no tardaremos en 
examinarlo con claridad; 

 El día 10 de Tishri, el Día de la Expiación (en el calendario 
hebreo, Yom Kippur), es decir, la redención final; 

 El día 15 de Tishri, la Fiesta de los Tabernáculos - el 
momento de alegrarse y celebrar cuando Cristo venga al 
tabernáculo con su pueblo para siempre. 

 El día 21 de Tishri, cuando termina Tabernáculos, y, 
 El último polo delgado, el día 22 de Tishri, el octavo día 

añadido a la Fiesta de los Tabernáculos llamado Sheminí 
Atzeret. 

 
Puesto que hemos cubierto bastante bien los primeros treinta días de 
Teshuvá, entremos a las fiestas del séptimo mes. En realidad, son las 
fiestas finales del año sagrado. ¿Realmente se alinean con los 
acontecimientos de los últimos días como lo indica Elena White? El 
día primero del séptimo mes es la fiesta de las Trompetas. Recuerde 
que el inicio del séptimo mes marca el comienzo de los últimos diez 
días de Teshuvá. En total, Teshuvá duraba 40 días. Con todo, 
abarcaba los treinta días del sexto mes, Elul, y continuaba los 
primeros diez días de Tishri. Pronto veremos por qué el tiempo de 
arrepentimiento se extendía a los primeros diez días de Trompetas y 
por qué esos diez días se les conocía como días de asombro o pavor. 
 
En el calendario judío la Fiesta de las Trompetas es a menudo 
llamada Rosh Ha Shannah o Rosh Ha Shana. En parte de la literatura 
judía se considera que el tiempo de las Trompetas fue el primer día 
de la creación, y también se le considera el primer día, o cabeza, del 
año. En la Hagadá [es el texto judío utilizado para los servicios de la 
noche de la Pascua], hay una referencia a la creación de Adán y Eva 
durante el tiempo del año de las Trompetas. 
 
Las Trompetas era algo especial, cuando se daba un aviso de diez 
días de que algo grande se acercaba. Considere la posibilidad de "Las 
Trompetas" como una representación de los centinelas que 
advertencia en Ezequiel 33. 



 
Las cosas más predominantes son las ideas expresadas en los dos 
términos que se ven en la tabla. Nótese Yom ha Terua, día de la 
bocina o trompeta, y Yom ha Din, ¡el día del juicio! (Véase el Rosh 
Hashanah en Joseph Good, p. 43. Asimismo, el Día de la Expiación 
se observa como un día de juicio, o Yom ha Din, página 43, 44) 
 
Y es que los israelitas conocían dos días de juicio, uno en la fiesta de 
las trompetas, y el otro en el Día de la Expiación diez días después. 
Esto ciertamente no debería ser una sorpresa para nosotros. La 
mayoría de nosotros hemos leído en el Evangelio de Pedro que el 
juicio sucede primero dentro de los fieles de  la iglesia. “Porque es 
tiempo de que el juicio comience por la casa de Dios." No empieza 
en el mundo. 
 
La Enciclopedia Americana, vol. 23, p.27 afirma [Traducción libre]: 
"En el período rabínico fue considerado como una día de juicio, 
cuando el estado de cada hombre era inscrito en el libro de la vida." 
Esto muy bien pudiera ser la razón por el saludo durante los primeros 
treinta días era, "que seas inscrito en el libro de la vida." Esta es 
información importante para el miembro de la iglesia de hoy. La 
Fiesta de las Trompetas bien podría estar vinculada al juicio de la 
Iglesia. 
 



Las Trompetas incluía un juicio sobre el pueblo de Dios. Eso me 
suena a juicio de la iglesia. También era una advertencia del juicio 
final que viene en el Día de la Expiación, que es la próxima fiesta en 
la tabla. Un libro titulado Rosh Ha Shannah y el Reino Mesiánico 
Venidero explica Las Trompetas como un tiempo especial de juicio 
sobre la iglesia. Interesante, ¿no? 
 
"En el día de Rosh Ha Shannah, (Trompetas) cada hombre es 
juzgado. Elohim tiene tres libros abiertos. Los que han regresado a él 
están escritos en el Libro de la justicia." (Ahí es donde tú y yo 
queremos estar, y ahora le vemos mas razón a la Teshuvá. Quienes 
quedaron inscritos en el Libro de la Justicia seguramente deben 
haber aprovechado los días de arrepentimiento anteriores.) 
 
Pero hay otros libros, además - dos libros más. Uno se llama el libro 
de los perdidos, a veces llamado Rashim. Las personas que estaban 
escritas en este libro, en el tiempo de Las Trompetas, se les sellaba 
para estar para siempre perdidos! 

 
El último libro, el tercer libro, es para aquellos que simplemente han 
permanecido en la ignorancia. Tal vez nunca tuvieron la oportunidad 
de escuchar acerca de Dios y sus verdades. Esto incluiría las almas 
que serán salvas durante el "fuerte pregón." Cuando he hablado con 
observadores del sábado en relación al "pequeño tiempo de angustia" 



[Ver EUD Cáp. 10]” y el "tiempo de angustia de Jacob," y al parecer 
están desapercibidos. Hoy en día muchos no saben  de lo que estoy 
hablando, ni saben cuando será, ni cuánto tiempo durará, o por qué 
va a suceder, o casi nada al respecto, es decir, están "en la 
ignorancia."  Verdades que un día se presentaron con vigor no se han 
enseñado ya durante varios años. 
 
El tercer libro se le llama, como se describe mejor en Inglés, un 
"Libro de los intermediarios." En breve, según la literatura judía, se 
trata del pueblo común. Común podría significar los gentiles. Es 
formado por un grupo que no es ni salvo, como en el primer grupo, 
ni esta todavía perdido, como en el segundo grupo. Necesitan la 
oportunidad de escuchar acerca de la controversia para llegar a tomar 
una decisión, una decisión a favor o en contra de Cristo. Podríamos 
vincular sus casos al tiempo del "fuerte pregón." 
 
Tal vez sea ese el momento al que se refiere la Sra. White: 
 
"Su mano todavía se extiende para salvar, mientras la puerta se 
cierra para aquellos que no quisieron entrar.” RH 07/05/1906; EUD 
154 
 
El hecho de que el tiempo de gracia todavía esté abierto a "algunos" 
demuestra el hecho de que la gracia se ha cerrado para los demás. La 
puerta se cerrará para los intermediarios en el momento de la 
próxima fiesta, el Día de la Expiación. En la fiesta de Las Trompetas 
la puerta se cierra solo para aquellos que han tenido la oportunidad 
de oír la verdad. 
 
Además, durante la fiesta de Las Trompetas, los que quedaron 
inscritos en el Libro de los Justos y los que fueron inscritos en el 
Libro de los Impíos son sellados. Me pregunto si Pablo se refería a 
quienes quedan en el libro de Rashim, aquellos que sabían la verdad 
pero no la amaron: 
 
"...y con todo engaño de iniquidad para los que se pierden, por 
cuanto no recibieron el amor de la verdad para ser salvos." 2 
Tesalonicenses 2:8-10 
 
Los que aman la verdad están en el amor del Espíritu de Dios que lo 
había escrito y no tienen temor de presentar la verdad. 
 



Esto ciertamente es en relación a los que tenían la verdad, pero 
simplemente no la amaron. “Por esto Dios les envía un poder 
engañoso, para que crean la mentira." ¡Verdaderamente algo grave! 
Mucho mejor sería ser sellado entre los justos o quedar entre los 
intermediarios. 
 
Echemos un vistazo a nuestra tabla de nuevo. Note la frase bajo 
Trompetas, que dice Yamim Nora Im. Traducido al Inglés, sería, "los 
Días de Asombro”  El período entre Trompetas y Expiación son 
llamados Días de Asombro. ¡Y vemos por qué! La salvación se ha 
cerrado para algunos y pronto se cerrará para el mundo entero en la 
fiesta próxima. 

El saludo durante ese tiempo está escrito en la parte inferior de la 
columna. ¿Lo en la tabla? "Que seas sellado hasta el día de la 
redención." O, cuan importante. No en el día de la redención, ni 
dentro del día de la redención, o no; “que seas sellado hasta el día de 
la redención." El día de la redención es también conocido como el 
Día de la Expiación, Día del Juicio, o Yom Kippur, y como vemos, 
es la próxima fiesta en la tabla. En otras palabras, los Días de 
Asombro son paralelos al fuerte pregón que es el la ultima prédica 
del evangelio al mundo. Es probable que por lo menos 144,000 serán 
justos, y con la ayuda de Dios estarán predicando las Escrituras por 
última vez a esta tierra. A medida que se está predicando el mensaje 
final sobre la tierra, y explicando la marca de la bestia, el mensaje 
del cuarto ángel, y todas esas cosas a almas que no han tenido 



oportunidad de conocer, que están en confusión y con ganas de 
conocer, estas almas pueden aceptar la verdad, arrepentirse y 
volverse al Señor, para ser "selladas para el día de la redención." 
Entonces, ahí, aquellas almas que rechacen el mensaje, serían 
selladas para la perdición en el gran día de la redención. 
¡Verdaderamente días de asombro, veneración, y solemnidad! 
 
Este sellado final de los "intermediarios" se lleva a cabo durante los 
días de asombro  y termina en el Día de la Expiación. En ese 
momento todos los que eligieron el camino recto son redimidos para 
siempre. Una vez más, es por eso que el Día de la Expiación es 
también conocido como Yam Paduth que se traduce a, "El Día de la 
Redención." Y el mensaje dado durante los días de asombro 
inmediatamente después de la fiesta de Las Trompetas sería, “Que 
seas sellado hasta ese momento." Y concluye en la próxima fiesta, el 
Día de la Expiación. 
 
"Y este evangelio del reino será predicado en todo el mundo, para 
testimonio a todas las naciones, y entonces vendrá el fin." Este es el 
momento después del cual el Señor dijo que debemos huir a las 
montañas. Después del fin del tiempo de gracia no habrá necesidad 
de enfrentarse a la muerte en la tribulación. Pero para los malvados, 
los que no huyen, será un tiempo de angustia, ¡cual nunca fue desde 
que hubo pueblo!" 
 
En fin, el comienzo de la Fiesta de las Trompetas, que es lo mismo 
que el principio del "fuerte pregón", o los "días de asombro," podría 
marcar el momento para una ley religiosa en contra de los santos - y 
la finalización del el juicio en contra de Laodicea. Sería una sorpresa 
abrumadora el ver a la iglesia juzgada cuando pase aquella 
legislación, después de lo cual los 144,000  comienzan su labor. 
 
Me pregunto si aquellos que se perdieron no se airarán con sus 
ministros que no corrieron la voz de alarma, sino que aplacaron a sus 
congregaciones con sermones suaves y palabras agradables. No 
quiero ni pensar lo que los resultados serán para aquellos que sirven 
en las iglesias que no están haciendo sonar la alarma, y tal vez han 
entorpecido los bordes del mensaje del tercer ángel con respecto a la 
bestia ya su imagen. 
 
"La sangre será demandada de mano del atalaya." 
 



Voy a leer otro texto, y quiero que noten las palabras que separan 
entre los que son sellados "salvos" y los que quedan sellados 
"perdidos," y que se lleva a cabo después de la legislación religiosa. 
En este texto quiero que noten frases de escoria contra el oro, la paja 
y el trigo, lo falso contra la verdad, y la separación. 
 
" No está lejos el tiempo cuando cada alma será probada." EUD 
148, 5T 76 
 
Note la prueba: "Se nos presionará para aceptar la marca de la 
bestia. A aquellos que paso a paso hayan cedido a las demandas 
mundanales y se hayan conformado a las costumbres del mundo, no 
les resultará difícil ceder a las autoridades imperantes antes que 
someterse a la burla, los insultos, las amenazas de cárcel y la 
muerte. La contienda es entre los mandamientos de Dios y los de los 
hombres." EUD 148, 5T 76 
 
 ”En este tiempo, el oro será separado de la escoria..." 
¿Dónde? Ella nos dice: “. . . en la iglesia. " 
 
¿Cuándo comienza la separación? ¡Ella dice que cuando se nos 
presione a aceptar la marca! Esto tiene que ser después de la 
legislación religiosa. La separación separación no puede ocurrir hasta 
no ser decretada una ley. Y los ángeles sabrán quién es quién antes 
que se lleve a cabo la separación. 
 
 ”La verdadera piedad se diferenciará claramente de la imitación y 
oropel de la misma. Muchas de las lumbreras que hemos admirado 
por su resplandor se disiparán en la oscuridad." (Tal vez estos son 
los ministros que no han estado sonando la alarma). “Cual nube, el 
tamo será llevado por el viento, aun en los lugares donde sólo vemos 
sembrados de hermoso trigo. Todos los que lucen los ornamentos del 
santuario, pero que no están vestidos de la justicia de Cristo, serán 
vistos en la vergüenza de su desnudez." 
 
Naturalmente, un juicio precede a una separación. ¿Pero nos indica 
ella cuándo el juicio se lleva a cabo? ¿Es decir, el juicio previo a la 
separación? Ese tiempo se hará más claro que nunca. Es 
emocionante.  Voy a mostrarles. 
 



Estábamos a punto de ver evidencia adicional de que la iglesia podría 
ser juzgada en el tiempo de Las Trompetas y seguido por los días de 
asombro. 
 
“¿Qué estáis haciendo, hermanos, en la gran obra de preparación? 
Los que se unen con el mundo reciben su molde... " 5T 200 
 
En otras palabras, la elección alimenticia y la indumentaria, los 
adornos,  el entretenimiento, y las bebidas, y la doctrina, o lo que 
sea; todos estamos eligiendo. Si ellos van por el camino mundanal, 
nos dice: "...se preparan para recibir la marca de la bestia. Los que 
desconfían de sí mismos, se humillan delante de Dios y purifican sus 
almas obedeciendo a la verdad, son los que reciben el molde 
celestial y se preparan para tener el sello de Dios en sus frentes." 
 
 
Aquí está el resto de la historia: 
 
“Cuando se promulgue el decreto y se estampe el sello, su carácter 
permanecerá puro y sin mancha para la eternidad." 
 
¿Oyeron? ¡Los justos son sellados puros cuando se promulgue el 
decreto! Es decir, cuando no habrá más cambios en el carácter de los 
hermanos. Justo antes de esa declaración ella menciona la Marca de 
la Bestia. La Marca de la Bestia tiene que ver con la legislación 
religiosa. De hecho no hay una marca real de la bestia hasta que haya 
la legislación religiosa. Si atamos esto con la economía judía, 
podemos ver claramente que el Libro de los Justos en la iglesia se 
completará cuando se promulgue el decreto, y cada alma en él 
inscrita permanecerá pura y sin mancha para la eternidad. Siendo así, 
su sellamiento se completaría en la fiesta de Las Trompetas. 
 
Todo esto es un mensaje para la iglesia que se aplica al sellamiento, 
y toda esta actividad paralela a ciertos conceptos judíos de la Fiesta 
de las Trompetas. Mirad lo que sucede con los justos. "…se estampe 
el sello…” y ellos, “…permanecerán puros y sin mancha para la 
eternidad." Miren lo que sucede con los miembros mundanos: están 
perdidos, se pierden. ¿Qué pasa con la multitud de intermediarios? 
Un poco de tiempo aun permanece pero su fecha límite se aproxima 
en el día de la Expiación y cuando van escuchando el mensaje y 
responden durante lo que Elena White llama "la hora undécima." 



¡Alabado sea Su nombre por el hecho de que una gran multitud se 
salvará. 
 
¿En serio? Echemos un vistazo a estos tres grupos una vez más. 
 
"El celo de aquellos que obedecen al Señor aumentará cuando el 
mundo y la iglesia se unan para anular la ley…Dirán con el salmista: 
"he amado tus mandamientos más que el oro, sí más que el oro fino." 
EUD 120 y 13MR 71 [La primera oración es de EUD, mas el resto 
de la cita se halla solo en 13MR 71 en ingles y por tanto, es 
traducción libre] 
 
Lo que usted y yo sintamos ahora en relación a los Diez 
Mandamientos bien podría determinar la medida de los resultados en 
aquel entonces. Hay en la iglesia quienes avanzan la idea de que no 
deberíamos hablar de la observancia de la ley en absoluto debido a la 
mala reputación con la que el diablo la tachado como ser "salvación 
por obras," y que todas las religiones cristianas de hoy deben hacer 
hincapié sólo en aquellas doctrinas tenidas en común, como la 
salvación por gracia, y dejar de mencionar la lealtad, la fidelidad y la 
obediencia. 
 
En segundo lugar, echemos un vistazo a la negligencia en la iglesia: 
 
 ”Cuando se invalide la ley de Dios la iglesia será zarandeada por 
pruebas terribles, y una proporción más elevada de la que ahora 
anticipamos, prestará atención a espíritus seductores y a doctrinas 
de demonios." 2MS 422 
 
¿Cuándo? Cuando la ley de Dios se invalide, entonces los "Rashim" 
[no arrepentidos] seguirán a espíritus de demonios. Es una 
separación permanente, y ocurre en el momento "cuando la ley de 
Dios se invalide," es decir, sustituida por la ley del hombre. 
 
En otras palabras, cuando la ley civil/religiosa sea decretada, podría 
marcar el fin para aquellos que han despilfarrado sus oportunidades - 
es decir, los que tenían la verdad, pero no la amaron. 
 
“El alma que haya tenido luz en cuanto al sábado del Señor, su 
monumento conmemorativo de la creación, y para salvarse de los 
inconvenientes y del reproche haya escogido permanecer desleal, ha 
vendido a su Señor; ha deshonrado el nombre de Cristo; ha decidido 



estar del lado de los ejércitos del Anticristo." 3MS 458, 12MR149 
¡Adiós! Qué triste. 
 
¿Qué pasa con los "intermediarios?" 
 
"Vi que Dios tenía hijos que no echan de ver ni guardan el sábado. 
No han rechazado la luz referente a él. Y al empezar el tiempo de 
angustia, fuimos llenos del Espíritu Santo, cuando salimos a 
proclamar más plenamente el sábado…” 
 
¿A qué hora? ... "al empezar el tiempo de angustia." Y qué es lo que 
lo empieza? La legislación religiosa. 
 
  "...y entonces todos los escogidos de Dios comprendieron 
claramente que nosotros poseíamos la verdad, salieron y sufrieron la 
persecución con nosotros." 1TS 91 
 
Aquí vienen los intermediarios y se deciden por la justicia y toman 
los lugares de los Rashim [no arrepentidos]. Noten: 
 
"Muchos de los que han conocido la verdad han corrompido su 
camino delante de Dios y se han apartado de la fe. Las filas raleadas 
se llenarán con aquellos a quienes Cristo se refiere cuando dice que 
acuden a la hora undécima. Hay muchos con quienes el Espíritu de 
Dios todavía está luchando.  
El momento de los juicios destructivos de Dios será la hora de la 
misericordia para los que no han tenido la oportunidad de aprender 
la verdad. El Señor los contemplará con ternura. Su corazón 
misericordioso se sentirá conmovido; su brazo seguirá extendido 
para salvar, mientras se cierra la puerta para los que no quieren 
entrar. Serán admitidos en grandes cantidades los que en estos 
últimos días oigan acerca de la verdad por primera vez.” CDCD 
191 
 
Podemos ver entonces, que en la iglesia los santos son sellados, los 
impíos son sellados, y se acabó en cuanto a quién es salvo y quién se 
pierde de entre nosotros. Los justos están sellados para trabajar a 
favor de los intermediarios que llenan las filas que se habían 
disminuido. Todo esto hace paralelo al Día de las Trompetas de la 
economía Judía y  sus Días de Asombro que le siguen. 
 



"Un gran número", dijo ella, "entrarán que en estos últimos días 
escuchan la verdad por primera vez. ... Los obreros de una hora 
entrarán a la undécima hora, y consagrarán su habilidad y todos los 
bienes que Dios les ha confiado para avanzar la obra...Estos 
recibirán la recompensa por su fidelidad, porque son fieles a los 
principios y no rehúsan a su obligación de declarar todo el consejo 
de Dios. Cuando éstos que han tenido abundancia de luz buscan 
librarse de la influencia refrenadora que la Palabra de Dios impone, 
y anulan su ley, otros vendrán a ocupar su lugar, y tomarán su 
corona." Testimonios para el Sur de África, Pág. 50, 51 [Traducción 
libre] 
 
¡Increíble! ¿La corona de quién tomarán? Las coronas de aquellos 
"...que han tenido abundancia de luz..." ¿Y será su juicio un juicio sin 
retorno? ¡Sí! No hay ninguna palabra, jamás, diciendo que ellos 
logran retomar sus coronas. Los intermediarios que respondan 
tomarán sus coronas. 
 
Tomemos un momento para considerar la parábola de las diez 
vírgenes dadas por Cristo mismo en Mateo 25. De esa parábola 
Elena White dice: 
 
"Cada especificación debe ser cuidadosamente estudiada, llegará el 
momento cuando la puerta se cerrará." RH 9 de agosto 1890 
[Traducción libre] 
 
Cuando las diez vírgenes escuchan el clamor: "Aquí viene el 
esposo,"se unirán con sus lámparas aparejadas y ardiendo a la fiesta 
de la boda que se esta celebrando ante toda la tierra. Van camino a la 
cena de las bodas del cordero. ¿Por qué llevan sus lámparas 
aparejadas y ardiendo? Debido a que el mundo vera la luz por última 
vez. 
 
Vemos así, que la otra mitad, las cinco que se perdieron, ¡se 
perdieron para siempre en el momento cuando ese mismo pregón 
comenzó! Sólo que no lo supieron  hasta que llegaron a la puerta 
cerrada un poco de tiempo después. Como se puede ver, los días de 
las 



Trompetas que se dan inmediatamente antes de la puerta cerrada en 
Yom Kippur (Día del Juicio), son en todo sentido días de asombro. 
¡Bien dice el dicho Yamim Nora Im! Durante ese tiempo muchos 
intermediarios serán sellados entre los salvados al aceptar la luz. "Y 
este evangelio será predicado en todo el mundo, para testimonio a 
todas las naciones y entonces vendrá el fin." 
 
Quizá las siete trompetas del Apocalipsis le sean antitipo a las 
últimas siete trompetas de Los Días de Asombro. ¿Te diste cuenta 
que dije últimas siete trompetas. ¿Tienen algo en especial? 
Verdaderamente que sí. Noten lo siguiente del libro Festivales 
Judías, por Shauss Hayim. Creo que él lo explica mejor: 
 
"Siete días antes de Yom Kippur [el Día de la Expiación] el Sumo 
Sacerdote se mudaba de su casa a su aposento en el templo. Durante 
esta semana él sólo llevaba a cabo los rituales, ofrecía los 
sacrificios diarios, rociaba la sangre, quemaba el incienso, y atendía 
la iluminación de la Menorah..." [Traducción libre] 
 
Es evidente que el tiempo de gracia no se ha cerrado. 
 
"Temía que por algún accidente pudiera ser descalificado. Si esto 
ocurriera, su suplente tendría que realizar los ritos de ese gran día 
(de Yom Kippur)." Festivales judíos, por Hayim Shauss, página 125 
 
Otro de los autores de la antigüedad, Josefo escribió: 
 
"Matías, el sumo sacerdote, en la noche anterior al día en que la 
fiesta se iba a celebrar [Día de la Expiación, Yom Kippur, la 
redención final], parecía estar en un sueño, en una conversación con 
su mujer, y porque no podía oficiar por eso, José, el hijo de Elemus, 
su pariente, le ayudó en el oficio sagrado. " Antigüedades de los 
judíos, por Josefo (libro Flavius XVII, capítulo VI, párr. 4). 
 
Vemos pues, lector, que, sin lugar a dudas, en la economía judía las 
últimas siete trompetas son imprescindibles para los intermediarios, 
y terminan en el Día de la Expiación. ¿Por qué en el Día de la 
Expiación, Yom Kippur? Debido a que el tiempo de gracia se cierra 
para todo el mundo. Todo el plan de redención se completa en el Día 
de la Expiación. 



Volvamos a mirar nuestra tabla sólo por un momento. Observe el 
Día de la Expiación, el 10 de Tishri. 
 
"Porque toda persona que no se afligiere en este mismo día, será 
cortada de su pueblo. Y cualquiera persona que hiciere trabajo 
alguno en este día, yo destruiré a la tal persona de entre su 
pueblo."Levítico 23:29, 30 
 
La lección es para quienes no se prepararon se les acabo el tiempo. 
Los que serán redimidos son redimidos, y los que se pierden se 
pierden. Todo esto y Cristo aún no ha regresado. Sin duda, los tipos 
y sus tiempos correspondientes encierran información crítica para 
todos nosotros. 
 
Por cierto, el "afligirse" durante Los Días de las Trompetas esta tan 
opuesto a toda "celebración" como lo esta la luna del sol. Estar 
celebrando en ese tiempo sería totalmente irrespetuoso y ciertamente 
prematuro. De hecho, podría ser una desviación satánica para 
mantener a la gente ocupada y artificialmente feliz en lugar de 
contemplando el asombro de la temporada. 
 
El afligirse tiene que ver con el ayuno, tiene que ver con solemnidad. 
Los que están verdaderamente guardando las fiestas deben saber que 
el tiempo de celebración no vendrá hasta el momento de su 
liberación - el tiempo de los Tabernáculos - ciertamente no en el 
momento de la Teshuvá,  de Las Trompetas, ni durante La 
Expiación! Salomón dijo que hay un tiempo para todo. Es importante 



que estemos en la vía del deber; todo en su momento adecuado, 
sobre todo cuando nos acercamos al juicio mismo de nuestras 
propias almas. Grandes cambios están llegando a este mundo y 
muchos de ellos serán catastróficos. De los que se mencionan en  el 
Libro Sagrado, algunos parecen ya estar en el horizonte. Sin duda, es 
tiempo de confesión, arrepentimiento, y un caminar muy cercano con 
nuestro Salvador. Teshuvá puede ser la actitud adecuada todos los 
días, pero en especial en el tiempo del año  cuando se acercan los 
"Días de Asombro."  Veremos esto más adelante. 
 

Debajo del día 10 de Tishri esta la frase Yom Kipur, es el "Día de la 
Expiación," y luego, mas abajo Yom ha Peduth. Es el "Día de la 
Redención." La finalidad del proceso es solemne. La redención se 
finaliza de una vez para siempre. La “esposa” celeste está dispuesta 
ya para ir a vivir el esposo a su nuevo hogar celestial. 
 
Luego vemos la frase Shabat Shabbaton, lo que significa un Sábado 
de Sábados. Un día muy especial. Y todo aquel que observa el Día de 
la Expiación está reconociendo de la gravedad de ese tiempo tan 
especial. Es un momento muy especial en el reloj celestial. De 
hecho, la Fiesta de las Trompetas, el Día de la Expiación, y el primer 
y último días de la Fiesta de los Tabernáculos, ¡son llamados días de 
reposo (sábados) en Levítico 23! 
 



¿Qué sucede después de Shabat Shabbaton? En otras palabras, ¿qué 
sucede después de el día de la expiación pero antes de la Fiesta de 
los Tabernáculos? Sí, hay un corto intervalo de tiempo entre estas 
dos fiestas últimas. 
 

Este sería el momento de la angustia de Jacob. Le pregunté a un buen 
miembro de la iglesia no hace mucho tiempo: "¿Qué piensa usted 
sobre el tiempo de la angustia de Jacob?" Dijeron, "¿Eh? ¡Yo no sé!" 
Esto ilustra el hecho de que las cosas no sese están enseñando como 
antes. El gran tiempo de angustia, "como nunca ha sido," se estará en 
el mundo al mismo tiempo que el pueblo de Dios esté pasando por la 
angustia de Jacob. (Vea la X.) Pero la Fiesta de los Tabernáculos 
vendrá. Mirad la tabla. Subrayado en blanco, verá la Fiesta de los 
Tabernáculos, que comienza el día 15 de Tishri. 
 
"Jehová, ¿quién habitará en tu tabernáculo? ¿Quién habitará en tu 
monte santo? El que anda en integridad y hace justicia, y habla 
verdad en su corazón." Salmos 15:1-2 
 
Amigos, los santos estarán firmes, pero Babilonia se derrumbará. 
 
“Alégrate sobre ella, cielo, y vosotros, santos, apóstoles y profetas; 
porque Dios os ha hecho justicia en ella. Y un ángel poderoso tomó 
una piedra, como una gran piedra de molino, y la arrojó en el mar, 
diciendo: Con el mismo ímpetu será derribada Babilonia, la gran 
ciudad, y nunca más será hallada." Revelación 18:20, 21 
 



No es conveniente aferrarse a ninguna de las cosas de Babilonia. 
Babilonia caerá y nada quedará de ella. No habrá restos de Babilonia 
en la tierra ni en el cielo. Hay varios acontecimientos tremendos que 
se darán en relación con la caída de Babilonia. Elena White nos da 
una idea bastante buena de una de ellas: 
 
"Los 144,000 estaban todos sellados y perfectamente unidos. En su 
frente llevaban escritas estas palabras: ‘Dios, nueva Jerusalén,’ y 
además una brillante estrella con el nuevo nombre de Jesús. Los 
impíos se enfurecieron al vernos en aquel santo y feliz estado, y 
querían apoderarse de nosotros para encarcelarnos, cuando 
extendimos la mano en el nombre del Señor y cayeron rendidos en el 
suelo. Entonces conoció la sinagoga de Satanás que Dios nos había 
amado, a nosotros que podíamos lavarnos los pies unos a otros y 
saludarnos fraternalmente con ósculo santo, y ellos adoraron a 
nuestras plantas." PE 15 
 
En la conclusión final de las cosas, su pueblo será enaltecido. Sí, lo 
serán. Serán finalmente reconocidos por los reyes y las reinas que 
realmente son. 
 
"Entonces oímos la voz de Dios, que sacudió los cielos y la tierra y 
le dio a los 144.000 el día y la hora de la venida de Jesús. Entonces 
los santos estaban libres y llenos de la gloria de Dios, ya que él 
había tornado su cautiverio. Y vi una nube resplandeciente que 
llegaba hasta donde estaba Jesús. Entonces Jesús... se ubicó en la 
nube que lo llevó hacia el este, desde donde apareció primeramente 
a los santos que estaban sobre la tierra: La pequeña nube negra que 
era la señal del Hijo del hombre. Mientras la nube pasaba del lugar 
santísimo hacia el este, lo que requirió cierto número de días, la 
sinagoga de Satanás adoró a los pies de los santos." MSV 76; The 
Day Star, 14/03/1846 
 
No podemos sino recordar la "sinagoga de Satanás" que se menciona 
en el libro de Apocalipsis (3:9), donde dice: 
 
“He aquí, yo entrego de la sinagoga de Satanás a los que se dicen 
ser judíos y no lo son, sino que mienten..." 
 
Ellos dirán que son los hijos de Abraham, dirán que son israelitas 
espirituales, pero en realidad no lo son. No son lo que Israel debería 
haber sido. Negaron la Palabra de Dios. 



 
"... He aquí, yo haré que vengan y se postren a tus pies, y 
reconozcan que yo te he amado." 
 
Es posible que hayan profesado muy bien, pero no caminaron la 
caminata de Cristo. Cristo dijo que los hijos de Abraham harán las 
obras de Abraham, y la Biblia dice claramente que Abraham guardó 
los mandamientos, los estatutos, y los decretos. Génesis 26:5 

 
Veamos de nuevo a los Tabernáculos. Observe la línea blanca y 
luego las palabras Hag Ha Asif, esto significa que es una "fiesta de la 
recolección." Y al pensar en esa fiesta de la recolección pienso en el 
Salmo 50:5,6: 
 
“Reúne a mis santos junto a mí, los que hicieron conmigo pacto con 
el sacrificio. Y los cielos declararán su justicia, porque Dios mismo 
juzgará.” 
 
Patriarcas y Profetas registra algo muy interesante acerca de esta 
realización de la Fiesta de los Tabernáculos: 
 
“La fiesta de las cabañas no era sólo una conmemoración, sino 
también un tipo o figura. No solamente señalaba algo pasado: la 
estada en el desierto, sino que, además, como la fiesta de la mies, 
celebraba la recolección de los frutos de la tierra, y apuntaba hacia 



algo futuro: el gran día de la siega final." PP 582 ¡Alabado sea Su 
nombre, ver y conocer a Él. al fin. 
El texto continúa: 
 
"...cuando el Señor de la mies mandará a sus segadores a recoger la 
cizaña en manojos destinados al fuego y a juntar el trigo en su 
granero. En aquel tiempo todos los impíos serán destruidos." 
 
"Y serán reunidas delante de él todas las naciones; y apartará los 
unos de los otros, como aparta el pastor las ovejas de los cabritos. Y 
pondrá las ovejas a su derecha, y los cabritos a su izquierda. 
Entonces el Rey dirá a los de su derecha: Venid, benditos de mi 
Padre, heredad el reino preparado para vosotros desde la fundación 
del mundo." Mateo 25:32-34 
 
El texto (. I Tes. 4:16, 17) dice: 
 
"Porque el Señor mismo descenderá del cielo con voz de mando, con 
voz de arcángel, y con trompeta de Dios, y los muertos en Cristo 
resucitarán primero: Luego nosotros, los que hayamos quedado, 
seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes para recibir 
al Señor en el aire, y así estaremos siempre con el Señor." 
 
Amigos, guardar estas fiestas, especialmente la de los Tabernáculos 
o Cabañas, no le permitirá olvidar estos eventos del tiempo del fin. 
Es un hecho que algún día haremos tabernáculo con el Hijo del 
Altísimo. Un precioso pensamiento para meditar al avanzar a los 
tiempos difíciles que están por delante. 
 
"En un momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la trompeta final. . 
.esto corruptible se vista de incorrupción, y esto mortal se vista de 
inmortalidad.” 1Cor. 15:52,53. 
 
El panorama de Elena de White de la venida de Cristo, la 
resurrección, y la reunión de los santos en las nubes de gloria está 
muy bien descrito en el Day Star (1/24/1846). Escrito allá por 1846. 
¿Se imaginan eso? Se registra lo que ella percibe como las vistas, e 
incluso los sentimientos, de los santos cuando Cristo regrese a la 
tierra. 
 
“Después cesaron de cantar los ángeles, y por un rato quedó todo en 
pavoroso silencio cuando Jesús dijo: “Quienes tengan las manos 



limpias y puro el corazón podrán subsistir. Bástaos mi gracia.” Al 
escuchar estas palabras, se iluminaron nuestros rostros y el gozo 
llenó todos los corazones. Los ángeles pulsaron una nota más alta y 
volvieron a cantar, mientras la nube se acercaba a la tierra.  
Luego resonó la argentina trompeta de Jesús, a medida que él iba 
descendiendo en la nube, rodeado de llamas de fuego. Miró las 
tumbas de sus santos dormidos. Después alzó los ojos y las manos 
hacia el cielo, y exclamó: “¡Despertad! ¡Despertad! ¡Despertad los 
que dormís en el polvo, y levantaos!” Hubo entonces un formidable 
terremoto. Se abrieron los sepulcros y resucitaron los muertos 
revestidos de inmortalidad. Los 144.000 exclamaron: “¡Aleluya!” al 
reconocer a los amigos que la muerte había arrebatado de su lado." 
 
O, amigos, el tiempo de la angustia viene, y algunos de los fieles va a 
morir. Pero ellos se reunirán con sus mentores. ¡Los 144.000 los 
verán volver a la vida y todos gritarán de alegría! 
 
"...y en el mismo instante nosotros fuimos transformados y nos 
reunimos con ellos para encontrar al Señor en el aire.  Juntos 
entramos en la nube y durante siete días fuimos ascendiendo al mar 
de vidrio." 
 
Vamos a echar otro vistazo a esta tabla. Note las palabras Hag Ha 
Sucot, bajo la frase Hag ha Asif. Significan días de Cabañas, o 
viviendas temporales. Estos son recordatorios de que vivieron en 
viviendas temporales en su camino hacia la Tierra Prometida. Es un 
recuerdo cuando bajaron por la tierra de Egipto, donde no tenían 
viviendas permanentes. 



 
Hacia el final del tiempo no vamos a tener hogares permanentes 
tampoco. Vamos a presentar toda la verdad a medida que avanzamos 
por dondequiera que nos envíe, y entonces después de Yom Kippur 
(Día de Expiación) nos encontramos en lugares desiertos o en las 
montañas. E incluso en ese viaje glorioso a través de las estrellas, 
¿tendremos casas permanentes? ¡No! 
 
¿Qué tal los primeros 1,000 años? Algunos piensan que será en la 
tierra. Si ese es su pensar, amigo, por favor pida el DVD el Milenio. 
Durante 1,000 años vamos a vivir en el reino glorioso de los cielos. 
Pero, ese no es nuestro hogar permanente tampoco. Los Cabañas 
serán hermosas en el cielo, pero el cielo tampoco será nuestro hogar 
permanente. ¡No será sino hasta estar en la tierra recreada que vamos 
a disfrutar de nuestros hogares permanentes. 
 
Algún día vamos a ver nuestro Creador volver a crear este agotado y 
maltratado planeta y entonces tendremos la oportunidad de construir 
nuestros nuevos hogares. 
 
No avancemos con demasiada premura. Echemos un vistazo a 
nuestra tabla, el último polo rojo se llama Sheminí Atzeret, que 
significa el octavo día, el octavo día de la convocatoria. El Talmud 
explica la naturaleza de este día santo final en la siguiente parábola. 
 
"Un rey hizo una fiesta a la que fueron invitados los representantes 
diplomáticos de muchas naciones." 



 
Piensa en esa fiesta maravillosa que vamos a celebrar en el cielo, y 
"representantes diplomáticos" de todo el universo vendrán a 
participar en ella. Por favor tenga eso en mente al continuar la 
parábola. 
 
"La fiesta duró siete días. Cuando todos estuvieron listos para 
partir, el rey llamó aparte a su hijo, quien también estuvo entre los 
invitados, y le dijo, al estar alrededor de nosotros todos estos 
extranjeros apenas tuvimos oportunidad de tener una conversación 
íntima. Quédate tú un día más, y celebraremos una fiesta sencilla 
solo nosotros y nadie mas..." 
 
El Talmud continúa explicando que el nombre del hijo es Israel. 
Trate de pintar la imagen tal como la veo yo. Al fin estamos todos en 
el cielo. Una gran fiesta se prepara; millas de mesas. Millones de 
seres que nunca han conocido estarán allí para darnos la bienvenida. 
Será un tiempo de gozo, la reunión festiva más grande de todos los 
tiempos. 
 
Israel, su pueblo, nunca he estado en una fiesta tal. Pero ahora la 
fiesta ha llegado y todos los fieles están entre los invitados. Cada vez 
que miremos a Cristo estaremos encantados, y nuestro 
agradecimiento va a multiplicar diez veces. Por último, cuando la 
fiesta ha terminado y todos los demás seres de otros mundos estén 
listos para ir a casa a sus propios mundos, el Padre llamará a Israel a 
un lado y le dirá: "Ha sido la mejor fiesta gozosa que hemos tenido 
desde que el pecado entró al universo. Vamos, quédense un día más, 
para que podamos tener un poco de tiempo juntos."¡Aleluya! 
hermanos y hermanas, ¡Aleluya! 
 
Y saben, puede que ese día que pasemos con Cristo en el reino dure 
mil años; "Mil años son como un día." Espero que sí, y me pregunto 
cómo se comparará la fiesta del Todopoderoso a las fiestas 
babilónicas sustitutas que el anticristo ha colocado tan 
tentadoramente delante de la gente aquí en la tierra. Vaya, vaya, qué 
crédulos hemos  sido. Alabadle por llamarnos al resto del camino 
fuera de Babilonia, y a Su luz admirable. Amen. 
 
Una simple vista de las Fiestas: 
 



Hagamos un breve panorama de las fiestas de primavera. Hemos 
venido examinando las fiestas de otoño, veamos las fiestas de 
primavera por un momento y ver cómo se pudieran aplicar. bien, 
ellas encierran los mensajes que hay que llevar al mundo e incluso el 
poder para proclamarlas. 
 
En primer lugar, la Pascua: ¿Qué enseña la Pascua? ¿Enseña que una 
oveja algún día será crucificada? No, no! ¿Qué enseña? Enseña la 
salvación por la sangre. Apreciado lector ordene de nosotros el DVD 
titulado, "Una Pascua Cristiana." A través de la grabación se 
muestran enseñanzas del Nuevas Testamento.  La Pascua enseña la 
salvación por la sangre. 
 
Panes sin Levadura; ¿qué enseñan? Nos enseñan que el pecado no es 
una práctica inaceptable ante Dios. Hay que abandonarlo, hay que 
hacerlo a un lado. Cuando el diablo pone a los malos pensamientos 
en nuestras mentes, hemos de decir, ¡Fuera! El pecado no debe ser 
practicado - eso es pan sin levadura. Amigos, si a nuestros niños se 
les enseñara la razón y los principios de los panes sin levadura, creo 
que serían más dulces, más amable, niños más corteses, y bien 
protegidos de la enseñanza de fracaso constante que algunas nuevas 
teologías implican. En cambio, Panes sin Levadura nos enseña 
victoria completa en Jesús. También es un recordatorio de la santidad 
de nuestro Salvador, y nuestro deseo de ser como Él. 
 
La Gavilla Mecida [que se celebra el día de la resurrección], ¿qué 
enseña? Enseña la resurrección. No sólo mirando hacia atrás en el 
hecho de que Él resucitó, sino que también espera con interés la 
resurrección de todos los muertos. Para un estudio sobre las 
maravillosas verdades de la resurrección gloriosa les sugiero el DVD 
titulado "La Gloriosa Resurrección." No lo van a lamentar. 
 
Pentecostés, ¿qué es? Es la promesa del Espíritu que unge, la unción 
del Espíritu que nos dará mucho más conocimiento de la ley de Dios 
y que se nos ha prometido. Bien podría estar en sus etapas iniciales 
en estos momentos. Más tarde se nos dará el poder milagroso de 
tomar todos los cuatro mensajes angélicos al mundo entero. El fuerte 
pregón durante los Días de Asombro, los "días de pavor." 
 
Teshuvá, que no es una de las fiestas, sino que se estableció hace 
siglos por ciertos israelitas que percibieron la gravedad de los 
festivales de otoño. Teshuvá, requiere un tiempo de arrepentimiento 



total del alma. Necesitamos ese tiempo para obtener ese dote final de 
aceite en nuestras lámparas. Debemos medir el tiempo. Nos enseña 
urgencia al arrepentimiento. Enseña a estar ya en armonía con 
nuestro Dios. Esto significa el tiempo de conversión total y el tiempo 
de abandonar los últimos vestigios de culto babilónico. 
 
Las Trompetas nos introduce a las fiestas de otoño. Está repleta de 
mensajes especiales importantes para la iglesia de hoy. Es una 
advertencia de que la gracia salvadora para la raza humana pronto 
cerrará. Sí amigos, en este momento pongan todo en bien con Cristo 
y no a la ligera. También enseña que el juicio comienza entre los que 
estamos en la iglesia. 
 
¿De qué son las últimas fiestas? ¿Qué estamos viendo? El cierre de 
la historia de la salvación en la tierra y el comienzo de la vida con 
nuestro Padre Celestial y Su Hijo. 
 

 Rash ha Shannah, Trompetas: La iglesia es juzgada y los 
144,000 comienzan a pregonar el mensaje al mundo; 

 Seguida por Yom Kippur: El cierre de la gracia en este 
mundo; la redención se completa. ¡Consumado es! 

 Seguida por los Tabernáculos: la liberación de los santos y la 
segunda venida, y nuestro viaje a la Canaán celestial. 

 Y por último, Sheminí Atzeret: Esa maravillosa fiesta que 
vamos a tener en el reino de Dios. Yo creo que Cristo mismo 
andará sirviendo las mesas, y que Él compartirá con nosotros 
la comida más maravillosa que se ha visto. ¿Estás listo para 
todo eso? 

 
O, amigos, hemos perdido tanto al hacer a un lado las fiestas de 
Dios. Puede que estemos años detrás de donde deberíamos estar en 
nuestro conocimiento de Dios y de los acontecimientos del fin. En 
este libro, apenas hemos rayado la superficie, y tenemos que 
aprender mucho más. Tenemos que ser como luces que brillan en la 
oscuridad. 
 
Nuestro Padre Celestial, hacemos una pausa para darle las gracias 
por la economía judía y las enseñanzas que nos imparte. Bendíganos 
pues las tomamos en serio, ayúdenos a consagrar  nuestros corazones 
en Su guía, en Su fortaleza, y con Su poder. Lo pedimos en el 
Nombre de Jesús, nuestro Salvador.  Amén. 



"Asimismo los tipos que se refieren a la segunda venida deben 
cumplirse en el tiempo indicado por el ritual simbólico." CES 82 
 
Al principio de este capítulo registre un negante de responsabilidad. 
No pretendo tener la última palabra sobre el significado de las fiestas 
de otoño, pero quizá he reunido una plataforma sobre la cual usted 
pueda edificar. Hay mucho más que aprender de las fiestas. Mas una 
cosa es segura: el pueblo no va a aprender sus lecciones valiosas si 
sigue pretendiendo que las fiestas divinas son de poca importancia al 
"Israel" de hoy. 
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